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La Tribuna
de Ciudad Real

Miércoles
2

Diciembre 1998

DIARIO INDEPENDIENTE

2.000 camiones cruzan cada día Ciudad Real con mercancías peligrosas

La provincia acoge un elevado 
tránsito de mercancías peligrosas

Concretar medidas de prevención y de coordinación en caso de a diario cruzan nuestra provincia, concretamente 2.000 camiones 
accidentes es el principal objetivo del Seminario que ayer comen- cruzan cada día Ciudad Real con mercancías peligrosas 
zó en Ciudad Real, bajo la organización de Renfe, y que se antoja
necesario debido al enorme volumen de mercancías peligrosas que (Pdg. 3)

además...

Tres detenidos 
en Daimiel en 
relación con la 
prostitución de 
menores

(Pág. 4)

El Real Madrid 
se proclama 
campeón del 
mundo en Tokio

El Real Madrid olvidó ayer sus 
malos resultados tanto en la Liga 
como en la Champions League y de
rrotó, en un partido en el que jugó 
bastante bien a rachas, al Vasco de 
Gama por 2-1, un resultado que le 
permite llevar a sus vitrinas la 2“ Copa 
Intercontinental, 38 años después de 
la primera.

Un gol en propia meta de Nasa y 
otro de Raúl (el mejor del partido) 
en las postrimerías del encuentro 
hacen posible que La Cibeles se 
vuelva a vestir de gala esta noche 
para acoger a los campeones, que 
se fundirán con su afición para ofre
cerles una Copa Intercontinental que 
cierra el ciclo merengue que se ini
ció con la Liga de Capello, conti
nuó con la Copa de Europa bajo las 
órdenes de Heynckes, y ayer tuvo 
su tercer acto con el triunfo de 
Hiddink.

(pags. 48 y 49)
La plantilla del Madrid festejó por todo lo alto el título conseguido. EFE

Las farmacias de la región repartirán 
metadona a unos 600 toxicómanos „

La 
modifícación 
del PGOU 
podría estar 
lista en 2 meses

(Pág- 9)

Insulza recibe 
las garantías 
del Gobierno y 
la Justicia 
españoles

(Pág. 34)

Limones de 
goma incautados 
en Madrid 
escondían 400 
kilos de cocaína

(Pág. 42)

Cada día se 
infectan de sida 
en España 22 
jóvenes

(Pág. 44)

ii EXTRAORDINARIAS CONDICIONES DE PAGO I!ESTAMOS EN CIUDAD REAL C/RAMON Y CAJAL, 3

VISONES - ASTRAKAN 
RETALERIA - NAPA V ANTE "Abrigo de Visón 

Lomos Americanos 

S 50.000 PJ»



2 Miércoles, 2 de diciembre de 1998 AGENDA La Tribuna

HORARIO DE TRENES

información facilitada por:

/ CADIZ 
\HUELVA ) SEV LLA- (MAWGA)C0RD0BA - PUER‘rOLLANO - CIUDA 3 REA L - MADRID

1 info-Renfe
22 02 02

LANZ. 
LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
LMXJVS0

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXWS0

lALGÜ 
LMXJV-0

í2)AVt 
LUUVSO

LAN¿ 
VSO

LANZ. 
(II

j MADRID 7'40 8'25 9,30 9,55 11'30 13,02 13,40 16'40 17'20 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'10 ,22'30 22'40 23’40
’ CIUDAD REAL 6'47 7'32 8'38 9'02 10'38 11,59 12,47 15'47 16'18 17'32 17,38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47 22'47

1 PUERTOLLANO 6'30 7'15 8'24 8'45 10'24 11,42 12'30' 15'30 16'01 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 Xí^a 21'24 21'30 22'30
| CORDOBA 7'43 9'43 10,50 4^e X^a 15'12 16'43 X^ 19'03 19'03 20'08 20'43 AÍ^B X>^a

7'00 9'00 9,43 X^E X^JE .<!|J^Í2 Xí^a 16'00 X^a 17'57 Xía X!^«- 20'00 X>í^« aY^

Ihuelva 4  ̂se A^e 4?ííe: 4SÍ^IS X^sr XY^a X^a 16'55 X^a Z¿^iJT aYk >ít^a

Imalagl. ^F^tti JX*^. 43^E: 13'00 Xt^a X^a X^a X^a X^a 17'55 X^e X^a X^a
| CADIZ ití)^Sá F¡^«^ A^^ 8'00 4i>^e 4Í^te X^a X^a 16'25 XYa X^e ZlJ^S: X^s A^a

U<1) Circula los días 12-10-98 / 2-11-98 / 8-T 2-98 / 4-4-99.
| r2’> Da Lunas a Jueves orecio de Lanzadera entre PuertoUanoCiudad Aeal-IVIadrid.

HORARIO DE AUTOBUSES

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, iocaies, naves. VENTA Y ALQUILER CIUDAD REAL; C/ Maria Cristina, 1 -1" - Telf.: 25 56 44 

PUERTOLLANO; P® San Greflorio, 53. - Telf.; 41 00 78

m InmobHiaria

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA (HUELVA)

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.

I Info-RenfeJ22O2O2
LAMZ. 
LMXJV

(»Ave 
U«JVS0

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGC 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJV-D

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

■ MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'35 13'30 15'30 16'00 16'05 17'30 18'30 19'30 20'00 22'15
CIUDAD REAL 7,56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'35 14'21 16'21 16'50 17'06 18'21 19'30 20'21 20'50 23'06
PUERTOLLANO 8,10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'51 14'40 16'40 17'04 17'23 18'40 19'46 20'40 21'04 23'25

1 CORDOBA X^a 9'18 10'48 X^a 11'33 12'12 12'12 14'38 F^sa Xt^e 17'48 18'11 X^a 20'33 Xia 21'48 X^a

I SEVILLA X^a 10'00 11'30 X^a X^a 13'19 X^e X^a X^a -íS?^Í£- 18'30 19'26 X^a Xia Xia 22'30 X<íí<3^

I HUELVA X^a jíJÍ^IE X^a X^a Xía Xí^a 14'30 XJrs- X^a X^a X>^S!S Xíí'a X^a X^SÍn X^a Xia X^E
■ MALAGA z^a X^e X^a X^a 13'50 X^a X^a 17'00 X^a X^a X^a Xia 23'00 Xia .^s^a Xíia

1 CADIZ ra?í«í zJ^K X^a X^ie X^a 14'55 X?^a X^a F^^ X'^e X^a 21'05 X^a Xia Xíia X?ia X^a

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: ♦07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00-13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL; 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO; *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no
festivos); 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*) Sábados no circula.

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA; 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO; *13,00 -14,00 -*17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

-O—1>—o—1>—o------ 1
07,10 08,31
10,32 11,45
16,20
19,11
22,56

13,27 a

t»07,00
08.05
10,18

«18.21
20.21

07.31 
08.35 
10.46 
18.51
20,50

08,07 
09,11

11,00
19,06
21,05

12,10
20.14
22.14

13.00
21.02
23.00

l^jmjES ELECTOCO^■ INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81 -43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL
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HORARIOS TRENES REGIONALES
0) Orcijla loborcies. No ctoJa 27.28-11 y 1-V97.
(2) Circula loborcies. Hasta Unaes de Lunes a Jueves; 

y hasta Jaén los vletnes.
(3) No circula los sábados.

HOrvIISDy\D: 55 %.
EVAPOKACION: 3,1 mm.

• Datos rocoQlclos hasta los 8 do la laido de ayer

El pluviómetro ^
Datos del año hidrológico actual \ 
Soptiemhro ISÍVS: 22,4 l/m’.
Odiupro lyyK: 11 I/m’. 
Noviointoro 1V98: 5,1 l/in2. 

Total año hidrológico: 38,5 L/m^. 
Total año hidrológico anterior: 523,7 l./tn 
iV^edia J93O - J99O: d2tí,7 l./año. 
Año más lluvioso: ¡968-69 con 719,4 l./m’. 
Año más seco: J994-95 con 196,4 l./m^.

‘AÑOHDIWGICQ desde el 1 deseceentietatoeiS) deogedode del ortoagUerte

El tiempo en la cap
PRESION: 706,1 mm.
ESPIADO DEL CIELO: Poco nobuso. 
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Norte, 1 1 km/h. 
IVIAXIIVIA: 7,4"

SOLEADO

NUSESYOAROS

j

TORMENTA

NIEVE

NIEBLA

FARMACIAS
CIUDAD REAL
ENCARNACION SANCHEZ. Toledo, 
49.
24 HORAS: SEMPERE. Bd“ los 
Angeles.
ALCAZAR DE SAN JUAN 
INMACULADA GARCIA. S. Francisco, 
4.
ALMADEN
G. QUINTANA. Mayor, 68.
CAMPO DE CRIPTANA
V. DURAN. C. Monescillo, 2.
LASOLANA
A. FERNANDEZ. Carrera, 60.
MANZAN?VRES
J. BENEYTEZ. San Marcos, 17.
SOCUELLAMOS
D. IRNAN. Gral. Aguilera, 2.
TOMELLOSO
24 HORAS: M“ TERESA MENCHEN.
A. Huertas, 11.
APOYO: A. PENADES. D. Víctor, 34.
VALDEPEÑAS:
GASPAR NARANJO. Cristo, 1.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 5,30, 8 y 10,30 "ALGO
PASA CON MARY"
Sala 2: 5,30, 8 y 10,35
"ELIZABETH"
Sala 3: 5,30 y 7 "ANTZ
(HORMIGAZ)"
Sala 3: 8,35 y 10,45 "DOS VIDAS
EN UN INSTANTE"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 5, 7,55 y 10,45 "LA NIÑA

DE TUS OJOS"
Sala 2: 5,30, 7,55 y 10,45
"MULAN"
Sala 3: 5, 7,55 y 10,45 "LA
MASCARA DEL ZORRO"

VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
NO HAY FUNCION.

Mecanización y Cálculo, S.A.

Cónsul

;¡ no es tratado de modo adecuado. 
Ihora no lo podremos garantizar-

BOIVOLOTO
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rCUPOM DE LA ONCE-i
Martes 24 29.280
Miércoles 25 44.002
Jueves 26 33.419
Viernes 27 78.709
Lunes 30 60.753

73
 0
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patos FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

NACIMIENTOS, MATRIMONIOSYDEFUNCIONES
NACIMIENTOSiMana. Corrales Hernández, hija de Julián y M‘‘ de 
los Milagros.
DEFUNCIONES: Alfonso Ureña Garrido, 82 años. Joaquina Martín- 
Consuegra Martín de Almagro, de 67 años. Desiderio García Lozano, 
de 80 años. Ventura Martín Díaz, de 81 años.

SANTORAL DE HOY: Eusebio, Hipólito, Jenaro, 
Severo, Aurelia, Blanca de Castilla, Paulina y Viviana.

EN UQIOrOn TENEMOS TODO EN TELEFONIA MOVIL

GRUPO C/ Libertad, 47 - Tel.: (926) 23 09 00 
Fax: (926) 22 06 12 - 13004 CIUDAD REAL

POR GENTILEZA DE:

bEcnoFon
"Pide el goloso 

para el deseoso"
Explica que algunos, con el pretexto de pedir 

para otros, solicitan para sí lo que desean

M.C.D.2022



Miércoles, 2 de diciembre de 1998 3Ayer comenzó en Ciudad Real un 
seminario para ayudar a garantizar la 
seguridad en el transporte de mercancías 
peligrosas y prevención de riesgos La

 Tr
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mili
Un Puertollano señera 400.000 Tm al año por tren de estas mercancías

2.000 camiones cruzan cada día la
provincia con mercancías peligrosas
Garantizar la seguridad en el transporte de mercancías 
peligrosas, profundizar en las medidas de prevención y 
reducción de riesgos y estudiar la coordinación de actuación 
de las distintas administraciones en caso de producirse un 
accidente son los objetivos principales del seminario que 
desde ayer se celebra en Ciudad Real y que ha sido organi
zado por Renfe. Este seminario forma parte de una campaña

nacional y el hecho de elegir Ciudad Real como sede de estas 
Jornadas técnicas se debe a que la provincia cuenta con uno 
de los complejos petroquímicos más importantes de España 
como es el de Puertollano que genera un transporte de 
mercancías peligrosas por ferrocarril de unas 400.000 tone
ladas al año. Además, diariamente más de 2.000 camiones 
que transportan estas mercancías cruzan la provincia.

Pilar MUÑOZ

La Delegación del Gobierno 
en Castilla-La Mancha y Renfe 
ejercen un gran control sobre las 
mercancías peligrosas que son 
transportadas, a través del ferro
carril o de camiones, por las ca
rreteras de la región y de la pro
vincia de Ciudad Real, donde se 
encuentra unos de los mayores 
complejos petroquímicos de Es
paña, coincidieron en señalar ayer 
en la capital el representante de 
la Administración central, Car
los Moro; y el jefe de Protección 
Civil y Seguridad en la circula
ción de la Gerencia Operativa de 
Madrid, Alberto López Calvo.

Carlos Moro destacó la im
portancia de este seminario, en 
el que participa cerca de un cen
tenar de especialistas, puesto que 
se profundizará en las medidas 
a adoptar en materia de preven
ción y de reducción de riesgos 
que afectan a las personas y tam
bién al medio ambiente. "Hay que 
prever cualquier contingencia y 
coordinar las acciones para evi
tar los accidentes. Afortunada
mente -agregó- hace tiempo que 
no ha habido en España sinies
tros causados por mercancías 
peligrosas y precisamente por eso

i
fe

Un momento de la apertura del seminario. RUEDA

es ahora cuando hay que traba
jar.

Moro aseguró que uno de los 
objetivos más importantes del 
Gobierno de España es prevenir 
y reducir los riesgos.

Por su parte, el jefe de Pro
tección Civil y Seguridad en la 
Circulación de la Gerencia 
Operativa de Madrid manifestó 
que el transporte de mercancías 
peligrosas por ferrocarril es muy 

seguro, en contra de lo que pue
da parecer. En este sentido, ase
gura que desde el momento en 
el que parte un comboy de la 
factoría y hasta que llega a su 
destino se ejerce un control ex
haustivo. Por tanto, agregó, hay 
que desmitificar el tema, puesto 
que el transporte de mercancías 
peligrosas, paradogicamente, es 
de lo más seguro, al menos por 
ferrocarril, ya que -reiteró- el 
control es muy estricto.

En cuanto al seminario expli
có que comprende tres partes 
dedicadas a la actuación de los 
servicios de Protección Civil en 
casó de accidente en transporte 
por vía férrea, la seguridad en el 
transporte de mercancías peli
grosas y la coordinación de las 
administraciones cuando se pro
duce algún accidente.

Entre los asistentes al acto 
inaugural del seminario se encon
traban la subdelegada del Gobier
no, Mercedes Cuéllar; el conce
jal de Protección Civil, Vicente 
Gallego; el comisario provincial 
del Cuerpo Nacional de Policía, 
Carlos Bustillo; el responsable 
de Seguridad Ciudadana del 
CNP, Fernando de Haro; el jefe 
provincial de Protección Civil, 
Manuel Trujillo; y el presidente 
del SCIS, Pedro Díaz Pintado.

La ola de frío 
que afecta al 
país llegó a 
Ciudad Real
Las bajas temperaturas, el 

frío y la nieve llegaron con el 
inicio del mes. La provincia 
no ha sido ajena a la ola de 
frío que afecta al país y ayer 
a primeras horas de la maña
na en algunas zonas la tem
peratura era de cero grados. 
Además, la nieve hizo su apa
rición, según señaló ayer en 
Ciudad Real el delegado del 
Gobierno en Castilla-La 
Mancha, Carlos Moro.

Explicó que cuando se di
rigía a la capital, por la carre
tera Toledo-Ciudad Real, 
pudo ver como la nieve había 
cuajado en la zona de los 
Yébenes, Fuente el Fresno y 
Pueblo Nuevo del Bullaque.

El representante de la Ad
ministración central explicó 
que el plan operativo, diseña
do para actuar en caso de 
emergencia, estaban en mar
cha, puesto que, según las 
previsiones meteorológicas, 
se esperan precipitaciones en 
forma de nieve por encima de 
los 600 y 700 metros de alti
tud, cuyo espesor puede alcan
zar los cinco centímetros. No 
obstante, señaló que quizá no 
se extienda a toda la llanura 
manchega y que las zona con 
mayor riesgo de nevadas son 
las más alta de Cuenca, 
Albacete y Guadalajara, don
de ya hicieron su aparición en 
la noche del pasado lunes.

Ayer, según avanzaba el 
día, las temperaturas fueron 
descendiendo, porello Protec
ción Civil recomienda precau
ción en los desplazamientos 
y llevar los depósitos de los 
vehículos llenos, así como 
estar informados sobre la 
evolución del tiempo.

Moro: "La Constitucién goia de buena 
salud y esperamos que así continué”

"La Constitución Española goza de muy buena salud y esperamos que dure 
tanto como la norteamericana", aseguró ayer en Ciudad Real Carlos Moro. 
Manifestó estar convencido de que es una de las cosas más afortunadas que ha 
hecho el país en sus últimos 200 años. Asimismo, señaló que es el texto más 
moderno de Europa y también uno de los más abiertos que además recoge todos 
los derechos sociales de los españoles y extranjeros. "Cerró un capítulo muy 
importante de España y los estatutos de las autonomías están perfectamente 
acoplados dentro del ámbito del capítulo VIII, y ahora no estamos dispuestos 
a que se hagan planteamientos reaccionarios cara a una constitución muy moderna 
y progresista", afirmó el delegado del Gobierno.

El consenso es muy difícil de alcanzar y no se va a romper ahora, agregó 
Moro en referencia a aquellos partidos políticos que cuestionan la Constitu
ción Española. Finalmente, indicó que "las constituciones tienen siempre in
terpretaciones dentro de mantener lo que es el espíritu del texto constitucional, 
pero siempre dentro del consenso. "Hay que adaptarse a los tiempos -añade- 
pero sin romper el espíritu constitucional".

Moro ve mas motivos políticos que 
sindicales en las movilizaciones del día 3

El delegado del Gobierno en Castilla-La Mancha, Carlos Moro, aseguró 
que respetan las movilizaciones, pero manifestó no entender la convocada 
para mañana día 3 contra algunas de medidas económicas del Gobierno de la 
nación. "Yo veo más motivos políticos que sindicales. En un momento en el 
que se está haciendo un gran esfuerzo por parte del Gobierno en política de 
desarrollo económico y también en Bienestar Social, plantear esta moviliza
ción es como una especie de justificación de que tienen que estar contra el 
Gobierno". Moro aseguró estar convencido que muchos sindicalistas tampo
co la entienden.

Otros que también ven más planteamientos políticos que sindicales en dichas 
movilizaciones son los afiliados al sindicato CSI-CSIF, por eso no secundará 
las convocadas por CCOO y UGT, ya que aunque comparte parcialmente al
gunas de las motivaciones aducidas para dicha movilización, estima que la 
confrontación con el Gobierno proviene de planteamientos más propios de 
partidos políticos que de justificaciones sindicales serias y coherentes con el 
diálogo social, según indican en nota de prensa.
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Fmto de una operación llevada a cabo por el Cuerpo Nacional de Policía en Daimiel

Tres detenidos por un delito 
relacionado con la prostitución

La Tribuna

Funcionarios del grupo de 
Extranjería de la Comisaría 
Provincial del Cuerpo Nacional 
de Policía de Ciudad Real con
cluyeron ayer las diligencias 
realizadas e iniciadas al haber 
sospechas de que podría estar 
siendo cometido un presunto de
lito relativo a la prostitución y 
supuestas infracciones a la Ley 
de Extranjería.

La investigación se inició 
tras tener noticias de que en un 
club de alterne de esta provin
cia se estaba obligando a ejer
cer la prostitución a mujeres, y 
que los responsables estaban re
lacionados con redes de inmi
gración clandestina. Las gestio
nes efectuadas por el Cuerpo 
Nacional de Policía dieron como 
resultado la detención de 
R.R.C., de 52 años, A.M.R. de 
43 y A.G.M.C. de 47, durante 
la noche del pasado jueves en 
un club ubicado en el término 
municipal de Daimiel, así como 
la identificación de otras per
sonas presuntamente relaciona
das con estas actividades ilícitas.

Puesto el hecho en conoci
miento del juzgado de Instruc
ción competente, la Policía 
Nacional practicó un registro en 
el club de alterne objeto de la 
investigación, donde se halla
ron diversa documentación y 
efectos de valor para el escla
recimiento del caso.

El «modus operandi» de esta

i

Í

Comisaría Provincial del Cuerpo Nacional de Policía de Ciudad Real.

delincuencia dedicada a la ex
plotación de la prostitución con
siste en conseguir mujeres de 
las redes dedicadas a la inmi
gración ilegal para utilizarías en 
los clubes de alterne, obligán
dolas a prostituirse como modo 
de ganar el dinero de la deuda 
contraída en pago al traslado 

hasta España desde su país de 
origen, en este caso Colombia, 
y que oscila entorno al millón 
de pesetas. Durante el tiempo que 
las víctimas permanecen en jos 
clubes se les somete a un régi
men de libertad vigilada por parte 
de los delincuentes, a la vez que 
se las traslada de un estableci

miento a otro sin tener en cuen
ta su voluntad, según informa la 
Comisaría Provincial de Ciudad 
Real.

Los tres detenidos y las dili
gencias instruidas han sido en
tregados al Juzgado de Instruc
ción del municipio ciudad- 
realeño de Daimiel.

La Policía Local 
auxilia a una 
embarazada que . 
dormía en el 
portal de una casa

La Tribuna

La Policía Local de Ciudad 
Real auxilió a una mujer emba
razada que encontraron durmien
do en un portal de una vivienda 
ubicada en la calle Cardenal 
Lorenzana, en la noche del pa
sado lunes.

Pese a las bajas temperatu
ras que estamos padeciendo, la 
mujer se encontraba acurruca
da, muerta de frío, en el portal, 
por lo que los agentes de la 
Policía Local tras auxiliaría la 
acompañaron a un Centro de 
Acogida ubicado en la barriada 
de El Pilar de Ciudad Real.

Por otro lado, también agen
tes de Policía Local intervinie
ron en varios accidentes de cir
culación ocurrido en la capital 
a lo largo del pasado lunes.

El primer accidente se pro
dujo en la calle de La Mata, sobre 
las nueve y cuarto de la mañana 
al colisionar un vehículo y un 
ciclomotor. A consecuencia del 
impacto resultó herido el con
ductor del ciclomotor.

El segundo accidente ocurría 
en la calle Tomelloso, aunque 
en esta ocasión afortunadamente 
sólo hubo que lamentar daños 
materiales.

También, únicamente se pro
dujeron daños materiales en otro 
accidente de tráfico ocurrido en 
la calle de El Olivo, según indi
caron a este diario fuentes de la 
Policía Local.

Por otro lado, un hombre 
sufrió una caída al resbalar cuan
do caminaba por la calle Palma, 
a consecuencia de aceite derra
mado en la acera. Al parecer, esta 
persona no sufrió heridas impor
tantes.

Los trabajadores sociales aprenden 
fórmulas de apoyo a drogodependientes

Televisión Ciudad Real 
comienza sus emisiones

LaJCribima

El director del Plan Regional 
de Drogas, José Luis López 
Hernández, indicó ayer en una 
nota de orensa que en Castilla- 
La Mancha los esfuerzos se cen
tran en los programas de preven
ción de drogas legales.

El director del Plan Regional 
de Drogas, José Luis López 
Hernández, inauguró ayer un cur
so titulado «Abordaje de las 
Drogodependencias desde los 
Servicios Sociales» cuyo propó
sito es informar a los trabajado
res sociales de la provincia de los 
programas y mecanismos que 
tienen a su alcance para mejorar 
las condiciones de vida y la si
tuación de drogodependientes.

López Hernández señaló que 
este curso, en el que se han ma
triculado veinticinco trabajado
res sociales, forma parte del pro
grama de formación permanen
te para el personal de la Junta de 
Comunidades y, al mismo tiem

po, cumple con una de las indi
caciones del Plan Nacional de 
Drogas, que persigue mejorar la 
formación y coordinación de 
todos los profesionales en con
tacto con toxicómanos o grupos 
de riesgo -médicos de atención 
primaria, maestros, asistentes 
sociales, profesores, etc.- para 
proporcionar una atención 
multidisciplinar a este problema 
social.

Respecto a la tendencia actual 
del consumo de drogas en 
Castilla-La Mancha, el director 
del Plan Regional de Drogas 
comentó en la misma nota que a 
pesar del descenso generalizado 
del tabaquismo y del consumo 
de alcohol, sigue siendo preocu
pante el número de bebedores 
compulsivos, que está por enci
ma de la media nacional.

En este sentido, López 
Hernández destacó la importan
cia que está dando la Junta de 
Comunidades a los programas de 
prevención como el «Comuni

dad; Escuela de Salud» o la pro
hibición de la venta de bebidas 
alcohólicas a los menores de 
dieciocho años, medidas que 
pretenden retrasar la edad de 
inicio de los adolescentes en el 
consumo de alcohol, el primer 
paso hacia las drogas ilegales.

En cuanto a éstas, el director 
del Plan Regional de Drogas 
afirma en la nota que el consu
mo de heroína está en retroceso 
pero que, por contra, está aumen
tando el de cocaína, mientras se 
mantiene el de hachís.

Por otro lado, el responsable 
regional del Plan de Drogas anun
ció que en un par de semanas se 
firmará un convenio con los cinco 
colegios farmacéuticos de la 
región para que las oficinas de 
farmacia acreditadas puedan 
expender metadona a los 
drogodependientes en tratamien
to de deshabituación, lo que 
evitará a los toxicómanos despla
zarse diariamente a los Equipos 
deAtenciónal Drogodependiente.

La Tribuna

Desde hace unos días, los 
televisores de los ciudad- 
realeños pueden captar la señal 
de un nuevo canal televisivo. 
Televisión Ciudad Real, que ha 
comenzado sus emisiones en 
prueba y que puede captarse a 
través del Canal 43 con ante
nas multibanda, mientras que en 
los bloques o viviendas comu
nitarias se necesitará un módu
lo adicional.

El que fuera en su día direc
tor de las emisoras SER y Dial 
Puertollano y director comer
cial de las mencionadas más 
SER, Dial y 40 Principales en 
Ciudad Real, Julián Camacho, 
ha sido nombrado director del 
nuevo canal audiovisual.

Programación generalista

Camacho comenta que Te
levisión Ciudad Real irá dedi
cada a "todos los ciudadanos de 
la capital y de la provincia". 

mientras que añade sobre la 
programación que "será 
generalista, con informativos, 
magazines, películas (que en las 
noches de los viernes y los sá
bados serán X), programas in
fantiles, dibujos animados... 
Daremos un tratamiento muy 
especial a la información, que 
será totalmente independiente, 
y al deporte".

"La palabra "independiente" 
-muy manida en muchos medios- 
tendrá su auténtico significado 
en nuestra Televisión Ciudad 
Real", añadió Julián Camacho, 
que quiso puntualizar que "la 
única fuente de financiación con 
la que contamos es la publici
dad".

Los estudios de este nuevo 
canal de televisión estarán situa
dos en la Ronda del Carmen,4, 
de la capital, y en ellos trabaja
rán 15 personas y 10 colabora
dores que, según el nuevo pre
sidente, "forman un buen equi
po de profesionales que traba
jarán por y para Ciudad Real".

M.C.D.2022
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los japoneses en la línea 1. 
mi agente de bolsa en la 2. 

¡el consejero delegado en la 3. 
y mi hijo en la 7. 
ponme con la 7 

y los demás que esperen.

porque tú buscas álgomás nuevo fordfocus

1999

tú sabes lo importante que e^tu familia, pasar tiempo con ellos y sabes lo que necesitan, como
poT^i^m^JénéFmas espacio Irtérioc com facilidad de acceso y un enorme maletero, aunque ^ 
renunciar al diseño más innovador, para ti, para ellos, hemos creado el nuevo ford focus: el coche con más' 
¡hofeÉ^tsidad de su clase y, por supuesto, con los sistemas de seguridad activa y pasiva más avanzados.) 
acaba de llegar el nuevo ford focus, el coche que cambiará tus expectativas, para siempre.

ford focus ambiente, 16v lOOcv por 2.000.000 pías, (p.v.p. recomendado llantas no incluidas) 
información y prueba: red de concesionarios ford, 902 442 442 ó www.ford.es

AUTOS JORA, S.L. Ctra. de Alcázar de San Juan, Km. 0.5. Tomelloso. 
ELIAS SANTOS E HIJOS, S.L. Ctra. N-420, Km. 165.2. Puertollano. 

HIJOS DE DIONISIO GRANDE, S.C. Carretera de Puertollano, 20. Ciudad Real. 
____SERRAMOTOR, S.A. Autovía de Andalucta, Km. 171. Manzanares.
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Una muestra abrió ayer las actividades programadas con motivo del aniversario

El ”López Villaseñor” recoge 20 años 
de la Asociación de Coros y Danzas

Pilar MUÑOZ

La Asociación de Coros y 
Danza de Ciudad Real (Mazan
tini) abrió anoche en el Museo 
Municipal "López Villaseñor" 
una serie de actividades que ha 
organizado con motivo de con
memorar el vigésimo aniversa
rio de su formación.

Pese a la gélida noche, un 
nutrido grupo de personas se 
congregó en el magnífico patio 
de la que fuera la Casa de Hernán 
Pérez del Pulgar para asistir a la 
inauguración de una interesan
te exposición de fotografias con 
la que comienzan los actos pro
gramados.

Esta muestra recoge un total 
de 250 fotografias desde los años 
cuarenta hasta nuestros días y 
son un gran documento históri
co, por lo que merecería la pena 
ser editado.

La mayoría de las fotografias 
pertenecen a la Asociación de 
Coros y Danzas de Ciudad Real, 
el resto han sido cedidas para la 
ocasión.

Las fotografias, expuestas en 
la galería del Museo Municipal 
"López Villaseñor", recoge la 
historia de la Asociación y tam
bién de Ciudad Real, puesto que 
los integrantes de la misma han 
tomado parte en casi todos los 
actos sociales. Son un gran tes
timonio que nos permite viajar 
en el tiempo y conocer la histo
ria del grupo, de la ciudad e in
cluso otras culturas, ya que la 
muestra recoge también instan
táneas tomadas en los diferen
tes países en los que han actua

do. Esta exposición permanecerá 
abierta hasta el día 18 de noviem
bre.

La joya de Mazantini

Una de las joyas más precia
da para la Asociación de Coros 
y Danzas de Ciudad Real es el 
traje más antiguo que han podi
do recuperar después de una serie 
de investigaciones que han co
rrido a cargo del presidente de 
la Asociación, Rafael Romero; 
y que han sido contrastadas por 
la escritora etnográfica Nieves 
de Hoyo Sánchez.

Este traje, que lucieron los 
integrantes del grupo en la pa
sada fiesta de La Pandorga, fue 
presentado oficialmente ayer en 
el Museo "López Villaseñor".

El traje, que ha sido confec
cionado a mano, es una copia del 
más antiguo que se conoce y que 
data de mediados del siglo pa
sado. Se trata del auténtico tra
je de Ciudad Real, con ciertas 
reminiscencias cordobesas en el 
traje de los hombres. Rafael 
Romero explicó a este diario que 
está recogido de una fotografia 
del francés Joan Laurent y tam
bién de un retrato que hay en el 
despacho de la Alcaldía. El pre
sidente de la Asociación de Coros 
y Danzas indicó que en la recu
peración del citado traje también 
ha colaborado Luis Prado.

Por otro lado. Romero recor
dó que el próximo día 12 tendrá 
lugar una cena homenaje en la 
que se procederá a la entrega de 
medallas de oro y plata a perso
nas e instituciones que han apo-

Algunas de las fotos de la exposición. y FERNANDEZ
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Rafael Romero, en primer término, contempla la muestra. T. FERNANDEZ

yado y colaborado con el gru- todas sus actividades sin ayudas 
po, que prácticamente realiza económicos.

Las Bibliotecas 
municipales celebran 
un pleno infantil para 
conmemorar la 
Constitución

Las bibliotecas municipales 
van a celebrar hoy, miércoles 2 
de diciembre, un pleno infantil 
en el Ayuntamiento para con
memorar el 20 aniversario de 
la aprobación en referéndum de 
la Constitución Española de 
1978. La Corporación Munici
pal estará formada en esta oca
sión por 25 años y niñas de las 
bibliotecas de Los Angeles, Las 
Casas, La Granja, Larache, El 
Pilar, Pío XII, San Juan de Avila 
y Valverde, quienes elegirán al 
alcalde.

Una vez constituida la Cor
poración, los concejales deba
tirán varios puntos relacionados 
con el Medio Ambiente.

El primer punto será el rela
tivo a los excrementos de los 
animales en los espacios públi
cos, basándose en el artículo 45 
de la Constitución, referente al 
cuidado del medio ambiente y 
a la responsabilidad colectiva 
para mantenerlo en condiciones 
adecuadas.

En este punto habrá una re
ferencia al bando en el que el 
alcalde, Francisco Gil-Ortega, 
hizo un llamamiento a todos los 
propietarios de mascotas para 
que tuvieran un especial cuidado 
con este problema, y a la cam
paña que el Ayuntamiento va a 
poner en marcha próximamen
te en este sentido.

El segundo punto del orden 
del día que debatirán los con
cejales infantiles girará en tor
no a la limpieza de las calles. A 
propósito de esta cuestión se 
debatirá también la necesidad 
de que los ciudadanos tengan 
un comportamiento más cívico 
y solidario.

Casi 800 alumnos de ESO 
participaron en el Concurso 
de Arqueología del Museo

P. MUÑOZ

Un total de 780 alumnos de 
Educación Secundaria de la 
capital y de la provincia han 
participado en el Concurso de 
Arqueología de deiiominado "En 
busca de nuestro pasado (la his
toria de la provincia de Ciudad 
Real a través de nueve obj etos)".

A través de este Concurso, 
que forma parte de las activida
des puestas en marcha por el Ga
binete Didáctico del Museo Pro
vincial, se pretende fomentar el 
trabajo en común y que los alum
nos de Secundaria conozcan la 
historia. El Museo facilitó a los 
colegios una unidad didáctica

elaborada especialmente para 
esta actividad. En ella se reco
gía informaciones completas, 
mapas, selección de textos de 
historiadores y bibliografía. 
Todos este material sirvió a los 
alumnos para hallar en el Mu
seo los nuevos objetos represen
tativos de las culturas o fases 
históricas expuestas en las vitri
nas de la sala de Arqueología. 
Una vez estudiada y analizada, 
los alumnos visitaron el Museo, 
donde recibieron más pistas para 
realizar su investigación y po
der elaborar un memoria o in
forme con las conclusiones. El 
día 11 de este mes se conocerá 
el fallo del Concurso. Algunos de los asistentes a las actividades de Gabinete. T. FERNANDEZ

Los aficionados a la 
zarzuela tienen una 
cita mañana en el 
Teatro Municipal 
Quijano

Los aficionados a la zarzuela 
tiene una cita mañana, día 4, en 
el Teatro Municipal Quijano.

A partir de las nueve de la 
noche dará comienzo un reci
tal de zarzuela, que la Cadena 
Cope de Ciudad Real ha orga
nizado para rendir un homena
je al mal denominado "género 
chico". En Ciudad Real.son 
muchas las personas aficiona
das a la zarzuela, por lo que cabe 
esperar que sea un éxito.

M.C.D.2022



La Tribuna CIUDAD REAL Miércoles, 2 de diciembre de 1998

lis

La ONG REMAR informó en 5 mesas por la capital. T. F. JJSS repartió cientos de preservativos. T. F. Los jóvenes informaron sobre el sida a los ciudadreaieños. T. FERNÁNDEZ

Ixfs lazos rojos, símbolo de la solidaridad, se convierten en protagonistas en el día mundial del sida

Las organizaciones juveniles concienciaron a 
los ciudarealeños sobre la realidad del sida

J. Soledad RUIPÉREZ

Un total de 500 preservativos 
repartieron ayer los miembros de 
Juventudes Socialistas en la cam
paña de concienciación sobre la 
enfermedad del sida. Desde Ju
ventudes Socialistas se deman
dan más respuestas concretas, 
eficaces y urgentes por parte de 
las distintas administraciones e 
instituciones.

Más información sexual para 
toda la población, en especial para 
preadolescentes y adolescentes, 
facilitar el acceso a la prevención 
de los jóvenes, con la venta de 
profilácticos por unidades a bajo 
precio y la ampliación de la co
bertura del Real Decreto de 1- 
12-95 sobre prestaciones farma
céuticas a todas las personas 
infectadas por el VIH, son, en
tre otras, algunas de las princi
pales demandas que se hacen 
desde las filas socialistas.

Acelerar los procesos para que 
los antriretrovirales lleguen los 
más rápidamente a las farmacias 
de los hospitales, es otra de las 
peticiones que hace Juventudes 
Socialistas ya que aseguran que, 
"debido al laberinto burocrático 
la medicación llega con retraso 
injustificable en el tratamiento 
de una enfermedad donde la in
mediatez es uno de los criterios 
para un buen resultado".

El coordinador provincial de 
Juventudes Socialistas, Francisco 
Cabañas, que agradeció el des
plazamiento de mucha gente de 
la provincia hasta la capital para 
colaborar en esta campaña, pi
dió a todas las instituciones que 
el próximo año "aumenten el 
núrnero de material y su distri
bución". En el mismo sentido 
Cabañas denunció la falta de 
colaboración de la Diputación 

provincial mientras que alabó la 
de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, y es que a 
juicio de Cabañas, "algunas ad
ministraciones no se toman en 
serio a los jóvenes".

Cinco mesas de 
con cien dación

La organización sin ánimo de 
lucro, REMAR repartió cinco 
mesas por la capital ubicadas en 
la calle Toledo, Calatrava, Car
los Vázquez, en la calle Feria es
quina con Caballeros y en la Plaza 
Mayor, además de situar otra en 
el centro comercial Leclerc y otra 
en Eroski. Para hoy está previs
ta la instalación de una mesa en 
el centro comercial Continente 
de Puertollano.

Algunos de los voluntarios 
que atendieron estas mesas, en 
las que se recibían donativos, 
reconocieron que la colaboración 
de los ciudadreaieños fue muy 
positiva.

Estos voluntarios estuvieron 
desde las 10,30 horas de la ma
ñana hasta las 21,00 horas de la 
noche recogiendo donativos para 
los afectados del sida. "La gente 
joven es la más compresiva y la 
que más colabora aunque los más 
mayores también están muy 
concienciados", explicaba una de 
las voluntarias de REMAR.

Consejo de la Juventud

El Conejo Local de la Juven
tud en colaboración con la De
legación de Sanidad y con volun
tarios de diversas asociaciones 
dispuso de diversos grupos in
formativos repartidos en la Uni
versidad y en los centros educa
tivos de enseñanzas medias de 
la capital. El objetivo de Conse
jo Local de la Juventud fue el de

Juventudes Socialistas intentó concienciar a los más jóvenes.
T. FERNÁNDEZ

acercar la realidad del sida a los 
jóvenes distribuyendo informa
ción y material alusivos: 
pegatinas, agendas y lazos, en
tre otras cosas.

Ayer en la residencia Univer
sitaria "Don Quijote" y en cola
boración con la Cruz Roja, se 
celebró una charla informativa 
sobre el sida impartida por José 
Luis Fernández y a continuación 
se proyectó la película 
"Philadelphia".

El sida no es una enfermedad 
infectocontagiosa sino transmi
sible, por tanto no existe ningún 
peligro para terceros al utilizar 
piscinas públicas, transitar en 
lugares públicos, asistir a insti
tutos o guarderías. En la residencia universitaria Don Quijote se hicieron acto especiales. RUEDA
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De sarmentera No es una imagen sacada 
del baúl de los recuerdos de
los abuelos, cuando las labo

res agrícolas se hacían de forma manual, sino que se corresponde 
con hoy, con esta temporada de sarmentera, en el que algún vecino 
de Picón continúa con la tradicional recogida de sarmientos de 
vid, en vehículo de tracción animal, como a la antigua usanza.

Mucha expectación para ver al Real Madrid
Los ciudadrealeños tampoco quisieron perderse el encuentro que el Real Madrid disputaba en el 

lejano oriente frente al Vasco de Gama. Un exótico cóctel que al final salió genial para los merengues, 
al ganar por 2-1 a los brasileños. El partido fue emitido en directo por Vía Digital, a las 11 de la mañana 
(siete de la tarde en Tokio) y eran muchos los que intentaron por todos los medios disfrutar de alguno 
de los momentos del partido, al menos del gol de la victoria, marcado por Raúl. Esta imagen recoge un 
breve instante de la emisión del partido en un céntrico bar de la capital. La expectación creada después 
de 38 años sin ganar la Copa Intercontinental era tan grande, sobre todo para los aficionados, que "no 
se cortaban" para subirse a la reja si hacía falta. Lo importante era ver a los blancos hacerse, por segunda 
vez, con el trofeo que les concede el título de los mejores del mundo. T. FERNANDEZ

EMBALSES PENINSULARES AL 57,63 % DE SU CAPACIDAD
dlciambre

EBRO

DUERO
peninsulams

JUCARGUADIANA

SEGURAGUADALQUIVIR
SUR

29.736

3rvas de agua 
el conjunto

Este pequeño socavón 
en lacalledeLaMataestá 
causando más de un tro
pezón entre los viandan
tes. Ahora, con la llega
da de la Navidad, sería 
muy recomendable que se 
arreglara este hueco en 
la acera, que puede oca
sionar algún tropezón 
grave en personas poco 
ágiles, o ante el aumento 
del tránsito peatonal de 
la calle. T.F.

C^Pl’VP'yQ HíinnipY* cerveza volcó el pasado lu- Vd Y C/iíl pUl UUqUiCi nes por la tarde en la Ronda
de La Mata. No se produjeron daños personales, pero numerosas 
cajas cayeron a la calzada desparramándose el rubio líquido. La policía 
local tuvo que controlar el tráfico y operarios del Ayuntamiento 
procedieron a la 1 impieza de la zona, por espacio de unas horas. RUEDA

i

Los joyeros celebraron San Eloy
La Asociación Provincial de Empresarios de Joyería, Plateros y Relojeros celebró el pasado sábado, 

día 28, la festividad de su patrón, San Eloy. Los actos comenzaron con una visita turística a Almagro 
para continuar con una misa y una cena en un conocido hotel de la ciudad encajera -momento que recoge 
la imagen-.

La práctica totalidad de los asociados asistieron a esta jornada, donde se habló, entre otros asuntos, 
de la situación actual del sector, según una nota de prensa de la citada asociación.

Por otro lado, la Asociación de Joyeros sorteará, para estas fechas navideñas, un reloj de oro en 
combinación con la Lotería del Niño. Es la segunda edición del sorteo, tras el éxito del año anterior. Todo 
aquel cliente que realice una compra en las joyerías asociadas dispondrá de un número con el que podrá 
optar al premio del mencionado reloj de oro.
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Miguel cree que hasta entonces no se creará la comisión de gestión urbanística

La modificación del PG0U podría 
estar aprobada en dos meses

Teresa GONZÁLEZ

El concejal de Urbanismo, 
Gabriel Miguel Mayor, consi
dera que en el plazo de dos meses 
podría estar aprobada la modi
ficación del Plan General de Or
denación Urbana (PGOU) de 
Ciudad Real que permita variar 
la calificación del suelo en la zona 
de diseminados, en la actualidad 
considerado como rústico de re
serva.

Esta modificación fue acep
tada por el alcalde de Ciudad 
Real, Francisco Gil-Ortega y el 
concejal de Urbanismo en la re
unión tripartita celebrada en la 
tarde del lunes con la consejera 
de Obras, Araceli Muñoz, en la 
sede de la Junta y en la que tam
bién participaron representantes 
de propietarios de terrenos en las 
zonas de diseminados. Gabriel 
Miguel Mayor señaló que el 
Ayuntamiento cedió en su pos
tura "pero no creo que sea una 
derrota. Hemos cedido por los 
afectados, porque era prioritario

darles satisfacción".
El concejal de Urbanismo ya 

comenzó ayer a planificar con la 
gerente de Urbanismo, Milagros 
Sánchez el trabajo a desarrollar. 
En primer lugar se trata de co
nocer "el nivel de consolidación 
de las viviendas " y las "posibi
lidades urbanísticas" de cada 
zona, según explicó Gabriel 
Miguel.

Una vez realizado este traba
jo esta previsto celebrar una re
unión con los técnicos de la Jun
ta de Comunidades para decidir 
qué calificación se da al suelo de 
cada zona "puede ser urbano o 
urbanizable e incluso dejar algu
no como rústico". También está 
previsto conocer la opinión de los 
afectados, según señaló el con
cejal de Urbanismo.

Una vez realizados estos trá
mites el Ayuntamiento de Ciu
dad Real deberá promover la 
revisión del PGOU "que será 
aprobada por la Junta puesto que 
lo haremos de mutuo acuerdo", 
lo que podría ocurrir en el plazo

Gabriel Miguel Mayor,

de dos meses.
Hasta que no se apruebe la 

modificación del PGOU no se 
firmará el convenio entre am
bas administraciones para la 
creación de la comisión que hará 

la gestión urbanística y que será 
la encargada de estudiar las so
luciones concretas para cada una 
de las zonas de diseminados, 
según indicó Gabriel Miguel.

Los gastos que ocasione esta 
comisión, para la que será con
tratado personal técnico, serán su
fragados por la Junta, según dijo 
el concejal de Urbanismo, quien 
no descartó que tanto el Ayun
tamiento como la Junta de Co
munidades puedan llegar a co
laborar en los futuros gastos de 
urbanización, "es una cuestión 
que no se puso sobre la mesa por
que siempre son los propietarios 
los que pagan los gastos de ur
banización pero está claro que 
son muchas las situaciones que 
se han creado".

Tal y como se dijo tras la 
reunión celebrada este lunes, 
los propietarios de terrenos en las 
zonas de La Poblachuela, El Vi
cario y La Atalaya podrían tener 
la licencia para construir su casa 
en un plazo aproximado de seis 
meses.

La Cámara de 
Comercio y la 
Federación Rusa 
firman hoy un 
convenio

La Tribuna

La Cámara de Comercio de 
Ciudad Real y la Delegación 
Comercial de la Federación de 
Rusia en España firmarán hoy 
un convenio de colaboración 
comercial a través de sus 
máximos responsables, el 
presidente cameral Juan An
tonio León Triviño y el jefe 
de dicha delegación en Espa
ña, Vladimir Zasedatelev.

Colaboración comercial 
hispano-rusa

Este convenio implica, 
entre otras cuestiones relacio
nadas con la colaboración 
comercial, la instalación en el 
Centro Europeo de Empresas 
e Innovación por parte de la 
Delegación Comercial rusa de 
una Agencia regional de co
laboración Comercial e In
dustrial Hispano-Rusa.

El acto de la firma del 
convenio se desarrollará hoy, 
miércoles 2 de diciembre a 
partir de las doce del medio 
día en la sede de la Cámara 
de Comercio* en la capital 
ciudadrealeña.

Compromisarios del 

PP. Los afiliados del Par
tido Popular en la provin
cia de Ciudad Peal eligie
ron en la tarde de ayer a 
los 52 compromisarios 
que les representarán en 
el XIII Congreso Nacional 
a celebrar en Madrid el 
29,30y 31 de enero. Ade
más, de la provincia asis
tirán 5 miembros natos: 
Fernando Podrigo, José 
Manuel Podríguez Carre
tero, Francisco Gil-Orte
ga, Eduardo Podríguez 
Espinosa y Javier Pupé- 
rez. (T.FEPNÁNDEZ)

La ubicación de la nueva 
Audiencia no se sabrá hasta el 
primer trimestre del 99

T.GQNZÁLEZ

El Ministerio de Justicia no 
decidirá sobre la ubicación del 
edificio de nueva planta que al
bergará la Audiencia Provincial 
de Ciudad Real hasta el primer 
trimestre del próximo año, según 
indicó ayer a este diario el pre
sidente de la Audiencia Provin
cial, José María Torres.

Justicia dispone de tres alter
nativas una vez que el Ayunta
miento de Ciudad Real ofreció

los terrenos de la antigua cárcel, 
el colegio El Pilar o los terrenos 
situados tras la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana. So
bre estos tres emplazamientos 
Justicia está realizando un estu
dio técnico para conocer el apro
vechamiento de los mismos que 
según señaló Torres "aún no está 
concluido".

El Ministerio de Justicia ha 
habilitado en su presupuestos del 
99 una partida de 250 millones 
para esta nueva Audiencia.
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Según este organismo, así se promueve una descentralización de la gestión

Insalud: la creación de Fundaciones 
mejorará la gestión hospitalaria

L^/Irihuiiá

La Ley de Acompañamiento 
de los presupuestos de 1999 
incluirá un artículo que recoge 
el marco legal para la dotación 
de personalidad jurídica propia 
a los hospitales del Insalud, se
gún una nota de prensa.

Dicho marco legal promue
ve una descentralización de la 
gestión operativa hacia los cen
tros sanitarios. La medida, se
gún explica el texto, está enca
minada a dotar de autonomía a 
los hospitales para que gestio
nen su presupuesto de forma in
dependiente.

El Insalud garantizará el ac
tual régimen jurídico del perso
nal y establecerá mecanismos de 
control de la eficacia financie
ra y garantías de contratación.

Los hospitales que opten por 
este nuevo sistema dispondrán 
de patrimonio y tesorería pro
pios, lo que les confiere mayor 
capacidad operativa para el cum
plimiento de sus fines. La dis
posición de presupuesto de ex
plotación propio permitirá asig
nar recursos entre partidas, adap
tándose de esta manera el fun
cionamiento del hospital a la 
evolución de las necesidades de 
su población.

Según el Insalud, la configu
ración de los centros sanitarios 
como organismos públicos cons
tituye una innovación 
organizativa en el sector, para 
mejorar la eficacia del sistema.

La Asociación de 
Empresarios de Farmacia 
celebró su asamblea general

LaJEribima

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Farmacia 
(ASEFARCIR), en la Asamblea 
General Ordinaria celebrada en 
el salón de actos del C.O.F. de 
Ciudad Real, trató sobre los 
recursos presentados en contra 
de los Decretos 64/1998, de 16 
de junio, de Planificación Far
macéutica, y el Decreto 65/1998, 
de 16 de junio, de Requisitos, 
Personal y Autorización de las 
Oficinas de Farmacia y Botiqui
nes.

Según una nota de prensa, los 
recursos señalan básicamente 
que estos Decretos contravienen 
la legislación básica estatal y nor
mas constitucionales.

Así, se indica el farmacéuti
co titular es propietario de su 
oficina de farmacia y los funda
menta sobre los principios de 
libertad de empresa (art. 36 CE)

Según el Insalud, también se establecerán nuevos mecanismos de control.

CSIF se opone a "la 
prívatízación de los hospitales"
El sector de Sanidad del sindicato CSI-CSIF de Ciudad Real 

manifiestó en rueda de prensa "su desacuerdo total con el 
proyecto del gobierno para convertir en fundaciones los 
hospitales del INSALUD en la provincia, según una enmienda 
introducida el pasado lunes en los presupuestos del Estado para 
1999". Para CSI-CSIF "esta nueva forma de gestión de los 
hospitales públicos convertiría en auténticos virreyes a los 
actuales gerentes, que tendrían las manos libres para decidir 
sobre la marcha del hospital y llevarían al sistema público de 
salud a un auténtico caos".

CSI-CSIF anuncia que si el gobierno persiste en este 
proyecto de privatización, se opondrá con todos sus medios, 
con medidas de presión en defensa de la sanidad pública de 
calidad y popular que establece la Constitución.

y la garantía constitucional so
bre la propiedad privada (art. 3 3 
CE).

En segundo lugar, el Decre
to 65 procede a convertir al 
farmacéutico titular en un «fun
cionario público» atentando así 
contra el principio de libertad 
de empresa (art. 36 CE), de 
modo que la titularidad sobre 
la misma es puramente adminis
trativa, obtenida mediante un 
sistema concesional al amparo 
de un concurso que gira en tor
no a los mismos principios que 
los de acceso a la Función Pú
blica.

En tercer lugar y en cuanto 
al derecho de herencia, al de
clararse intransferible la auto
rización de farmacia lo mismo 
«Ínter vivos» que «mortis cau
sa», esta medida contraviene, 
por un lado, el derecho de libre 
empresa (art. 3 8 CE) y, por otro, 
el derecho a la herencia (art. 33.1 
CE).

CCOO invita a los jóvenes 
a manifestarse mañana

La/Iribnna

La Secretaría de Juventud de 
CCOO de Ciudad Reall hace un 
llamamiento a todos los jóve
nes, sea cual sea su situación 
socio-laboral (trabajadores/as, 
estudiantes, desempleados/as, 
etc) para que participen en la 
manifestación que se celebra
rá en la capital de la provincia 
mañana, 3 de diciembre, a partir 
de las siete y media de la tarde.

Según explican en una nota 
de prensa," los j óvenes nos sen
timos identificados/as con los 
motivos de la convocatoria. La 
petición de medidas económi
cas que ayuden más 
certeramente a la creación de 
empleo, que protejan a quienes 
más necesitan de la solidaridad 
del Estado y la innecesaria re
forma fiscal que beneficiará a 
los más ricos, que creará un 
grave problema de recaudación 
de recursos para destinarlos a 
la protección social de los más

Bono: "Si se 
privatiza, se 

tratará mejor al 
que más tenga"

El presidente regional, Jose 
Bono, dijo ayer que si se priva
tiza la Sanidad «recibirán me
jor trato los que tengan más», 
en relación a la iniciativa del 
Gobierno para que los hospita
les del Insalud se gestionen 
mediante fundaciones. «Dios 
nos libre de que sea así», dijo 
Bono sobre la posibilidad deque 
la Sanidad acabe privatizándo
se, al tiempo que manifestó que 
«un pulmón, un corazón o un 
hígado deben ser tratados con los 
mismos cuidados para todo el 
mundo».

El presidente de Castilla-La 
Mancha hizo estas declaracio
nes ayer en El Provencio (Cuen
ca) donde asistió a la inaugura
ción de las nuevas instalaciones 
de la cooperativa Nuestra Se
ñora del Rosario.

En el acto coincidieron los 
tres consejeros de Agricultura 
que ha tenido Bono en sus go
biernos: el actual, Alejandro 
Alonso, el anterior, Mariano 
Maraver y Fernando López 
Carrasco, el que más tiempo 
estuvo en este cargo.

desfavorecidos, a la vez que 
sitúa, a medio plazo, el riesgo 
de una posterior elevación de 
impuestos indirectos; son razo
nes por las que debemos mo
vilizamos y contribuir a elevar 
las reivindicaciones para que 
el Gobierno negocie con los 
sindicatos y acepte las propues
tas que permitan corregir des
igualdades y mantener los prin
cipios del estado de bienestar".

Según continúa la citada 
nota, "los jóvenes estimamos 
imprescindible que cualquier 
política económica tenga en 
cuenta las necesidades socia
les, sobre todo aquellas que 
configuran las prestaciones 
universales que ayudan a un 
desarrollo social justo y equi
librado (sanidad, vivienda, 
educación, pensiones, presta
ciones, etc.), así como, orien
tar políticas de infraestructuras, 
y aquellas otras prioritarias para 
la generación de puestos de 
trabajo".

Los farmacéuticos 
advierten del 
descontrol sobre 
los medicamentos 
para animales

LaJErilmiia

El Colegios de Farmacéuti
cos advierte, por medio de una 
nota de prensa, del "grave peli
gro para la Salud Pública que 
está acarreando el actual 
descontrol de los medicamen
tos de uso animal en esta auto
nomía, tanto por sus posibles 
desviaciones en su empleo, 
como por los residuos que pue
den dejar en las carnes de con
sumo humano si no se respeta 
el debido tiempo de espera", en 
este sentido, y según continúa 
la citada nota, brindan su apo
yo y el de todos los farmacéu
ticos, esta vez públicamente, a 
la Administración Sanitaria para 
ayudar a aplicar la legislación 
vigente.

La Asociación de Colegios 
de Farmacéuticos de Castilla- 
La Mancha, ante las últimas 
noticias y sucesos relacionados 
con el empleo de medicamen
tos de uso animal ha detectado 
distintas irregulariddaes. de este 
modo, en el texto remitido a este 
periódico destaca que han en
contrado venta de medicamen
tos de uso animal sin ningún con
trol de lotes de entrada ni de 
salida, no pudiéndose realizar 
su retirada en casos de que la 
red de farmacovigilancia lo 
requiera.

También denuncian que no 
es necesario presentar ningún 
tipo de autorización sanitaria 
para adquirir grandes cantida
des de medicamentos de uso 
animal, incluso con promocio
nes, además de no existir nin
gún tipo de control de recetas 
veterinarias.

Según los farmacéuticos, los 
medicamentos se dispensan sin 
ningún control farmacéutico en 
los establecimientos comercia
les detallistas y entidades o agru
paciones ganaderas y los labo
ratorios preparadores y distri
buidores de medicamentos ven
den directamente al ganadero de 
forma ambulante.

Otra de las irregularidades 
detectadas es que se adminis
tran vacunas ganaderas que no 
tienen registro sanitario espa
ñol, además de que hay fábri
cas de piensos que utilizan me
dicamentos sin contar con per
sonal autorizado y sin control.

Los farmacéuticos denun
cian, asimismo, la venta de me
dicamentos no registrados y sin 
prospecto, además de la falta de 
control de los períodos de su
presión entre la administración 
del medicamento en el animal 
y su sacrificio para consumo hu
mano, pudiéndose rebasar el lí
mite máximo de residuos per
mitidos para salvaguardar la sa
lud humana.

A la espera de actuaciones

Como destaca la citada nota, 
han comunicado a la Consejería 
de Sanidad las irregularidades 
cometidas estando a la espera 
de su contestación, o actuacio
nes precisas, desde el mes de 
marzo.
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Se trata de un acto simbólico en el que participarán todos los pueblos de la provincia con tierra de lugar

Ciudad Real celebra el 20 aniversario de la
Constitución con la plantación de una encina

J. Soledad RUIPÉREZ

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, la subdelegada del Gobier
no en Ciudad Real Mercedes 
Cuéllar, el alcalde de la capital 
Francisco Gil Ortega y el vice
presidente de la Diputación 
Licinio Moreno, entre otras per
sonalidades, presentaron ayer los 
actos que en la capital manche
ga, se llevarán a cabo con moti
vo de la celebración del 20 ani
versario de la Constitución es
pañola.

Para este año la subdelegación 
ha previsto la participación de 
todos los municipios de la pro
vincia en el acto que, el día 4, se 
llevará a cabo y que consistirá 
en la plantación de una encina. 
Para que tanto los que puedan 
acudir a la capital como los que 
no puedan hacerlo participen en 
el acto, la subdelegación del 
Gobierno ha enviado a los dis
tintos consistorios de la provin
cia, saquitos con la finalidad de 
que los alcaldes los llenen con 
tierra autóctona del lugar, tierra 
que el día de la plantación será 
depositada en el hoyo del árbol.

Unión de raíces

"Se trata de unir raíces de una 
manera simbólica", explicó 
Mercedes Cuéllar, que se mos-

Í

Moró presentó junto a las autoridades locales, los actos conmemorativos del aniversario de la Constitución. RUEDA

tró satisfecha con la alta partici
pación que está teniendo esta 
iniciativa.

Para el delegado del Gobier
no en Castilla-La Mancha, Car
los Moro, se trata de una conme
moración de la Carta Magna con 
actos simbólicos como es el he

cho de plantar un árbol típico de 
esta región, "un árbol con raíces 
como la Constitución española". 
A juicio de Carlos Moro el del 
día 6 es un homenaje a toda la 
sociedad, en especial a la gente 
que "vivió los días de esfuerzo y 
debate en la búsqueda de coin

cidencias y discrepancias".
"Esta es la llamada Consti

tución del consenso, de la paz y 
de la concordia", concluyó Moro.

Además de la plantación del 
árbol con tierra de todos los 
pueblos de la provincia, en el 
Parque Gasset se descubrirá una 

placa conmemorativa de este 20 
aniversario.

El delegado del Gobierno en 
la región, recordó la importan
cia de todos y cada uno de los 
artículos de la Constitución, 
aunque destacó algunos por su 
relevancia e importancia social 
como es el artículo 20, en el que 
se reconoce el derecho a expre
sarse libremente; los derechos de 
extranjería que tienen los ciuda
danos de otros países en Espa
ña, o el derecho al trabajo y a la 
igualdad de oportunidades. "Fue 
una Constitución generosa y que 
miraba el futuro", concluyó 
Moro.

En este mismo sentido se 
pronunció la subdelegada del 
Gobierno, Mercedes Cuéllar, que 
agradeció la colaboración del 
ayuntamiento y recordó que la 
ubicación del árbol en el Parque 
Gasset ha sido decisión del con
sistorio ciudadrealeño.

Además de la participación 
simbólica de todos los munici
pios de la provincia, dos jóve
nes que nacieron el mismo día y 
año de la Constitución, leerán 
sendos artículos de la misma.

El presidente de la Confede
ración Hidrográfica del 
Guadiana, Francisco Yerena, 
ofreció en tono jocoso, el agua 
del Bullaque para regar la enci
na que será plantada este conme
morativo día.

Castilla-La Mancha contará en breve 
con una ley reguladora del Turisnio

INFOTUR 
recibió más de 
3.000 visitas en el 
mes de 
septiembre

J. S. R.

J.S. RUIPÉREZ

El director general de Turis
mo, Comercio y Artesanía, de 
Castilla-La Mancha, Juan 
Berenguel, presentó ayer en Ciu
dad Real, la "Ley de Ordenación 
del Turismo en Castilla-La Man
cha". Esta ley responde a la in
tención que desde el Gobierno 
regional se tiene, de impulsar la 
calidad, la competitividad y la 
promoción del turismo regional.

Hasta ahora el Consejo Regio
nal de Turismo estaba regulado 
por un decreto, pero la importan
cia que a nivel regional tiene el 
turismo ha propiciado que se le 
de rango de ley.

En el borrador de esta ley, se 
recoge el establecimiento libre de 
precios aunque el sector hostele
ro a partir de la aprobación de la 
rnisma, tendrá que contar con el 
visado de la Junta de Comunida
des y de las asociaciones de hos
teleros. Uno de los elementos des
tacados por el director general de

El director general de Turismo, Juan Berenguel, en primer plano. T. F.

Turismo, es que con esta ley se 
pretende ayudar a que "el empre
sario sea más competitivo, velando 
por la calidad del establecimien
to y de las infraestructuras turís
ticas".

El fomento del asociacionismo, 

es otro de los objetivos más rele
vantes de este proyecto de ley, ya 
que Castilla-La Mancha "es una 
región tan amplia que es muy im
portante que el sector esté organi
zado", explicó Juan Berenguel quien 
añadió que se subvencionará a los 

empresarios de hostelería para 
mejorar sus establecimientos. Ade
más, está prevista la creación de un 
reconocimiento de carácter 
institucional al mérito turístico, para 
reconocer los trabajos de los profe
sionales de este sector. La "Ley de 
Disciplina Turística" será susti
tuida por este nuevo texto, en el 
que las infracciones y las sancio
nes también están recogidas, "con 
el objetivo, -manifestó Berenguel- 
, de que el desarrollo de proyec
tos se lleve a buen fm".

"Nuestra filosofía, es apoyar al 
empresario para que pueda tener sus 
establecimientos en condiciones de 
competitividad y de calidad".

El proyecto de ley, se llevará al 
último Consejo de Gobierno, des
pués de haber sido ratificado el día 
21 por el Consejo Regional de 
Turismo. El Consejo de Gobierno 
lo remitirá al Consejo Económico 
y Social y de ahí al Consejo Con
sultivo. La dirección general de Tu
rismo espera que a fínal de enero 
se envíe a trámite parlamentario.

El delegado provincial de 
Industria, Victoriano Tera, se 
mostró ayer satisfecho con la 
afluencia de visitantes que des
de su inauguración, en julio pa
sado, ha tenido la Oficina de In
formación y Turismo, INFOTUR.

Según los datos que maneja 
Tera, en el mes de agosto pasa
ron por esta oficina, un total de 
1.347 españoles de los que 771 
fueron castellano-manchegos y 
el resto de distintas comunidades 
autonómas. En el mes de septiem
bre visitaron INFOTUR, 3.418 
personas de los que 500 eran ciu
dadanos de Castilla-La Mancha.

En octubre las cifras dismi
nuyeron y fueron 1.500 los 
vistantes que acudieron a la Ofi
cina de turismo ciudadrealeña. De 
estos , un total de 580 eran cas
tellano-manchegos.

Las cifras más recientes 
son las del mes de noviembre, con 
un total de 1.308 vistantes, de los 
que 453 eran castellano-manche
gos.



12 Miércoles, 2 de diciembre de 1998 Aunque participó el 95,96% de los 
electores (952 trabajadores de 
992), no fueron a ninguna lista 76 
votos, entre blancos y nulos

En los comicios de mayor participación en Puertollano, CCOOy UGTlogran 9 delegados y CTl 5

UGT suma los dos delegados que 
pierde CCOO en Repsol Petróleo
La participación en las elecciones sindicales de Repsol 
Petróleo en Puertollano, el pasado lunes, desbordó todas las 
previsiones. Según los datos facilitados por la sección sin
dical de CCOO en la factoría, el 95,96 por ciento de los 
electores, 992 en total, se acercó hasta las urnas (es decir, 
952 trabajadores quiso participar en el proceso de elección 
de sus representantes).

PacoACERQ

Este hecho fue destacado por 
el presidente en funciones del 
comité de empresa, Aurelio 
Golderos, quien pensaba que las 
del lunes eran, muy posiblemen
te, las elecciones en las que más 
trabajadores habían participado 
y, sin duda, las de mayor segui
miento en todo el grupo.

El resultado más destacado 
tras estos comicios en la fábrica 
de Puertollano es que la repre
sentación de las centrales sindi
cales CCOO y UGT, en el comi
té de empresa, ha quedado equi
librada. Ambas secciones dispon
drán durante los próximos cua
tro años de nueve delegados cada 
uno. De esta manera, UGT lo
gra aumentar su presencia en dos 
representantes, los mismos que 
pierde CCOO a raíz del proceso 
electoral. Se mantiene con cinco 
delegados CTI. (Cabe recordar 
que hace cuatro años el proceso 
electoral hizo que CCOO conta
se con 11 delegados, UGT con 7 
y CTI con 5).

Un dato que puede ser reve
lador de estos resultados es el alto 
porcentaje de votos en blanco y 
nulos que se han registrado. Y 
es que, si acudieron a las urnas 
952 trabajadores, 876 fueron los 
votos válidos que se registraron.

En filas de CCOO se considera 
que gran parte de esos 76 votos 
no asignados a ninguna lista, eran 
de trabajadores afines al hasta 
ahora primer sindicato en Repsol 
Petróleo, por lo que se puede 
interpretar que dichos obreros han 
mostrado así su descontento.

Oficialmente, la sección sin
dical de CCOO reconocía que se 
ha producido "un ligero retroce
so en relación a la anterior con
sulta electoral" y se añadía que 
será el sindicato en su conjunto 
el que analice la situación para 
"disponer las medidas correcto
ras que nos permitan recuperar 
los tradicionales niveles de apo
yo y confianza de los trabajado
res".

UGT, por su parte, ofreció 
lógicamente una lectura "muy 
positiva" puesto que "por prime
ra vez iguala en número de dele
gados a CCOO", tal y como reza 
en una nota de prensa. Para esta 
sección sindical, "el electorado ha 
sabido captar nuestro programa 
de trabajo para los próximos 
cuatro años", un programa del que, 
en definitiva, se destaca la base 
"realista y positiva" sobre la que 
está redactado.

Por su parte, el secretario 
regional de Organización de CTI, 
Santos García, hizo hincapié en 
que, en la segunda ocasión que

ELECCIONES SINDICALES
Repsol Petróleo ♦

En Puertollano, con un 95,96% de participación sobre 992 trabajadores, el resultado es:

TECN/ADMINISTRAT. ESPECIALISTAS TOTAL

CC.00. 228 votos - 6 delegados 149 votos - 3 delegados 377 votos - 9 delegados 
UGT 203 votos - 6 delegados 115 votos-3 delegados 318 votos-9 delegados 
CTl 105 votos - 3 delegados 76 votos - 2 delegados 181 votos - 5 delegados
En el conjunfo de la Empresa, los resultados han sido:

CARTAGENA CORUÑA MADRID TARRAGONA PUERTOLLANO TOTAL

CC.OO. 7 6 9 5 9 36
UGT 5 4 4 4 9 26
CTl 5 1-6 5 17
CIG - 6 - - - 6
CGT 2 2 •

| TOTAL 17 17 13 17 23 i17

este sindicato se presenta a las 
elecciones, haya mantenido su 
representación e, incluso, "hemos 
subido en cuatro votos". García 
considera que su sección tendrá 
la llave en el comité de empresa 
si no coordinan actuaciones UGT 
y CCOO.

Los nombres de los delega
dos que formarán parte del nue
vo comité de empresa son estos. 
Por CCOO: Segundo Galán, Je
sús Camacho, Rafael Martínez,

Aurelio Golderos, Jesús Rubio, 
Manuel Ramírez de Arellano, 
Fulgencio Ruiz, José María García 
y Eugenio García. Por UGT: José 
María Jiménez, Carlos Valdivieso, 
Modesto Tomás García, María 
de los Santos de Gracia Cisneros, 
Francisco Javier de la Ossa, 
Manuel Puche, Adolfo Calvo, 
Manuel Padillo y Francisco Ja
vier Astilleros. Por CTI: Eugenio 
Cuesta, Godofredo Muñoz, Juan 
Muñoz, Ramón Mata y Feliciano

Muñoz.
Respecto al conjunto de 

Repsol Petróleo, (cinco factorías) 
CCOO obtuvo 36 delegados, UGT 
26, CTI 17, CIG6yCGT2.

Sobre estos resultados ha sido 
UGT el único sindicato que se ha 
pronunciado, señalando que sus 
listas se han mantenido "tenien
do en cuenta que las plantillas van 
disminuyendo paulatinamente, lo 
que conlleva la disminución del 
número de delegados".

La Agencia consultará al MINER 
para ver si dará dinero al aeropuerto

KACERQ

La Agencia de Desarrollo de 
Puertollano consultará al Minis
terio de Industria y Energía, 
Miner, para tener la certeza de 
si es, o no, posible destinar fon
dos del Plan del Carbón al futuro 
aeropuerto de Ciudad Real. Así 
lo dijo ayer el presidente de este 
organismo, el alcalde de Puerto
llano Casimiro Sánchez Calde
rón, quien en la reunión del pasa
do lunes planteó al resto de com
ponentes la conveniencia de des

tinar 200 millones de estos fon
dos de ayuda a la reestructura
ción de las comarcas mineras del 
carbón.

Sánchez Calderón indicó que 
en el seno de Fundescop se plan
teó debate acerca de si sería 
posible aportar dinero a la socie
dad aeroportuaria y, según dijo, 
quienes propugnaron que no se 
basaban en que una de las 
premisas del Plan del Carbón es 
que las ayudas sean invertidas 
dentro del mismo término muni
cipal de Puertollano.

En cuanto a los 50 millones que 
en principio se destinarían del 
presupuesto municipal, Sánchez 
Calderón refirió que la partida no 
se contempla en el proyecto de 
1999, el cual será dado a cono
cér a los grupos políticos en el 
transcurso de la semana. El al
calde considera que dado que la 
ejecución de esta infraestructu
ra será a largo plazo, se podría 
destinar la aportación en próxi
mos años.

En este punto, el primer edil 
mostró ayer a los portavoces de 

la oposición su malestar acerca 
de las declaraciones recogidas por 
este diario, referidas al anuncio 
de la aportación de Puertollano 
a la sociedad aeroportuaria. A 
este respecto, Sánchez Calderón 
reiteró que "yo no sufro de incon
tinencia verbal -tomando la ex
presión vertida por el portavoz de 
IU- como otros, lo que yo hice 
fue anunciar la propuesta para que 
no cayera por sorpresa y como 
se ha hecho en otras ocasiones".

El alcalde pidió que "sean 
igualmente respetuosos con las

Casimiro Sánchez Calderón.

propuestas del equipo de gobier
no, de la misma manera que no
sotros lo somos cuando la oposi
ción da a conocer las suyas". i
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Crónica política

Atlanta (Georgia)

E
stá cada vez más clara la intención de 
los partidos nacionalistas vascos de in 
temacionalizar el incipiente proceso de 
paz en el País Vasco, con iniciativas que 

pueden resultar originales, pero que están fuera 
de lugar, como es el viaje a Atlanta, en el estado 
norteamericano de Georgia, de una amplia 

BERTA delegación integrada por representantes del 
PERPO/^NJ^EZ PNV, EA y EH, para buscar mediadores en 

la negociación o, como aseguran desde el PNV, 
simplemente para explicar las singularida
des de un proceso que desde el Gobierno 
español se quiere llevar con la máxima dis
creción y sigilo.
De hecho, no deja de ser sintomática la reac
ción del Ejecutivo al desmentir que hayan 
comenzado los contactos con ETA, varias 
horas después de haberíos admitido, para 
concluir que sólo cuando se produzcan he
chos relevantes en torno al proceso, serán 
comunicados a la sociedad con absoluta trans
parencia, lo que nos lleva al convencimiento 
que los contactos Gobierno-ETA marchan a 
su ritmo (quizá demasiado lento para algu
nos) y que a día de hoy ni la mediación de 
Francesco Cossiga, de Gerry Adams o del ex 
presidente estadounidense Jimmy Carter tie
nen razón de ser, excepto para satisfacer el 
afán de protagonismo de quienes en el mo

mento actual ocupan un segundo plano en las 
negociaciones. No es la primera vez que des
de el nacionalismo vasco se intenta involu
crar de alguna manera a la Fundación Carter. 
Ya lo hizo la organización pacifista Elkarri 
en 1995 y, de hecho logró que uno de los 
miembros de la Fundación, Jarry Barnes, se 
entrevistara con representantes de fuerzas 
políticas vascas.
En aquella ocasión, ETA fue la primera en re
chazar la oferta de mediadición. Por otra par
te, comparar la situación vasca con los con
flictos internacionales en los que suele inter
venir la Fundación Carter (Corea del Norte, 
Bosnia, Sudán...) suena a gran despropósito. 
Me temo, además, que lejos de facilitar las 
cosas, lo que se consigue es aumentar los ries
gos en un proceso que tiene aún casi todas las 
incógnitas por resolver, a las que muy proba
blemente haya que añadir la experiencia nue
va de un Gobierno autónomo netamente na
cionalista, con la presencia por primera vez 
de EA.
Cabe destacar por otra parte, la preocupación 
manifestada estos días por las víctimas del te
rrorismo y su temor a ser considerados como 
moneda de cambio en un hipotético binomio 
víctimas-presos de ETA. Quieren ser escucha
dos, y tenidos en cuenta.

JULIO 
ANGUITA

coordinador ge
neral de Izquierda 
Unida: «La ley se 
acata pero no se 
cumple».

JOSE MARIA 
AZNAR

presidente del gobierno: «España y 
Portugal se encuentran en un momen
to excepcional de relaciones».

RAFAEL ARIAS SALGADO
ministro de Fomento: «La liberali

zación de las telecomunicaciones ge
nerará nuevas empresas, mejores ser
vicios y tarifas más bajas».

JOSE MIGUEL INSULZA
ministro chileno de Asuntos Exte

riores: «El caso Pinochet está en una 
fase política aunque ha sido un asunto 
bastante político desde el principio»
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El ultimo gol
FERMIN BOCOS

E
l Real Madrid ha ganado en buena lid 
el título de campeón del mundo, pero 
el grueso de la afición blanca no ha 
podido ver el partido porque el encuentro - 

que se disputaba en Tokio- no fue de los con
siderados como de «interés público». ¿Quién 
mide y decide cuándo un evento de esta o 
similar naturaleza es o no de interés para el 
común de los ciudadanos? Pues un funcio
nario. Un ser que por lo general vive bien y

sin preocupaciones merced al esfuerzo ajeno. 
En términos legalistas, una cacicada del otro
ra todopoderoso vicepresidente primero del 
Gobierno -hoy anda algo disminuído-otorga 
cobertura a discrecionalidades o para ser más 
exacto: arbitrariedades como ésta. Las cosas 
se olvidan, pero hubo días al inicio de la go
bernación del PP en los que parte de la cúpula 
monclovita dedicaba su tiempo a interferir en 
el mundo de la comunicación.

CARLOS ITURGAIZ
presidente del PP vasco: «Ibarretxe 

va a ser un lehendakari a las órdenes de 
Arzalluz y quien llevará la batuta será 

el señor Otegi.

ALEX 
CORRETJA

tenista: «No 
cambiaré mi vida 
para ser el número 
uno».

JOSEP 
COLOM

Premio Nacional de Música. «El már
keting que rodea la música favorece la 
rutina».

JOSE MIGUEL LATASA
etarra reinsertado: «Tienen razón las 

víctimas, los humillados»

Fundaciones sanitarias

PILAR
CERNUDA
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E
ste martes en el que se conmemora 
el día del Sida, sería bueno recordar 
que cada una de las inyecciones del 
cóctel medicinal que necesitan los afecta

dos cuesta en torno a las sesenta mil pese
tas. Inyecciones que en España facilita gra
tuitamente la Seguridad Social. Viene esto 
al caso porque precisamente ahora, y no 
antes, el gobierno ha presentado una en
mienda en el Senado que pretende dejar la 
gerencia de los hospitales y centros del 
Insalud en manos de fundaciones.
Desde hace tiempo el Psoe venía alertando 
que el PP pretendía esa operación, sobre 
la que existen ya algunos ejemplos expe
rimentales o pilotos -Alcorcón, cerca de 
Madrid, o la ciudad valenciana de Alcira- 
, pero se negaba desde los sectores cerca
nos al ministro Romay.
Desde el Ministerio de Sanidad se intenta 
tranquilizar ánimos. Aseguran que se tra
ta solo de dar mayor autonomía a la geren
cia de los hospitales públicos, pero el anun
cio es inquietante se mire por donde se mire.

Parece difícil pensar que una inyección que 
cuesta sesenta mil pesetas pueda ser faci
litada en un hospital que mira con ojo crí
tico cada una de las pesetas que se gastan, 
y parece difícil pensar también que se vaya 
a mantener en esos hospitales-fundaciones 
el mismo personal que el que hoy paga el 
erario público. Los defensores de la sani
dad privada esgrimen que la cama de un 
hospital público cuesta casi el doble que 
la de uno privado, y dan a entender que es 
producto del derroche de la sanidad públi
ca.
Habría que responderles que los españo
les somos afortunados por tener unas ca
mas de la sanidad públicas bastante más 
caras que las privadas. Eso ocurre porque 
la sanidad pública dispone de los mejores 
médicos y de los medios más avanzados 
del mercado.
Habría que recordar a quienes acusan de 
derroche a los demás, que en los hospita
les privados, cuando surgen problemas gra
ves con un paciente, es bastante habitual

que los metan en una ambulancia y los 
envíen a un hospital público donde traba
jan médicos de primera categoría en tur
nos de veinticuatro horas. Siempre.
Y en los hospitales públicos se atiende gra
tuitamente a enfermos sin capacidad eco
nómica para que le hagan un trasplante de 
médula o de corazón en el extranjero, y se 
contrata a los mejores especialistas para 
que, además de sus consultas privadas, 
atiendan durante unas horas a la semana a 
los enfermos de la seguridad social, y se 
compran aparatos que no compran hospi
tales privados por su alto precio, y se cuentan 
con retenes permanentes de personas de la 
máxima cualificación...
El ministro Romay tendrá que explicar muy 
bien qué pretende al presentar esa enmienda 
a los presupuestos en el último minuto, como 
a escondidas.
Porque, tal como se ven las cosas desde 
fuera, esa idea de que los hospitales públi
cos se gestionen como fundaciones provoca 
auténtica alarma.



! 30 Miércoles, 2 de diciembre de 1998 MUT 
Da

UI a

El plan de choque se pondrá en 
marcha en toda la región en 1999, con 
la colaboración de la Fundación 
Laboral de la Construcción

Este plan, según Bódalo, pretende que los "tajos" sean visitados por un inspector de Trabajo

La Junta hará un plan de choque 
contra los accidentes en Construcción
La Consejería de Industria y Trabajo de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, pondrá en marcha, el año 
que viene, de un «plan de choque» para prevenir los acci
dentes laborales en el sector de la construcción, mediante la 
intensificación de la evaluación de riesgos y la sensibiliza
ción a empresarios y trabajadores.

S.A.M. - Toledo

El consejero de Industria y Tra
bajo, Fernando Sánchez Bódalo, 
explicó ayer, en la clausura de la 
jomada empresárial sobre pre
vención de riesgos laborales, que 
este plan de choque pretende que 
todos los «tajos» de la región sean 
visitados por un inspector de 
Trabajo y por un técnico de pre- 

' vención para realizar «in situ» la 
evaluación relativa a índices de 
siniestralidad.

Según el consejero, el «plan 
de choque», que se llevará a cabo 
durante 1999, se pondrá en mar
cha en colaboración con la Fun
dación Laboral de la Construc
ción, aunque primero es preciso 
concretar y disponer los medios 
económicos y recursos humanos 
que se necesitan para desarro
llar la iniciativa.

Además, el consejero anunció 
que otra de las medidas que 
impulsará la Administración re
gional en esta materia será la 
obligatoriedad de que todos los 
monitores de formación ocupa
cional hayan sido, a su vez, adies
trados en técnicas tendentes a la 
prevención de riesgos laborales. 
En la clausura de las jornadas 
sobre siniestralidad laboral, or

ganizadas por CEC AM y la Aso
ciación de Mutuas de Acciden
tes de Trabajo (AMAT), Bódalo 
hizo un llamamiento para que se 
produzca un «cambio en la cul
tura» de la prevención de riesgos, 
y se mostró contrario al discur
so que aún defienden algunos 
empresarios sobre el elevado coste 
que supone la adopción de medi
das de seguridad.

Según el consejero, una em
presa que invierte en seguridad 
laboral y que reduce su nivel de 
siniestralidad ofrece calidad y 
fiabilidad, ya que la inseguridad 
«demuestra deficiencias de todo 
tipo y no es acorde con la moder
nidad».

Asimismo, destacó que la 
unidad de criterios entre la Ad
ministración, empresarios y tra
bajadores es fundamental para 
rebajar el número de accidentes 
laborales que se producen en 
España, donde el índice de 
siniestralidad con 1.000 trabaja
dores fallecidos al año y 15 mi
llones de jomadas perdidas «des
merecen la imagen de que todo 
va bien».

Por su parte, el presidente de 
la Federación Empresarial To
ledana (FEDETO), Fernando 
Jerez, reclamó el compromiso de

Bódalo clausuró unas jornadas de prevención de riesgos laborales. M.S0T0

la Adminstración y del resto de 
agentes sociales para potenciar 
la cultura de la prevención de 
riesgos laborales. Jerez manfiestó 
que regiones como Castilla-La 
Mancha tienen dificultades aña
didas a la hora de avanzar en la 
reducción de la siniestralidad en 
el trabajo, por el pequeño tama-
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DE
ACCIDENTES

ño de las empresas y la falta de 
recursos económicos y humanos. 
Castilla-La Mancha ha registra
do, entre los meses de enero y 
septiembre, cerca de 20.800 ac
cidentes laborales, siendo el sec
tor de la Construcción el más cas
tigado, seguido de la Agricultu
ra y la Industria.

Industria 
resolverá en 

dos semanas el 
concurso de

emisoras
El consejero de Industria y 

Trabajo, José Fernando 
Sánchez Bódalo, avanzó ayer 
que en dos semanas, antes de 
las próximas fiestas de 
Navidad, quedarán resueltas 
las licencias de concesión de 
nuevas emisoras de radio en 
Castilla-La Mancha.

En declaraciones a los 
periodistas, Sánchez Bódalo, 
que clausuró en Toledo el 
«Encuentro empresarial para la 
prevención de riesgos 
laborales», señaló que tras un 
proceso «muy complejo», al 
tener que revisar unas 400 
solicitudes, se encuentra «muy 
avanzada» la fase final de 
puntuación.

Así, el consejero de 
Industria y Trabajo espera que 
en «unas dos semanas» puedan 
conocerse las emisoras de 
radio que consiguen la licencia 
necesaria para trabajar en 
Castilla-La Mancha.

El Gobierno regional aprueba el decreto 
de creación del Museo de la Ciencia

S.A.M. - Toledo

El Consejo de Gobierno apro
bó ayer el decreto por el que se 
crea el Museo de las Ciencias de 
Castilla-La Mancha, que tendrá 
sede en Cuenca y que permitirá 
acercar a los ciudadanos aspec
tos fundamentales del patrimonio 
científico y tecnológico de la 
Comunidad Autónoma.

El Museo de las Ciencias de 
Castilla-La Mancha, donde se han 
invertido más de 2.000 millones 
de pesetas, estará ubicado en un 
edificio de la plaza de la Merced, 
en el Casco Histórico de Cuen

ca, que ha sido rehabilitado por 
el arquitecto Salvador Pérez 
Arroyo. Según informa la Ofici
na del Portavoz, el museo estará 
dividido en varias áreas temáti
cas sobre El Universo, Los Te
soros de la Tierra, el Laborato
rio de la Vida e Historia del Fu
turo. El consejero de Educación 
y Cultura, Justo Zambrana, ha ex
plicado en varias ocasiones que 
el Museo de la Cienca de Castilla- 
La Mancha será uno de los me
jores de España y estará dotado 
con la tecnología más avanzada.

Por otra parte, el Gobierno 
regional aprobó la firma de tres 
convenios entre la Junta de Co

munidades y otras tantas entida
des bancarias por valor de 1.500 
millones de pesetas destinados al 
desarrollo de un programa espe
cial de financiación a las peque
ñas y medianas empresas de la 
región.

Estos convenios, que se encua
dran dentro del programa de 
incentivos a la inversión empre
sarial, permitirán establecer 
métodos para que las pequeñas y 
medianas empresas que hayan so
licitado ayudas puedan disponer 
de la financiación rápidamente y 
de forma compatible con el rigor 
y cumplimiento de la legalidad 
presupuestaria. Las entidades 

bancarias con las que la Junta 
firmará estos convenios son el 
Banco de Santander, la Caja de 
Castilla-La Mancha y el Banco 
Español de Crédito.

Además, el Consejo ha acor
dado remitir al Consejo Consul
tivo los anteproyectos de ley de 
Conservación de la Naturaleza y 
Evaluación de Impacto Ambien
tal y el de creación del Instituto 
de la Vid y el Vino de Castilla- 
La Mancha (IVICAM).A pro
puesta de la Consejería de Admi
nistraciones Públicas, el Conse
jo de Gobierno aprobó hoy el Pro
yecto de Ley de Modificación de 
la Ley de Ordenación de la Fun-

Vista exterior del museo, F-RES
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ción Pública de Castilla-La 
Mancha, motivado por el incre
mento de la plantilla de la Admi
nistración regional y el que pue
de surgir si la Junta asume próxi
mamente las competencias en 
educación no universitaria.

M.C.D.2022
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En base a un convenio que firmarán la Consejería y los colegios farmacéuticos

E.G.M. - Toledo

T.FERNANDEZ

tra el SIDA, la consejera de

L.C.J.-ToledoL.H. - Albacete

puso en marcha de forma expe
rimental de Talavera y se lleva 
a cabo desde los servicios de 
atención a los drogodependientes.

Frenar la incidencia del 
sida entre los menores

Recibirán 51.000 millones 
menos este año

854 casos declarados en 
la región
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Más de 600 toxicómanos de la región 
recibirán metadona de las farmacias

Un total de 626 toxicómanos 
de la región podrán beneficiar
se del convenio que suscribirán 
a primeros de año la Consejería 
de Sanidad y los cinco colegios 
de farmaceúticos para suminis
trar metadona desde las oficinas 
de farmacia.

Según explicó ayer la conse- 
j era de Sanidad, Matilde Valen
tín, de los 626 pacientes acogi
dos al programa de metadona, 
288 reciben el tratamiento en los 
servicios de atención a los 
drogodependientes de la Junta y 
338 en las prisiones.

Con el convenio de colabora
ción se pretende que haya más 
puntos donde suministrar la 
metadona, con el consiguiente 
beneficio para los enfermos 
acogidos a este programa, que 
tiene como objetivo suministrar 
a los pacientes sustancias 
sustitutivas que permiten tener 
un control sobre ellos y evitar 
otros problemas como la trans
misión de enfermedades. Valen
tín señaló que la Consejería pon
drá a disposición de los farma
ceúticos una cantidad para que 
puedan llevar a cabo campañas 
de información relacionadas con 
los programas de metadona y 
además dispondrá una compen
sación económica por cada en
fermo que sea atendido en una 
farmacia.

El programa de metadona para 
toxicómanos a los que resulta 
inviable un proceso de desinto
xicación o mujeres embarazadas 
consumidoras de opiáceos ya se

Aguas residuales de 
Albacete podrían usarse 
para el riego agrícola

Rajoy pide a Borrell que 
convenza a la región del error 
de no asumir el modelo

El aprovechamiento de las 
aguas residuales depuradas para 
riego en la agricultura y la uti
lización de los lodos proceden
tes de la estación depuradora de 
aguas de Albacete podría apli
carse en breve, según un estu
dio del departamento de Produc
ción V egetal y Tecnología Agrí
cola de la Universidad regio
nal.

Según informó a Efe el con
cejal de Comercio, Consumo y 
Sanidad del Ayuntamiento de 
Albacete, Lorenzo Boira, el 
convenio suscrito entre el Con
sistorio, la Universidad y el 
Instituto Agronómico Provin
cial, dependiente de la Diputa
ción, ha dado los primeros re
sultados tras los estudios que

Una de las mesas informativas de sida en la región, ayer.

La Consejería de Sanidad pon
drá en marcha diversas medidas 
para frenar la incidencia del SIDA 
sobretodo entre los jóvenes, ya 
que esta enfermedad afecta prin
cipalmente a los varones de entre 
25 y 34 años que la han contraído 
por adicción a las drogas por vía 
parenteral. Con motivo de la ce
lebración del Día Mundial con- 

comenzaron a realizarse este 
verano. El convenio perseguía 
varios objetivos, entre ellos ver 
la posible utilización de las aguas 
depuradas para regar cultivos 
destinados al consumo humano 
y el uso de los lodos que quedan 
en la depuradora como fertili
zantes.

Según explicó Lorenzo Boi
ra los primeros resultados per
miten concluir que el fango 
resultante de la estación depu
radora de Albacete es bueno y 
compatible con la actividad 
agrícola y forestal, ya que tie
ne mucha materia orgánica y muy 
pocos metales.

En este primer análisis se hizo 
también un estudio detallado de 
las aguas de los pozos del 
Acuífero de la Mancha Orien
tal para determinar el nivel de 
nitratos.

Sanidad, Matilde Valentín, ex
plicó que su departamento pon
drá en marcha distintas actuacio
nes de educación para la salud 
en los centros educativos.

Asimismo se firmará un con
venio con el Consejo de la Ju
ventud para facilitar información 
sobre la enfermedad a los jóve
nes que no están escolarizados y 
se instalarán máquinas expende
doras de preservativos en los 
centros universitarios y locales 
de reunión de los jóvenes, ade
más de continuar con las medi
das preventivas para evitar el 
contagio de la enfermedad.

El ministro de Administracio
nes Públicas, Mariano Rajoy, 
insistió ayer en que el modelo 
de financiación autonómica es 
para cinco años y opinó que el 
líder socialista, José Borrell, de
bería hacer un esfuerzo para con
vencer a las comunidades au
tónomas que no la aceptan de que 
están cometiendo un grave error, 
en lugar de pedir un nuevo acuer
do.

Rajoy, quien viajó a San
tander para formalizar el tras
paso de las competencias edu
cativas a Cantabria, destacó que 
hay que ser serios cuando se 
aborda esta cuestión, porque el 
modelo fue aprobado por las 
Cortes Generales y para ese 
periodo. A su juicio, la princi-

El lema de la campaña es «In- 
fórmate e informa a los demás», 
explicó Valentín, con el objeti
vo de que los jóvenes puedan 
resolver sus dudas y actuar como 
agentes de salud. A su juicio, es 
fundamental garantizar a los 
enfermos de SIDA una asisten
cia sanitaria gratuita y aplicar
les los tratamientos que se haya 
demostrado que resultan efica
ces como resultado de los avan
ces científicos.

Además, es necesario reali
zar un esfuerzo solidario con los 
países más afectados por la epi
demia, los situados en el Africa 
subsahariana.

Desde que apareció la enfer
medad en 1981 se han declarado 
en Castilla-La Mancha 854 
casos, lo que la convierte en la 
comunidad autónoma con me
nor incidencia de SIDA, y de ellos 
el 83,5 por ciento correspondió 
a hombres y el 16,5 por ciento a 
mujeres.

Por provincias, la que ha re
gistrado más casos es Toledo, 
seguida de Guadalajara, Cuen
ca, Albacete y, por último. Ciu
dad Real.

Por edades, han resultado más 
afectados, un 60 por ciento, los 
enfermos con edades compren
didas entre los 24 y los 35 años, 
mientras que la principal causa 
de contagio ha sido la adicción a 
las drogas por vía parenteral (un 
67 por ciento), seguida de las re
laciones heterosexuales y por las 
homosexuales y bisexuales.

pal preocupación de Borrell 
tendría que ser las pérdidas 
económicas que la no aceptación 
del modelo va a acarrear a las 
comunidades gobernadas por los 
socialistas.

Andalucía, señaló, recibirá 
este año 51.000 millones de 
pesetas menos por esa razón y, 
según el ministro, lo mismo 
ocurre con el resto de las co
munidades que no lo han acep
tado.

Por último, indicó que al 
Gobierno le gustaría iniciar un 
debate en el 2001, año en el se 
modificará el modelo, con el 
PSOE, CiU y todos los parti
dos que quieran participar en él.

Pina asistirá a un debate 
sobre el estado de las 
autonomías en Mérida

Consejeros de comunidades 
autónomas, entre ellos el de 
Administraciones Públicas de la 
región, Antonio Pina, y Juris
tas analizarán durante los próxi
mos días 3 y 4 en Mérida el 
estado de las Autonomías en la 
Constitución Española, al cum
plirse los 20 años de la aproba
ción del texto constitucional.

ICAM-NI de Albacete 
apoya la movilización 
del 3 de diciembre

La ejecutiva local de Izquier
da de Castilla-La Mancha-Nue
va Izquierda (ICAM-NI) de Al
bacete apoya las movilizaciones 
previstas para el 3 de diciembre 
convocadas por los sindicatos 
CCOOyUGT. Según manifestó 
ayer la responsable de ICAM- 
NI Selia Puñal, la agrupación 
local coincide con los plantea
mientos sindicales que reivin
dican el diálogo y la negociación 
con el Gobierno para mejorar 
el acceso al mercado laboral de 
los desempleados.

Proponen la construcción 
en Albacete del primer 
hospital para animales

El empresario Angel Piñero 
Sánchez ha solicitado al Ayun
tamiento de Albacete un permi
so de obras para construir en las 
afueras de la capital manchega 
un ‘hospital’ para animales en 
estado terminal y un cremato
rio para su posterior incinera
ción, primera instalación de estas 
características que existiría en 
la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha.

El presidente de la FEDA 
dice que no se presenta a 
la reelección

El presidente de la Federa
ción de Empresarios de Albacete 
(FEDA), José Manuel Martínez, 
anunció ayer que no concurri
rá al proceso electoral, que se 
celebrará el próximo día 23 de 
febrero, para renovar el Comi
té Ejecutivo de este órgano em
presarial.

López Garrido: el proyecto 
de NI es el del conjunto 
de los progresistas

El secretario general de 
Nueva Izquierda, Diego López 
Garrido, aseguró en Villarro
bledo que «el proyecto de NI es 
el del conjunto de todos los pro
gresistas, una alternativa al Go
bierno de la derecha que debe 
sustentarse sobre sólidos acuer
dos entre las fuerzas de izquier
da». López Garrido se despla
zó a la localidad roblense para 
disertar sobre la Constituticón 
Española en su XX aniversario.
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«BAD

"El teatro es algo romántico, 
obsceno, ecológico, es un acto 
íntimo y carnal que no tiene nada 
que ver con la vida de hoy en día"

El autor de "Baiarse al moro"participó ayer en una mesa redonda sobre "La bohemia del teatro

De Santos:' 'El teatro es, hoy en día,
lo más parecido a hacer el amor
El escritor y autor teatral, 
José Luis Alonso de Santos, 
encandiló ayer a los alum
nos de Letras dando una 
visión muy personal acerca 
de la vida, la bohemia y el 
teatro. De Santos participó 
en una mesa redonda en el 
Aula Magna de la Facultad 
de Letras junto a Alonso 
Zamora Vicente, de la Real 
Academia Española.

Silvia DÍEZ MAYANS

"Bajarse al moro", "Pares y 
nones" y "La estanquera de 
Vallecas" son algunos de los tí
tulos que han convertido a José 
Luis Alonso de Santos en uno de 
los pocos privilegiados que pue
den permitirse el lujo de vivir del 
teatro y de las letras.

De Santos, que participó ayer 
en una mesa redonda sobre "La 
bohemia y el teatro" organizada 
por la Facultad de Letras, reco
noció que su forma de vida, su 
manera de ver las cosas, han 
estado siempre ligadas a la bo
hemia y, por ello, también al 
teatro. Para el autor, el teatro "es 
algo romántico, obsceno, 
ecológico, es un acto íntimo y

El tema "La bohemia y el teatro" fue el eje central de la mesa redonda celebrada en Letras de Ciudad Real. RUEDA

camal que no tiene nada que ver definitiva, lo más parecido a 
con la vida de hoy en día. Es, en hacer el amor".

Así, De Santos, que resaltó
en todo momento la relación exis-

tente entre lo que es un bohemio 
y el movimiento romántico, pre
sentó el teatro como "un diálo
go muy personal dirigido tan sólo 
a una minoría".

En cuanto al movimiento uni
versitario, el escritor apuntó que 
"parece que los jóvenes de estos 
tiempos lleven un poco de tila en 
las venas porque están algo dor
midos" . A este respecto. De San
tos añadió que "cuando yo era 
joven se luchaba más por las co
sas y también había más frescu
ra, pero en realidad no sé si eso 
es mejor o peor, quizás sea me
jor que la sociedad no se despierte 
porque, si lo hiciera, las conse
cuencias podrían ser muy gra
ves".

Finalmente, el autor de "Ba
jarse al moro" concluyó contra
poniendo el teatro y la bohemia 
a una forma de vida que "se su
pone es la correcta. Por eso ser 
bohemio requiere, en cierta 
medida, un esfuerzo, una ruptu
ra de normas que en ocasiones 
puede considerarse hasta como 
un pecado".

Cabe recordar que la jornada 
continuará esta tarde en el Aula 
Magna de Letras con la interven
ción del también escritor Luis 
Antonio de Villena, José Este
ban y el profesor de Historia del 
Arte, Jaime Brihuega.

Liaño desveló en Enfermería las diferencias
entre el cerebro del hombre y el de la mujer

S.D.MAYANS

El profesor en Medicina y 
humanista Hugo Liaño desveló 
ayer en la Escuela Universitaria 
de Enfermería los rasgos funda
mentales que separan el cerebro 
del hombre y el de la mujer.

Liaño, que acaba de publicar 
el libro "Cerebro de hombre, 
cerebro de mujer", confirma los 
estudios llevados a cabo desde 
la neuropsicología y la sociolo
gía referentes a las diferencias 
entre ambos sexos y asegura que 
"el cerebro del hombre está más 
preparado para llevar a cabo 
determinadas tareas". A este 
respecto, Hugo Liaño explicó que 
el cerebro masculino está "más 
lateralizado", es decir, que tie
ne algunas funciones más loca
lizadas en el hemisferio izquierdo 

que la mujer, en cuyo cerebro 
"hay más interconexión entre 
ambos lados que en el hombre".

La consecuencia, según 
Liaño, es que "desde el punto de 
vista del conocimiento, el cere
bro femenino está mejor dotado 
para el manejo de los datos ver
bales, para el lenguaje, mientras 
que el masculino es mejor para 
manejar datos visoespaciales, es 
más constructor, más arquitec
to".

’La mujer capta mejor las 
emociones ”

Asimismo, Liaño hizo hinca
pié en el hecho de que "la mujer 
capta mejor las emociones, es 
más intuitiva, pero el hombre 
destaca en el manejo de datos 
matemáticos y en la comprensión 
de relaciones espaciales".

Sin embargo, el también jefe 
del Servicio de Neurología del 
Hospital Puerta de Hierro de 
Madrid quiso quitar importancia 
al hecho de que ambos cerebros 
sean diferentes y aseguró que "es 
mucho mejor ya que, teniendo en 
cuenta que ninguno es superior 
al otro, más bien se complemen
tan". Así, Liaño dejó muy claro 
que se trata de dos instrumentos 
para "colaborar" y no para "com
petir", que es lo que pretende, 
según añadió, el movimiento 
feminista. Finalmente, Liaño se 
refirió al futuro de ambos sexos 
y destacó que algunas circuns
tancias como la intervención 
humana en su propia reproduc
ción o la invasión del hombre en 
el espacio "influirán en el ser 
humano de manera que derivará 
en un ser más inteligente, más 
andrógeno y más asexuado". Hugo Liaño, en un momento del acto.
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El PSOE cree que los estudiantes no contarán con un edificio definitivo para medicina en el 2000.

Los alumnos de la UPV 
seguirán las clases sin 
trasladarse de Campus

Según manifestó ayer Rafael López Cabezuelo

PSOE: Medicina no estará 
acabada para el 2000

Europa-Press

El portavoz del Grupo Mu
nicipal Socialista en el Ayun
tamiento de Albacete, Rafael 
López Cabezuelo, manifestó 
ayer que hay que dar práctica
mente por descartado que el 
edificio definitivo que debe al
bergar la Facultad de Medicina 
de la Universidad de Castilla-La 
Mancha esté terminado para ser 
ocupado en el curso 2000-2001.

López Cabezuelo realizó es
tas declaraciones tras conocer la 
propuesta de convenio presen
tada por 27 propietarios de los 
terrenos donde se va a instalar 
la Facultad, y en la que se com
prometen, como alternativa a la 
expropiación, a ceder 95.000 
metros cuadrados para el edifi
cio a cambio de que se recalifique 
una parcela -el sector 11 dentro 
de la ordenación urbanística de 
la capital- de 193.000 

metroscuadrados con el fm de que 
se puedan construir viviendas 
unifamiliares, zonas verdes, via
les, el propio edificio universi
tario y hoteles o residencias.

El portavoz indicó que cual
quier alternativa que suponga 
acortar los plazos para poner a 
disposición de la Universidad de 
Castilla-La Mancha los terrenos 
para Medicina «la apoyaremos, 
pero siempre que no se favorez
can intereses especulativos».

Efe

La Universidad del País Vas
co (UPV) presentó ayer un sis
tema avanzado de 
videoconferencia, pionero en las 
universidades españolas, que 
permitirá a alumnos que debían 
trasladarse fuera de su ciudad 
asistir a clase sin necesidad de 
viajar hasta otro campus.

El rector de la UPV, Peio 
Salaburu y el coodinador de 
Informática de la Universidad, 
Josu Aramberri, explicaron ayer, 
en una rueda de prensa celebra
da de forma simultánea desde los 
campus de Vizcaya y Guipúzcoa 
a través de este mismo sistema, 
que el proyecto comenzará a

La Universidad de Granada 
crea un comité de ayuda para 
los afectados por el ”Mitch”

Europa-Press

La Escuela Universitaria de 
Trabajo Social de Granada ha 
creado una plataforma de «ayu
da y solidaridad» con los afec
tados por el huracán Mitch en la 
que participan profesores y es
tudiantes de la Universidad gra
nadina y alumnos hondureños 
que realizan sus estudios de 
postgrado en esta universidad.

El comité surgió a raíz de los 
contactos que mantienen profe
sores de la escuela granadina con 
otros de la Universidad Autóno
ma de Tegucigalpa, capital de 
Honduras. Entre las actividades 
que ha empezado a desarrollar 

funcionar con varias asignatu
ras a partir del próximo mes de 
febrero.

La UPV cuenta ya con cua
tro aulas piloto de 
videoconferencia, con capaci
dad para unos 50 alumnos por 
clase, que están situadas en 
Bilbao, Leioa, San Sebastián y 
Vitoria, aunque esta cifra po
dría ampliarse en otras dos más 
que se ubicarán en el campus 
guipuzcoano.

Cada aula dispone de una 
cámara que recoge y emite la 
imagen y la voz del profesor a 
las otras clases, además de un 
proyector de documentos, un 
ordenador conectado a Internet, 
un vídeo y un proyector de 
diapositivas.

esta plataforma destaca la orga
nización de una fiesta celebrada 
el pasado jueves, 26 de noviem
bre, para recaudar fondos, así 
como la colecta que realiza me
diante urnas colocadas por toda 
la escuela. Según informó la uni
versidad granadina, el ‘Comité 
de Trabajo Social con 
Centroamérica’ pretende perma
necer en el tiempo y ayudar a la 
reconstrucción y a la rehabilita
ción de los países damnificados 
a través de la asistencia, el trata
miento del estrés postraumático, 
la organización de las comuni
dades, la inserción sociolaboral 
y la colaboración con «Trabaja
dores Sociales Sin Fronteras».

1'

liya Kabakov, en el Campus de Cuenca. El artista 
ucraniano liya Kabakov impartió ayer en el Campus de 
Cuenca una conferencia sobre su obra. La Facultad de 
Bellas Artes inició así una colaboración con el Museo 
Nacional Centro de Arte Reina Sofía. FOTO-RES

La IJNED presentó un proyeeto 
para buscar trabajo por Internet

Europa-Press

La Universidad Nacional de 
Educación a Distancia (UNED) 
y CC.OO. presentaron ayer en 
Madrid un proyecto europeo, 
denominad «Adapt Euro Ruta», 
que permite la búsqueda de un 
puesto de trabajo a través de 
Internet y de forma 
personalizada.

La novedad de este progra
ma, según explicó a Europa Press 
Carmen Cárdenas que participa 
en el proyecto, radica en que es 
un servidor especícifo para que 
la persona desempleada o que 
quiera mejorar su empleo pue

da individualmente buscar la ru
tas que mejor se adaptan a sus 
objetivos.

Una vez que el servidor en
cuentra en la red las opciones que 
se adaptan a las metas especifi
cadas por el usuario, le remite a 
las entidades que le pueden fa
cilitar la información que nece
sita sobre los puestos de trabajo 
o sobre las formas de mejorar su 
cualificación, sobre todo, de cara 
a la adaptación a las nuevas tec
nologías. «En definitiva —ex
plicó— se trata de diseñar tu 
propio itinerario desde casa para 
buscar empleo».

Los objetivos fundamenta

les que persigue este nuevo pro
grama, que está financiado con 
fondos europeos, son «evitar la 
exclusión por estar desemplea
do, y adaptar a los trabajadores 
a las nuevas tecnologías, de tal 
manera que no se queden fuera 
del mercado laboral debido a las 
mutaciones tecnológicas del 
mercado». Asimismo, CC.OO. 
y la UNED ampliaron su conve
nio de colaboración en activida
des de orientación profesional, 
y de incorporación de las nue-' 
vas tecnologías de la información 
y de las comunicaciones en los 
servicios de información, forma
ción y orientación profesional.



34 Miércoles, 2 de diciembre de 1998 Aznar reiteró a Insulza la posición del 
Gobierno de respeto a las decisiones 
de las autoridades judiciales y sobre la 
petición de extradición

El ministro chileno se reunió ayer con representantes de diferentes estamentos

Insulza se marcha con garantías 
del Gobierno y de la Justicia

El ministro de Asuntos Ex
teriores de Chile, José Mi
guel Insulza, regresará ayer 
a su país después de obtener 
en Madrid garantías de la 
Justicia y del Gobierno de 
España de respeto al proce
dimiento contra Augusto 
Pinochet, y reconocimiento 
a la democracia chilena.

Efe- Madrid

En una densa agenda de tra
bajo, Insulza fue ayer recibido 
por el presidente del Gobierno, 
José María Aznar, el del Sena
do, Juan Ignacio Barrero, con su 
colega español, Abel Matutes, 
con el vicepresidente del Poder 
Judicial, Luis López Guerra, y 
con representantes de la patro
nal CEOE.

En cuarenta minutos de con
versación, Aznar le reiteró la 
posición del Gobierno español 
de respeto a las decisiones de las 
autoridades judiciales y también 
a la decisión que se tome sobre 
la petición de extradición, sea 
en el sentido que sea, según 
fuentes oficiales españolas.

En los mismos términos se 
desarrolló la conversación de 
Insulza con Matutes, en la que 
el canciller chileno tuvo ocasión 
de dar una explicación «satisfac
toria», según el ministro espa
ñol, de sus declaraciones en el 
sentido de que el asunto Pinochet 
está muy «politizado» en Espa
ña, donde la opinión pública lo 
sigue «como un símbolo».

En rueda de prensa, José 
Miguel Insulza afirmó que el 
Estado chileno ni ha pagado ni

Pique niega los 
contactos con ETA

Efe- Palma

El ministro de Industria y 
Energía y portavoz gubernamen
tal, Josep Piqué, negó hoy en 
Palma la existencia de contac
tos entre el Ejecutivo y ETA y 
aseguró que «cuando haya algo 
significativo, desde la transpa
rencia, el Gobierno ya lo dirá».

Así lo manifestó el ministro 
minutos antes de la celebración, 
en la capital balear, de un acto

EFEInsulza, junto a su colega español Abel Matutes.

pagará los costes del proceso 
judicial contra Pinochet, y tam
poco la residencia privada a la 
que será trasladado tras el alta 
médica en Londres.

También indicó que su Go
bierno estudia personarse en la 
causa pero evitó dar más deta
lles sobre este pormenor «por
que no me corresponde a mí» 
hacerlo.

Insulza aseguró que, tras las 
«conversaciones profundas» en 
Londres con autoridades britá
nicas y en España con miembros 
del Poder Judicial, político y 

de presentación de un estudio 
sobre la evolución económica de 
Baleares en 1997 realizado por 
la entidad bancaria Sa Nostra y 
Banca Catalana.

Tras advertir que «nos tene
mos que acostumbrar a que este 
proceso debe llevarse con mu
chísima discreción», señaló que 
el Gobierno «no va a ir saliendo 
al paso de rumores o interpreta
ciones que van a salir todos los 
días. 

miembros del Gobierno, tiene 
«algunas indicaciones positivas» 
de la resolución del caso, que 
también se negó a revelar.

«Si la pregunta es si alguien 
me ha hecho algún compromi
so o alguna oferta de liberarlo 
(al senador Pinochet), la respues
ta es que no», dijo Insulza, quien 
agregó que «hemos tenido con
versaciones muy profundas so
bre el tema, que hacen que uno 
tenga algunas indicaciones po
sitivas pero no he recibido nin
gún compromiso en esa mate
ria de nadie».

Piqué, ayer en Mallorca. EFE

Los dos ministros coincidie
ron en destacar la voluntad de 
los dos gobiernos de impedir que 
este asunto impida unas relacio
nes muy estrechas y considera
das históricas, lo que llevó a 
Insulza a advertir que no le consta 
que se haya cancelado el con
trato de la Armada chilena con 
un consorcio hispano-francés 
para la compra de cuatro subma
rinos del tipo «Scorpene».

Insulza, quien calificó su 
misión en España de «informa
tiva», subrayó que la democra
cia en Chile no está en riesgo peró 
reconoció que el caso Pinochet 
ha producido una «confrontación 
ácida» en la sociedad que «no 
es saludable».

En su primera entrevista del 
día, Insulza obtuvo garantías del 
vicepresidente del Consejo Ge
neral del Poder Judicial, Luis 
López Guerra, de la Justicia 
española, «para tranquilidad de 
los chilenos» ante un posible 
proceso en España contra el 
general Augusto Pinochet.

Fuentes del CGPJ señalaron 
a Efe que López Guerra le ex
presó a José Miguel Insulza la 
«simpatía» de este órgano de 
Gobierno de jueces y magistra
dos «por el desarrollo constitu
cional y democrático en Chile» 
y le informó «del proceso que 
existe en España, con un siste
ma de garantías jurisdicciona
les para los jueces con procedi
mientos adecuados y controles 
externos e internos».

La agenda de trabajo de ayer 
de Insulza se cerró con una re
unión en la sede de la patronal 
CEOE, para examinar el nivel 
de intercambios comerciales 
entre ambos países.

EI Supremo pide 
un informe al 
fiscal sobre el 
indulto a Vera y 
Barrionuevo

Efe- Madrid

El Tribunal Supremo pidió 
ayer al fiscal que informe so
bre la petición de indulto para 
el ex ministro del Interior José 
Barrionuevo y el ex secretario 
de Estado Rafael Vera, conde
nados a diez años de cárcel por 
el secuestro de Segundo Marey, 
informaron fuentes jurídicas.

El alto tribunal ha pedido 
también al ministerio fiscal que 
se pronuncie sobre la solicitud 
de que se aplique esta medida 
de gracia al ex director de la 
Seguridad del Estado Julián 
Sancristóbal y al ex jefe supe
rior de Policía de Bilbao Miguel 
Planchuelo, sentenciados a pe
nas de diez y nueve años y seis 
meses de prisión, respectiva
mente.

Para pronunciarse sobre el 
indulto, la sala ha dado trasla
do al fiscal del contenido de los 
expedientes, en los que figuran 
los informes favorables de las 
cárceles sobre las conductas de 
estos condenados, que siguen en 
prisión después de que el Tri
bunal Constitucional rechaza
ra la semana pasada excar
celados mientras resuelve sus 
recursos.

De todos los informes recla
mados por el Supremo sobre 
Barrionuevo, Vera, Sancristóbal 
y Planchuelo, tan sólo sigue sin 
llegar al alto tribunal la hoja 
histérico-penal de los condena
dos, que se solicitó el pasado 
12 al Registro Central de Pena
dos y Rebeldes, dependiente del 
Ministerio de Justicia.

"Con la debida urgencia"

Por este motivo, el tribunal 
ha reclamado de nuevo «dicha 
documentación con la debida 
urgencia».

Además de los informes de 
las cárceles y la hoja de antece
dentes penales, los expedientes 
de indulto cuentan ya también 
con la opinión de la víctima del 
secuestro, Segundo Marey, 
quien se mostró a favor del in
dulto de los ex policías Luis 
Hens y José Ramón Corujo, 
porque fueron los únicos que 
durante la vista oral le pidieron 
perdón.

La cárcel de Guadalajara ha 
certificado la conducta perfec
ta que mantienen en prisión 
Barrionuevo y Vera, quienes 
observan todas las normas de 
funcionamiento interno de la 
prisión y no mantienen relacio
nes con los otros presos que 
están en esa cárcel.

Con todos estos informes, y 
el que emita el fiscal, el Supre
mo se reunirá y emitirá su cri
terio sobre la aplicación de 
medidas de gracia a los conde
nados por el «caso GAL».
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La iniciativa conmemora el XX aniversario de la Constitución

9.500 visitas al Congreso en su 
primer día de "puertas abiertas"

Efe- Madrid

El Congreso abrió ayer sus 
puertas a los ciudadanos por se
gundo año consecutivo para ce
lebrar el aniversario de la Cons
titución y en la primera de las 
dos jornadas previstas para re
correr las dependencias de la 
Cámara, fueron unas 9.500 las 
personas que pudieron conocer 
de cerca el edificio del poder le
gislativo.

A pesar del viento gélido con 
el que diciembre recibió a los 
madrileños, las colas fueron en 
aumento a lo largo del día hasta 
que a las siete de la tarde se 
interrumpieron para volver a 
formarse hoy, cuando finaliza
rán unas jomadas que por parte 
de la organización ya se consi
deran un éxito al haberse supe
rado la cifra de visitantes del 
pasado año.

Desde las seis y media de la 
mañana se prolongó la espera. 
Esa fue la hora a la que llegó el 
primer visitante, Manuel, de

cuarenta años, y que tras espe
rar dos horas y media para que 
las puertas abrieran, expresaba 
su confianza en que pudiera 
sentir más de cerca una Consti
tución que él considera que se 
ve lejana desde el día a día.

Manuel y el resto de ciuda
danos que quisieron conocer el 
edificio accedieron a él por la 
denominada «puerta de los leo
nes», que sólo se abre para reci
bir a los Reyes y al inicio de cada 
Legislatura.

Los impactos de bala que 
sobre el techo del hemiciclo 
dejaron los disparos del golpista 
Antonio Tejero y el sillón que 
ocupa el presidente del Gobier
no, José María Aznar, centraron 
la atención de los miles de per
sonas que se acercaron hasta la 
Cámara. Tanto fue el interés que 
los bancos azules despertaron en
tre los asistentes que se optó por 
bloquear el paso hasta ellos ante 
el atasco producido por quienes 
no querían dejar pasar la opor
tunidad de ocupar los escaños de 
los ministros.

1 4

El Congreso tuvo ayer a unos curiosos diputados. EFE

El Gobierno 
asegura que 
apuesta por la 
Sanidad pública

Efe- Madrid

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, y el presiden
te del Insalud, Alberto Núñez, 
aseguraron ayer que las funda
ciones sanitarias suponen una 
apuesta en favor de la sanidad 
pública, mientras que el PSOE, 
IU y UGT señalaron que con
tiene indicios de privatización.

Tanto las portavoces de Sa
nidad del PSOE, Angeles Ama
dor, como de IU, Angeles Maes
tro, criticaron que la enmienda 
introducida por el PP a la Ley 
de Acompañamiento de los 
Presupuestos, y que contempla 
la transformación voluntaria de 
los hospitales del Insalud en 
fundaciones sanitarias públicas, 
se haya hecho en el último 
momento de la tramitación de 
los Presupuestos Generales del 
Estado para 1999.

Si para el ministro de Sani
dad, José Manuel Romay, las 
acusaciones de privatización 
«no tienen fundamento», para 
el presidente del Insalud, Alber
to Núñez, la creación de las 
fundaciones sanitarias públicas 
se enmarcan en el objetivo con
trario, «es un intento de mejo
ra de la gestión pública» y de 
«hacer viable el sector sanita
rio público».
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Durante lar^o tiempo, 
sólo unos pocos 

en todo el mundo, 
han podido disfrutar el 

placer de un gran 
descubrimiento. 

Los Reservas Viña Alhali.

Ahora a su alcance para 
que comparta, 

al igual que nosotros, 
la pasión por un gran vino.

Disfrútelo acompañado y 
siéntase orgulloso 

de una gran elección.

—

Orgullo y Pasión.
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Rosa Díez considera que así se alcanzaría la pluralidad Borrell cree que un gobierno 
PNV-EH sería ”niás inestable"

PSE-EE pide al PNV una 
negociación, y no adhesión

Efe- Vitoria

El PSE-EE exigió ayer al 
PNV que le haga una «oferta de 
negociación» para la formación 
del próximo Gobierno Vasco y 
que no plantee el posible acuer
do en materia de pacificación y 
nonnalización política como una 
«adhesión» de los socialistas a 
las tesis de los nacionalistas.

La Comisión ejecutiva del 
PSE-EE se reunió ayer en Bil
bao por espacio de cuatro horas 
para analizar la situación crea
da tras el desencuentro existen
te entre su posición en torno a 
esta materia y la que mantiene 
el PNV, lo que dificulta el logro 
de un acuerdo de coalición.

La dirigente y miembro de la 
comisión negociadora del PSE- 
EE, Rosa Díez, explicó en de
claraciones a Efe que el PNV 
«nos tiene que hacer una oferta 
de negociación y si nos la hace 
negociaremos, no sé si llegare
mos a un acuerdo o no, pero no 
nos puede hacer una oferta de 
adhesión, que es la única que nos 
ha hecho».

Según los socialistas vascos, 
una oferta de adhesión «no es 
para construir un Gobierno de 
pluralidad y de mayoría, sino 
para dulcificar lo que significa 
hacer un Gobierno de minoría 
condicionado por Otegi, que es 
lo que está ocurriendo». «La 
adhesión significa monocolory 
la negociación pluralidad y no 
se puede decir que se quiere un

Rosa Díez apuesta por la colaboración. EFE

Gobierno de pluralidad y, a con
tinuación, decirle al posible socio 
usted renuncie a ser socialista y 
adhiérase a las tesis del nacio
nalismo», destacó.

Hizo mención a la reunión 
que tienen previsto celebrar hoy 
las comisiones negociadoras del 
PNV y de su partido y dijo que 
es «imprescindible» que en esta 
reunión se clarifique ya si es 
posible abrir una negociación, 
porque «no se puede engañar a 
la gente, ya que, aunque sea un 
mal Gobierno, tendrá que hacer 

uno».
Díez se refería a la hipótesis 

de que el PNV inicie una nego
ciación para conformar un Eje
cutivo de minoría con EA y con 
el apoyo externo de Euskal 
Herritarroky dijo al respecto que 
el PSE-EE tiene la «intuición» 
de que el PNV ha abierto una 
«operación de ‘marketing’ ten
dente a aparentar que están ne
gociando con nosotros y, si no 
se llega a acuerdos y hay que 
hacer otro gobierno, será eso, que 
hay que hacer otro gobierno».

Efe- Madrid

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, dijo ayer que un Gobier
no vasco formado por el PNV y 
EH sería «más inestable y 
radicalizado» que si en el mis
mo se integrara el PSE.

Borrell, aunque aseguró que 
no dispone de más información 
que la de los últimos días, con
sideró que «todo parece confir
mar lo que nos temíamos», y que 
el PNV se va a inclinar por EH 
y no con el PSE como «compa
ñero de Gobierno».

«Si definitivamente es así, 
nosotros lo lamentaríamos mu
cho», dijo Borrell, quien cons
tató su preocupación por esa 
alianza, ya que, a su juicio, con

PP y PSOE esperan respuesta 
tras consensuar el 4” magistrado

Efe- Madrid

Los portavoces de PP y PSOE 
en el Congreso, Pío García Es
cudero y Juan José Laborda, han 
llegado a un acuerdo sobre el 
cuarto magistrado que debe 
completar la lista para la reno
vación del Tribunal Constitucio
nal y esperan la respuesta de éste 
para votar hoy este asunto en el 
pleno de la Cámara.

El nombre del candidato de 
consenso no ha trascendido de
bido a que ambos portavoces 
pretenden evitar la situación 
surgida los últimos días cuando 
Juan Antonio Carrillo Salcedo 
y Angel Gerrorena declinaron 
aceptar el cargo cuando sus nom
bres se habían hecho públicos. 

duciría a un Gobierno «más 
inestable, más radicalizado y 
menos plural».

Aseguró que los socialistas 
han querido estar en el Ejecuti
vo vasco para impulsar desde 
el mismo una política que con
duzca «al reconocimiento plu
ral del país» y las negociacio
nes de paz para acabar con la 
violencia de ETA en el marco 
de la Constitución.

Por su parte, el portavoz del 
PNV en el Congreso Iñaki 
Anasagasti, acusó ayer al can
didato socialista a la Presiden
cia del Gobierno, José Borrell, 
de «no tener ni idea» del pro
ceso de formación del nuevo 
Gobierno vasco y de poseer una 
visión de la política que le hace 
considerar a los demás como 
«pigmeos».

Fuentes de ambos grupos 
parlamentarios confiaron en que 
la aceptación del candidato 
propuesto llegue hoy con el 
tiempo suficiente como para in
cluir en el pleno la designación 
de los cuatro nuevos vocales del 
Constitucional y llegar así con 
este asunto cerrado a la conme
moración del XX aniversario de 
la Constitución.

Laborda dio, en declaracio
nes a un grupo de periodistas, 
por cerrado su trabajo en esta 
asunto y se mostró convencido 
de que, en el peor de los casos, 
aunque la respuesta no llegara 
a tiempo de permitir mañana la 
votación, podrá zanjarse la re
novación del Tribunal Consti
tucional esta semana.

Iturgaiz: "El PNV está atrapado 
en la ratonera de ETA"

Efe- Madrid

El presidente del PP del País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, asegu
ró ayer en Bilbao que el PNV ha 
resuelto la encrucijada en que se 
encontraba decidiendo «ir de la 
mano de ETA», por lo que en 
estos momentos «se encuentra 
atrapado en la ratonera» de la 
banda terrorista y se ha conver
tido en su rehén.

Iturgaiz analizó en rueda de 
prensa la actual situación polí
tica vasca y el proceso de for
mación del próximo Gobierno 
Vasco, que relacionó con la si
tuación interna del partido na
cionalista más votado en las 
pasadas elecciones autonómicas.

El líder de los «populares» 
vascos señaló que «el PNV ha 
hecho un trueque con ETA» en 
el que, a cambio del abandono 
de las armas, la banda armada 
«le está dando poder político a 
través del apoyo de HB en las 
instituciones».

Carlos Iturgaiz. EFE

Esto ha propiciado, ajuicio 
de Iturgaiz, que el PNV se con
vierta en rehén de ETA y que 
haya perdido su éxito particu
lar: «la ambigüedad moderada 

que le daba rentabilidad políti
ca», y que se haya radicalizado.

«Lo más grave para el PNV 
-agregó-, es que ya no se puede 
echar atrás porque si no ETA le 
amenaza de traidor y le chanta
jeará con volver a la lucha ar
mada otra vez».

Esta situación interna del 
PNV afecta a la composición del 
próximo Gobierno Vasco ya que 
el candidato nacionalista, Juan 
José Ibarretxe, «está atado de 
pies y manos porque quien le da 
órdenes es el señor Arzalluz y 
le está ordenando lo que no era 
de su agrado: una composición 
sólo nacionalista».

Rechazó que el PNV diga, 
como excusa para gobernar con 
EA e indirectamente con EH, que 
esta es la única alternativa «po
sible en Euskadi» porque los 
nacionalistas saben que «eso no 
es cierto» ya que el PP estaba 
dispuesto a participar en un eje
cutivo plural de todos los vas
cos y para todos los vascos.

Jordi Pujol condiciona las 
elecciones a la negociación 
de los presupuestos

Efe- Gerona

El presidente de la 
Generalitat, Jordi Pujol, ha afir
mado que la convocatoria de 
elecciones catalanas dependerá, 
entre otras cosas, de «cómo acabe 
la discusión de los presupues
tos tanto aquí como en Madrid».

Pujol ha manifestado en de
claraciones a OnaGirona que 
«antes quiero ver claras una serie 
de cosas, una de ellas es ver cómo 
acaba toda la discusión de pre
supuestos, tanto aquí como en 
Madrid».

Precisamente, ayer se reunie
ron en Barcelona el conseller de 
Economía, Artur Mas, y el pre
sidente del PP en Cataluña, Al
berto Fernández Díaz, y han al
canzado un principio de acuer
do para incorporar a los presu
puestos enmiendas del PP por 
valor de 10.000 millones, aun
que aún mantienen algunas dis
crepancias sobre el destino de 
otros 10.000.

Según Pujol, «ya no pode
mos tardar mucho en tomar una 
decisión sobre la fecha de las 
elecciones, pero no creo que esto 
influya negativamente sobre 
nadie, excepto sobre Ias espe
culaciones de los políticos y 
medios de comunicación, pero 
no sobre el ciudadano corrien
te». «Será en 1999 y los ciuda
danos tendrán tiempo de sobras 
para pensar y tomar la decisión 
que consideren más adecuada», 
ha dicho el presidente catalán.

Pujol también ha afirmado 
que «estoy convencido de que 
los ciudadanos están de acuer
do con que el trato fiscal para 
Cataluña no es justo, esto es 
sabido y conocido» y ha añadi
do que «en todo caso, puede 
haber variantes en cómo los 
catalanes creen que se deba 
enfocar, y es bueno conocerlo, 
pero no creo que haya opinión 
discordante sobre el hecho de 
base de que nosotros recibimos 
un trato fiscal que no es justo».
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MAQONAL
La primera entrevista entre Jospin y Schroeder no fue demasiado fructífera

Pocos resultados al final de la 
cumbre fi'anco-alemana
Con un montón de buenas intenciones y ningún acuerdo 
concreto sobre la controvertida reforma de la Unión Euro
pea (UE) finalizaron ayer, martes, en Potsdam los dos días 
de reuniones de la 72 cumbre germano-francesa.

Emilio ARROJO

El primer encuentro entre los 
Gobiernos alemán y francés 
desde que la coalición socialde
mócrata-verde de Bonn accedie
ra al poder tras las elecciones de 
septiembre, no cumplió con las 
expectativas creadas.

«Nos hemos propuesto mu
chos objetivos y lo vamos a 
conseguir» fue el optimista 
mensaje con el que el canciller 
alemán, Gerhard Schroeder, 
inauguró el lunes por la tarde esta 
cumbre, en la que suponía po
dría alcanzarse un compromiso 
entre Bonn y París para la refor
ma de la UE.

Sin embargo, la opinión ge
neralizada entre los cerca de 800 
periodistas que han cubierto las 
negociaciones de Potsdam es que 
los resultados han demostrado 
todo lo contrario y bien poco se 
ha conseguido.

Los grandes asuntos relacio
nados con el proceso de cons
trucción europea, como la nue
va financiación de la UE para el 
periodo 2000-2006 (Agenda 
2000), la ampliación hacia el 
centro y este de Europa, y la 
política agrícola se han resuel
to con una declaración de bue
nas intenciones para seguir tra
bajando conjuntamente.

Las primeras decisiones so
bre estos asuntos deberán 
adoptarse en la próxima cumbre 
de la UE, en Viena, los días 11

y 12 de diciembre.
Bonn, que lidera la reforma 

propuesta por los países ricos 
para reducir sus aportaciones a 
las arcas comunitarias, ha teni
do que conformarse con que de 
momento París simplemente se 
mostrara receptivo a sus reivin
dicaciones.

Jospin

El primer ministro francés, 
Lionel Jospin, expuso con cla
ridad a Schroeder que su Gobier
no defiende la financiación de 
la política con los fondos comu
nitarios, de los que Francia es 
uno de los países más beneficia
dos. Alemania es el mayor 
contribuidor al presupuesto de 
la UE y opina que su aportación 
de 22.000 millones de marcos 
anuales (13.000 millones de 
dólares) es desmesurada e injus
ta.

Schroeder obtuvo el respal
do del presidente francés, 
Jacques Chirac, a la presiden
cia de tumo de Alemania de la 
UE, en el primer semestre de 
1999, durante la cual el canci
ller germano se ha propuesto 
dejar cerrados los asuntos pen
dientes del proceso de integra
ción europea.

Los dos Gobiernos conside
ran que para poder llevar a buen 
puerto las negociaciones con los 
Estados aspirantes a ingresar en 
la UE es necesario acordar an-

CH FRANZOSISCHE

Jospin, Chirac y Schroeder, al final de la cumbre. EFE

tes la reforma financiera.

Mayor logro

El mayor logro europeo de 
la cumbre de Potsdam estuvo en 
el deseo común de reforzar la 
lucha contra el paro y el comu
nicado final destaca la necesi
dad de que la UE presente un 
pacto por el empleo para afron
tar los retos que plantea la en
trada en vigor del euro.

Todos los países miembros 
deberán comprometerse a alcan
zar este objetivo y Francia y Ale
mania abogan, además, por la 

creación de un «modelo social 
europeo», señala el comunica
do final.

Jospin admitió que en sus 18 
meses de Gobierno ha consta
tado las grandes dificultades que 
tienen para acceder a nuevos 
puestos de trabajo los jóvenes, 
las muj eres y los parados de larga 
duración.

En la rueda de prensa con
junta, Schroeder, Chirac y Jospin 
resaltaron que la cumbre ha 
servido principalmente para dar 
un nuevo impulso a las relacio
nes entre ambos países, tras el 
cambio de Gobierno en Bonn.

Quebec complica 
las aspiraciones 
independentistas 
del PQ

■lulio César RIVAS

La ajustada victoria del na
cionalista Partido Quebequés en 
las elecciones de (^uébec com
plica los planes de Lucien 
Brouchard de convocar a corto 
plazo un nuevo referéndum de 
independencia en esta provincia 
francohablante.

Horas después de que en la 
medianoche del lunes se anun
ciasen los resultados finales de 
la elección de Québec, Canadá 
ha respirado tranquila al ver que 
los quebequeses no concedían a 
los nacionalistas de Bouchard la 
mayoría suficiente para forzar 
la máquina independentista.

La interpretación del resul
tado ha sido unánime en el sen
tido de que los liberales de Jean 
Charest han ganado tiempo para 
el federalismo. Sin embargo, los 
planteamientos respecto a lo que 
hay que hacer a partir de ahora 
son bien distintos.

La clave del futuro elegido 
por los quebequeses para su 
provincia, y por extensión para 
Canadá, es la llamada «unión 
social», un concepto que tiene 
que ser discutido entre las pro
vincias y Ottawa y que, en esen
cia, significa cómo determinar 
la forma en que las provincias 
gastan el dinero.

Para Québec, ésta ha sido una 
lucha fundamental de lo que se 
llama el reconocimiento de la 
sociedad quebequesa como algo 
único y distinto con respecto al 
resto de Canadá. Pero Ottawa 
observa las discusiones como un 
peligroso movimiento para re
bajar la autoridad central.

Los quebequeses han demos
trado que, más allá de lo que las 
formaciones políticas puedan 
querer para su futuro, ellos no 
están dispuestos a cerrarse nin
guna puerta, ni la del indepen
dentismo ni la de la pertenencia 
a Canadá.

Los documentos de abusos del 
régimen de Pinochet, a la luz

El Congreso de EEUU opina que mentir bajo 
juramento tiene que tener consecuencias

EferJWa&hmgíon

Estados Unidos anunció ayer 
que desclasificará documentos 
relacionados con el abuso de los 
derechos huinanos cometidos en 
Chile durante la dictadura mili
tar (1973-1990) del ex general 
Augusto Pinochet.

El portavoz del Departamen
to de Estado, James Rubin, dijo 
ayer que el Gobierno de Was
hington «está revisando los do
cumentos que posee y que po
drían arrojar alguna luz sobre los 
abusos en derechos humanos co
metidos durante la era Pinochet».

«Desclasificaremos y hare

mos públicos tanta información 
como sea posible cumpliendo las 
leyes de Estados Unidos», aña
dió Rubin, que insistió en que 
la Administración estadouniden
se no tiene todavía una opinión 
sobre los méritos del caso 
Pinochet.

Diversos grupos de derechos 
humanos presionan al Gobier
no estadounidense para que tome 
una postura sobre el caso 
Pinochet, que el pasado 16 de 
octubre fue detenido en Londres 
a requerimiento de la Justicia 
española que le acusa de orde
nar asesinatos de ciudadanos 
españoles durante su gobierno.

Efe- Washington

El presidente del Comité 
Judicial del Congreso de EEUU, 
Henry Hyde, dijo ayer que «men
tir bajo juramento», uno de los 
cargos que se le imputan al pre
sidente Bill Clinton, «tiene que 
tener consecuencias», si se quie
re mantener el respeto al siste
ma legal estadounidense.

«Decir que mentir bajo jura
mento no significa nada, es de
cir que el sistema judicial sig
nifica poco», indicó Hyde, al 
abrir la segunda audiencia pú
blica del Comité Judicial sobre 
el proceso de destitución con

tra el presidente Clinton.
Hyde sostuvo que «cometer 

perjurio no es aceptable», por lo 
que el Comité se propone seguir 
adelante con la investigación 
contra el presidente estadouni
dense. Según funcionarios del 
Comité Judicial, los republica
nos quieren ahora ampliar la in
vestigación a la vinculación de 
Clinton con los donativos irre
gulares demócratas para la cam
paña de 1996.

El portavoz demócrata, John 
Conyers, por su parte, criticó a 
los republicanos por hablar ahora 
de ampliar la investigación a los 
donativos irregulares, «un asunto 

que nada tiene que ver con el 
informe del fiscal» (Kenneth 
Starr), que se limitó al escán
dalo de Clinton con la ex beca- 
ria de la Casa Blanca Monica 
Lewinsky.

El republicano Lindsey 
Graham, por su parte, dijo que 
la ampliación de la investiga
ción contra Clinton no impedi
rá que el Comité Judicial lleve 
a votación la semana próxima 
la continuación del proceso 
contra el presidente.

El Comité escuchó ayer los 
testimonios de dos personas que 
fueron convictas por mentir bajo 
juramento.
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El Ministerio subvencionará varios 
programas en las autonomías y 
examinó los problemas derivados de la 
crisis del porcino para los agricultores

En total las comunidades autónomas recibirán 7.384 millones del Ministerio

La Conferencia sectorial de Agricultura aprobó ayer la 
distribución territorial de 7.384 millones de pesetas (de 
ellos 1.004 están destinados a Castilla-La Mancha) para 
subvencionar varios programas en las autonomías y exami
nó los problemas derivados de la crisis del porcino para los 
agricultores. Tras la reunión, la consejera de la Comuni
dad Valenciana, María Angeles Ramón-Llin, explicó que el 
reparto de estas subvenciones ya había sido negociado por 
los directores generales de las CCAA y el Ministerio, en lo 
que coincidió con el resto de consejeros.

El MAPA as^ 1.1)04 millones 
de pesetas a Castilla-La Mancha

Efe-Madrid

Respecto a la bajada de pre
cios del sector porcino por la 
crisis exportadora, Ramón-Llin 
declaró que se está a la «espe
ra» de lo que decida la UE «por
que sabemos que no podemos dar 
ayudas directas», y recordó que 
la reducción ha sido de «un 70 
por ciento de lo que se le paga al 
ganadero».

El consejero extremeño, 
Eugenio Alvarez, mostró su 
satisfacción por el acuerdo de 
reparto de subvenciones firma
do hoy, y destacó que en la pro
puesta del Ministerio de posibles 
ayudas al porcino habría un fijo 
para todas las comunidades y una 
cantidad adicional por cada cerda 
madre.

El responsable de Agricultura 
de Murcia, Eduardo Sánchez- 
Almohalla, consideró que la

La Mancha espera un gran 
despegue de los vinos en el 98

Efeagro
El presidente del Consejo 

Regulador de la Denominación 
de Origen (CRDO) La Mancha, 
Nicolás López Treviño, espera 
que «el gran despegue de los 
vinos de nuestra denominación 
sea en el año 1998, porque en 
otras regiones vitivinícolas de 
España se han hecho elabora
ciones caras».

López Treviño aclaró, en la 
presentación de vinos jóvenes 
del 98 en Madrid, que «la bue
na relación calidad-precio de 
nuestros vinos hará que los 
caldos de la DO La Mancha 
incrementen sus ventas».

Las exportaciones registra
ron en los últimos años «una 
evolución tremenda» porque 
«hemos partido desde cero y los 
diez primeros meses del presen
te año ya se vendió al exterior 
tanto como durante todo 1997, 
unas 800.000 cajas de 12 bote

crisis del porcino tiene una so
lución «auténticamente euro
pea», y abogó por la recupera
ción del mercado de Rusia y por 
una reducción de los impuestos.

Añadió que se había acorda
do que el Gobierno de la nación 
traslade a los ayuntamientos «la 
potestad para que reduzcan im
puestos como el IAE o el IBI, 
sobre los que tienen total auto
nomía».

El consejero de Castilla y 
León, José Valín, consideró que 
las medidas del Ministerio -de 
promoción del porcino y elimi
nación de una serie de costes 
fiscales y laborales- son «razo
nables y las apoyamos, pero la 
crisis es profunda», y recordó que 
la UE «ha proscrito todo tipo de 
ayudas directas de momento».

En su opinión, las medidas 
de la Comisión Europea de ayu
das a Rusia para posibilitar la 

llas y en 1999 esperamos incre
mentar dichas ventas hasta el 
millón de cajas».

Los principales clientes de 
esta DO son el Reino Unido, 
donde aumenta la cuota de 
mercado, Dinamarca, Holanda, 
además de otros países emer
gentes, caracterizados por el 
monopolio en el sector de los 
alcoholes, «pero que se está 
desmontando» y creciendo la 
posibilidad de expansión como 
en Suecia, según dichas fuen
tes.

La Denominación de Origen 
La Mancha es la región natural 
de más extensión de España si
tuada al sureste de la Meseta 
Central y ocupa una superficie 
de más de 160.000 hectáreas, 
«la indicación geográfica de 
mayor extensión del mundo», 
pero que aumentará sus hectá
reas por la implantación de 
nuevas variedades.

AYUDAS AL FOMENTO DEL ASOCIACIONISMO AGRARIO YA 
LA PROMOCION Y DIVERSIFICACION DE LA ECONOMIA RURAL 

(En millones de pesetas)

CC.AA.
Comercialización 

productos
Ayudas 
asociac.

Diversificación 
economía rural TOTAL

Andalucía 958 65 452,9 1.583,8
Aragón 443 70 126,9 658,2
Asturias 148 5 43,4 196,4
Baleares - 5 3,1 8,1
Canarias - 44,2 44,2
Cantabria - 15 37,8 52,8
C-La Mancha 705 25 232,8 1.004,2
C. y León 176 75 271,0 527,0
Cataluña 791 105 74,1 970,1
Extremadura 466 70 79,8 615,8
Galicia 519 35 171,2 . 725,2
La Rioja 82 - 15,8 97,8
Madrid 44 13,0 113.0
Murcia 322 - 32,1 354,1
C. Valenc. 303 30 100,2 433,2

TOTAL: 4.957,0 500 1.699,0 7.384,6

salida de cien mil toneladas de 
porcino y el incremento a 118 
pesetas por kilo en las restitu
ciones a la exportación «son 
buenas, aunque no ha asumido 
la intervención de lechones, que 
para nosotros era los más impor
tante». Para la indemnización por 
sacrificio de animales, Andalu

Invierten 896 millones para 
aumentar el consumo de 
cítricos en la UE

Efeagro

La asociación 
Interprofesional Citrícola Es
pañola (INTERCITRUS) y 
varias instituciones públicas 
invertirán hasta febrero próxi
mo 896 millones de pesetas en 
dos campañas de publicidad 
para que aumente el consumo 
de cítricos en los países de la 
UE.

El presidente de Intercitrus, 
José Gascó, explicó ayer en 
Sevilla esta campaña y señaló 
que con ella quieren demostrar 
«las grandes condiciones de los 
cítricos» y sus efectos positi
vos para la salud.

Una campaña la promociona 
entre Intercitrus y la UE me
diante inserciones publicitarias 
en revistas de siete países de 
europeos y con un espectáculo 

cía recibe 107,9 millones, Aragón 
9,6, y Madrid 56.

Por control del rendimiento 
lechero, Castilla y León percibe 
5 millones y por prevención y lu
cha contra los agentes nocivos, 
Aragón tiene ayudas por 8,6 
millones y Castilla-La Mancha 
41,3. 

de animación en colegios de 
grandes capitales del continen
te.

La otra campaña la realiza 
junto al Instituto de Comercio 
Extreior (ICEX) y la Generalitat 
de Valencia y consiste en emi
tir anuncios de publicidad en 
televisiones del Reino Unido, 
Alemania y Francia.

Gascó indicó que en los úl
timos años han detectado una 
disminución del consumo de 
naranjas en países de la UE en 
favor de otros productos «de 
cuchara» que han contado con 
el apoyo de una «publicidad 
agresiva». Sin embargo, ha au
mentado el consumo de la man
darina porque es fácil de pelar 
y tiene menos acidez que la na
ranja, por lo que los producto
res están planteando ampliar el 
abanico de variedades de 
mandarinas, añadió Gascó.

APEVIN está 
preocupada por la 
subida de costos 
en la elaboración 
de los vinos

Efeagro

La Asociación Profesional 
de Empresarios de la Industria 
y Comercio del sector de la Vid 
(APEVIN) ha mostrado su pre
ocupación por las imprevisibles 
consecuencias que los incre
mentos de costos de la elabora
ción de vinos pueden tener en 
la exportación de caldos arago
neses. Según informaron fuen
tes de esta asociación, se ha pro
ducido un incremento de cos
tes en torno al 25 y 35 por cien
to con respecto al año anterior, 
aunque se desconoce el impac
to que se producirá finalmente 
en el precio real al consumidor.

Para APEVIN, al igual que 
para la Asociación Profesional 
Empresarial de Operadores de 
«vinos de mesa» y «vinos con 
IGP de la tierra», (AVIMES) 
deben ponerse en marcha «to
das las acciones necesarias para 
comprobar el cumplimiento de 
Ias normas sanitarias y de cali
dad».

Loyola de Palacio 
entregará mañana 
los premios 
Alimentos de 
España

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, entregará 
mañana los galardones Alimen
tos de España, que premian a 
quienes han contribuido a la pro
moción y el fomento de la ca
lidad de los productos españo
les. Según explicó ayer el Mi
nisterio de Agricultura, los Pa
radores de Turismo y la «Ta
berna del Alabardero» de Was
hington recibirán los premios 
por las mejores acciones reali
zadas para potenciar la utiliza
ción, presentación y buen uso 
de los alimentos españoles en 
locales nacionales y estableci
mientos fuera del país.

El galardón a los restauran
tes con mejor selección, presen
tación y cuidado de nuestros 
vinos recaerá en los restauran
tes «El Churrasco» de Córdo
ba y «Duque» de Segovia.

El premio «Alimentos de 
España» a los trabajos periodís
ticos en sus dos modalidades - 
labor informativa continuada y 
mejor reportaje publicado- ha 
recaído, respectivamente, en 
«El Mundo de Castilla y León», 
por la publicación «Vinos de 
españa-Catálogo de Bodegas», 
y en Ismael Díaz Yubero, por 
«Sabores de España».



ÍEBLICIBAD Miércoles, 2 de diciembre de 1998 J3j
La Tribuna

cuando descubra el nuevo 
Gasóleo Calefacción 

Repsol Energy 
todo lo que le digan de cu^quier 
otro le dejara frío.
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a Durante la sesión también se hizo 
efectiva la renuncia del concejal del 
PP, Luis Huertas, que fue despedido 
con aplausos por la Corporación

Mientras que se desestimó la reducción de tasas planteada por la oposición

EI Pleno aprobó un presupuesto 
de 2593 miflones de pesetas
Los presupuestos municipa
les para 1999, aprobados en 
pleno extraordinario con los 
votos a favor de PSOE e 
ICAM-Nl, ascienden a 
2.593.300.000 pesetas. La 
oposición, por su parte, pre
sentó unas modificaciones 
alternativas, que fueron des
estimadas,)^ que afectaban a 
120 millones de pesetas del 
total presupuestado.

José Luis MARTÍNEZ

Con los votos a favor de PSOE 
e ICAM-Nl y el anunciado voto 
en contra del PP, salieron ade
lante los presupuestos municipa
les para 1999, cuya previsión 
inicial de ingresos y gastos as
ciende a 2.5 93.3 00.000 pesetas, 
cerca de 146 millones menos que 
lo consignado el pasado año, a 
pesar de que finalmente las cuen
tas municipales rondarán los 
3.000 millones de pesetas, una 
vez que el pasado lunes se apro
bó una modificación presupues
taria de 192 millones de pesetas.

En este punto el concejal po
pular Fernando Prieto criticó el 
desfase presupuestario en áreas 
como la de Festejos, en la que, 
según él, había habido un desfase 
de 12 millones de pesetas; mien
tras que los portavoces del equi
po de gobierno coincidieron en 
señalar que era lógico que hubiera 
modificaciones en el arqueo de 
caja como éstas, que ascienden 
tan sólo al 6,2 por ciento del 
presupuesto y que obedecen a la 
llegada de nuevas inversiones de 
diferentes administraciones, 
entre otros motivos.

En palabras del portavoz so
cialista, Jesús Martín, el 9,6 por 
ciento del presupuesto irá a pa
rar al pago de pensiones', el 7,9 
a Cultura -teniendo en cuenta la 
inversión en el Casino de 60 
millones-, y 7,1 a zonas verdes, 
dado que hay presupuestados 
para el 99 202 millones para la 
construcción de la primera fase 
del Parque del Este; ocupando, 
según Martín, Festejos la parti
da número 18 de un total de 29 
partidas, significando el 2,2 por 
ciento del total, incluido el per
sonal.

"Presupuestos extraños"

Por todo esto, Jesús Martín 
señaló que se trataba de unos 
presupuestos extraños, al con
templar actuaciones extraordina
rias en ámbitos que normalmen
te no tienen especial prntago-

La oposición presentó una propuesta alternativa que disminuía el balance en 120 millones de pesetas. J.L.M.

nismo en los primeros lugares de 
las cuentas municipales.

Por contra el PP planteó una 
modificación del presupuesto que 
afectaba a una disminución de 
120 millones de pesetas del to
tal de las cuentas elaboradas por 
el equipo de gobierno, planteando 
una "aligeración" de la partida 
de gastos del capítulo 1, referente 
a Personal, concepto que asciende 
a 893 millones, a base de redu
cir horas extras y otros concep
tos por valor de cerca de 52 mi
llones, así como una rebaja en las 
tasas de 15 millones de pesetas, 
como medidas más relevantes que 
expuso el edil popular Antonio 
León. Estos cambios fueron ca
lificados por el concejal de Ha
cienda, Antonio Fernández 
Megía, como temerarios y "como 
para dar la alarma a la plantilla 
del Ayuntamiento, porque ojo 
como entre el PP", señaló durante 
la sesión.

No obstante, la oposición 
centró su defensa en sus presu
puestos alternativos en el infor
me del interventor municipal, 
quien ponía de manifiesto la 
excesiva carga de las cuentas 
municipales en el capítulo 1 
referente a los gastos de Perso
nal.

Fernández Megía recordó, 
además, que el paso de trabaja
dores eventuales a fijos que pro
ponía el PP "es algo que no debe 
hacerse a escondidas de la Mesa 

de Negociación, de la que for
man parte los sindicatos y a la 
que el PP no asistió en su última 
convocatoria

Desestimada la propuesta 
de tasas del PP

Con anterioridad, tan sólo una 
hora antes se desestimó la pro
puesta del Grupo Municipal 
Popular de modificar las orde
nanzas fiscales a través de dife
rentes tasas, que en su conjunto 
suponían una disminución de 
ingresos para las arcas munici
pales de cerca de 15 millones de 
pesetas. En esta sesión extraor
dinaria, con tan sólo un punto en 
el orden del día, equipo de go
bierno y oposición expusieron sus 
puntos de vista divergentes.

Así, los portavoces de PSOE 
e ICAM-NI, Jesús Martín y Je
sús Gutiérrez, respectivamente, 
achacaron a los populares que no 
plantearan esta medida en la 
Comisión Informativa, recordan
do, una y otra vez, la invitación 
para que la oposición debatiera 
con ellos los presupuestos para 
este año, en una reunión celebrada 
hace dos semanas sin presencia 
del PP. En este sentido, Martínez 
de Camero, quien reivindicó su 
derecho de que no se le hurtara 
la posibilidad de debatir en este 
punto, señaló que habían vota
do a favor de las ordenanzas fis
cales, reservándose la posibili

dad de modificación de algunas 
tasas municipales.

A lo largo del primer pleno, 
el alcalde de Valdepeñas, 
Victoriano González de la Ale
ja, recordó varias veces a los 
asistentes la premura de tiempo 
a la que obligaba la celebración 
del pleno de presupuestos, co
mentarios que, junto a los reali
zados por Gutiérrez y Martín que 
denotaban que se estaba generan
do un debate sin sentido y de mero 
trámite, desembocaron en la 
apreciación de Martínez de Car
nero de que se les estaba hurtan
do la posibilidad de debatir. En 
este sentido, el portavoz popu
lar manifestó que tan sólo le 
quedaba la prensa y la legalidad 
vigente para defender sus 
posicionamientos políticos.

Dimisión de Luis Huertas

Por último, y para tranquili
zar la sesión plenaria, se abordó 
en el último punto la dimisión del 
concejal popular Luis Huertas, 
tras la lectura del informe de la 
Junta Electoral Central, que ha
cía irrevocable su decisión, pese 
a su rápido arrepentimiento en 
público. Huertas recibió el aplau
so de todos los componentes de 
la Corporación y recibió la feli
citación pública del primer edil 
y de los tres portavoces con re
presentación en el Ayuntamien
to de Valdepeñas.

Un presupuesto 
"riguroso, 
progresista y de 
futuro", según 
el alcalde

La Tribuna

El alcalde de Valdepe
ñas, Victoriano González 
de la Aleja, califica en nota 
de prensa el presupuesto 
municipal para 1999 de 
"riguroso, progresista y de 
futuro".

Según el comunicado 
del equipo de gobierno, el 
presupuesto auna los cri
terios de austeridad y rigior 
con el de la proyección de 
Valdepeñas para el siglo 
que entra, destacando el 
escaso endeudamiento que 
soporta el municipio gra
cias al control del gasto y 
la disciplina de los ingre
sos.

Tal y como contemplá 
la memoria de los presu
puestos que leyó en el ple
no González de la Aleja, 
se asegura que es "coheren
te con los tres objetivos que 
han marcado la política del 
equipo de gobierno durante 
toda esta legislatura: crea
ción de empleo, construc
ción y mejora de infraes
tructuras y preservación 
del medioambiente".

En la línea de austeri
dad de ingresos, según la 
nota de prensa, "marcado 
por la congelación de las 
tasas y precios públicos, se 
basan igualmente las inver
siones previstas para el 
próximo año, ya que éstas 
se han elaborado teniendo 
en consideración la apor
tación de otras administra
ciones, y así, de los 
692.840.000 pesetas que 
figuran en estos presupues
tos, buena parte de ellos lo 
hacen en base a subvencio
nes previstas procedentes 
de la Junta de Castilla-La 
Mancha".

Mientras, en el capítu
lo de gastos se añade que 
cabe destacar el manteni
miento del capítulo I, con 
un incremento sólo de algo 
más de 9 millones de pe
setas; el aumento vegetati
vo de los gastos corrientes 
y una minoración de algo 
más de 5 millones en los 
gastos financieros.

Por último, en la memo
ria el alcalde dice del pre
supuesto que "atiende de 
forma responsable al fun
cionamiento de los servi
cios a los que está obliga
da la entidad, con especial 
énfasis en la atención a los 
sectores más desfavoreci
dos, pero que en su con
junto repercuten en el pro- 
gresoybienestardeseados".
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Dentro del programa de las VlIIJomadas de Dinamización Vecinal

Cerca de 30 alumnos asisten desde 
ayer a un curso sobre Consumo

José Luis MARTÍNEZ

La concejala de Consumo del 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Lucía Gallego, fue la encarga
da de inaugurar ayer por la tar
de, en las dependencias del 
Centro de la Juventud, las VIII 
Jomadas de Dinamización Ve
cinal, a las que asisten una 
treintena de alumnos, la mayo
ría de ellos de diferentes asocia
ciones de vecinos de la locali
dad.

Estas jomadas están dedica
das al Consumo y están siendo 
impartidas por Esther Femández, 
técnico superior de Consumo, y 
la inspectora de la OMIC (Ofi
cina Municipal de Información 
al Consumidor) de MANSERJA, 
Consuelo Calabria, esta última, 
en respuesta a preguntas de di
ferentes medios de comunica
ción destacó lo genérico de las 
cuestiones que se tratarán en 
estas jomadas, "en las que pre
tendemos dar unas nociones

generales para luego incidir en 
los aspectos que se consideren 
más interesantes". Sin duda, el 
consumo de cara a las fiestas 
navideñas, en lo referente a la 
modificación de los hábitos de 
conducta en estos días será uno 
de los temas estrella, aunque 
Calabria se muestra convenci
da de que "si los consumidores 
fueran conscientes de su poder, 
lo mismo que hacen subir los 
precios de los langostinos, los 
harían bajar, en una época en la 
que el consumo es totalmente 
irracional, al igual que sucede 
con .otros productos como el 
turrón o los juguetes".

Íh
>

Algunos de las asistentes a las jornadas sobre Consumo. J.L.M.

* Ayer nevó en Valde
peñas.

* ¿Sería un precedente de 
la victoria blanca horas más 
tarde...?

* Bueno, lo que sí es cierto 
es que ni el frío impidió la 
celebración en la Plaza de 
España de los aficionados del 
Real Madrid que colgaron 
dos banderas en la fuente.

* Y cambiando de tercio, 
el PP no ha esperado a que 
elaboremos nuestra informa
ción sobre el pleno para in
formar en rueda de prensa.

* Por cierto, que el por
tavoz popular. De Camero, 
señaló en la sesión, en refe
rencia a la denuncia del con
venio anterior del Museo del 
Vino, que se trataba de "un 
fistro de convenio, Cómoorr.

0^ El

Bienestar Social 
inicia un curso 
para familiares de 
enfermos con 
demencia

LáJIiibiiiia

La concejalía de Bienestar 
Social del Ayuntamiento de 
Valdepeñas inició el pasado 
lunes, día 30 de noviembre un 
curso de enfermería geriátrica 
para familiares que cuidan a en
fermos con algún tipo de demen
cia, siguiendo en la línea inicia
da hace un año de cara a la for
mación, ayuda mutuo (grupo de 
autoayuda) y ayuda a domici
lio, según informa a través de 
una nota de prensa.

En estas jomadas de forma
ción de estos familiares -a los 
que se pueden sumar quiénes 
cuidan enfermos con otras pa
tologías y minusvalías que ge
neran dependencia-, que cons
tan de 20 horas lectivas de du
ración y que serán impartidas 
por personal de enfermería del 
Hospital Comarcal "Gutiérrez 
Ortega" de Valdepeñas, en ho
rario de cuatro y media de la tar
de a 7 hasta el próximo día 17 
de diciembre, se tratarán aspec
tos relacionados con la enfer
mería geriátrica a nivel básico. 
Así, se abordarán cuestiones de 
movilidad y cambios posturales, 
higiene personal y vestifo, ac
cidentes domésticos y preven
ción de posibles riesgos para el 
paciente y cuidador.

Por último, en octubre se 
reinició la actividad del grupo 
de autoayuda, que complementa 
a la ayuda a domicilio.

o SALÓN D
TECNO 
VITIVIN

Valdepeñas^ 16 al 19 d
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Quieren asegurarse de que el dinero está bien gastado

El PP revisará las facturas
municipales de 1998

José Luis MARTÍNEZ

El portavoz del PP en el 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
Rafael Martínez de Carnero, 
aseguró ayer en rueda de pren
sa que revisará todas las factu
ras municipales del presente año 
"aunque nos cueste hacerlo seis 
meses para saber que el dinero 
está bien gastado" y "dado que 
éste es un Ayuntamiento trans
parente", según sus palabras.

Martínez de Carnero criticó 
en su comparecencia que "el 
PSOE quiera seguir cenando 
gratis, subiéndose el sueldo y 
beneficiándose de cosas que 

afectan a unos pocos, como es el 
caso del boletín informativo 
municipal que pagamos todos".

El máximo representante de 
la oposición afirmó que la pos
tura político y la del PSOE di
fieren sustancialmente, ya que, 
según él, "el Ayuntamiento cum
ple lo que la ley le tiene marcado 
y juega a ser un hijo adelantado 
bueno y notable de la Junta de 
Comunidades; mientras que no
sotros pensamos en la ley de bases 
de régimen local y en mejorar 
servicios como el de la recogida 
de basuras o conservar las calles 
más limpias".

Martínez de Camero sugirió 

también que debía descender el 
gasto jurídico del Ayuntamiento, 
así como dar la posibilidad a otros 
letrados a la hora de defender in
tereses municipales "a fin de que 
no perdamos tantos juicios".

Información sobre la Junta 
Local de Seguridad

El portavoz del PP se pregun
tó retóricamente sobre "cuándo 
vamos a poder tener información 
sobre la Junta Local de Seguridad", 
teniendo en cuenta la amplia re
percusión social que ha tenido en 
las últimas semanas el problema 
planteado en la zona del Conven-

artido

J.L.M.Antonio León y Rafael Martínez de Carnero, ayer.

to de tráfico y consumo de estu
pefacientes.

Por último, Martínez de Car
nero, que estuvo acompañado por 
el concejal Antonio León, quien 
recordó que el equipo de gobier
no tendrá tiempo suficiente para 
responderles en su propuesta 
para la creación del CES local y 
para la reunión que se ha de 
mantener con el presidente de la

ALDEPEHAS

Cámara de Comercio, se re'firió 
al Salón del Vino de Valdepeñas, 
De este enevto destacó la escasa 
presencia de vocales del Conse
jo Regulador, señalando en tono 
crítico que "tan sólo ha sido uña 
exposición de botellas" para lu
cimiento, según él, de los políti
cos locales gracias a la oportu
nidad que les ha brindado la Junta 
de Castilla-La Mancha.

Estas Naviaaaes

$uzyiaMANyFMiyNNesPAiN,$x

reserve su mesa en
1 \^

A

2X

5

RESTAURANTE

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 165 de la Ley de 
Sociedades Anónimas, se comunica que la Junta General Extraordinaria, con carácter 
Universal, de Accionistas de SUZUKI MANUFACTURING SPAIN, S.A., Sociedad 
Unipersonal, en reunión de 12 de noviembre de 1998, acordó reducir el capital de la 
sociedad, con la finalidad de devolver aportaciones, en la cantidad de MIL 
OCHOCIENTOS MILLONES OE PESETAS (1.800.000.000.-) mediante la amortización 
de las acciones numeradas de la 4.400.001 a la 8.000.000, ambas inclusive y 
modificar, en consecuencia el artículo 5 de los Estatutos, que queda redactado como 
sigue;

"El Capital Social es de DOS MIL DOSCIENTOS MILLONES DE PESETAS 
(2.200.000.000.-), representado por 4.400.000 acciones nominativas de 
quinientas pesetas de valor nominal cada una de ellas, numeradas 
correlativamente del uno al cuatro millones cuatrocientos mil, ambos inclusive, 
formando una sola serie. Todas las Acciones se hallan totalmente 
desembolsadas."

Se abre el periodo establecido en el artículo 166 de la Ley de Sociedades 
Anónimas para que los acreedores que lo deseen se opongan, en su caso a la 
reducción del capital citada.

Conozca nuestros 
menús especiales 
para estas 
Fiestas

ifeocíonM

1̂

S

da a sus clieiítes y ámL¿os

Manzanares, 12 de noviembre de 1998
EL SECRHARIO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION

EHIEl ■' BIIEII á' BW El M

Médicos del Mundo

La gaena y la seguía amenazan la vida de des millones y medio de personas en el sur de Sudán. 
Médicos del Mundo pondrá en marcha un proyeclo de emergencia para paliar la talla de alimentes 

y de asistencia sanitaria. Aún estamos a tiempo. Colabora con Médicos del Mundo 
LLAMAAL1ELEF0NI):9i;93 42 78

H390. BSM ■ EMEtSEB El SMI ■ EMEBII El M
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Miércoles, 2 de diciembre de 1998En la jomada analizarán la orden que regula 
"Vinos de la tierra de Castilla", sus objetivos 
y las experiencias similares que se han 
llevado a cabo en otras regiones europeas La
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En una reunión con la Junta, ASAJA, COAGy CECAM Castellanos está 
satisfecho con la I 
Semana del Vino

Ucaraan analizará hoy 
' 'Vinos de Castilla''

La Unión de Cooperativas 
Agrarias de Castilla-La 
Mancha (UCAMAN) ha con
vocado a la Junta de Comu
nidades y a las organizacio
nes ASAJAf COAG y 
CECAM a una reunión, que 
se celebrará hoy para anali
zar la regulación de la indi
cación «Vinos de la Tierra 
de Castilla».

Efe-Alcázar de San Juan

Según informa UCAMAN 
en un comunicado, la jomada, que 
tendrá lugar en Alcázar de San 
Juan, está dirigida a rectores y 
técnicos de las cooperativas 
vitivinícolas de la región y en ella 
se analizarán la orden que re
gula esta indicación geográfica, 
sus objetivos y las experiencias 
similares que se han llevado a 
cabo en otras regiones europeas.

En este sentido, está previs
to que Jean Paul Bonell, miem
bro de la Federación de Coope
rativas de la región francesa del 
Languedoc-Rousillon exponga la 
experiencia puesta en marcha en 
esta comarca gala.

También está prevista la asis
tencia del delegado provincial de 
Agricultura en Ciudad Real, 
Esteban Esquinas, el jefe de área 
de la Subdelegación del Gobierno, 
Pedro Aránguez, el jefe comer
cial de laempresa A.C. Nielsen, 
Ignacio Lauroba Ortiz, así como 
representantes de CECAM, 
ASAJA, COAG-IR y 
UCAMAN.

Las cooperativas castellano- 
manchegas valoran postivamente

Se espera la asistencia del delegado provincial de Agricultura, Esquinas.

el establecimiento de una indi
cación geográfica para los vinos 
producidos en Castilla-La Man
cha, aunque cree necesario de
finir cuestiones como el precin
to de los vinos, la delimitación 
del ámbito geográfico donde se 
pueda embotellar, el porcentaje 
de vino varietal que se debe incluir 
en la botella, el tipo de envase o 
los controles administrativos 

precisos. La regulación, por parte 
de la Junta de Comunidades, de 
la indicación geográfica «Vinos 
de la Tierra de Castilla» ha pro
vocado el rechazo de la comu
nidad autónoma de Castilla y 
León por los perjuicios que puede 
conllevar para los vinos de esta 
región el uso del nombre común 
«Castilla» aplicado sólo a caldos 
castellano-manchegos.

La Tribuna

José Eugenio Castellanos, 
alcalde de Alcázar de San Juan 
mostró su satisfacción por el 
correcto desarrollo de esta 1“ 
Semana Europea del 
Vino.Destacó también que este 
es el comienzo de un arduo tra
bajo en favor de este sector tan 
importante en nuestra comarca, 
como factor económico y cultu
ral y que es éste «un reto muy 
importante» donde el Ayunta
miento de Alcázar de San Juan 
está dispuesto a trabajar sin 
descanso. La segunda Semana 
Europea del Vino se realizara en 
la ciudad de Massala en Italia el 
año próximo.

Paralelamente a las diferen
tes ponencias se han venido 
desarrollando asambleas y co
mités ejecutivos de Recevin y 
Acevin, así como el segundo 
encuentro de «Mipevin», este 
nuevo proyecto que esta dirigi
do a las micro y pequeñas em
presas del sector del vino y auxi
liares tiene como objetivo poner 
en marcha un sistema pedagó
gico novedoso de formación a 
distancia, que cuenta con soporte 
informático y una red de 
informadores capacitados que 
pondrán en marcha acciones de 
formación continua y que reali
zaran las tutorías a través de una 
página web.

Castellanos resaltó que des
de el punto de vista de lo local 
hay que potenciar a los sectores 
económicos importantes como el 
sector vitivinícola y el sector co
mercio y servicios de nuestra 
zona.

Por otra parte informó que en 
la asamblea de RECEVIN se 
presentó el estudio estratégico

Alegría en la Semana del Vino.

de las ciudades europeas del vino 
que será la carta de presenta
ción al parlamento europeo para 
que conozcan a «las ciudades 
europeas del vino» y lo que re
presentan.

La participación a esta pri
mera Semana Europea del Vino 
ha sido masiva y a juicio 
deCastellanos se ha sabido dar 
en la diana pues se ha conse
guido demostrar que desde el co
razón se La Mancha se puede 
y debe trabajar en clave euro
pea. La OIV, organización in
ternacional de la viña y el vino 
que es una organización 
intergubernamental de la que 
forman parte más de 40 países 
hizo entrega al alcalde de Alcá
zar de San Juan de un diploma 
donde se nombra a la ciudad 
«Villa Internacional de la Viña 
y el Vino».Esta semana ha per
mitido establecer contactos ade
cuados con la OIV, la AREV, 
Asociación de Regiones Euro
peas del Vino que permitirán 
estrechar lazos de interés mu
tuo en torno a la vitivinicultura 
en Europa.

TE DAMOS 30 MINUTOS 
PARA QUE VENGAS A VERNOS

Ven a informarte a Expert y consigue 30 minutos gratis en llamadas 

Retevisión se acerca más a ti. Promoción válida para altas hasta el 31 de Oiciembre.

050
TODO SON VENTAJAS

M retdvision
Por fin hay alguien de tu lado.

M.C.D.2022
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EI municipio cede los terrenos 
necesarios para la construcción de la 
piscina junto al pabellón deportivo 
ubicado tras el IES "Sotomayor"

Todos los grupos  políticos calificaron la instalación de "necesaria ”

La piscina cubierta se
construirá junto a los institutos
La futura piscina climatizada se ubicará en los terrenos 
anexos al nuevo pabellón polideportivo cubierto que se 
construye junto a los institutos de sencundaria. El pleno 
aprobó por unanimidad los compromisos que pide la 
Consejería de Educación para construir esta instalación, 
considerada «necesaria» por todos los grupos políticos.

La Tribuna

La corporación desestimó, en 
la misma sesión, la reclamación 
presentada por el Ayuntamiento 
de Membrilla contra la tasa del 
servicio de suministro de agua, 
alcantarillado y depuración. El 
alcalde, Miguel Angel Pozas 
señaló que no entiende la recla
mación del Ayuntamiento de 
Membrilla «ya que no hay varia
ción de precios», y mostró, res
petando la autonomía del pueblo 
vecino, su disposición a recurrir 
los próximos presupuesto mtmi- 
cipales de ese municipio si su 
Ayuntamiento recurre la deses
timación.

Tras explicarse la urgencia de 
la convocatoria plenaria y 
aprobarse el acta de la sesión 
anterior, to^os los grupos apro
baron los compromisos que el 
Ayuntamiento debe suscribir para 
que la Consejería de Educación 
y Cultura de la Junta prevea en 
su programación de obras del 
próximo año la construcción de 
la piscina cubierta climatizada. 
El municipio cede los terrenos 
municipales necesarios para la 
construcción de la piscina cubierta 
junto al nuevo pabellón deporti
vo ubicado tras el IES 
«Sotomayor», terreno que reúne 
las condiciones exigidas por la 
Junta en cuanto a disponibilidad 
de luz y agua potable, accesos 
pavimentados y cercanía a espa
cios educativos. Además el Ayun
tamiento se compromete a la 
conservación, uso y gestión de la 
futura piscina, y a la urbanización 
con espacios verdes exteriores.

La intervención de concejal de 
IU, Rafael Bermejo, pese a la 
unanimidad del acuerdo, pidien
do que se reflexionara bien el tema 
antes de dar la aprobación, mo

tivó el debate municipal. Bermejo 
dijo que la construcción de la 
piscina cubierta era una aspira
ción programática de todos los 
grupos, pero que debía estudiar
se bien su financiación, mante
nimiento y contenido. El alcalde 
le contestó preguntándole por los 
estudios hechos sobre estos asun
tos por IU cuando incluyó la pis
cina cubierta en su programa 
electoral. Pozas señaló que no era 
una decisión precipitada y que el 
equipo de gobierno ha realizado 
múltiples gestiones ante la Junta 
para que se decante por 
Manzanares. Bermejo señaló que 
los estudios técnicos hechos por 
IU eran pesimistas, tomando como 
referencia las experiencias de 
casos similares en otros pueblos.

Pozas hizo un avance de los 
datos solicitados por el concejal

Convocado el IV concurso
gastronómico navideño

La Tribuna

La Concejalía de Consumo y 
de la mujer del Ayuntamiento de 
Manzanares ha organizado el IV 
concurso gastronómico navide
ño. El objeto de este concurso 
es la preparación culinaria de todo 
tipo de platos navideños en ge
neral. Podrán participar todas las 
personas mayores de edad, na
turales o residentes en 
Manzanares, excluyendo los 
profesionales del ramo de

Pozas, alcalde de Manzanares.

de IU a falta de conocer el pro
yecto definitivo. Dijo que la pis
cina se edificará en un rectán
gulo de 3.000 metros cuadrados 
y en su interior contará con un

Hostelería. Cada participante 
concurrirá con un máximo de 
un plato y por el hecho de con
cursar se someterá al juicio del 
jurado, que será inapelable. 
Para concursar se podrán rea
lizar las inscripciones en la 
OMIC, rellenando una papele
ta hasta el próximo 10 de di
ciembre.

El concurso se celebrará el 
día 11 de diciembre a partir de 
las 6 de la tarde en el centro 
social, sito en la calle Empedra
da, 5. Antes, de cuatro a cinco 

vaso de 25 por 12,5 metros, ves
tuarios, duchas o guardarropas. 
Indicó que la obra puede tener 
un presupuesto aproximado de 150 
millones de pesetas financiados 
a partes iguales por el Ayunta
miento, la Junta y el Consejo 
Superior de Deportes.

Avanzó que la futura piscina 
cubierta no tendrá rentabilidad 
económica pero si social, ya que, 
según las previsiones, el mante
nimiento anual de la instalación 
será de unos 20 millones mien
tras que los ingresos -"con una 
buena gestión"- llegarán sobre 
poco más o menos a la mitad de 
los costes. El grupo popular dio 
su aprobación explicando que la 
piscina cubierta es una necesi
dad.

Hubo también acuerdo uná
nime en desestimar la reclama
ción presentada por el Ayunta
miento de Membrilla contra la tasa 
del servicio de suministro del agua, 
alcantarillado y depuración que 
le cobra el Ayuntamiento de 
Manzanares, porque que no hay 
variación de precios sobre el año 
anterior.

y media los platos ya prepara
dos se admitirán junto con la 
tarjeta de inscripción.

Para el concurso se han es
tablecido tres premios en metá
lico, un primero de 30.000 pese
tas, un segundo de 20.000 y un 
tercero de 15.000 pesetas. La 
organización dispondrá de todos 
los platos presentados una vez 
finalizada la selección, a fin de 
que se degusten entre todos los 
participantes, a cuyo acto se les 
convoca a partir de las 8 de la 
tarde en el centro social.

La policía local 
rescata a un 
perro de raza 
"setter" de un 
pozo

La Tribuna

El servicio de Emergencia 
1006 y la Policía Local de 
Manzanares rescataron una 
perro de raza «setter» de color 
blanco y negro que se encon
traba desde hace unos días en 
el interior de una noria sin agua 
situada a espaldas de las 
empresas «Saga» y «Citroen», 
a unos veinte metros de pro
fundidad. Tras rescatarlo, la 
Policja Local realizó, sin éxi
to, gestiones para localizar a 
sus dueños, por lo que la aso
ciación Carea se ha hecho 
cargo del mismo en sus ins
talaciones del «El Muladar».

En el capítulo de acciden
tes de tráfico, se han regis
trado varios en los últimos días 
dentro de Manzanares. El día 
25 se produjo una colisión con 
daños materiales en los turis
mo en la esquina de la calle 
Monje y plaza de Alfonso XII 
al no respetar uno de los ve
hículos la señal de ceda el paso.

El 26, en el cruce de la N- 
310 junto al Parque y el hos
pital «Virgen de Altagracia» 
colisionaron un camión con
ducido por un vecino de 
Torrenueva y un turismo 
conducido por ACS, vecina de 
Madrid. La colisión tuvo lu
gar al no respetar el turismo 
la señal de prohibición de gi
rar a la izquierda sin hacer la 
raqueta correspondiente. 
Afortunadamente sólo hubo 
daños materiales.

Además de éstos, dos 
ciclomotores conducidos por 
jóvenes de 16 y 15 años se 
vieron implicados en el acci
dente que tuvo lugar el domingo 
29 a las seis y meida de la tarde 
en la confluencia de la calle 
Virgen de la Paz y Toledo.

Ambos resultaron heridos 
de pronóstico leve gracias a 
que llevaban el casco, según 
informa la Policía Local, que 
los trasladó al servicio de ur
gencias del hospital.

Ningún 
accidente 
fue grave

Heliodoro Marco Reina Ramírez ^p ^
Nim. colegiado:

5.850

ESGUINCES 
CONTRACTURAS 
TORCEDURAS 
LUMBALGIAS 
RECUPERACIONES 
MASAJES

Tratamientos de 
fisioterapia
- TRAUMATOLOGICA
- NEUROLOGICA
- DEPORTIVA

En Ciudad Real: C/ Ciruela^ 29 ó C/ Maternidad^ 1 - Telf.: 926 23 24 08
# En Bolaños: C/ Generalísimo^ 106 - Telf.: 926 87 28 37
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Miércoles, 2 de diciembre de 1998 1 9El alcalde de Bolaños, Daniel 
Almansa dió a conocer al delegado 
del Gobierno las necesidades más 
perentorias de la localidad
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Escuchó de boca del alcalde, Daniel Almansa la principales necesidades de la localidad

Carlos Moro visitó ayer en Bolaños 
las nuevas instalaciones del Cuartel
El conocimiento del funcionamiento del Ayuntamiento de 
Bolaños, las principales necesidades de la localidad y la 
visita a las nuevas instalaciones del cuartel de la Guardia 
Civil, fueron los temas más destacados abordados en la 
visita institucional que realizó a Bolaños ayer el delegado 
del gobierno en Castilla La Mancha Carlos Moro, que 
estuvo acompañado por Mercedes Cuéllar.

La Tribuna

Daniel Almansa alcalde de la 
localidad acompañado de la prác
tica totalidad de concejales de 
los diferentes grupos políticos del 
consistorio recibieron a las au
toridades a la puerta del Ayun
tamiento para a continuación 
visitar las diferentes dependen
cias municipales.

Posteriormente celebraron 
una sesión de trabajo en el salón 
de plenos, donde Daniel Almasa 
dio a conocer al delegado del 
Gobierno, las necesidades más 
perentorias de la localidad. En 
este sentido solicitó la demoli
ción de un antiguo pabellón 
construido en el año 1954, en el 
colegio público Femando III y 
la construcción en el mismo so
lar de otro edificio que alberga
rá 11 aulas, tema éste urgente y 
necesario para la comunidad 
escolar.

Medalla de la ciudad

Daniel Almansa informó al 
delegado del Gobierno de la próxi
ma celebración el día 6, fiesta 
de la Constitución, de un solem
ne acto donde se impondrán la 
medalla de la ciudad a los cua
renta y nueve concej ales que han 
pasado por el consistorio desde 
la época de la transición políti
ca, dos de ellos a titulo póstumo, 
concesión de esta distinción que 
fue aprobada por un reciente 
pleno municipal.

Igualmente la primera auto
ridad local informó de las obras 
llevadas a cabo en el cuartel de 
la Guardia Civil, que ha supues
to la inversión de alrededor de 
20 millones de pesetas y una 
notable mejora en las instalacio
nes y en la calidad de vida de los 
guardias destinados en ese pues
to.

Carlos Moro, escuchó con 

atención la exposición del alcal
de, tomó nota de las necesida
des y calificó como de muy bue
na idea la entrega de la medalla 
de Bolaños a los concejales que 
han sido del Ayuntamiento a lo 
largo de los años, animó a que 
este acto revista toda la solem
nidad que requiere y animó a 
seguir trabaj ando por el desarro 11o 
y el bienestar del pueblo.

Concluida la reunión las au
toridades se trasladaron al cole
gio público Fernando III, donde 
pudieron conocer in situ, el es
tado del antiguo pabellón y el lugar 
donde su ubicaría el nuevo.

Visita al Cuartel de la 
Guardia Civil

Igualmente visitaron el cuar
tel de la Guardia Civil, donde las 
autoridades fueron recibidas por 
el Teniente Coroneljefedela 122 
comandancia de la Guardia Ci
vil Ángel Jiménez Miranda.

Tras recorrer las distintas ins
talaciones del benemérito insti
tuto en Bolaños, el delegado del 
Gobierno, Carlos Moro, el alcalde, 
Daniel Almansa y los conceja
les asistieron a un almuerzo con 
el que se dió por finalizada esta 
visita institucional.

Í 
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Moro, acompañado de las autoridades bolañegas. MULTIMEDIA

Almansa solicitó la demolición 
de un antiguo pabellón para 

construir un edificio con 11 aulas

Según lo dispuesto en el artículo 34 de las Ordenanzas que rigen esta 
comunidad, se convoca a JUNTA GENERAL ORDINARIA a celebrar el día 17 
de enero de 1999, a las 9:30 horas en primera convocatoria y a las 10:00 
horas en segunda, en los salones Lady Gema, Plaza de San Pedro, número 10 
de Daimiel, con arreglo al siguiente:

ORDEN DEL DIA:
1°.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior.
2°.- Examen y aprobación, si procede, del ejercicio económico de 1998. 

Gastos e Ingresos, y cuentas anuales.
3°.- Aprobación, si procede, del Presupuesto de Gastos e Ingresos de la 

Comunidad, para el ejercicio de 1999.
4°.- Memoria de actividades de la Comunidad del segundo semestre de 

1998.
5°.- Informes del Presidente.
6°.- Ruegos y preguntas.
7°.- Elección de vocales para renovación parcial de Junta de Gobierno y 

Jurado del Agua.

El plazo para presentar candidatura será de 15 días hábiles a partir de la 
fecha de publicación en el Boletín Oficial de la Provincia.

Daimiel, 16 de noviembre de 1998
EL PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD, k Jesús Pozuelo Clemente J

/ CERTAMEH DE FLAMEMCO 
DIPUTACIOH PROVINCIAL DE CIUDAD REAL

El Area de Cultura de la Exorna. Diputación Provincial de Ciudad Real convoca para el próximo día 15 de enero de 
1999 el "1 CERTAMEN DE FLAMENCO", que contará con grupos de nuestra provincia y con un "Cantaof de nivel nacional.

El objetivo es promocionar a los grupos de flamenco de nuestra provincia. La actividad se celebrará en el 
Auditorio Municipal de Puertollano.

Para acceder a este primer certamen, los interesados deberán remitir al Area de Cultura de la Diputación 
Provincial, una maqueta con dos temas de acuerdo a las siguientes bases:
BASES
Podrán participar todos aquellos que estén en la guía cultural en el apartado de flamenco, así como aquellos que no 
estando incluidos sean residentes en la provincia de Ciudad Real.

Se deberá remitir a este Area de Cultura, calle Toledo, 17,13001 de Ciudad Real, una maqueta con dos temas, 
siendo obligatorio el tema de "Taranta" y un segundo a elegir entre Seguidilla, Soleá o Tonás, no rebasando los dos temas 
un tiempo de más de 10 minutos.

Las maquetas se presentarán en sobre cerrado acolchado, a fin de no deteriorar las cintas, así como fotocopia del 
carnet de identidad y teléfono de contacto.

Se han establecido tres premios:
1°) 300.000 pesetas y trofeo
2°) 200.000 pesetas y trofeo
3°) 100.000 pesetas y trofeo
La recepción de las maquetas tendrá como fecha límite el 4 de Diciembre de 1998.
El jurado estará compuesto por personas cualificadas dentro del mundo del flamenco, siendo su decisión 

inapelable, así como podrá resolver cualquier tema en aspectos que no contemplen estas bases.
Por último, el jurado seleccionará entre todos los trabajos remitidos a este Area de Cultura tres que serán los que 

pasen a la final.

EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL
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La Tribuna
de Ciudad Real

MERCADO DFVEHICUlOíDE OCASION
Modelo Año
PEUGEOT 306 Autom. 5p. F/E
PEUGEOT 106 SKETCH 5p
PEUGEOT 205 MITO 5p. A/A
PEUGEOT 306 Descapotable F/E
RENAULT CLIO 17 S
ROVER 214 Si
VW GOLF D
RENAULT 21 2.0 TURBO

97
97
97
96
92
93
90
92

LAS OCASIONES DE OPEL^ TecnimÓvU, SA.
Coches totalmente revisados y garantizados con financiación a su medida

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - TelL: 989 42 53 61

nrAQinwFc: hispanomocion, s.a. (mosa)
UUMOIUmCO CONCESIONARIO PEUGEOT

DEL LEON Ronda de Toledo, 23 - Tel.: 22 17 OO > 04 
CIUDAD REAL

MARCA
NISSAN GR Año 92
OPEL MONTEREY 3.1 D. Año 95. Negro diamante
LAND ROVER DICOVERY. Año 96 verde. Full equipe. TDI
RANGE ROVER Turbo diesel A/A
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TDI
NISSAN PATROL TOP LINE CORTO. Full Equipe.
BMW 525 TDS. Blanco año 94. Full Equipe
OPEL OMEGA 2.5 TD. Azul marino. Año 94. Full Equipe
MERCEDES 300 O. Azul marino. A/A
MERCEDES 300 D. Blanco
VOLKSWAGEN GOLF 1.6 D. Blanco
FIAT UNO Turbo I.E. Blanco.
CITROEN C15 RD CLUB
CITROEN AX ROJO
SEAT MARBELLA. Azul. Año
RENAULT EXPRESS 1.1 año

Full Equipe

92
92

OFERTAS

AutoSPORT, S.L.
IMPORTACION DE VEHICULOS

C/ Beato Juan de Avila, 15 
MALAGON 

Tfno./Fax: 80 11 59

«OCELO ^^^OKIONES \?^<y^MI^sa^ '
NISSAN SERENA 2000 SGX D/A/A, D/A, E/E, 58.000 KM. Muy nuevo 94 1.550.000
ZX 1900 AVANTAGE TD ‘ A/A, E/E, C/C, Pint. metalizada, pocos km. 96 1.550.000
ZX 1900 AVANTAGE BREAK TD A/A, E/E, C/C, Pint. metalizada, pocos km. 96 1.550.000
XANTIA 1800 A/A, E/E, C/C 95 1.400.000
PEUGEOT 405 1900 C/C, E/E, D/A, CUMATIZADOR 90 525.000
OPEL VECTRA 1600 89 425.000
SEAT IBIZA 1500 A/A, E/E, C/C 92 595.000
RENAULT 21 1700 A/A, E/E, C/C 89 400.000
CITROEN AX GT C/C, E/E 89 350.000
FIAT UNO DIESEL 93 500.000
FORD COURIER DIESEL 93 595.000
SEAT MALAGA 1500 C/C, E/E 89 180.000

'ATREVETE", VEN A VISITARNOS, TENEMOS UN STOCK CON MAS OE 40 VEHICULOS
CIUDAD REALCUi. de Carrión, km. 242 - Telfs.: (926) 23 04 08 - 23 2616 Fax: (926) 23 25 78

^^^^^^RGñMASILLA DE CVA.: Pol. Ind. El Cabezuelo s/n - TeHs.: (926) 47 75 00 - 46 00 03

CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 
Y VEHICULO INDUSTRIAL

Rotulación, Imagen Corporativa y 
Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad'y proponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficaz:

I' B

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD
NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 31

CIUDAD REAL

Todos estos coches tienen 5 ventajas de serie

«__
»

§

MODELO

0PEL0MEGA2.5D¡esel 94 (£,WIHj^lC 2.100.000
MODELO 

CLIO
PRECIO 

.300.000

AÑO OPCIONES 

.98 temcdebs

• Revisión exhaustiva del vehículo,
• Prueba del vehículo sin compromiso,
• Financiación a su medida.

• Y hasta 30 meses de garantía,
• Si en 5 días ó 1,000 km, no está conforme con 

su compra, le devolvemos su dinero.

LáNC^DEDRá1.8IE 90 CC,EE,D^M 550.000

92 A^CC,E,DA 600.000

AÑO OPCIONES PRECIO

RENAUU
BlXfy.lRL0S

700.000

850.000

CITROEN BUGS 

RENAULTTWINGO

895.000RENAULTEMS1.7D 96 '¿^

RENAULT 19 GTS 91

SCENIC 1.6 ALICE 98 DM,EE,M,<CC 2.100.000

MEGANECLASSIC1.6 97 OUECMACC 1.650.000

§1
 

Si
j

RENAULT 
Ocasión

(xmresinnario RENAULT 
BALTASAR 
RUIZ, S.L.

Carretera de 
Carrión, km. 242 

Pol. industrial Nave 27 
Tel. 926 227 350 
CIUDAD REAL

M.C.D.2022
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Los encierros se producirán todos los miércoles

Encierro de fimcionarios 
en Herrera y Alcázar

Viso: el colegio Virgen del
Valle celebra la Constitución

Efe

Los delegados de personal 
del Area de Prisiones del sindi
cato CSI-CSIF en las cárceles 
de Herrera de La Mancha y 
Alcázar de San Juan iniciarán hoy 
un encierro, que continuará to
dos los miércoles hasta que no 
lleguen a un acuerdo con la Ad
ministración central.

Este sindicato, que acusó al 
Gobierno de tener «poca volun
tad negociadora», reivindica una 
oferta de empleo suficiente para 
cubrir las carencias que existen 
en el sector, subida de salarios, 
reparto lineal de los 70 millones 
destinados a la productividad, 
horarios más racionales y jubi
lación anticipada.

Según la Confederación de 
Sindicatos Independientes y Sin
dical de Funcionarios, el poco 
talante negociador de la Admi
nistración central provocará para 
el próximo año una pérdida de 
retribuciones, mientras que los 
directivos de presiones se repar
tirán un complemento de pro-

Herrera de la Mancha y Alcázar inician hoy los encierros.

ductividad por un importe total 
de 30 millones de pesetas. CSI- 
CSIF, que cuenta con dos dele
gados de personal en las prisio
nes de la provincia de Ciudad 
Real, uno en Herrera de La

Mancha y otro en Alcázar de San 
Juan, no descarta adoptar otras 
medidas de presión junto a los 
demás sindicatos del Area de 
Prisiones, según informó este 
sindicato en una nota de prensa.

Javier ARIZA

Todos los escolares de edu
cación primaria e infantil de Viso 
del Marqués están participan
do desde ayer martes en los 
actos conmemorativos del XX 
Aniversario de la Constitución.

El programa de actividades 
se desarrollará durante la pre
sente semana con la participa
ción de todos los sectores de la 
comunidad educativa. A la ce
lebración hay que añadir otros 
objetivos educativos como pue
den ser sensibilizar a todos los 
miembros del colegio de los 
valores de nuestra Carta Mag
na, su importancia para el de
sarrollo de la vida diaria y coti
diana, y otros.

Ayer martes los alumnos y 
alumnas del Tercer Ciclo asis
tieron a una charla-coloquio 
sobre la historia constitucional 
española. En el acto estuvieron 
invitados alumnos y padres. La 
charla fue impartida por el di
rector del centro Leandro Vic
toria Córdoba.

Hoy día 2, serán los alum
nos del tercer y cuarto curso los 
que asistan al audiovisual «La 

Los alumnos trabajarán la 
Constitución en las aulas

constitución en diapositivas». En 
esta actividad mediante filminas 
de dibujos animados se dará un 
repaso a las principales garan
tías constitucionales, derechos 
y deberes. Tras esta protección 
habrá un coloquio donde padres 
y alumnos plantean dudas y 
reflexiones. La actividad está 
dirigida por Francisco Javier 
Ariza, profesor de Educación 
Física del Centro.

El jueves día 3, serán los 
pequeños de Educación Prima
ria los que reflexionen sobre «La 
constitución vista por los niños 
de Primer Ciclo». La charla será 
impartida por Juan Manuel 
Delfa, coordinador del ciclo.

Todas las actividades están 
previstas para las 4 de la tarde 
en el salón de actos.

Durante la semana, los cur
sos de Infantil y primaria traba
jaran en sus aulas lo diferentes 
aspectos de la Constitución y su 
celebración. Se realizarán acti
vidades en las diferentes áreas 
curriculares. Para concluir, decir 
que el CEYP «Nuestra Señora 
del Valle» ha participado en el 
concurso que la Diputación Pro
vincial ha convocado sobre la 
Constitución.

i!sS:S

Ha scíecdonaiío para Vds.j entre 
otros^ (os siguientes productos

Quesos mancíiegos artesanos con 11.0.
l^inos (d^ervay ^ran reserva} de La ddancfiay Valdepeñas. 
Jamones, Idnwsy chacinas (bedota) de Guijuelo y líueíva. 

'Embutido de ciervo y jañaíí y "Tasajo de venao”. 
íMojama delmlantico y Conservas del Cantábrico. 

Jlncboas de Santoña y La Lscaíd. 
Quesadas y Sobaos Easieyosy djicanores de (Boñar. 

Conservas de llavarra. La d^ioja, El (Bierzo, SLlcaudete,... 
Siceites de Oliva Virgen E^^ay Vimbres de yema. 

(BrandiesíMguelSlbad  1912 y Luis Felipe. 
Licores y Siguardientes de frutas del Valle deíjprte. 

Legumbres de León {garantizadds).

INICIATIVA PYME DE DESARROLLO EMPRESARIAL

17.000 Millones en ayudas para las PYME

CI Mantesa, 2 (sle Pza. del Pilar) - TelfJfax: (926) 22 49 45
13001OVDAD REAL

La Secretaría de Estado de Comercio, Turismo y de la Pequeña y Mediana Empresa 
pone en marcha para 1999 la INICIATIVA PYME DE DESARROLLO EMPRESARIAL, 

gestionada en su propia Comunidad Autónoma, para proyectos de:

Sala de Exposiciones
Exposición de pinturas de 

Francisco Romero Sanz

Pintura
Horario; O lunes a sábados de 11 a 14 

y de 18121 horas.

^Utrava, 7-9 
Upo M Ciudad Real
Tel. 926 25 02 71

Cambio de titularidad
Se comunica que la Casa 

Rural "EL BOQUERON DE ESTENA", sita 
en el camino del Río, km. 1,5, de Navas 
de Estena en Ciudad Real, cuyo actual 
titular es Julio Cabo Tapia, a partir del 
próximo 1 de enero de 1999, su nueva 
titular será Dña. M® Dolores González 
Mosquera, lo que se hace a los efectos 
oportunos.

> Información.
► Innovación.
► Calidad.
> Diseño.

> Cooperación.
> Financiación.
> Asociacionismo 

empresarial.
Infórmese en su Comunidad Autónoma o en el Área PYME de Información. 

Paseo de la Castellana, 141. 28046 Madrid. Tel.: 900 19 00 92 
http:/WWW.ipyme.org • e-mail: infopyme@ipyme.org

E
Entidades colaboradoras: E N IS A

DDi °
Dirección General de Política 
de la Pequeña y Mediana Empresa
Secretaría de Estado de Comercio, 
Turismo y de la PYME
Ministerio de Economía y Hacienda

UNIÓN EUROPEA

Fondo Europeo 
de Desarrollo Regional
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Para explicar el retraso en las obras de las calles

Pedro Muñoz: el PP reclama la
La calidad 
humana de Angel 
Osorio, motivo 
de homenaje en 
Almadén

celebración de un nuevo pleno
La Tribuna

Una vez agotados los plazos 
legales sin que el alcalde de Pedro 
Muñoz haya convocado el ple
no extraordinario, solicitado por 
el grupo municipal Popular, para 
explicar a los ciudadanos el 
motivo que ha ocasionado el 
retraso de tres meses en las obras 
de pavimentación de las calles 
céntricas y cuándo se estima su 
terminación, el PP ha anuncia
do que interpondrá un recurso 
administrativo como ya lo ha 
hecho en otras ocasiones ante 
las irregularidades que lleva a 
cabo el equipo de gobierno so
cialista.

Así mismo, el PP recordó que 
su partido tiene representación 
suficiente en el Ayuntamiento 
para solicitar un pleno extraor
dinario, y que el alcalde tiene la 
obligación política y legal de 
convocarlo, siendo indiferente el 
hecho de que se hayan iniciado 
las obras. En este sentido, el PP 
ha exigido que «no rehuya de su 
obligación de dar la cara ante los 
vecinos y que por una vez tenga 
la suficiente altura ética y polí
tica de dar explicaciones a nuestro 
pueblo sobre cuál es el motivo 
del retraso de las obras, que 
tantos perjuicios está ocasionan
do».

Para los populares de Pedro 
Muñoz, la excusa dada por el 
alcalde, de que las obras ya se 
han iniciado, para negarse a 
convocar el pleno extraordina
rio, no es válida, ya que el alcal
de está obligado legalmente y 
politicamente a convocarlo.

El PP afirma que «es muy 
grave que un alcalde no quiera 
actuar con la transpariencia que 
exige un sistema democrático y 
se niegue a dar la cara cada vez 
que tiene que dar explicaciones 
sobre su gestión».

El Partido Popular no excusa al alcalde por negarse a convocar el pleno extraordinario.

1 K
E

«Es lamentable esta actitud 
del PSOE que obliga al PP a 
acudir a los Tribunales de Jus
ticia una vez más, pero es el 
único modo de que los ciudada
nos no vean privado su derecho 
a conocer cuál es la realidad del 
Ayuntamiento de Pedro Muñoz, 

El Partido Popular va a acudir a los Tribunales de 
Justicia una vez más para mostrar la realidad del 

Ayuntamiento de Pedro Muñoz

cuyas consecuencias ahora es
tán sufriendo de un modo directo 
y que desgraciadamente -augu
ran los populares- no serán las 
últimas.

Por último, el Partido Popular 
de Pedro Muñoz destaca la ne
cesidad de un cambio tanto en po

lítica municipal como en sus for
mas «para que los ciudadanos de 
esta localidad manchega tengan 
derecho a disfrutar de los mis
mos servicios y oportunidades 
que otros pueblos de nuestra co
marca gobernados por el Parti
do Popular».

La Tribuna

El ingenerio de Minas An
gel Osorio Calvo será homena
jeado el día de Santa Bárbara, 
patrona de la minería, por su 
entrega y dedicación a la mine
ría de Almadén. Este reconoci
miento a la calidad humana de 
este hoy jubilado de Mayasa 
forma parte de los actos que 
tendrán lugar este viernes 4 de 
diciembre en el consistorio 
almadenense. Durante estos 
días, los centros de educación 
Secundaria de la localidad visi
tarán las minas de Almadén. En 
cuanto al 4 de diciembre, se ha 
programado un completo progra
ma de actos.

Pasado el mediodía, a las 
12.30, se hará entrega de una 
placa conmemorativa en el sa
lón de plenos del Ayuntamiento 
de Almadén a Angel Osorio 
Calvo, por su entrega y dedica
ción a la minería. Ingenerio 
Técnico de Minas, Osorio Cal
vo comenzó como trabajador en 
la mina, luego de vigilante has
ta que logró desempeñar su 
propia profesión, realizando sus 
labores en las minas Vieja, del 
Entredicho, Las Cuevas y 
Navalmedio. Jubilado en la ac
tualidad, hay que destacar del 
mismo la gran calidad humana 
demostrada en todo momento 
por este almadenense.

A continuación se entrega
rán los premios del I Concurso 
de Dibujo y Pintura «La Mine
ría», también se dará una men
ción especial en la categoría de 
redacción, al quedar los premios 
vacantes. Después tendrá lugar 
la habitual ofrenda floral en el 
Monumento al Minero a cargo 
de representantes municipales 
de Almadén, del comité de 
empresa de MAYASA, Cole
gio Oficial de Minas, Escuela 
Universitaria Politécnica y sin
dicatos, comitiva que después 
visitará la exposición de traba
jos del concurso de dibujos y 
pintura.

CORTE DE CARRETERA 
POR OBRAS

AVISO |

Por motivos de obra, se darán cortes de tráfico 
aiternativos en la Obra Variante de Malagón, en el 
desvío provisional a la salida de Malagón, en dirección 
a Toledo.

Asimismo será abierto al tráfico otro desvío 
provisional a la salida de Malagón dirección Ciudad 
Real, el próximo miércoles, día 9 de diciembre de 
1998.

Rogamos disculpen las molestias que pudiera 
ocasionar.

Lotería Nacional 
Sorteo 22 de diciembre 1998 

(Navidad)

Se pone en general 
conocimiento que las participa
ciones de lotería del Bar 
ALDONZA, sito en Plaza de la 
Provincia de Ciudad Real, por 
error de impresión, ha aparecido 
el nM 0.746, cuando

el correcto es el

10.764
lo que se comunica a los efectos 
oportunos.

Almagro: la Junta 
sanciona a la CHG

Efc

El Gobierno regional acordó 
ayer sancionar con un millón de 
pesetas a la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana 
(CHG) por infringir la Ley de 
Pesca Fluvial de Castilla-La 
Mancha, a consecuencia de unas 
obras realizadas en las ‘márge
nes del río Jabalón, en el térmi
no municipal de Almagro.

Según explicaron fuentes de 
la Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente, el motivo de 
la sanción son unas obras que la

CHG inició en un tramo del 
Jabalón, aguas arriba del puen
te Alguacil en Almagro, que al 
parecer ocasionaron daños en 
la fauna y flora piscícola y la 
riqueza cinegética y silvestre de 
la zona.

El expediente sancionador se 
abrió a partir de la denuncia 
presentada el pasado 24 de abril 
por la Guardería Forestal de la 
Junta de Comunidades y ha sido 
instruido por la Delegación Pro
vincial de Agricultura de Ciu
dad Real, que ordenó la parali
zación de las obras.
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Tendrá lugar elpróximo lunes y está organizada por la plataforma intermunicipal

La manifestación será en Pueblo Nuevo del Bullaque.

StorTAC

La Tribuna

Lo importante es poder hablar. MOTOROLA 
TUS ALAS

Ahora y sólo en Tiendas Telefónica, si te das de alta en MoviLine 
conseguirás el StarTAC por sólo 24.900 PTA. (I.V.A. incluido).*

Nuevo Contrato MoviLine Sin Horas.
Con el nuevo Contrato MoviLine Sin Horas podrás llamar a cualquier 
hora con el mismo precio. Además te ofrece la mejor tarifa en horario 
comercial: tan sólo 35 PTA./min.**

Número Único.
En Tiendas Telefónica también puedes contratar el Número Único. 
Con un sólo contrato, un alta y una única cuota mensual puedes 
disponer de cuatro terminales con un sólo número.

Tiendas Telefónica y Motorola destinarán el 10% de las ventas de StarTAC a la ayuda de los 
afectados por el huracán Mitch a través de la organización Cáritas Española.***

x Sromoción válida hasta el 15 de Diciembre de 1998.
x x'acf.-a oor segundos a partir del primer minuto. Cuota de conexión incluye 30 minutos de conversación gratis.

x x x Teléfono de la campaña de emergencia de Cáritas en Centroamérica 902 10 18 04.
* x x x De acuerdo ai calendario de cada Comunidad Autónoma.

00 PTA 
(I.V.A. incluido)

¡SÓÍO EN TlENPAS TELEFÓNICA /
Horario ininterrumpido de lunes a sábado de 10:00 a 20:30

Abierto los domingos de diciembre.****

Los vecinos del Bullaque organizan 
una marcha contra el trasvase

La plataforma intermunicipal 
en defensa del río Bullaque, en 
la que se agrupan diversos co
lectivos y asociaciones, ha or
ganizado para el próximo lunes 
una marcha contra el proyecto 
de trasvase entre los pantanos 
de La Torre de Abraham y el 
Gasset en Ciudad Real. El por
tavoz de la plataforma, Ventura 
Velasco, explicó que con esta 
marcha, por el actual canal que 
sirve para riegos y abastecimiento 
de Ciudad Real y su comarca, 
se pretende demostrar que el 
proyecto resulta «absurdo e in
necesario», al existir ya una 
conducción que une estos pan
tanos.

Para Velasco, este proyec
to, que ha sido elaborado por la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana, pondría en peligro la 
conservación del río Bullaque y 
el desarrollo de la comarca, por 
lo que dijo que la plataforma está 
utilizando la vía legal para para
lizar este proyecto «incorrecto

El PSOE de 
Membrilla se 
reunió en 
asamblea general

El domingo día 29 la Agrupa
ción Local del PSOE se reunió 
en Asamblea General con todos 
sus militantes y entre otros te
mas se aprobaron los siguientes;

Mostrar su más enérgica 
protesta por la política munici
pal que está llevando a cabo el 
PP en el Ayuntamiento de 
Membrilla eif temas como el 
agua, la vivienda, la industria, el 
urbanismo, el empleo, los depor
tes, la educación, la agricultura 
y la política económica con el 
presupuesto prorrogado en el 98 
y sin saber nada en diciembre 
del presupuesto para el 99.

La creación de grupos de 
trabajo que se encargarán de 
reunirse con todos los grupos y 
asociaciones de Membrilla a fin 
de recoger sus demandas y opi
niones de cara a elaborar el pro
grama municipal para las próxi
mas elecciones municipales a 
celebrar en junio del año que 
viene. En estos grupo de trabajo 
se integrarán también personas 
no afiliadas al PSOE.

Apoyar las movilizaciones 
convocadas por LIGT y CC.OO. 
para mañana por la mejora de la 
protección económica de los pa
rados, trabajar menos para tra
bajar todos, contra la injusticia 
fiscal (Reforma del IRPF), con
tra la política del gobierno del PP.

técnica y jurídicamente». El 
portavoz de la plataforma indi
có que a este acto reivindicativo, 
que comenzará a las 11 de la 
mañana en Pueblo Nuevo del 
Bullaque, se han invitado a des
tacados políticos nacionales, 
regionales y provinciales, así 
como a partidos políticos, orga
nizaciones agrarias y colectivos 
sociales. Los vecinos de la cuen
ca del Bullaque así como algu
nos Ayuntamientos se han 
opuesto al proyecto de trasva
sar agua entre estos pantanos, 
desde que fuera aprobado el 
pasado día 28 de agosto, como 
obra de interés general por el 
Consejo de Ministros.

i
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Viso celebra las 
Jornadas 
técnicas 
provinciales de 
Apicultura

> 2

RUEDA

El pasado día 30 se inaugu
raron en Viso del Marqués las 
jomadas técnicas provinciales 
de Apicultura. Con motivo de 
esta cita, se ha organizado un 
curso impartido por el biólogo 
especialista en apicultura An
tonio Gómez Pajuleo.

Los temas que se están abor
dando son amplios y van desde 
la sanidad apícola, al procesa
do del polen, su conservación, 
secado y embasado, pasando 
por el procesado de la miel, la 
alimentación y preparación de 
las colmenas en primavera e in
vierno. También se abordaran 
temas como la transhumancia 
y las rutas apícolas. La cita es 
desde las 17,30 a las 21,30 en 
las dependencias del museo do 
Ciencias de AVA.

NUNCA ÜN PRECIO COMO ESTE, 
SOÑÓ CON IJN STAPTAC.

CIUDAD REAL
Mata, 2.

• Tiendas 
Telefónica 

Pase sin llamar.

M.C.D.2022
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ESTEBAN 
RílDRÍGCEZ

F
rancisco Creis, amigo y animador de la vida 
cultural valdepeñera, me hizo llegar, hace 
ya un tiempo, el «díptico» editado por el 
Ayuntamiento de Valdepeñas con motivo del ho

menaje póstumo dedicado a Matías Sánchez- 
Carrasco. Una obra primorosamente editada, con 
dibujos de Gregorio Prieto, y encuadernada en 
dos tomos bien diferenciados. En el primero, con 
el título: «Ultimas Palabras», se recoge una se
lección de poemas de Matías que son el testimo
nio, valiosos, de una persona que se sabe descon
tando días de un plazo ya fijado. En el otro: 
«Réquiem por un poeta» encontramos los ecos 
que surgieron ante su vida y, especialmente, su 
muerte.

Matías Sánchez-Carrasco, hijo de una época 
muy determinada, 
puede ser el refe
rente de otros mu
chos nombres que 
debieron luchar por 
abrirse hueco en 
una selva hostil. 
Sólo el empeño se 
ofrecía como aval 
posible. Trabajo y 
estudio. Ilusión y 
entrega. Una profe
sión-vocación en el 
mundo de las on
das. Y las musas 
atrapadas en sus 
versos y prosa que 
fueron mereciendo 
los reconocimien
tos y premios que 
cosechó a los largo 
de su vida.

«Ultimas Pala
bras» recoge, como 
decíamos, parte de 
los poemas escritos 
cuando sus días ya 

Buzón de Correo Electrónico 
de La Tribuna de Ciudad Real

B pucireal@infase.es

Unico diario provincial editado en 
Castilla-La Mancha con control de OJD

estaban tasados, cuando se sabía próximo al fi
nal del trayecto, y acompañado en esos pasos por 
la enfermedad que, silenciosamente, le iba mi
nando. En esa circunstancia nacen sus versos aquí 
presentados, catorce «poemas creados en tiempo 
ya sentenciado, escritos desde el lado humano del 
poeta, desde el corazón desgarrado que se sabe 
ya herido de muerte y lucha por la vida dese la 
honda y profunda filosofía de un ser excepcio
nal, con sus incertidumbres y sus dudas sobre el 
mal inefable que le aqueja y el tortura, pero con 
la esperanza, siempre cierta, de otra vida mejor, 
ya próxima y presentida», en palabras del 
prologuista del libro.

Confiando en la nada, en que siga siendo Matías 
lo que Matías era antes del diagnóstico, se aferra 
a la ilusión el sueño, como niño pequeño que cierra 
los ojos para no ver el peligro, a la vez que actúa 
como adulto, controlador y dueño de los dias, llenos 
de cruz, dolor y esperanza. Dolor y vida entre
mezclándose, como su una misma cosa fueran. 
Lo son, y así sabe captarlo él, sin por ello renun
ciar a la luz que dej an filtrar los nubarrones, sacándo 
todo el sabor de las pequeñas cosas. Es aferrarse, 
desde la fe posible, a la esperanza aprendida en 
otro tiempo más tierno y maleable. Pues lo de aquí 
se me marcha sin remedio, sin posible asidero 
bramos una ventana al después, parece nos dije

a

se: «¿Morir para vivir? ¿Vivir para la Vida/ que 
nunca nadie ya podrá matamos?». Pero siendo 
consciente de que hay muchas formas de muerte, 
y la peor, la que provoca el olvido: «Por ejemplo: 
¿Se advierte que se mata de olvido?.

Una muerte aceptada desde la certeza de su 
proximidad y, desde ahí, un intento para lograr 
sacar el máximo esplendor a lo que queda de vida. 
Y Dios, como última palabra.

Se completa la entrega con un segundo volu
men en el que se recogen impresiones y testimo
nios a la luz de su muerte: «Réquiem por un Poeta. 
Homenaje a Matías Sánchez-Carrasco». Tras las 
palabras introductorias de Victoriano González 
de la Aleja, alcalde de Valdepeñas, se nos pre
senta a Matías en un intento de disección en cada 

una de las facetas 
que será posible 
contemplarle: 
Hombre, periodis
ta, escritor, poeta, 
orador, pregonero y 
actor. En cada uno 
de estos apartados 
va aflorando una 
persona 
pluridimensional 
que se esfuerza por 
llegar a laplenitud. 

Vemos al niño 
que nació el 4 de 
octubre de 1929 
creciendo entre 
visillos y conversa
ciones susurrantes, 
como exigen los 
tiempos que corren, 
que estudia, traba
ja y se prepara para 
ser, el día de maña
na, «un hombre de 
provecho», entre 
estrecheces y aspi

raciones. El padre represaliado, preso, muerto. 
Una familia que ha de seguir yiviendo en aque
llos años siniestros. Conseguirá unos títulos aca
démicos, fundar una familia, un trabajo con pro
yección y futuro que le llevará a otras tierras, ha- 
ciéndoias suyas, sin renunciar a éstas. Radio Ju
ventud de Valdepeñas, Radio Nacional en Mur
cia, TV..., y sus colaboraciones en la prensa escrita. 
Desde esa estabilidad da rienda suelta a sus otras 
inquietudes de prosista y poeta, hasta su muerte, 
el 12 de enero de este mismo año.

En la segunda parte del libro, amigos y com
pañeros rinden homenaje al hombre, al periodis
ta, al poeta. Recuerdos, reconocimiento,..., tam
bién ausencias. Testimonios nacidos al calor del 
momento y que brotan del común camino reco
rrido, de lo que fue o pudo haber sido. Francisco 
y Julián Creis, Juan José Guardia Polaino, Angel 
López, Antonio Sánchez Ruiz, Rafael 
Llamazares...

Una presencia que se desvanece para perma
necer en el recuerdo, en los otros, hijos y amigos, 
y en la creación que nos deja como legado. «Ul
timas palabras». «Réquiem por un poeta». Un 
homenaje que da testimonio de un hombre que 
supo dejar constancia de su paso entre nosotros, 
y que permanecerá mientras seamos capaces de 
alimentar el recuerdo.
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Laborismo y centrismo

EMILIO 
ROMERO

M
arisa Cruz en ‘El Mundo’, ha 
publicado una crónica trascen 
dental sobre las relaciones per
manentes del presidente español y del 

presidente británico, Aznar y Blair. Re
sulta que se cuenta esa realidad de una 
Europa donde se encuentra casi en todo 
su conjunto la izquierda, mientras que 
la nueva derecha está en España. Los 
dos han suscrito un documento en el 
que dicen las medidas en su opinión 
que debe aceptar la Unión Europea para 
conseguir impulsar la creación de 
puestos de trabajo.

Este documento será sometido a 
debate en la última Cumbre Europea 
que se celebrará próximamente en 
Viena. Esta buena relación de los di
ferentes politicamente, Aznar y Blair, 
empezaría en España viendo juntos el 
Coto de Doñana y luego varias con
versaciones. Pero además se vieron en 
otras dos ocasiones, y la última fue la 
visita que Aznar realizó a Downing 
Street recientemente. El objetivo de los 
dos es lograr un mercado de trabajo 
flexible con oportunidades para todos 
y algunas iniciativas como la movili
dad, la reforma del Estado del Bienes
tar y formación permanente.

Así es que la soledad de José María 
Aznar es inexistente, y conversaría en 
Francia recientemente con el jefe del 
Estado y el presidente del Gobierno, y 
ahora está en Gran Bretaña. Y por 
España ha venido varias veces Anthony 
Giddens a quien se presenta como el 
‘cerebro’ de Tony Blair. Ahora es el 
creador de eso que se llama Tercera 
Vía y que no es más que la paliación 
de los valores socialdemócratas en un 
mundo globalizado donde la vieja me
cánica de la socialdemocracia ya no 
funciona, pero donde la gente todavía 
aspira a tener las mismas cosas: una 
buena Sanidad, una buena Educación 
y alguna forma de protección colecti
va ante los riesgos que entraña el mun

do. Y todo esto sin volver al viejo y 
burocrático Estado del Bienestar. Y al 
preguntarle la cronista Ana Romero, 
por qué le interesa a José María Aznar 
la Tercera Vía cuando se trata de un 
proyecto socialdemócrata, la respuesta 
fue la siguiente: «Porque la división 
entre derecha e izquierda ya no es tan 
radical como antes. Ya no existe una 
alternativa socialista a la antigua usan
za. Tanto el centro-derecha como el 
centro-izquierda buscan ahora un 
mercado que no sea demasiado inse
guro, fluctuante o desigual. Todos 
estamos interesados en crear una cul
tura empresarial y una sociedad diná
mica. La lucha por el terreno del cen
tro en la política moderna es crucial. 
Si no alcanzas el centro, no llegas a 
ningún sitio. La clase social con las 
ideologías tradicionales ya no tienen 
la importancia de antes».

Y otra originalidad de este intelec
tual laborista que es Anthony Giddens 
en sus varios viajes por España, es la 
ausencia de mujeres que ha visto en 
las reuniones de los populares y de los 
socialistas. «No quiero ser crítico con 
este país, pero creo que la igualdad entre 
los sexos es un principio fundamental 
de la política democrática. Si las es
pañolas siguen sin tener hijos, los 
políticos se verán obligados a ayudar
ías». Creo que esto es una exageración 
en el pensamiento de este hombre 
orhginal al lado de Tony Blair, pero 
efectivamente no estamos en una pri
mera posición, ni tampoco que tenga
mos la natalidad más baja del mundo. 
En cualquier caso lo que ahora preten
den las gentes importante de pensa
miento, es el cambio de una realidad 
que pertenecía a este siglo en los pri- > 
meros cincuenta años, y que ahora, en 
las ideas y en las estructurales socia
listas, el mundo tiene otras maneras de 
estar. Los antiguos están obligados a 
modernizarse.

¿Cumpleaños 

fetiz?
JULIA NAVARRO

M
e pregunto cómo vamos a celebrar el día 
de la Constitución. No me refiero claro a 
los actos oficiales rutinarios, sino al sig
nificado que para este país tiene o debería tener 

que la Carta Magna cumpla nada menos que vein
te años. Parece que fué ayer y sin embargo veinte 
años atrás este país nuestro no era un Estado de 
Derecho, y precisamente por eso la amenaza del 
«golpe» se cernía cada mañana sobre los ciudada
nos. Hoy, veinte años después, hay una generación, 
los hijos de quienes entonces teníamos veinte años 
menos, que afortunadamente sólo han respirado li
bertad y les suena a «historia» lo ocurrido aque
llos años de transición.

Los pueblos no deben perder lá memoria, y 
tampoco estar permanentemente revisando el pa
sado, pero no está de más echar un vistazo a en qué 
país vivíamos hace veinte años.

Sinceramente me parece un fracaso que los 
dirigentes políticos y sociales no hayan sido capa
ces en estos veinte años de convertir el día de la 
Constitución en una autentica fiesta de todos. El 6 
de diciembre es el día de la recuperación de la li
bertad, la fecha en que los españoles dejamos de 
ser súbditos para convertimos en ciudadanos. No 
me parece a mí que haya acontecimientos mas 
importantes en la historia de un país.

Ahora nos encontramos con que formalmen
te se va a celebrar el vigésimo aniversario de la 
Constitución y que una parte importante de la 
sociedad, la representada por los partidos nacio
nalistas, quiere modiflcar el texto constitucional 
hasta dejarlo irreconocible. Y eso si a quienes de
fienden la vigencia de la Constitución les llaman 
«españolistas» que es una manera de reavivar el 
fuego de los demonios familiares y por tanto de 
desarbolar al adversario, como si el pensar que este 
país es un todo, fuera poco más o menos que el 
pecado original. Así que no sé que va a ser de la 
Constitución en el futuro próximo pero si sé que 
hay gente que sueña con tener su propio reino. Va 
a haber mucha impostura en el aniversario de la 
Constitución. Es una pena que los ciudadanos no 
sientan el 6 de diciembre como la mejor de las fiestas.

¿Vamos hacia Quebec?

Fi
rm

a 
in

vi
ta

da FERNANDO 
JAUREGUI

L
os que parecen ser los primeros 
escarceos en los contactos entre ETA 
y el Gobierno han suscitado no poca 
preocupación tanto en medios del PP como 

del PSOE y también entre los nacionalis
tas, de acuerdo con todas las impresiones 
que hemos podido ir recogiendo. Porque a 
la claridad del no hay nada que comentar 
con la que se pronunciaron algunos me
dios oficiales, ha sucedido un no pequeño 
barullo de dimes, diretes, afirmaciones y 
desmentidos que obligan a reclamar una 
línea unívoca entre los portavoces guber
namentales, los del principal partido de la 
oposición y, si posible fuera, de los nacio
nalistas.

No deja, por otra parte, de resultar 
sorprendente que estos últimos estén re
curriendo a más o menos imprevisibles ‘in
termediarios’ —Cossiga, Jimmy Carter— 
, tal vez en busca de una presencia en las 
futuras negociaciones que ni siquiera 

Arnaldo Otegui, cuando pidió un contacto 
directo entre ETA y el Ejecutivo central, 
llegó a reivindicar.

Resulta lógico el desconcierto gene
ral ante una situación que es nueva y que 
exige un trato delicado. Porque, tras el tema 
de la paz —que ya no es cuestión peque
ña— se oculta, aunque cada día aparezca 
con perfiles más nítidos, el debate sobre el 
futuro territorial del Estado español, o de 
España.

La formación de un gobierno exclusi
vamente nacionalista en Euskadi supone, 
en opinión de no pocos vascos —y alguna 
encuesta más o menos reservada se está 
elaborando sobre el asunto, de acuerdo con 
mis noticias—, un paso hacia la 
‘quebequización’ del País Vasco. ¿Hemos 
tenido que esperar a conocer el resultado 
de las elecciones regionales en Quebec para 
que los partidos constitucionalistas implan
tados en Euskadi reflexionen, demasiado 

tarde acaso, sobre su ‘no’ a entrar en el 
equipo de Ibarretxe? ?Será Quebec el al
dabonazo que haga recapacitar a una clase 
política empeñada en no tocar un pelo de 
esa Constitución cuyo vigésimo cumplea
ños, por otra parte, celebramos todos con 
júbilo y orgullo?.

Pienso que la dinámica política sub
terránea va mucho más aprisa de lo que se 
percibe a primera vista con la lectura de 
los periódicos. Tan aprisa que puede que 
este mismo mes de diciembre que acaba
mos de estrenar sea pródigo en noticias 
acerca de contactos, movimientos de pre
sos, asamblea de ayuntamientos vascos y, 
por supuesto, acerca de ese gobierno en el 
que, sin estar formalmente presente, Euskal 
Herritarrok (o Herri Batasuna) va a tener 
mucho que decir. Mucho más, en todo caso, 
de lo que fue su peso en votos en las elec
ciones celebradas hace tan sólo treinta y 
seis días.

M.C.D.
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Derecho deportivo. Deporte y marco jurídico

FRANCISCX) 
JAVIER 
MARTIN 
DEL 
BURGO (*)

D
eporte es una palabra polisémica que abarca e identifica una 
panoplia amplia y diversa de actividades y competiciones.
Por Deporte se entiende, por ejemplo, el fútbol profesional, 

una marcha cicloturista, un partido de barrio de baloncesto, una 
clase de aerobic, la espeleología, el footing, el campo a través, o 
los juegos deportivos para escolares de 10 años.

Una definición cabal de Deporte es «la realidad hetereogénea 
que se manifiesta como complejo fenómeno cultural de irresisti
ble atractivo para la sociedad contemporánea».

Su consideración social, al filo del tercer milenio, su volumen 
económico y el reflejo y tratamiento en los medios de comunica
ción se produce con un doble carácter el estrictamente deportivo 
y el marco jurídico que lo ordena y posibilita.

Si la evolución deportiva, practicantes y competición ha venido 
creciendo y extendiéndose prácticamente de forma generalizada, 
paralelamente su tratamiento legal es rico en contenido.

La primera aproximación jurídica y legal del deporte data de 
1961, siendo la Ley de la Cultura Física y del Deporte de 1980 la 
que incorpora el deporte con preocupación del Estado en un marco 
jurídico con rango de Ley Básica, que si bien sus bondades para el 
momento, se vió superada en el tiempo, por circunstancias sobre
venidas, especialmente madatadas por el volumen económico al
canzado por el deporte profesional y el desarrollo ulterior del Tí
tulo VII de la Constitución, con la asunción por parte de las Comu
nidades Autónomas de la llamada competencia en promoción de
portiva.

Ha sido la Ley del Deporte del año 90 la que separa el deporte 
profesional de deporte aficionado, convirtiendo a aquél en Socie
dades Anónimas Deportivas delimitando las competencias de la 
Administración Deportiva del Estado y estableciendo múltiples 
referencias a la coordinación y colaboración necesarias entre las 
distintas administraciones, singularmente entre el Estado y las 
comunidades autónomas y en menor medida entre ambas y las 
Corporaciones Locales.

Fruto de esta riqueza normativa, y en cumplimento y desarrollo 
del Estatuto de Autonomía de Castilla-La Mancha, las Cortes de 
la Región aprobaron la Ley del Deporte en Castilla La Mancha 1/ 
95 de 2 de marzo, básicamente con numerosos aspectos comunes 
y troncales con la legislación deportiva estatal, y algunas especi
ficaciones.

En la necesaria tarea de desarrollo de la citada legislación de
portiva, se han aprobado los siguientes Decretos y Ordenes que 

posibilitan la acción deportiva en nuestra región y que permite 
vertebrar un modelo deportivo acorde con nuestra tradición y rea
lidad asociativa y deportiva, tendiendo adecuadamente el mandato 
constitución en su artículo 43.3 y el Estatuto de Autonomía de Castilla 
La Mancha:

- Decreto de Federaciones Deportivas
- Decreto de Clubes Deportivos
- Decreto de Registro de Entidades Deportivas
- Decreto regulador del Consejo Regional de Deportes y su Co

misión Directiva.
- Decreto de Disciplina Deportiva
- Orden de Convocatoria de elecciones federativas.
- Orden al Mérito Deportivo
Las Jornadas de Derecho Deportivo desarrolladas en Ciudad Real, 

han sido dirigidas al mundo especializado del Derecho, al del es
tudio de las Ciencias del Deporte; para alumnos de las Facultades 
de Derecho y de Ciencias de la Actividad Física y del Deporte, así 
como a cuantos operan en el mundo del Deporte: dirigentes de clubes, 
federaciones deportivas, órganos disciplinarios deportivos, abo
gados en ejercicio, prensa especializada, etc...

Han generado opinión autorizada sobre temas de actualidad ju- 
rídico-deportiva de especial interés, por ejemplo: la vigencia del 
R.D. 2.075/82 sobre actividades representaciones deportivas in
ternacionales, el futuro de las Sociedades Anónimas Deportivas o 
la delimitación de las funciones arbitrales deportivas y de las de 
los órganos disciplinarios deportivos, etc...

Antes de finalizar el año, la Consejería de Educación y Cultura, 
presentará y distribuirá la publicación denominada «Legislación 
Deportiva de Castilla-La Mancha» primer texto que recoge la 
normativa en la materia que rige en nuestra Comunidad Autóno
ma, y que, sin duda, será libro de consulta y orientación para todos 
aquellos que desde su posición y condición de deportistas, asocia
ciones, entidades e instituciones promueven, practican, dirigen y 
organizan actividades deportivas en Castilla-La Mancha.

Teoría, práctica y campo jurídico-administrativo que permite 
de forma armónica a los agentes deportivos desenvolverse adecua
damente. Es una necesidad.

El derecho deportivo es, pues, el conjunto de normas que con
forman un sistema jurídico como mecanismo de paz deportiva y 
social, protegiendo el derecho ciudadano a su práctica.

* Francisco Javier Martín del Burgo Simarro es director 
general de Deportes de Castilla-La Mancha
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al Director

A José Borrell

Sra. directora:

Si por algún motivo me gusta lá de
mocracia es por la libertad de expresión 
en radio, televisión, prensa y servicios in
formativos, pero siempre con ética, mo
ralidad y guardando las formas sin inju
rias y malos entendimientos, aunque de 
alguna manera el periodista se debe a la 
censura o a la aprobación de la Dirección 
de acuerdo con los ideales que la voz de 
su amo le ordene.

Pepe Borrell, el hijo de un panadero 
de la provincia de Lérida, ha triunfado en 
las primarias sin ningún apoyo de sus 
compañeros barones y altos cargos del 
partido en el que milita desde hace mu
chos años, hasta el punto de ser ministro 
a las órdenes del Sr. González Márquez y 

que a la vez también es hijo de un vaque
ro, en Sevilla afincado hace muchos años.

No censuro de ninguna de las maneras 
las profesiones de sus padres, por contra
rio, lo que quiero decir es que sus padres 
(repito) estarán orgullosos y yo también, 
que de padres humildes y trabajadores, 
salgan a la vida pública y a la vez en lo 
político, hombres con esas cualidades, 
mientras tanto sus padres amasan la ha
rina y el otro ordeña las vacas, estos hijos 
para mí responsables del sacrificio de sus 
padres alcanzan en sus carreras estudian
tiles calificaciones altísimas (de este asun
to tengo alguna experiencia).

El pueblo español ha dado muestra en 
estas elecciones primarias, y en general 
las generaciones nuevas que nos vienen 
apretando están lo suficientemente pre
paradas, y se dan perfectamente cuenta 
de la situación política por la que ha pa
sado nuestra nación llamada España. Por 
tanto era necesario este cambio en las filas 
socialistas y que Borrell ganara en contra 
de González, nuestro Bono, y Chaves el 
«andaluz». Ahora como es natural llegan 
las felicitaciones de estos tres señores, pero 
¡ojo Borrell!, como diría Antonio Gala, 
cuidado con él, y que Gala nació en nues
tra provincia y concretamente en 
Brazatortas.

Y cómo no sacar a colación a nuestros 
dos barones más importantes de nuestra 
provincia, me refiero al de las Hoces, y 
Barreda aí que con su Sr. padre y familia 
me unió graflde y sincera amistad, Fer

nando y con su tío carnal Juan, los mis
mos grandes terratenientes de nuestra 
provincia. Yo siempre pensé que con el 
tiempo tendríamos en nuestra provincia 
algún que otro político ministrable, pero 
ahora lo veo más difícil, por el voto en 
contra a Borrell por parte de nuestros 
dirigentes socialistas, porque, sea dicho 
de paso, nuestra provincia, y de recuer
do desde el año 1933, tuvimos a Cirilo 
del Río como ministro de Agricultura, 
nacido en Torrenueva.

Las elecciones, señores de todos los 
partidos, las ganamos los ciudadanos, de 
acuerdo si nuestros gobernantes lo hacen 
bien, con responsabilidad, altruismo, y 
honradez, por que de lo contrario, como 
bien decía el gerundense Jaime Balmes, 
gran filósofo, (los pueblos cuando se unen 
no hay gobierno que lo resista) por tanto 
los partidos políticos ni sus dirigentes con 
carisma o sin ella, con la cultura que los 
ciudadanos españoles poseen en la vida 
actual, no tendréis nada que hacer (por 
tus obras te conocerán, ya sabéis a quien 
me refiero).

Sr. Borrell, te llaman jacobino tus 
mismos compañeros de partido, que más 
o menos quiere decir demagógico, exal
tado y sanguinario, pues bien, si no cam
bias tus esquemas, las primarias lo que 
es para mí, ha sido una comedia, y que 
no te quepa la mayor duda que yo siem
pre fui un buen idealista y que no comí 
en mi vida en los pesebres de ningún 
gobierno, como alguno dijo Lorenzo 

Contreras, ese buen periodista de un dia
rio madrileño.

El PP hoy por hoy, no tiene porqué hacer 
primarias, si hasta los catorce años de 
felipismo, ¿y estas han sido las primeras?, 
por tanto habrá que esperar unos años más 
a ver qué es lo que pasa, porque no les 
quepa la mayor duda señores de la opo
sición, ¡que como el Sr. Aznar lleve im
pregnado los genes de su abuelo Manuel, 
buen embajador al mismo tiempo un gran 
periodista, estamos «habiaos»!, es más frío 
que el mármol, y con buenos reflejos.

¿Cómo no recordar en este escrito a 
Antonio Cánovas del Castillo, hijo de un 
maestro escuela y que lo dejó huérfano 
cuando éste tenía 14 años?. Buen liberal 
y gran estadista, de un padre como en 
principio comencé este escrito relacionado 
con la humildad de vuestros padres.

Mi recomendación cuando discutís en 
el Congreso, es que demostréis humor, 
gracia y buena levadura, sin ser retorci
dos, ni zafios, y sobre todo buena educa
ción, porque los españoles de hoy, no son 
como nuestros mayores de ayer.

A Angela Nogueras, si me lees salu
dos de mi parte porque fue el único voto 
que te dio en la ejecutiva de tus compa
ñeros, y amigos socialistas. Saludos.

¡Si el felipismo ha muerto!, esperemos 
al borrelismo. ¡Suerte muchacho y que 
Dios nos coja confesados! ¡Y con Luis 
Yáñez como asesor!

Emeterio de la Morena Alañón
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Firma invitada Firma invitada

Lo primero, la familia

PEDRO 
PERAL

E
l Consejo de Ministros celebrado el pa 
sado vienes acordó constituir una Co 
misión Interministerial que deberá ela
borar un Plan Integral de Apoyo a la Familia.

El fruto de su trabajo se concretará, a medio 
plazo, en reformas legislativas y dotaciones 
presupuestarias que atiendan mejor a fami
lias numerosas; las 
que cuentan con 
discapacitados, en
fermos terminales, 
ancianos, etc. Será un 
paso más en la polí
tica de «protección 
social, económica y 
jurídica de la familia» 
que el artículo 39 de 
la Constitución Espa
ñola atribuye a los po
deres públicos.

Antes de este últi
mo y próximo paso, 
el Gobierno del Par
tido Popular ha dado 
otros: desde la refor
ma del Código Penal 
hasta el nuevo IRPF 
en el que la situación 
familiar es un actor 
esencial en la rebaja 
generalizada de la presión fiscal.

El plan integral de Apoyo a la Familia que 
anunció el Gobierno cuenta con un «rodaje» 
previo. Los también populares gobiernos de 
Galicia y Comunidad Valenciana son pione
ros en actuaciones pro-familia.

Firma invitada

El glotón de la cohesión

MANUEL 
JULIA

H
a tenido que ser un alto cargo de la UE 
quien le cante las cuarenta -en oros pues 
hablamos del vil metal- a ese glotón 
nacional que nos vampiriza, y parece que se 

aletarga, cuyo nombre es Pujol, no sé si les 
suena. Ha sido Eneko Landáburu, el director 
de la política regional de la UE, quien le ha 
espetado a nuestro devorador de presupues
tos las verdades del barquero. Señor Pujol, le 
ha dicho el bruselino, es impresentable que 
teniendo Cataluña una renta per cápita del 98% 
de la media comunitaria, disfrute de los sucu
lentos millones del Fondo de Cohesión, el cual 
es un instrumento financiero destinado a fa
vorecer la inversión en las zonas de menor renta. 
Así se lo ha dicho, sin zarandajas protocola
rias, el experto en cohesión. Está claro que 
Pujol no pinta tanto en Bruselas como en 
Madrid. Allí no es más que uno de los cientos 
de líderes provincianos que hacen cola en los 
antedespachos de los comisarios. Ya nos 
gustaría que González o Aznar, aún estando 
presos en sus tenazas vampíricas, le hubiesen 
hablado con esa contundencia al ágil 
tragapartidas. Porque una de las obsesiones 
patológicas de Pujol es consumir presupues
tos impropios mientras martiriza al mando con 
sus votos decisivos. Ya pasó en la época de

Sin embargo, la convivencia familiar pa
cífica con puede llegar sólo a través de los 
poderes públicos, siendo muy importantes las 
ayudas que proporcionen. Son los propios 
miembros de la familia -la democracia más 
pequeña en el mismo corazón de la sociedad- 
jos que han de poner comprensión, pacien

cia, generosidad, ca
riño; actitudes y valo
res que no pueden im
ponerse por Decreto- 
Ley.

Por razones que 
superan las exigencias 
de la oportunidad po
lítica o electoral, sea 
bienvenida la política 
de protección integral 
a la familia impulsa
da por José María 
Aznar. Con ella, sin
toniza con las aspira
ciones más profundas 
de los ciudadanos. 
Porque cuando se son
dea la opinión públi
ca sobre sus preferen
cias siempre aparece, 
en todos los países y 
cada vez más el núcleo 

familiar en primer lugar. No la amistad ni la 
ecología, ni el ocio ni el trabajo, ni, por su
puesto, la política. A muchas distancia de las 
demás preferencias, la familia, lo primero.

* Pedro Peral es diputado regional del 
PP

UCD con aquel fondo de compensación que 
se creó para mej orar el nivel de equipamientos 
de las regiones más atrasadas, y que el indi
gente catalán consumió con regodeo. Y aho
ra pasa lo mismo con el fondo de cohesión 
comunitario. Esta vez con alevosía, porque 
Cataluña es la región que más dinero se lleva 
de esta partida de la caridad estructural, aun
que vaya en el aristocrático pelotóin de los 
opulentos. 25 mil milloncejos al año. Esto 
clama en el corazón de la cohesión. Este fon
do, al igual que los otros fondos estructura
les, ha de ir hacia las zonas de menor renta. 
Casi el 80 % del Feder, sin ir más lejos, se 
invierte en las regiones cuya renta per cápita 
es inferior al 75 % de la media de la UE. 
Además, todo lo que enguye este agonía, son 
recursos que se detraen de las zonas hacia donde 
deben ir dirigidos, como Castilla-La Mancha, 
sin ir más lejos. Y encima el periférico se pone 
la venda. Por eso Landáburo, en cuanto ha visto 
que Pujol también va de agredido con la UE, 
se las ha cantado sin andarse con rodeos ni 
formalismos. Da gusto oir estas verdades del 
barquero, aunque vengan de Bruselas. Ya está 
bien de que el tacaño ricachón del barrio se 
nos ponga impunemente en la cola de los 
pobres, para comer gratis.

Plan de Humedales.
Aparece y 
desaparece

JUAN VAZQUEZ MARQUEZ

S
i tanto se ha hablado, escrito, le 
gislado y controlado de nuestro 
Alto Guadiana, sobre sus carac
terísticas, su comportamiento, su es

tado, sus zonas húmedas, su presente 
y su futuro, bien merece que en los mo
mentos actuales dediquemos estas lí
neas a un Programa Medioambiental 
denominado «Plan de Compensación 
de Rentas para la Conservación de Zo
nas Húmedas de Castilla-La Mancha».

Si bien es cierto que el objetivo 
principal de este programa es la pro
tección de unas zonas húmedas, con
sideramos Parques Naturales, Patrimo
nio de la Humanidad, no es menos cierto 
que la vida de los animales racionales, 
que tienen que sacrificar su presente y 
futuro para la conservación de esta parte 
de la naturaleza, pasa a ser también una 
especie a proteger y a formar parte de 
ese patrimonio.

Por ello podemos decir que el Plan 
Medioambiental que nos ocupa ha sido 
un éxito, reconocido por todos aque
llos que han sabido analizarlo conju
gando la finalidad del Plan y los resul
tados obtenidos, éxito que podríamos 
resumir en cinco grandes parámetros:

1° Recuperación de los acuíferos y 
con ello de las zonas húmedas.

2° Mantenimiento de una econo
mía sostenida en las zonas afectadas 
por el programa.

3° Puesta en marcha del Primer 
Programa Medioambiental de la C.E.E.

4° Fomento de una cultura del Agua 
que no existía en nuestra comarca.

5° Punto de encuentro de todas las 
partes afectadas, particulares, comu
nidades de regantes, organizaciones y 
administraciones, que han demostra
do que llevar adelante programas am
biciosos, no es cosa de uno.

Así hemos llegado a la situación 
actual, en la que después de una gran 
labor por parte de todos, esta a punto 
de ponerse en marcha una prorroga de 
cinco años, en la que entre todos he
mos intentado evitar los errores que se 
hayan podido cometer en la primera 
fase, y poner los medios para que los 
efectos positivos se vean 
incrementados, y seamos un ejemplo 
a seguir en la concesión de objetivos 
comunes.

Así desde estas líneas proponga que 
todos aquellos implicados en la crea
ción y desarrollo de este plan, se sien
tan satisfechos de la labor desarrolla
da, pero no por ello piensen que todo 
acaba aquí, ya que durante la existen
cia de este plan que fue concebido para 
quince años, entre todos tenemos la 
obligación de buscar soluciones defi
nitivas que no hagan necesario la apli
cación de programas específicos. Sino 
que pudieran llevamos a un marco de 
normalidad en el que sea posible y 
compatible, el desarrollo y el futuro, 
con la conservación de la naturaleza.

Ó
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dispuestos a enfocar esta difícil 
negociación sobre la base de una 
congelación del presupuesto ECONOMÍA

La mayoría se decanta hacia la reducción de las ayudas para la cohesión -

Los ministros de Finanzas de la UE no lograron ayer, 
martes, ningún avance en el diseño del presupuesto de la 
UE para el período 2000-2006, a pesar de los intentos de 
Austria de obtener un principio de acuerdo para estabilizar 
los gastos en la media actual.

Los Quince no avanzan sobre 
el futuro de los presupuestos

Efe- Bruselas

El secretario de Estado de 
Economía español, Cristóbal 
Montoro, se opuso a que el 
Consejo de Ministros de Econo
mía y Finanzas (Ecofm) adop
tara un documento presentado 
con este fin por el presidente de 
tumo de la UE, el ministro de 
Finanzas austriaco, Rudolf 
Edlinger. «No veo la necesidad 
ni la utilidad de que el Ecofin 
apruebe un documento que se 
limita a constatar posiciones co
nocidas en este debate», afirmó 
Montoro.

Austria, apoyada por Alema
nia, Holanda y Suecia, planteó 
la posibilidad de basar el futuro 
marco financiero de la UE en la 
media del período 1994-1999, 
en unos 85.000 millones de ecus 
(14,1 billones de pesetas).

Sin embargo, el rechazo de 
España, apoyada por Portugal, 
Grecia e Irlanda, provocó que la 
propuesta quedara rebaj ada a una 
simple declaración de la presi

Deutsche Bank mantendrá 
la actual plantilla en España

Méndez: ”Tras el día 3, el 
diálogo social estará agotado"

Efe=JVLadrid

El consejero delegado de 
Deutsche Bank en España, Juan 
Carlos Garay, aseguró que 
mantendrá la actual plantilla en 
España pese a que la fusión de 
esta entidad con el banco de 
inversión estadounidense 
Bankers Trust provocará unos 
5.500 despidos en todo el mun
do .

En declaraciones a Efe, el 
consejero delegado en España 
del banco alemán ha señalado 
que los trabajadores de Londres 
y Nueva York serán los más 
afectados por el acuerdo entre 
las dos entidades, cuyo objeti
vo principal es aumentar la 
presencia de Deutsche Bank en 
Estados Unidos y su actividad 
en el mercado de renta varia
ble.

Además, ha indicado que 
Deutsche Bank está aumentan
do su presencia en España me

dencia de la UE sobre el estado 
de la discusión.

La propuesta austriaca signi
ficaría, de hecho, una reducción 
de los recursos de la UE ya que 
la negociación del futuro presu
puesto no se haría en base al de 
1999, que es el más elevado del 
período 1994-1999, según se ne
goció en Edimburgo en 1992.

Aunque la reunión de Bruse
las no produjo avances, la ma
niobra austriaca ha dejado cla
ro que hay una mayoría de paí
ses de la ÜE dispuestos a enfo
car esta difícil negociación so
bre la base de una congelación 
del presupuesto.

Él objetivo es satisfacer las 
exigencias de los contribuyen
tes netos, encabezados por Ale
mania, de rebajar sus aportacio
nes a la caja común de Bruse
las. Pero a esta opinión se han 
sumado países cómo Francia o 
Italia, que en principio se podrían 
ver perjudicados por una reduc
ción de las contribuciones de 
Alemania porque ellos tendrían 

diante la contratación de agen
tes financieros para la distribu
ción de servicios bancarios y de 
seguros y la creación de 50 
nuevas oficinas.

Deutsche Bank cuenta en la 
actualidad con 300 oficinas en 
toda España, que emplean a 
2.400 personas, con lo que se 
confígura como el mayor ban
co extranjero en el país, posi
ción que alcanzó en 1993 tras 
la compra a Banesto de la red 
de sucursales del Banco de 
Madrid. Por el contrario, el ban
co de inversión estadouniden
se Bankers Trust tiene una pre
sencia muy reducida en Espa
ña, con una única oficina, ins
talada un 1980, en la que traba
jan 41 personas.

El benefício en España de 
Deutsche Bank ascendió a 4.831 
millones de pesetas en los últi
mos nueve meses, mientras que 
Bankers Trust ha acumulado 
pérdidas de 1.557 millones.

El representante español, Cristóbal Montoro.

que contribuir más.
El ministro de Finanzas ale

mán, Oskar Lafontaine, dijo que 
la UE «debe hacer algo para 
solucionar la posición de los 
contribuyentes netos» al presu
puesto y dijo que Francia había 
respaldado a Alemania en esta 
reivindicación en la cumbre fran
co-alemana de Postdam.

Efe- Madrid

El secretario general de 
UGT, Cándido Méndez, mani
festó ayer que la gran coinci
dencia con CCOO es la prepa
ración de las movilizaciones de 
mañana y subrayó que después 
de ese día «el diálogo social no 
sólo estará agotado, sino que 
estará más devaluado».

En rueda de prensa, Mendez 
confió en que las movili
zaciones del 3 de diciembre, 
convocadas por UGT y CCOO, 
en protesta contra el paro y la 
reforma del IRPF y por la jor
nada de las 35 horas semana
les y la protección para los 
desempleados será un «éxito 
rotundo».

El acto central de estas 
movilizaciones será la manifes
tación que se celebrará en 
Madrid, a las 19.00 horas y que 
irá de Atocha a la Puerta del Sol, 
en la que participarán los se

Así las cosas, la negociación 
llegará en «punto muerto» a la 
cumbre europea de Viena de los 
próximos 11 y 12 de diciembre, 
según indicó un portavoz 
luxemburgués, pero con una 
mayoría más amplia que hace seis 
meses en favor de limitar las 
ayudas para la cohesión econó
mica y social.

cretarios generales de UGT y 
CCOO, y a la que los partidos 
de la izquierda ya han mostra
do su apoyo.

Méndez reiteró que «no se 
puede desconocer que tenemos 
matices -entre UGT y CCOO- 
, percepciones distintas y algu
nas diferencias, pero una gran 
coincidencia que es la movili
zación del 3 de diciembre», que 
supondrá, según sus palabras, 
un «rechazo rotundo a los Pre
supuestos Generales del Esta
do para 1999, contra la contra
rreforma fiscal, así como un 
atentado contra el futuro del 
bienestar».

La movilización será el «ca
nal de expresión al rechazo de 
las orientaciones del PP y de 
exigencia a la patronal para que 
abandone su posición 
insolidaria, ya que existe una 
especie de malestar e inquie
tud con el futuro del país en la 
mayoría de los trabajadores».

El Gobierno y 
CCOO alcanzan 
un acuerdo sobre 
los incentivos al 
empleo estable

Efe- Madrid

El Gobierno y el sindicato 
CCOO han llegado a un acuer
do en la mesa sobre incentivos 
al empleo estable, inscrita en 
el marco del diálogo social, 
informó ayer Comisiones Obre
ras, quien añadió que el pacto 
beneficiará a 3,416 millones de 
trabajadores hasta ahora con 
contrato temporal.

En una nota de prensa, 
CCOO valora el «elevado gra
do de consenso» alcanzado con 
el Ministerio de Trabajo sobre 
incentivos, ya que éste final
mente se ha decantado por acep
tar las reivindicaciones sindi
cales sobre la necesidad de 
adoptar verdaderas de medidas 
que reduzcan la excesiva rota
ción y temporalidad en el mer
cado laboral.

El sindicato matiza que por 
el momento se cierran las últi
mas redacciones del texto que 
ahora los órganos de dirección 
del sindicato (Ejecutiva y Con
sejo Confederal) deberán rati
ficar. «Ha merecido la pena in
tensificar la negociación», dice 
y explica que el día 30 de no
viembre terminaba el plazo de 
presentación de enmiendas en 
el Senado a los presupuestos ge
nerales del Estado para 1999 y 
la posibilidad de que incluye
ran sus propuestas.

CCOO pedía limitar el en
cadenamiento y las prórrogas 
de los contratos temporales; 
incrementar la cotización em
presarial a los contratos tem
porales; reducir la eventualidad 
en la Administración, reformar 
el anteproyecto de ley de con
tratos del Estado, primando a 
las empresas con plantillas más 
estables e impidiendo las ETT; 
aumentar el control sobre la 
contratación e incentivar el 
empleo estable y la conversión 
del temporal a indefinido.

El Banco de 
España mantiene 
el precio del 
dinero al 3,50%

Efe- Madrid

El Banco de España mantu
vo ayer el precio oficial del di
nero en el 3,50 por ciento, ni
vel en el que se encuentra des
de el pasado 3 de noviembre, 
informó ayer la autoridad mo
netaria.

En la subasta resuelta ayer, 
el Banco de España adjudicó un 
total de 1,864 billones de pese
tas, de los 2,065 billones soli
citados por las entidades finan
cieras.
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Los inversores no dudaron
en continuar con el repliegue
de posiciones

La fuerte caída del barómetro de Wall Street en la víspera 
(el Dow Jones perdió un 2’23 por ciento^ sembró el pánico 
vendedor entre las plazas bursátiles internacionales. Ni que decir 
tiene que los mercados de bonos volvieron a verse favorecidos por 
la entrada de dinero procedente de la renta variable, buscando asi 
un refugio seguro a la espera de que pase el temporal.

Al igual que sucedió el lunes, las ventas se extendieron 
desde el sudeste asiático (en esta ocasión se salvaron Malasia e 
Indonesia) hasta el Nuevo Continente. Las plazas europeas reci
bieron a lo largo de todo el día papel, lo que se tradujo en un fuerte 
retroceso de los índices bursátiles. Además, la reapertura a la baja 
de la Bolsa de Nueva York acentuó más si cabe las perdidas 
matinales. Francfort y París fueron las más castigadas con descen
sos superiores en ambos casos al cuatro por ciento.

De puertas adentro la situación fue similar a la que se vivía 
en el exterior. La decisión del Banco de España de mantener al 3’5 
por ciento el precio oficial del dinero pasó desapercibida. Los 
inversores no dudaron en replegar posiciones en la práctica tota
lidad de los valores. Apenas se salvaron de la quema media docena 
destacando El Aguila y U.Fénix con repuntes superiores al dos por 
ciento. El resto aguantó como pudo el chaparrón. El sector banca
rio, otrora motor de la subida, fue el más perjudicado por la presión 
del papel. Él Santander se dejó un 5’93 por ciento, BBV un 5’70, 
BCH un 4’22...

Al cierre, el Ibex-35 cedió un 3’ 17 por ciento para acabar 
en los 9.339’80 puntos; mientras que el 1GBM lo hizo en los 
820’48 puntos tras retroceder un 2’90 por ciento. El volumen de 
negocio fue elevado: 165.000 MP.
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Aguila

.285Iberpistas

DIF%

184Urbas
1.670i. Mapfre
.390Volkswagen

MAYORMAYOR VOLUMEN

,68
10,SAN

SAN
,68

,69
,87

1.542.044.000
.609.852.000
1.644.305.000
¡.650.950.000

Volumen 
15.113.500 
6.966.400 
5.862.692 
4.904.823

1.440
1.720

MERCADO CONTINUO
NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Pryca 100 3.445 3.230 -6,24 269.254 Aforasa 168 1.500 1.500 13.283
■bancos Superdiplo 100 3.785 3.765 -0,53 22.371 Amper 300 3.410 3.180 -6,74 157.922

Argentaría 125 3.360 3.330 -0,89 1,740.508 Asturiana del Zinc 525 1,465 1.380 -5,80 228.613

Banco Andalucía 125 6.810 6.700 -1,62 4.537 ■CONSTRUCCION
Cía. Aux. Ferrocar. 500 4,600 4.400 -4,35 5.615

Banco Atlántico 1.000 6.200 6.100 -1,61 1.873 ACS 250 5.030 4.880 -2,98 105.941 Dimetal 100 225 — —
Banco Bilbao-Vizcaya 90 2.280 2.150 -5,70 15.113.500 Agromán 100 1.415 1.365 -3,53 74.241 Española del Zinc 500 830 801 -3,49 20.250

Banco Esfinge 175 285 271 -4,91 26.022 Bami S.A. 310 800 760 -5,00 118.883 Global Steel Wire 400 430 410 -4,65 92.710

Banco Guipuzcoano 500 7.480 7.400 -1,07 3.545 Cementos Portland 250 6.340 6.120 -3,47 4.051 Inbesós 200 650 650 310

Banco Herrero 500 11.600 — — — Construcciones Lain 100 390 380 -2,56 380.564 Lingotes Espec. 500 1,690 1.660 -1,78 2.300

Banco Pastor 500 9.000 8.950 -0,56 4.892 Cristalería Españ. 1.000 10.000 9.900 -1,00 4.766 Metal.Duro Felguera 500 1,350 1.280 -5,19 125.088

Banco Popular 125 10.600 10.180 -3.96 449.838 Dragados 500 4.665 4.555 -2,36 244.320 Nicolás Correa 200 2,290 2.180 -4,80 27.925

Banco Santander 115 2.950 2.775 -5,93 6.966.400 Filo 100 570 551 -3,33 99.237 Nueva Montaña 84 161 151 -6,21 294.253

Banco Vasconia 50 1.990 1.950 -2,01 1.678 FiloB 100 441 422 -4,31 77.105 Tubacex 85 339 331 -2,36 1.399.293

Banco Zaragozano 500 4.300 4.120 -4,19 11.358 Financiera y Minera 500 2.990 — Zardoya Otis 160 4.405 4.300 -2,38 44.880

Banco de Castilla 100 3.600 3.505 -2,64 743 Fomen. Cons. Contr. 250 8.610 8.400 -2,44 141.130
■ AUTOMOVIL

Banco de Galicia

Banco de Valencia

50

500

2.800

3.900

2 700 -3,57 747 Grupo Acciona 

Hisalba

167 7.300 7.090 -2,88 60.500

3.900 20.673 1.000 1.920 1.870 -2,60 3.086 Tudor 500 2.300 2.220 -3,48 7.594

Banesto 400 1.905 1.865 -2,10 41.297 Lafarge Coppee 25 14.380 14.380 — 160 Volkswagen 1 12.300 11.390 -7,40 700

Bankinter 250 5.170 4.960 -4,06 181.316 Metrovacesa 250 3.970 3.915 -1,39 47.052 ■ tRANSP. COMUNICACIONES_______
B. Crédito Balear 125 3.200 3.185 -0,47 1.206 Obrascón-Huarte 100 1.490 1.455 -2,35 125.390

970 3.500 3.515 0,43 434.184
B.Central Hispano 1.660 1.590 -4,22 4.904.823 Prima Inmobiliaria 1.000 1.320 1.285 -2,65 264.681 Aumar

84
Autopistas 500 2.200 2.175 448.437

Sotogrande 100 445 428 -3,82 350.731
-1,14

■ELECTRICAS Estación. Subter. 500 4.300
T Inil3níi 1 000 10 700 10 7(X) 70

— — __-—

Aguas de Barcelona 500 8.240 8.270 0,36 92.225 Uralita 400 1.595 1.520 -4,70 483.504
Europistas 808 1.205 1.190 -1,24 53.240

Iberpistas 84 1.275 1.285 0,78 5.000Cantábrico 1.000 6.980 6.960 -0,29 88.533 260 202 184 -8,91 66.697Urbas
Radiotrónica 500 10.530 10.150 -3,61 37.734Eléc. R. Zaragoza 500 7.550 7.210 -4,50 4.771 Urbis 500 2.285 2.200 -3,72 108.634
Telefónica 500 6.780 6.610 -2,51 4.169.992Endesa 200 3.765 3.695 -1,86 3.142.383 Valderrívas 160 5.840 5.750 -1,54 10.399

Enher B

E. de Viesgo

Fecsa

Gas Natural

Gas y Electricidad

1.000

1.250

1.000

500

1.000

3.905

6.340

1.665

12.160

14.000

3.850

6.100

1.610

11.710

13.600

-1,41

-3,79

-3,30

-3,70

-2.86

40.172

439

106.502

313.201

3.940

Valenciana Cementos 195 2.935 2.890 -1,53 10.122 ■ otros SERVICIOS
Vallehermoso 165 1.700 1.690 -0,59 582.862 Abengoa 167 4.000 3.970 -0,75 28.604
Vidrala 170 1.705 1.645 -3,52 27.371 Befesa 500 2.015 1.870 -7,20 83.620
Zabálburu 250 1.770 1.740 -1,69 49.105 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.980 18.800 -0.95 45.812

100 2.425 2.360 -2.68 18.713
Iberdrola 500 2.390 2.385 -0.21 2.180.535 ■inversión Dogi

Grupo Anaya 500 8.660
Saltos del Nansa 1.500 15.100 Cía. Gener. Invers. 28 109 105 -3,67 178.520

————

Indo Intem. 1.000 7.100 7.000 -1.41 3.146
Sevillana 500 2.025 1.990 -1.73 342.407 Cofir 350 1.935 1.905 -1,55 513.566

Meliá Inver. Ameri. 4.495Unión Fenosa 500 2.135 2.120 -0.70 1.073.318 Corpor. Banesto 500 1.430 1.400 -2,10 704
5 -_—

Midesa 100 3.450 3.460 0.29 38.396
Dinamia 500 1.800 1.780 -1,11 66.059■ alimentación Prosegur 100 1.750 1.705 -2.57 56.264

1 000 9 080 8 770 -3 41 3 432
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.410 3.380 -0.88 20.576 Sol Meliá 100 5.630 — —

Baron de Ley 100 5.000 5.000 ___ 10.645 ■papeleras Y TEXTILES Tele Pizza 5 1.240 1.175 -5.24 1.243.722

Bodegas Riojanas 100 1.905 1.870 -1.84 4.567 Ence 750 2.320 2.250 -3,02 44.514 V. Leonesa 510 2.320 2.170 -6.47 27.140

Bodegas y Bebidas 250 1.875 1.805 -3.73 6.600 Eppic 500 86 86 ___ 18.114
Campofrío 167 2.685 2.625 -2.23 37.281 Europac 300 410 400 -2,44 47.082 DIVISAS ííBI
Cia. Vinícola N.Esp. 200 7.550 7.390 -2.12 1.389 Iberpapel 100 2.020 2.000 -0,99 28.852 Compra _______Venta

El Aguila 500 1.400 1.440 2.86 80.360 Papelera Esp. 500 83 ___ ___ 1 Corona Danesa 22,355 22,399

Federico Paternina 1.000 2.320 2.250 -3.02 1.042 Sarríó 500 705 -__ ___ ___ 1 Corona Noruega 19,176 19,214
Koipe 500 5.110 5.100 -0.20 16.492 Sniace 100 261 252 -3,45 137.006 1 Corona Sueca 17,617 17,653
OMS A Alimentación 250 1.350 1.310 -2.96 135.963 Tableros de Fibra 500 2.160 2.130 -1,39 9.201 1 Chelín Austríaco 12.080 12,104
Pescanova 1.000 2.200 2.150 -2.27 5.324 Tavex Algodonera 500 1.950 1.850 -5,13 39.607 1 Dólar Australiano 90,048 90,228
Puleva-Uniasa 500 4.790 4.545 -5.11 143.945 Unipapel 250 1.900 1.850 -2,63 14.075 1 Dólar Canadiense 93,769 93.957
SOS Arana 1.000 1.780 1.780 14.375

■ químicas Y 1 Dólar USA 142,933 143,219
Tabacalera 100 3.570 3.500 -1.96 783.724 ENERGIAS
Viscofán 100 4.400 4.250 -3.41 245.959 Aragonesas 475 1.030 1.015 -1,46 112.836 1 Dracma Griego 0,505 0,506

■ comercio Y
Bayer 5 6.080 6.080 110 1 Ecu 166,703 167,037

SEGUROS Cepsa 

Ercros

500 5.200

214

5.100

204

-1,92

-4,67

73.141 

1.688.062

1 Escudo Portugal

1 Florín Holandés

0,829 0.830
AGF U. Fénix 100 1.685 1.720 2.08 6.058 60 75,391 75.541
Adolfo Domínguez 100 3.235 3.125 -3.40 59.783 Faes 25 2.400 2.360 -1,67 47.739 1 Franco Belga 4,120 4.129
Aldeasa

Azkoyen

Catalana Occidente

200 5.360 5.310 -0.93 22.045 Grupo Fosforera 1.000 247 235 -4,86 29.664 1 Franco Francés 25,346 25,396
200

250

5.050

3.910

5.000

3.790

-0.99

-3.07

48.013

27.571
Miquel y Costas 500 5.190 4.950 -4,62 25.911 1 Franco Suizo 103,725 103,933
Repsol 500 8.180 8.000 -2,20 1.572.985 1 Libra Esterlina 236,240 236.712Continente 100 4.700 4.425 -5.85 109.923 Seda Barcelona 500 993 952 -4,13 249.203

1 Libra Irlandesa 211,155 211,577Corp. Mapfre 250 4.000 3.670 -8.25 433.313 Zeltia 13.700 13.690 -0,07 4.095775
1 Marco Alemán 84,993 85.163Cortefiel 50 3.750 3.690 -1.60 123.902

Finanzauto 350 2.220 2.185 -1,58 883 ■ siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27,949 28.005

Mapfre Vida____________ 250 5.540 5.500 -0,72 36.836 Aceralia______________ 1.000 1.635 1.575 -3,67 296.876 1 Yen Japonés________ 1,171 1,173
Picking Pack___________ 25 74 71 -4.05 5.862.692 Acerínox_____________ 160 3.430 3.375 -1,60 180.376 100 Liras italianas — 8,584 8.602

I Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384-■ 6436 de 17h. a 20h.
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Francfort

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden i. ....

Naira 1.000 —

Pascual Hnos 12 ....

San Miguel 3.000 ....

United Dutch 500 —

■ COMERCIO ’5( SEGUROS
Cointra B 500 ----

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 ——

Alcázar 500 __

Asland Cata! 500 ——

Inmb. Valenc. 500 450,00

I. Del Sur 1.000

Max.Ceni.Leisa 250

Obras y S.P. 500 —

Vías y Const. 1.000

■ INVERSION P4OBILIARIA
Bansaliber 250 8.150.00 -30,00

Banzano 1.000 —-

Baseibar 1.000

Bolshispania 500 —

Carmosa 140 7.830,00 ....

Ceivasa 200 7,760,00 __

Cevasa A 1.000 __

Chafisa 1.000 __ ....

Fiponsa 250 7,480,00 -60,00

Inverpastor 1.000 —

Inv. Herrero 400 7.450,00 -240,00

Inv.Val.Americ. 1.000

I. Lealtad 500 —— —

Mobinversora 1.000 19.800,00 1.800.00

Norvasa 250 3.930,00 5.00

Renfila 500 1.025,00 25.00

Rentinver 1.000 __

Union Europ. 1.000 12.250,00

■ NAVEGACION Y PESCA
Hielamenios-B 1.000 -.—

Pescanova 1.000

Transmedit. 500 ....

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap. Navarra 1.000

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000

Faes 500 —

Gassol 500 505,00
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INDICE GENERAL (madiud)
MADRID (Cont.)

Poríodox 3 años

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ECOMIENZO F.nNAI. NVAS. ANTGAS. ANT. ULT,

Picking Pac 30-oct-98 30-nov-98 1 2 74,00 71.00

S ni ace 13-nov-98 13-dic-98 1 2 261,00 252,00

DIVIDENDOS
VAl.OR CONCEPIO BRUTO NEIO PAGO

Ac.y For. Azc. A cuenta 25.00 18,75 30/11/98
Uniland Cem. A cuenta 50.00 37,50 2/12/98
Covimosa A cuenta 1250.00 937,50 9/12/98

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo TAE (Bancos) TAE (Caías) Indie. CECA Reni. lleuda E Mlbor año
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4.807
Diciembre 97 6.196 6,328 7,250 5,167 4.623
Enero 98 5.988 6,268 7.375 5,086 4.421
Febrero 98 5.879 6,099 7.125 4,947 4.325
Marzo 98 5.827 5.918 7.000 4,823 4.161
Abril 98 5.659 5.906 6.750 4,707 4.215
Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4.220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191
Julio 98 5.513 5,690 6.750 4.508 4,137
Agosto 98 5.572 5.697 6,87.5 4.464 4,066
Septiembre 98 5.439 5,680 6,750 4.374 3,830

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANIF.KIOK AFUG L RA MAXIMO MINIMO II.IIMO C/NEG.

18 Dic. 1998 9.625,00 9.500,00 9.500.00 9.241.00 9.290.00 33,733
15 Ene. 1999 9.619,00 9.435,00 9.435.00 9.244,00 9.349.00 940
19 Feb. 1999 — 9.400,00 9.400.00 9.400,00 9.400.00 __________ 10

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
I-ECHA AN I I KIOK API R I L RA MAXIMO MINIMO LU IMO C/NEG.

15 Dic. 98 116,19 116.67 116,33 116.44 33.490

NOMINA! , HOY DIF.

Nicas 155

U.Resinera 1.000 -— —

■ MINERAS
H.Coio Corte 2ÜÜ -----

H. Vas.Leones. 500 925.00 10.00

M.Tormaleo 1.000 —— __

Ponferrada 25 19.(X) 1.00

■ SIDEROMETALURGICAS
A toras a 250 —

Cobra 500 __

Iber. Frió 1.000 12.300,00 50.00

Metalogenia 500 __ __

Moulinex Esp 1.000

■ AUTOMOVIL
Hasa Renault 1.000

■ otros SERVICIOS
inypsa 1.000

Prim S.A 400 __ __

| e METALES
Ptas./gr. Dif.

Oro Manufacturado 1.510,14 -30,82

Plata Manufacturada 30,86 -0,76

Platino 2.621,13 -26,77

Paladio 2,005,73 -34,29

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

A un día 3,08 0.09

A una semana 3,13 -0,27

A quince días 3,30 -0,25

A un mes 3,65 ___

A tres meses 3,65 -0,05

A seis meses 3,58 -0,02

A un año 3,45 -0,05

S r 5 I I 6

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. HN/97 ULTIMO DIE l-IN/97

■ dinero
Safei Noneamirica 11.063,18 27,86 11.564,04 Beta Crecimiento 21.401.70 -379.77 16.914.75 Fondpostal Divisas 3.270.92 0,73 2.995,10

Eurovalencia VCG 1.181.24 4.34 960.94
Fonpenedes FIM 1.377.63 -0,21 1.331,07

Altas F.l.A.M.M 178.975.33 8.72 174.836.87 P.iirnv31or 1 587.60 4.19 463.30

A.B. Dinerplus 207.566,53 36.97 202.117,23 A,C. Cuenta 192.540.64 14,80 186.599.61 ^O lAI AO ^30 1 30 yorj 72 FonrenU Fija F1M 17.625,28 18,88 16.835.98

BBV Dinero 278.862,49 69.87 270.068,63 A.C. Deuda____________ 2.010.96 -0,29 1.926.01
Huiiljulbu

15 219 14 -21 54 14 618 89 Fontesoreria 11.201,43 3,56 10.805.15

BBV Monetario 12.324,37 3.73 11.965,35 BM Fondtesoro 2.049.16 1.76 1.911.15
Fonpatrimonio 22.349.71 -54.57 20.923.39 Ibcrahorro 2.37232 2.292.60

Bandesco Monetario 106.413,71 7,60 104.166,42 Beta Deuda Fond, 1.839.52 0.57 1.761.25
Fonpenedes Mixto 1.465.47 -7.75 1.392.98 Ibercaia Futuro 1.345,22 1.283.46

Dinermadrid-FIAMM 190.292.63 20.33 185.058.61Bankpyme Fondval. 123.360,79 27,14 119.623.00 Indosuez Bolsa FIM 320.249.91 -938.73 267.805,38
228.943,81 133,27 216.266.48

Bela Dinero FIAMM 214.382,02 18,69 207.469.57 Fondeuda Ahorro 21.379.81 14.72 20.695.31
106.667,69

Iberlion Ahorro_ _
Indosuez Universal 128.007.82 -944.82

Caixa Galicia Din. 136.184,66 9,30 132.515,78 Fondeada Efectivo 207.472.83 85.39 201.380.67
Renta 4 Bolsa 2.516.59 -59.22 1,899,38

Indosuez Patrimonio 21.324,99 -58,15 18.519.91

Cavaldiner 224.669,00 27,54 219.254,37 Ibercaja Dinero 11_______ 172.474,33 — 167.757.85
1 529 69 0.71 1 465.26 Interes Diario BCH 1.200,16 __ 1.17535

Cavaldiner Oro 141.168,91 27,75 136.614,87 Indosuez Fondtesoro 21.294,52 9,96 20.240.61
2.662,79 -13.89 2.419.68Inversabadell

208 716 65 29 56 203 642 07 Santander Dinero_______ 187.227,85 22,48 182.260.60 ■ RENTA FIJA

Santander Bo.Eur.4 97.270,87 204,47 BBV Ahorro 1.666.52 0.70 1.593.86 MB Fondo 3 1.972,86 0.54 1.872.53
Diner BM FIAMM 209.934,78 32,36 204.280,23

Dineractivo 214.278,48 16,08 209.083,65 BBV Bono 2001 117.889.85 -112,69 109.872.06 Renu 4 Ahorro 1,787.77 -0.24 1.684.08
■ MIXTO RENTA FIJA

4.03 18.053.66
Dinemavarra 184.969,25 180.634,51 Ahorrofondo 6.728,29 -40.57 5.949,46

BBV Fondvalencia 19.196.45 Rural Giion deuda 15.160.15 -41.72 14.992.63

BBV Renta 2.444.42 -0.19 2.362.68
Eurovalor 3 231,898.48 37,04 225.068,25 SanUnder Ahorro 2.340.25 0.33 2.285.98Alhambra F.LM, 2.280,26 -2I.39 2.116,15

Fondmadrid 228.070.64 16.86 222.272,73
BBV Renu 91 1.618.66 -0.10 1.562.54

Bandesco Divisas 16.435,74 -117.73 15.005,84
BCH Mixto Acciones 2.864.56 2.450.06

Sanunder Ges.Ren 1.681.61 0.79 1.567.78

Fondpostal Moneta. 262.605.51 22.03 255.959,11 Beta Renta Plus 1,169,14 -5,05
BM Dinerbolsa 1.399.95 1.27 1.341.53

Fonpenedes FIAMM 1.252.57 0.44 1.220,11 Beta Valor FIM 2.800,04 -30,37 2.337.56
1.085.49 0.15 1.050.50 ■ renta VARIABLE

Ibercaia Dinero 229.401.88 223.818,29
Bandesco Ahorro

Foncaixa Mixto 28 1.137,96 -3.66
Bandesco R. Fiia 1.719.08 0.64 1.611.26

Ibercuenta 227.239.55 27.75 221.229,78 Foncenhis, ELM, 1.755,81 1.625.27
Arg. Fondbol.Eu. 936.60 -1.90 —

Beu Renu F1M 2.447,85 -0.77 2.312.17
Indosuez Oro 1.607.298.13 320.73 1.558.518.76 Bandesco Renu V. 26.876.09 -525.21 20.897.67Fondejecutivos_________ 212,017,174.270.53 189.536.14

Indosuez Tesorería 269.114.51 115.79 261.991.23
Caixa Cat.Prev 2.618,61 0.20 2.517.10

Ibercaia Renta 2.350.14 ——. 2.137.91
Credipas deuda 1.67334 -1.54 1.686,05

Beu Acciones 23.689.64 -492.57 17.836.34

Kutxarent 208.466.64 208.466,64«_- Indosuez Global 129.103.97 -135,65 122.662.81 Cuenufondo Bolsa 1.848.93 -3139 1.501.71
Santander Tesoreri

Cuentafondo Ahorro 2.268.75 -17.38 2.043.71
228.890.93 55.69 222.342,14 Renta 4 Internacional 1.272.46 -8,88 1.17230

S. Sant. FIAMM 233.033.50 54,19 227.822,26
Cuenufondo Renu 1.986.97 1.65 1.854,05 Edifon 208.422.4£i6.009J0 169.303.61

Santander 80/20 2.407,39 -10,14 2.135,79

Santander Ges.Mix 1.728,46 -9.40 1.600,52
Foncaixa Ahorro 2 2.916.27 -0.72 2.822,94 Iberlion Bolsn 2.326.13 -49.17 1.829.01

■ divisa extranjera -5.29
Tecnifondo 1 701 40 6 6*^ 1 7Qfi *^0

Foncaixa Mixto 25 1.140.76 .----
1 567 41 0 66 1.462.97

BM Dinerdivisa 1.530.68 1,04 1.497,97 Foncrecimiento 134.29130 34.95 130.646,59

Madrid Divisa FIM 1.584.43 -21.22 1.448,85 ■ mixto RENTA VARIABLE Fondonortc 376.34 0.84 345,48 Beta Euro Accio. 1.215.29 -20.09 —

Safei Europa 11.341.74 138.99 11,794,31 BBV Inversisn 94 1.584.96 -7.44 1.440.49 FondposuI 2.897.82 1.00 2.716,79 Fonbolsa Euro________ 11.913.73 371.54 —



42 Miércoles, 2 de diciembre de 1998

SUCESOS La
 Tr

íb
<

Los destinatarios de la mercancía en 
España eran dos españoles que habían 
constituido una sociedad instrumental cuya 
actividad era la importación de lima 
procedente de Venezuela

La droga procedía de Venezuela y tenía como destino el centro de Europa

Incautan en Madrid 400 kilos
de cocaína en limones de goma
Agentes de la Unidad Cen
tral de Estupefacientes de la 
Policía Nacional han incau
tado en Madrid cuatrocien
tos kilos de cocaína, oculta 
en limones de goma pinta
dos de verde, procedentes de 
Venezuela, y han detenido a 
dos españoles como recep
tores del envío.

Efe-Madrid

Según un comunicado de la 
Dirección General de la Policía, 
los investigadores tuvieron co
nocimiento el pasado mes de 
junio de la existencia de una red 
de tráfico internacional de co
caína colombiana que transpor
taban por vía marítima desde 
Venezuela (Puerto Cabello) 
hasta Hamburgo (Alemania), y 
después por vía terrestre a Es
paña a través de Holanda, Bél
gica y Francia.

Los destinatarios de la mer
cancía en España eran dos es
pañoles que habían constituido 
una sociedad instrumental deno
minada «Madersa import» con 
domicilio social en Madrid, y 
cuya actividad era la importa
ción de lima procedente de Ve
nezuela con destino a distintos 
mayoristas de fruta para su pos
terior comercialización.

Al frente de la sociedad es
taba Jorge H.P., de 41 años y 
Leonardo S.G.O., de 39, ambos 
llevaban un elevado ritmo de 
vida y estaban considerados en 
los ambientes en que se movían 
como reputados importadores y 
notables empresarios.

Condenan a un dentista de Alicante a 33 
años de cárcel por abusar de 6 menores

Efe-Alicante

El dentista de Elche acusado 
de varios delitos de estupro y 
violación a seis menores durante 
más de diez años mostró ayer, 
en la Audiencia Provincial de 
Alicante, su conformidad con los 
hechos que se le imputan y con 
la condena de 33 años de cárcel 
y siete millones de pesetas en 
indemnizaciones.

La acusación particular ma
nifestó su satisfacción con la
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EFELa droga incautada había sido ocultada en el interior de limones fabricados de goma.

La empresa remitente «Limo
nes de Oriente Limonarca» en
vió desde Puerto Cabello (Ve
nezuela) un contenedor que 
contenía aparentemente lima, la 
sociedad española se hizo car
go del contenedor en el puerto 
de Hamburgo y trasladó la mer
cancía a España empleando una 
compañía de transporte con sede 
en Alicante, desconocedora to
talmente del contenido de la 
carga.

El camión llegó el lunes pa
sado a Mercamadrid en donde 

resolución del caso, cuyo juicio 
no llegó a celebrarse por la con
formidad con la condena, y se
ñaló la existencia de otros adul
tos, residentes en Valencia y 
Gandía, que en su día fueron 
imputados en la realización de 
orgías con menores, caso del que 
no hay diligencias abiertas por 
no existir las suficientes prue
bas.

Fernando José Alvarez 
Cedrón, de 70 años y sin ante
cedentes penales, inició los abu

varios mayoristas de fruta debían 
de hacerse cargo de la lima y que, 
al igual que el transportista, eran 
ajenos a esta actividad.

Una vez inspeccionados va
rios palés del contenedor, los 
agentes descubrieron la droga, 
que había sido ocultada en el 
interior de limones fabricados 
de goma.

Para ayer estaban previstos 
efectuar varios registros domi
ciliarios en distintos puntos del 
país, y no se descartan nuevas 
detenciones en las próximas 

sos sexuales a los menores - 
cuatro hermanos, un primo de 
éstos y un amigo- en 1984, con
tactos que continuaron con en
cuentros semanales hasta 1995, 
y en los que realizó diversos 
abusos que incluían felación 
activa y pasiva, masturbación y 
sodomía a niños de entre 6 y 12 
años.

Satisfacción

El abogado de la acusación 

horas.

Colaboración entre policía 
de diversos países

Esta operación, donde la 
Policía española ha colaborado 
con las fuerzas de seguridad de 
Alemania, Holanda, Bélgica y 
Francia, ha sido supervisada por 
el Juzgado de Instrucción núme
ro uno de la Audiencia Nacio
nal y por la Fiscalía Especial para 
la Prevención y Represión del 
Tráfico Ilícito de Drogas.

particular, Julio Salazar, mos
tró su satisfacción con la senten
cia condenatoria al dentista y con 
el reconocimiento pleno de los 
hechos, aunque destacó que el 
acusado, debido a su edad, per
manecerá en prisión, como 
mucho, un año, el tiempo justo 
que tarden en concederle el ter
cer grado. Salazar se refirió, a 
su vez, a las fuertes e importan
tes secuelas psicológicas que pre
sentan las víctimas de estos 
abusos sexuales.

La niña sevillana 
maltratada por 
sus padres 
adoptivos ha 
tenido 5 familias

Efe-Sevilla

La niña de 12 años que se 
niega a volver con sus padres 
adoptivos de Bormujos (Sevi
lla) ha tenido cinco familias, que 
la han conocido por cuatro nom
bres distintos: Agata, María 
Angeles, Rocío y Ana, tal como 
la llama su última familia de 
acogida, residente en Benamau
rel (Granada).

Fuentes del caso dijeron a Efe 
que la pequeña, nacida en mar
zo de 1986, fue adoptada a los 
seis meses por el matrimonio de 
Bormujos formado por B.M.P. 
y M.R.A., al que en noviembre 
de 1992 la consejería de Asun
tos Sociales retiró la custodia 
debido a su «alto riesgo socio- 
familiar».

Durante su estancia con esta 
familia, la pequeña atendió al 
nombre de María Angeles, aun
que su madre le había puesto 
Agata al nacer.

La niña fue entregada en 
junio de 1993 en acogimiento 
al matrimonio de Dos Herma
nas (Sevilla) formado por J.C.N. 
y A. A.R., que durante tres años 
la llamaron Rocío y creyeron 
estar en el paso previo a la adop
ción.

Sin embargo, en abril de 
1996 les retiraron a la niña 
porque una sentencia del juz
gado de familia, confirmada por 
la Audiencia de Sevilla, decre
tó que «careció de fundamen
to» la declaración de desampa
ro por parte de la Junta y que 
fue «irregular» la delegación de 
su guarda en este matrimonio, 
porque se hizo «sin consenti
miento de los padres ni inter
vención judicial», tal como 
prevé la ley.

La niña, según las citadas 
fuentes, ingresó entonces en un 
centro de acogida de Gerena 
(Sevilla) y pasó el verano de 
1996 con otra familia de Cádiz, 
también en acogimiento tempo
ral.

Tras pasar por otro centro de 
acogida, la pequeña lleva más 
de un año en acogimiento con 
una familia de Benamaurel 
(Granada), donde atiende al 
nombre de Ana.

Una nueva sentencia de la 
Audiencia de Sevilla ha orde
nado que la niña vuelva con sus 
primeros padres adoptivos, por 
lo que deberá abandonar a esta 
quinta familia e ingresar en un 
centro de acogida, donde los 
psicólogos la prepararán para el 
cambio de padres.

Los primeros padres 
adoptivos, según la denuncia de 
la Asociación de Defensa de los 
Niños Prodeni, son de edad 
avanzada, mantenían altercados 
entre ellos y maltrataban a la 
pequeña.
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Más de 2.000 habitantes de las provincias de León y Palencia se han visto afectados

33 pueblos permanecen aislados 
por la nieve en Castilla y León

Efe-Valladolid

La nieve ha causado en 
Castilla y León que 33 pueblos, 
con más de 2.000 habitantes en 
total, permanecieran aislados 
ayer en las provincias palentina 
y leonesa, además del cierre de 
dos puertos de la red nacional 
de carreteras y la necesidad de 
usar cadenas para circular en 
cerca de 20 tramos.

Según informaron fuentes de 
Tráfico y del Servicio Territo
rial de Fomento de la Junta, el 
temporal, que llevó también la 
nieve de forma escasa a algunas 
capitales como Valladolid y 
Soria, provocó además bajas 
temperaturas, que en el caso de 
Segovia llegaron a los seis gra
dos bajo cero.

En Palencia, junto con León 
la provincia más afectada ayer 
por el temporal, cerca de 1.500 
habitantes de 24 pueblos del 
norte estuvieron incomunicados 
por carretera.

Las localidades que en esta 
situación a primera hora de la 
mañana fueron Casavegas, Lo
res, Areños, El Campos, 
Lobanza, Abia, Abadía de 
Lebanza, Camasobres, Los 
Llazos, Santa María de Redon
do, San Juan de Redondo, 
Tremaya, Piedrasluengas, 
Salcedillo, Valberzoso, San 
Salvador de Cantamuda, 
Polentinos, Verdeña, Celada de 
Robledo, Herrezuela, San Feli-

Al menos 25 muertos y 89 heridos 
tras un terremoto en indonesia

Efe-Yakarta

Al menos 25 personas murie
ron y otras 89 resultaron heri
das a causa del terremoto sub
marino, de 6,5 grados en la es
cala de Richter, que sacudió la 
noche del domingo la isla 
indonesia de Mangole, unos 
2.000 kilómetros al este de 
Yakarta, informaron ayer mar
tes fuentes militares.

El comando militar local de 
Mangole informó del hallazgo 
de 25 cadáveres entre los escom
bros en las aldeas de la isla y dijo 
que, de las 89 personas heridas, 
1 1 lo están de gravedad, tras 
derrumbarse sus hogares.

Seis muertos, cinco de ellos 
empleados de una compañía 
maderera y una veintena de he
ridos que trabajaban en la fac
toría de la misma, fueron las 
únicas víctimas de las que en un 
principio informaron ayer las

.^ o

Una máquina quita la nieve en una carretera de Palencia. EFE

ces, Estalaña, Brañosera y 
Valdesuso.

El tramo de la C-627 entre 
Cervera de Pisuerga y el límite 
con la Comunidad de Cantabria, 
incluido el puerto de 
Piedrasluengas, estuvo cerrado 
al tráfico, mientras que en va
rios tramos de la Red Provincial 
de Carreteras de Palencia fue 

autoridades, sin descartar que 
podrían ser más.

La mayoría de los residentes 
permanecen acampados en los 
campos cercanos, temerosos de 
que puedan ocurrir más movi
mientos telúricos y se derrum
ben más edificios.

Equipos de rescate y ayuda 
a las víctimas

Las autoridades militares y 
la Cruz Roja de Indonesia han 
enviado equipos de rescate en 
helicópteros con alimentos y 
ayuda para las víctimas, aunque 
las comunicaciones son difíci
les en esta lejana isla del archi
piélago indonesio.

Numerosas viviendas flotan
tes fueron destruidas en la loca
lidad costera de Falabesahaya, 
en cuyo interior corrieron sus 
habitantes a refugiarse por te
mor a un maremoto. 

necesario usar cadenas para 
poder circular.

Otras nueve localidades, con 
571 habitantes, estuvieron ais
ladas a causa de la nieve en León: 
Ciguera, Cubillas de Arbás, 
Maraña, Millarás de la Tercia, 
Piedrafita, Polvorado; Salamón; 
Valbuena del Roble, y Valverde 
de la Sierra, todas ellas al este 

TERREMOTO EN INDONESIA
Al menos 31 personas murieron y 89 están heridas 
a causa del terremoto submarino de 6,5 grados en 
la escala abierta de Richter que sacudió la noche 
del domingo en la isla indonesia de Mangole, 
unos 2.000 kilómetros al este de Yakarta.

IManqoIa

de la provincia, en la zona del 
municipio de Cármenes.

Además, en León el Puerto 
de San dorio estuvo cerrado al 
tráfico de vehículos y en otros 
dos los conductores tuvieron que 
poner cadenas a los coches.

La nieve alcanzó los diez 
centímetros en el Puerto de 
Navacerrada, en el límite de las 
provincias de Segovia y Madrid, 
aunque no fue preciso el uso de 
cadenas para los automóviles, ya 
que nevó débilmente y las má
quinas limpiaron las carreteras 
afectadas con rapidez.

Las cadenas también fueron 
necesarias en el puerto de Pique
ras, en Soria, y en general, en 
toda la comunidad. Tráfico re
comendó precaución ante la 
posibilidad de hielo y la existen
cia de niebla, a primera hora de 
la mañana, en algunos tramos.

67 muertes en Polonia

Un joven de 15 añosmurió 
en la noche del lunes a la in
temperie a causa del frío en 
Przemysl, sureste, es la víctima 
número 67 de personas falleci
das por las bajas temperaturas 
en Polonia desde mediados de 
noviembre.

Las otras 66 víctimas de la 
ola de frío que afecta al país, son 
en su mayoría hombres de 40 a 
60 años de edad, personas sin 
techo o vagabundos, que por lo 
general habían consumido gran
des cantidades de alcohol.

Un transportista 
fallece aplastado 
por el volquete de 
su camión en 
Gerona

Efe-Gerona

Un transportista de 63 años 
de edad murió ayer aplastado 
por el volquete de su camión en 
un estacionamiento de la carre
tera N-II, según informaron 
fuentes de los Mossos d’Esqua
dra.

La víctima, Joaquim Torrent 
Turón, residente en Sils 
(Gerona) estaba manipulando 
la parte inferior del volquete del 
camión cuando, por causas que 
todavía se desconocen, ha re
sultado aplastado por el mismo 
y ha fallecido.El cadáver fue 
encontrado en la mañana de ayer 
por su hijo en el aparcamiento 
del hostal Turing, situado en la 
carretera N-II a su paso por la 
localidad de Sils.

La familia había salido a 
buscar a Joaquim Torrent por
que en la noche del lunes no 
regresó a su domicilio. Las di
ligencias del caso han pasado 
al Juzgado número 3 de Santa 
Coloma de Farners (Gerona).

Detenidos dos 
ganaderos como 
presuntos autores 
de los incendios 
en Zamora

Efe-Zamora

La Guardia Civil ha deteni
do a dos ganaderos como pre
suntos autores de dos de los 
incendios forestales registrados 
desde el pasado viernes por la 
noche en la zona Noroeste de 
la provincia de Zamora, que 
afectaron principalmente a las 
comarcas de Sanabria y La 
Carballeda.

Uno de los detenidos es un 
pastor de Doney de la Requejada 
de 61 años cuyas iniciales son 
M.S.R.F., quien fue sorprendi
do cuando prendía fuego a una 
zona de monte bajo, según in
formaron esta madrugada fuen
tes de la Subdelegación del 
Gobierno en Zamora.

Agentes de la Benemérita 
detuvieron al presunto pirómano 
en el mismo lugar del incendio, 
que afectó a 30 hectáreas de 
brezo, escobas y matorral de 
roble.El otro detenido es G.C.G., 
un ganadero de 60 años natural 
de Santa Ana, al que se consi
dera autor de un incendio que 
afectó al paraje de Trabacinos. 
Ambos detenidos han sido pues
tos ya a disposición judicial 
aunque continúan las investiga
ciones por otros fuegos inten
cionados ocurridos el pasado fin 
de semana.

Los incendios forestales han 
arrasado, según las primeras 
estimaciones, más de 3.000 
hectáreas de terreno, tanto de 
monte bajo y matorral como de 
bosques de frondosas como 
castaños y robles.
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í La probabilidad de contagio 
madre-hijo es del 20 por ciento, la 
más alta de todas las formas de 
contagio

Cada día se infectan 22 jóvenes 
por VIH-Sida en España

Cada día 22 jóvenes se infec
tan por VIH-SIDA en España, es 
decir, 8.030 nuevos infectados al 
año, según la coordinadora de 
escuelas de SIDA, salud y con
vivencia de la Fundación Antisida 
España (FASE), quien ha pues
to en marcha en colaboración con 
las Nuevas Generaciones del PP. 
El inicio de la misma coincide 
con el Día Internacional de lu
cha contra el SIDA, que se cele
bra ayer y está dedicado a los jó
venes.

A nivel mundial, cada mi
nuto cuatro jóvenes entre 10 y 24 
años se infectan por VIH, 7.000 
al día, y que más de la mitad de 
los 333 millones de nuevos ca
sos anuales de infección se pro
ducen entre los jóvenes de estas 
edades. Asimismo, subrayó que 
nueve de cada diez personas que 
viven con le VIH no saben que 
están infectadas.

Uno de los grupos de infec
tados a los que menos atención 
se presta, en su opinión, es el de 
las personas mayores de 60 años, 
de las cuales se estima que hay 
más de 1.000 infectadas en Es
paña. Por otro lado, las cifras 
españolas de SIDA infantil su
peran las de suma del resto de los 
países de la UE.

La probabilidad de contagio 
madre-hijo es del 20 por ciento, 
la más alta de todas las formas 
de contagio. Si la madre conoce 
su infección puede optar por 
varias opciones, y en el caso de 
que decida seguir con el emba
razo se le somete a un tratamiento 
que reduce al 7/8 por ciento el 
riesgo de infección.

El ministro de Sanidad, José 
Mauel Romay Beccaría, insistió 
ayer en la necesidad de dirigir la 
prevención del SIDA a la pobla
ción joven, entre la que se pro
ducen 7.000 nuevos contagios 
diarios en todo el mundo. Durante 
la inauguración de la Jomada del 
Día Mundial del SIDA en el 
Colegio de Médicos de Madrid, 
afirmó que cada año se registran 
2,6 millones de nuevos jóvenes 
infectados, y que cuatro de cada 
cinco casos se dan en personas 
entre los 20 y los 39 años.

«Hay que sensibilizar a los 
jóvenes del impacto devastador 
del SIDA, educarles para que 
adopten conductas y hábitos de 
vida más seguros», añadió des
tacando que este sector de pobla
ción sigue llevando la carga más 
pesada de la epidemia, pues de 
los 30 millones de infectados en 
el mundo, un tercio son jóvenes. 
«La ausencia de percepción del 
riesgo, la búsqueda de nuevas 
experiencias y sus propias con

tradicciones internas les hacen 
más vulnerables a la epidemia», 
indicó. En este sentido, el titu
lar de Sanidad se mostró parti
dario de fomentar la educación 
sexual en la escuela, refírién- 
dose a una serie de estudios 
realizados para comprobar la 
eficacia de esta medida que 
reflejan que la educación sexual 
no favorece el incremento de la 
actividad sexual, sino que per
mite el aprendizaje de compor
tamientos sexuales sin riesgos.

Además, afirmó que la 
participación de los jóvenes es 
estos programas es una de las 
herramientas más eficaces de 
educación sanitaria, teniendo en 
cuenta que la edad media de 
inicio en España de relaciones 
sexuales coitales son los 18 
años. La mitad de los jóvenes 
españoles de entre 15 y 19 años 
han mantenido relaciones 
sexuales durante el úñtimo año, 
pero sólo el 70 por ciento de ellos 
y el 59 por ciento de ellas han 
usado preservativo.

Por otro lado, el ministro de 
Sanidad manifestó que aunque 
se está consiguiendo reducir el 
número de nuevos casos de 
SIDA en los países desarrolla
dos, también en España, hay que 
recordar a la población en ge
neral que a pesar de estos avan
ces y progresos el VIH/SIDA 
sigue siendo una de las epide

Sharon Stone: prefiero que se use 
el preservativo a verlos morir

- En un acto organizado con ocasión del Día Mundial de lucha 
contra el Sida, la actriz Sharon Stone estimó ayer que es prefe
rible promover el uso de preservativos entre los adolescentes y 
los jóvenes que verles morir a causa de la enfermedad. Stone, quien 
intervino en el debate como presidenta de la asociación «ArmFar’s 
Campaing for AIDS Research», recordó que 3 millones de jóve
nes resultaron contagiados con el virus en 1998 y que 3,2 millo
nes de niños menores de 15 años ya han muerto en todo el mundo 
como consecuencia de la enfermedad.

Añadió que 7.000 niños y jóvenes entre los 10 y los 24 años 
contraen el virus cada día y que esto representa una cifra de «5 
jóvenes cada minuto».La actriz pidió a la comunidad internacio
nal que piense en estas cifras a la hora de afrontar el problema y 
pidió a los padres que informen a los hijos y sean sus consejeros 
para evitar que el sida cueste más vidas.

Con un discurso muy directo, Stone dijo que no trataba de alentar 
las relaciones sexuales entre los jóvenes pero, en su opinión, hay 
que ser realistas y promover el uso de preservativos como medio 
de prevención.

Tras reconocer que perdió la virginidad siendo adolescente y 
señalar que probablemente muchos de los presentes en el semi
nario también, recomendó «dejar caer las máscaras y decir la verdad 
a los jóvenes».También admitió que declaraciones como éstas 
podían hacerle perder amigos pero estimó que esto era preferible 
a ver nuevos enfermos.A.G.

f

IBBIII »VMB

mias más graves que afronta la 
sociedad. «El esfuerzo de todos 
es el que está haciendo posible 
este avance, pero el problema 
sigue siendo muy grave y hay 
que seguir trabajando para que 
en el futuro la enfermedad se 
pueda evitar», apostilló.

En nuestro país, se ha con
seguido un descenso del 30 por 
ciento de nuevos casos de SIDA 
respecto al punto máximo de la 

epidemia, alcanzado en 1994. A 
ello, según Romay, ha 
contribuido los programas de pre
vención y los nuevos tratamien
tos antirretrovirales, que se ad
ministran cada vez más pre
cozmente.

La Reina Sofía presidió ayer 
la reunión del Patronato de la 
Fundación de Ayuda contra la 
Drogadicción (FAD), durante la 
cual se analizó la situación de las

drogodependencias en Espa
ña. en esta reunión de la FAD, 
de cuyo Patronato es presi
denta de honor la Reina, se 
hizo un repaso a las actuacio
nes llevadas a cabo durante 
1988, año en el que se puso 
en marcha el programa «Al
cohol y Prevención» y el 
concurso «Y Tú Qué Pien
sas», en el que participaron 
más de 60.000 jóvenes. Efe

M.G.D.2D22
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Los restos del Neanderthal serán 
investigados por el Principado

El Gobierno del Principa
do se hará cargo esta misma 
semana de los restos huma
nos hallados en la cueva de 
Sidrón (Piloña), que perma
necen depositados en el Ins
tituto Anatómico Forense de 
Madrid y que podrían ser los 
únicos fósiles de la época del 
hombre de ‘Neanderthal’ lo
calizados en la cornisa 
cantábrica.

Según informó ayer a EFE 
la directora regional de Cul
tura del Principado, Trinidad 
Rodríguez, varios responsa
bles de la Consejería se des
plazarán a Madrid con el en
cargo de regresar a Asturias 
con los huesos, para lo que el 
Gobierno regional dispone del 
correspondiente mandamien
to judicial expedido por el 
titular del juzgado de Infiesto, 

que instruyó las diligencias cuan
do se hallaron los huesos en 1994. 
Los huesos fueron encontrados 
hace cuatro años por un grupo de 
espeleólogos aficionados y no
tificaron su hallazgo a la Guar
dia Civil, que en un principio 
pensó que se trataba de restos de 
la Guerra Civil, dado que la cue
va de Sidrón fue refugio de ‘ma
quis’ durante la contienda.

La Guardia Civil trasladó los 
huesos al Instituto Anatómico 
Forense de Madrid, donde han 
sido investigados durante estos 
cuatro años sin que el Gobierno 
asturiano tuviera conocimiento 
del hallazgo hasta hace apenas 
un mes.

El Principado de Asturias se 
enteró casualmente del hallazgo 
por medio de una comunicación 
de la Guardia Civil, que infor
maba sobre las actividades rea

lizadas en los últimos años.
La consejera de Cultura, Vic

toria Rodríguez Escudero, 
responsabilizó ayer al anterior 
Gobierno socialista asturiana de 
la «anómala» situación, dado que 
en 1994 gobernaba el PSOE en 
la región, y anunció que abrirá 
una investigación para depurar 
responsabilidades.

Trinidad Rodríguez señaló 
ayer que la intención de la Con
sejería es que los técnicos encar
gados de trasladar los huesos a 
Asturias puedan viajar a Madrid 
mañana mismo, aunque indicó 
que con toda seguridad el tras
lado se hará esta semana.

Por otra parte, la comisión de 
expertos que se encargará de 
estudiar los restos humanos ha
llados en la cueva de Sidrón ela
borará de forma inminente un 
plan de trabajo, que será presen

tado a la Consejería de Cultura 
para que la administración regio
nal ponga a su disposición los 
medios materiales necesarios 
para avanzar en las investigacio
nes.

La directora regional de Cul
tura anunció que según se vaya 
avanzado en las investigaciones 
el comité de expertos creado 

inicialmente se abrirá a otras 
disciplinas que puedan apor
tar soluciones a los problemas 
que se vayan planteando.

En este sentido, Trinidad 
Rodríguez señaló que el Prin
cipado de Asturias solicitará 
la colaboración de varias es
pecialistas españoles y 
extranjeros. L.M.

El desierto ocupa el 11% de la
superficie emergida del planeta

El once por ciento de la superficie emergida del Planeta es 
desierto, lo que equivale a 28 veces el territorio español, según 
informó el naturalista y director de documentales 
medioambientales Joaquín Araujo.

Araujo, que recibióayer en Málaga el Premio Ambiental de 
la fundación Bosques de la Tierra, señaló que el avance del desierto 
es «un imperialismo dinamizado por nuestras actitudes diarias 
de destrucción del medioambiente».

Además, indicó que el desierto avanza a una velocidad de 
sesenta kilómetros por hora y que los desheredados del Planeta 
así como los cambios climáticos son emisarios de la degrada
ción de la naturaleza.

Agregó que según un informe de la Organización Mundial de 
la Salud (OMS), aproximadamente la mitad de las muertes de la 
población se producen por beber agua no potable y la mala ali
mentación, cuyo origen está en la baja calidad medioambiental 
del entorno.Manifestó que la naturaleza es «manantial de ali
mento, energía y de medicina», y que el cuarenta por ciento de 
la población mundial usa únicamente los materiales que salen 
de la misma. S.O.S

El 67% de los 
violadores tiene un 
nivel intelectual bajo

El 67 por ciento de los violadores tiene un 
nivel intelectual de medio-bajo a deficiente, y 
el 44 por ciento no ha terminado sus estudios 
primarios, según un estudio presentado ayer en 
Madrid sobre los reclusos por delitos contra la 
libertad sexual.Este estudio, realizado por la 
Asociación de Asistencia a Mujeres Violadas 
mediante entrevistas con reclusos de las cárce
les de Madrid, pretende prevenir las agresiones 
sexuales.Según su autora, la socióloga Encama 
Roig, los agresores menores de 25 años consti
tuyen el 47% del total de violadores, mientras 
que el 20% son menores de 18 años, «lo que indica 
que es en la adolescencia cuando se comienza a 
violar».

En este sentido, señaló que «el violador se 
hace, no nace, por lo que es importante el papel 
de la familia como agente socializador; si el niño 
ve humillación, vejación o violaciones del pa
dre a la madre, sale furioso a la calle, repite lo 
visto y toma a la mujer como su enemigo».J.V.

Alejandro Sanz, Ketania, Jarabe de 
Palo tocarán por Centroamérica

Alejandro Sanz, Malú, 
Ketama, Ella Baila Sola y 
Jarabe de Palo forman el car
tel de «Principales solida
rios...

"Hoy tocamos por 
Centroamérica", un concier
to organizado por «40 Prin
cipales» para recaudar fondos 
y enviarlos a los países afec
tados por el Huracán Mitch a 
través de Cruz Roja y «Mé
dicos sin fronteras».

El concierto se celebrará 
el 11 de diciembre en el Pa

lacio de Deportes de la Comuni
dad de Madrid, cedido 
desinteresadamente por el gobier
no autónomo para la ocasión, y 
las entradas, a un precio de 3.000 
pesetas, han sido vendidas casi 
en su totalidad, sólo quedan 400 
disponibles.

30 milones de pesetas y fila 
cero

A los 30 millones de pesetas 
que se recaudarán del evento hay 
que sumar la aportación que 
desde ayer se obtenga en una

«Fila 0» establecida en la cuen
ta corriente número 40040-48 de 
la Oficina 600 de La Caixa.

El huracán «Mitch» ha su paso 
por Centroamérica ha dejado 
6.600 muertos en Honduras, 268 
en Guatemala, 2.514 en Nicara
gua y 240 en El Salvador, ade
más el resto de la población ca
rece de necesidades básicas y las 
infraestructuras están muy daña
das. Desde que saltó la noticia 
del huracán los españoles no han 
cesado las muestras de solidari
dad ante estos pueblos afectados 
por el Mitch.Efe
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Agatha Ruiz de la Prada volvió a 
las pasaralelas de Pans

Ana Botella preside el 
homenaje a Gloria Fuertes 
de Mensajeros de la Paz

La diseñadora española 
Agatha Ruiz de la Prada vol
vió a las pasarelas parisinas 
con sus últimas creaciones 
confeccionadas con la moda 
más efímera que existe, la de 
las flores. Con el trasfondo 
paisajístico de las Islas Cana
rias, cuyo gobierno patroci
nó el evento, las modelos des
filaron ataviadas con colori
dos trajes elaborados con flo
res y plantas exóticas, dispues
tas en forma de campana in
vertida, de maceta, y hasta de 
roca volcánica.

El desfile con el que la 
diseñadora anunciaba formal
mente su establecimiento en 
París, dio pie a una inespera
da «mini-cumbre» autonómi
ca ya que, con el vicepresi
dente canario, Lorenzo Olarte, 
compartió protagonismo en el 
acto el presidente de la comu

La modelo Luciana Giménez dice 
que se quedó embarazada de Mike 
Jagger en Grecia

La modelo brasileña Luciana 
Gimenez ha confesado a unas 
amigas en Río de Janeiro que 
quedó embarazada del cantan
te británico Mick Jagger hace 
tres meses, durante la «luna de 
miel» de treinta días que pasa
ron en Grecia.

Gimenez ha convenido con 
el líder de la banda Rolling 
Stones evitar entrevistas con la 
prensa y no presentar al bebé 
como hijo del cantante a cam
bio de una importante indem
nización, al parecer de dos 
millones de dólares, agregan las 
versiones que hoy martes pu
blica el diario «Extra». El ma
tutino agrega que la voluptuo
sa morena ha aceptado la voluntad de Jagger «porque está 
apasionada por él».Durante el supuesto viaje a Grecia, la joven 
habría presionado al cantante para definir su futuro como pareja, 
pero aquél se mostró impasible ante los reclamos y decidido 
a mantener su matrimonio con Jerry Hall, subraya el 
artículo.Gimenez ha destacado en el panorama farandulero 
de Brasil por sus apasionados idilios con artistas internacio
nales de la talla de los cantantes Prince y Rod Stewart.H.B.

nidad valenciana, Eduardo 
Zaplana. Además, se contaba el 
dramaturgo afincado en París 
Femando Arrabal, quien dijo que 
no se pondría lo último de Agatha, 

a pesar de que considera que 
sus últimos diseños respon
den a lo que, en su opinión, 
caracteriza a la moda; lo 
efímero.C.L.

ni

Gloria Estefan 
participa en un 
programa para 
ayudar a mños 
minusválidos

Una «lluvia de estre
llas», encabezada por la 
cubana Gloria Estefan, lle
garán a Santiago de Chile 
el próximo fin de semana 
para participar en una nue
va edición de la Teletón, 
destinada a reunir recursos 
para los niños mi
nusválidos, informaron 
ayer sus organizadores.

Desde 1978, todos los 
medios de comunicación 
dejan atrás todas sus riva
lidades profesionales y se 
unen en torno al animador 
«Don Francisco», creador 
y principal impulsor de la 
iniciativa.Durante 27 ho
ras ininterrumpidas de 
transmisión, muchas de las 
cuales se harán en conjunto 
con la Teletón mexicana.

Ana Botella, esposa del presidente del Gobierno, 
presidióayer en la ONG «Mensajeros de la Paz», de la que 
es presidenta de honor, un acto de homenaje a Gloria Fuer
tes, en el que durante toda la tarde se leerán poemas de la 
escritora fallecida el pasado viernes.Antes de comenzar la 
lectura de los poemas, tuvo lugar otro acto en el que el 
presidente de Cruz Roja, Juan Manuel Suárez del Toro, 
agradeció a «Mensajeros de la Paz» su colaboración en la 
recaudación de fondos para paliar los efectos del huracán 
Mitch.

En los primeros días tras el huracán, «Mensajeros de la 
Paz» puso a disposición de Cruz Roja las 25 líneas del 
«Teléfono dorado» para ayudar en las llamadas de entrega 
de fondos.Desde los teléfonos de «Mensajeros de la Paz», 
que recibieron unas 6.000 llamadas, se recaudaron unos 60 
millones de pesetas para las víctimas del huracán.J.T.

El cantante 
Prince actuará 
en Madrid el 
próximo día 20 
de diciembre

El cantante Prince confir
mó ayer su actuación en el 
Palacio de Deportes de la 
Comunidad de Madrid el 
próximo 20 de diciembre, 
después de los conciertos 
previstos para el día 17 en la 
Sala Multiusos de Zaragoza 
y el día 18 en el Palau Sant 
Jordi de Barcelona.

Prince, según informó la 
organizadora del concierto.

Ill

estará acompañado por su ban
da la «New Power Generation», 
y Larry Graham, e interpretará.

entre otros temas, los de su 
último disco, «New Power 
Songs».C.A.R.

Presentan el programa del 
peregrinación Xacobeo 99 en 
Santiago de Compostela

El arzobispo de Santiago, Julián Barrio, explica ayer 
en la capital de Galicia el programa de «La Peregrinación 
y Encuentro Europeo de Jóvenes» que se celebrará en la 
ciudad compostelana con motivo del próximo Año Santo.

Esta iniciativa europea se celebrará en Santiago du
rante los días 4 y 8 de agosto de 1999. A esta cita acudirán, 
previsiblemente, más de 100.000 jóvenes de todo el mun
do, y de ella se pretende sea un foro abierto para que la juventud 
debata y busque soluciones para el desarrollo de una nueva 
sociedad.

Durante estas jornadas, importantes personajes del 
ámbito de la cultura, la religión y la política acudirán a 
Compostela. Además, esta reunión se producirá diez años 
después de celebrarse un encuentro de estas características 
en Santiago, al que asistió el Papa Juan Pablo ILE.P.

M.C.D.2022
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CIGRAMA
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HORIZONTALES.-1: Estado de EE.UU.- 2: Indígena de las montañas de Filipinas. Extirpé 
enteramente una cosa. Al revés, licor.- 3: Matrícula de coche. Escultor griego. Letra repeti
da.- 4: Adjetivo posesivo. Artículo (PI).- 5:Tonto, fatuo. Al revés, pon tirantes los cabos, cade
nas, velas, etc.- 6: Figuradd, dícese del número o cantidad grande indefinidamente. Al revés, 
letra griega.- 7: Pintura. Trabajo con fatiga.- 8: Adverbio. Recental.- 9: Pronombre. Afluente 
del Duero. Símbolo químico.-10: Interjección. Demostrativo. Desplazamiento.-11 :Teoría que 
se propone averiguar cómo se transforman las leyes físicas cuando se cambia de sistema 
de referencia.

VERTICALES.- 1: Ciudad italiana. Brote de muchas plantas.- 2: Letra griega. 
Amancebamien-to. Nombre de letra.- 3: Símbolo químico. Medida para las vías romanas, de 
ocho estadios o mil pasos de cinco pies romanos. Artículo.- 4: Número. Demostrativo.- 5: 
Presenta un cuerpo fajas variadas o reflejos de luz con los colores del arco iris. Al revés, 
fuerte desgrado.- 6: Casa propia. Adverbio.- 7: Instrumento músico. Al revés, maltratas, 
haces padecer.- 8: Al revés, tenor, modo. Parte del cuerpo del animal.- 9: Letra repetida. 
Elemento compositivo, que significa “falso”. Número romano.- 10: Átomo o molécula con 
carga eléctrica. Dícese del plebeyo de las Islas Filipinas. Composición poética.- 11: Río ita
liano. Disfrutad de una cosa.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z X S R Q = 23
Y Z T S P = 19
T S Z V R = 25
S R T Z Y = 18
P Q T T Z = 24
19 23 18 25 24 = 109
Letras clave Z = 1; T = 4

RSMILLYBIAGITOG 
FAIESRITUBMEUNF  
TBCGASNUÑARSMIS 
LOSITULOMAERQUE 
GRZNTVORTVOALI S 
CEMRRSINIESTUCA 
UAIRIOAACRENILS 
ARRETYRMANSEMID 
LATEUULAAI 0MXUA 
APORROUSDSRIOÑO 
UNORAANDIACLKAL 
ACALRGÑCALAAION 
POCHAMAAÑANORAR 
BATIBORRARSESCE

ARIES. Salud excelente. Jornada 
muy positiva en compañía de sus 
familiares y amigos. Momento exce
lente para los encuentros amorosos

TAURO. Pequeña molestia que le 
pondrá muy nervioso. Hoy se ente
rará de una noticia que le obligará 
tomar una decisión desagradable

LIBRA. Salud algo delicada. Sus 
posibilidades de afirmarse en cierta 
posición serán grandes . En el amor 
hoy se le presentarán dudas que son 
injustas
ESCORPIO. Problemas de tipo cir- 
culatoriole harán que se sienta con 
molestias a lo largo de toda la joma
da

Buscar 10 
sinónimos 

de 
COMER

LUC

*RE TE TAN

LO *DES *RE

RON VEN CU CEP VO

TU TA TA LU *RE

SE RA CI CIO TE

DOS CA PA RIO NA TRAN DO

*RE PI MI CAL CI NA CI

TU CA *RE PLI DIS

LA *RE MIEN NA *IN

*A CION TI TO NO

MO FI CIO

LAS SO TI

*AR

De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre de unos indios norteameri
canos.

1: Desdichados.- 2: Recipiente.- 3: Reflexionaron.- 
4: Reacio.- 5: Rebelde, sedicioso.- 6: Resmen.- 7: 
Contumaz.- 8: Sublevación.- 9: Díscolo.- 10: 
Artificial, engañoso.

GÉMINIS. Salud en franca 
mejoría. No se duerma en los laure
les si no quiere echar por tierra 
todos sus logros. Día excelente para 
el amor
CÁNCER. Salud bastante buena. 
No sea tan indeciso a la hora de 
tomar decisiones. Recibirá una invi
tación inesperada que no debe 
rechazar
LEO. Salud regular. Su seguridad 
en sí mismo le ayudará a imponerse 
en esta ocasión. En el amor hoy se 
mostrará con mucha más sensibili
dad que ayer
VIRGO. Salud buena. Obtendrá 
resultados francamente más positi- 
vosde la gente si les pone buena 
cara. Intente prestar más atención a 
su pareja

SAGITARIO. Salud mediana. 
Cierta persona influyente le ofrecerá 
su ayuda en un asunto delicado. En 
el amor las cosas tampoco mar
charán hoy bien
CAPRICORNIO. Salud bastante 
buena. Aproveche la jomada para 
descansar y clarificar ideas para la 
semana próxima. Jomada favorable 
para el amor
ACUARIO. Hoy presentará una 
ligera indisposición pasajera. En la 
presente jornada se sentirá muy 
poco activo.

PISCIS. Salud mala. Un familiar le 
pedirá tm favor; no se lo niegue y se 
verá recompensado en el futuro. 
Hoy se mostrará con poco tacto en el
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Raúl González, a ocho minutos 
del final, decidió el partido para 
el equipo madridista, con un 
soberbio gol

Recuperó la Copa Intercontinental, 38 años después, al vencer al Vasco de Gama por 2-1

El Real Madrid, amo del mundo
Real Madrid 2

Vasco Cama 1

REAL MADRID: Illgner; 
Sanchis, Sanz, Roberto Car
los, Panucci, Hierro, Redon
do, Seedorf, Savio (Suker, 
m.89), Mijatovic (Guti, m.80) 
y Raúl.

VASCD DE CAMA:Germa- 
no; Mauro Galvao, Odvan, Fe
lipe, Luizinho, Nasa, Ramón 
(Valber, m, 87), Vagner (Vitor, 
m.80), Luizao (Guilherme, 
m. 80), Juninho y Donizete.

Arbitro: Mario Sánchez 
(CHI). Mostró tarjeta amari
lla a Roberto Carlos, Seedorf, 
Sanchis y Sanz, del Real 
Madrid, y a Nasa, Juninho y 
Luizao, del Vasco da Gama.

Go/es:1-0, m.25: centro des
de la banda de Roberto 
Carlos y Nasa, en el punto 
de penalti, cabecea sobre su 
propia portería. 1-1, m.56: 
Juninho controla un balón 
dentro del área rechazado por 
Illgner y remata con poten
cia a la escuadra. 2-1, m.82: 
Raúl controla dentro del área 
un balón centrado magistral- 
mente por Seedorf, recorta 
a dos defensores y bate a 
Germano por bajo con la 
pierna derecha.

Incidencias: partido de la 
XXXVI edición de la Copa 
Intercontinental de fútbol dis
putado en el Estadio Nacio
nal de Tokio al que asistie
ron 51 .CXX3 espectadores (lle
no). Raúl fue designado 
mejor jugador del partido y 
se llevó el automóvil Toyota 
con que la organización pre
mia al más destacado futbo
lista.

Antonio T. CROVETTO

El Real Madrid es el nuevo amo 
del mundo, título que recupera 
después de 38 años, al vencer por 
2-1 al Vasco da Gama brasileño 
por 2-1 en la Copa Interconti
nental, en un partido con un des
tacado protagonista: Raúl Gonzá
lez, autor a falta de ocho minutos 
para el final del tanto de la victo
ria.

El conjunto español no espe
ró demasiado tiempo en notar su 
superioridad. Con el Vasco más 
preocupado de los marcajes y de 
mantener el orden defensivo, los 
jugadores blancos solidificaron su 
entramado medular, con Femando 
Redondo y Clarence Seedorf 
como dirigentes en la creación y 
la presión.

Raúl dio el primer aviso a los 
8 minutos. El madrileño se zafó 
de su pegajoso marcador. Nasa, 
y envió el balón en vaselina des-

Los jugadores se abrazan tras el primer gol del Real Madrid. EFE

de el borde del área, pero la tra
yectoria del esférico no encon
tró puerta. Fue el pistoletazo para 
que el Real Madrid aumentara su 
presión en la zona ancha y bus
cara puerta con más tesón.

El pulso lo ganaba claramen
te el equipo de Guus Hiddink.

Roberto Carlos fue una pesa
dilla por su banda. Los centros, 
unas veces con potencia y otras 
colgados con habilidad, crearon 
la incertidumbre en la defensa 
vascaína. El Real Madrid domi
naba y sólo por la banda dere
cha, territorio de Christian 
Panucci, se encontraban fisuras 
para que el Vasco se acercara 
al área de Illgner, pero sin oca
siones claras de peligro.

Desde el toque de corneta a 
zafarrancho de Raúl el equipo 
español disfrutó de media doce
na de oportunidades para modi
ficar el empate inicial. Savio pudo 
ser derribado dentro del área, 
Seedorf lo intentó desde fuera del 
área y Roberto Carlos seguía con 
sus incursiones sin oposición.

Por medio de esta última es
trategia el Real Madrid se ade
lantó en el marcador a los 25 
minutos. El lateral brasileño del 
conjunto madridista centró al 
punto de penalti desde su banda, 
para que Naza olvidara su obli
gación de despejar los balones 
hacia el centro del campo y va
riara el rumbo en 180 grados. El 
testarazo de Nasa se coló en la 
portería de Germano como un 
obús y por el centro para dejar el 
camino despejado al equipo 
madridista.

Pese al dominio manifiesto del

Raúl, en el momento de marcar su segundo tanto. EFE

Real Madrid el juegOxCareció de 
emoción, y sólo en algunos mo
mentos hubo destellos de calidad. 
La afición local, deseosa de ver 
espectáculo, de momento esta
ba defraudada.

En la segunda parte, Seedorf 
perdió un balón en el centro del 
campo, propició el contraataque 
del Vasco y el remate a bocajarro 
de Luizao. Illgner se quitó de 
encima el tremendo pelotazo, pero 
ese rechace lo recogió magistral- 
mente Juninho, recortó al mismo 
tiempo a su marcador y lanzó con 
potencia y colocación al ángulo 

superior derecho de la meta del 
portero alemán.

Sin dueño, el partido recobró 
toda su emoción. Savio estuvo a 
punto de batir a Germano tras 
cabecear otro centro pasado de 
Roberto Carlos, pero el guarda
meta brasileño despejó a córner 
en una excelente estirada.

El Vasco devolvió el golpe y 
Felipe, en dos ocasiones casi 
consecutivas, estuvo muy cerca 
de batir a Illgner, pero Raúl, el 
hombre más incisivo del Real 
Madrid, decidió la Copa para los 
suyos.

Así jugó el 
Real Madrid

Bodo Illgner (8): El por
tero alemán estuvo firme y se
rio durante todo el partido. En 
la recta final detuvo un lan
zamiento de Felipe que lleva
ba veneno. Notable fue su 
actuación.

Christian Panucci (5): No 
jugó su mejor partido. Se notó 
su inactividad, y la lesión en 
talón de Aquiles le pasó fac
tura. Le tocó «bailar» además 
en la banda de Felipe, el me
jor jugador brasileño.

Fernando Hierro (7): 
Como ya ocurrió en la final de 
la Liga de Campeones en 
Amsterdam, su concurso re
sultó determinante. Hierro da 
presencia y seguridad siem
pre en las grandes ocasiones.

Fernando Sanz (6): Tuvo 
que echarse a la banda para 
seguir a Donizete y allí tuvo 
mas problemas. Pero, en lí
neas generales, Sanz estuvo 
acertado. Al final salvó un gol 
en la raya cuando el balón se 
colaba dentro.

Manuel Sanchis (6): 
Aportó veteranía y tranquili
dad en los momentos clave. 
Puede presumir ya de cerrar 
un ciclo en el Reaí Madrid. Ha 
ganado Liga, Copa de Euro
pa e Intercontinental.

Roberto Carlos (7): Hizo 
un primer tiempo extraordina
rio. Sin embargo, bajó el rit
mo en la reanudación. De un 
disparo suyo vino el primer 
gol del Real Madrid.

Clarence Seedorf (6): 
Cumplió su labor. El título 
puede darle tranquilidad para 
el futuro.

Fernando Redondo (7): 
Por fin cumplió su gran sue
ño. Cuando era crío vio llegar 
a la final a su ex equipo. Ar
gentinos Juniors.

Ahora puede presumir de 
contar con un historial ex
traordinario.

Fue una vez más el equi
librio del Real Madrid en el 
eje del centro del campo.

Raúl (9): Sobresaliente. 
Dio la cara en el momento 
clave. Andaba hundido el 
equipo, cuando Raúl, con 
sangre fría, amasó un balón 
dentro del área y dejó senta
dos a sus rivales. Un gol que 
merecía para estar ya entre las 
leyendas del Real Madrid.

Savio (8): Luchó con acier
to en la banda derecha. Allí 
se encontró con Vagner, al que 
siempre superó en velociaad 
y en el uno contra uno.

Mijatovic (5): No tuvo su 
gran día, pero peleó sin des
mayo el tiempo que estuvo en 
el campo.

Jami (-): Entró en el mi
nuto 86 por Jarni, cuando el 
resultado era ya favorable al 
Real Madrid. Apenas si en
tró en juego.

Suker (-): Salió en el mi
nuto 90.
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El madridista fue nombrado mejor jugador del partido

Efe - Tokio

Efe - Tokio

hijo enfermo de Pedja
Efe - Tokio

Efe - Madrid

i»

Efe - Madrid

El Real Madrid, Campeón de la Copa Intercontinental

Real Madrid (ESP]

Barcelona (ESP)

Atlético de Madrid (ESP]

Raúl: "El gol, dedicado al

1970 Feyenoord (HOL)
1971 Nacional (URU)
1972 ‘ Ajax (HOL)
1973 Independiente (ARG)

íMalmoe (SUE) . h 
Nottingham (ING) l 
Liverpool (ING) 
Aston Villa (ING)

VASCO DA GAMA

SUBCAMPEÓN

1998 ^L MADRID

CAMPEÓN

Sanz: "Hemos 
devuelto al Real 
Madrid su sitio"

Hiddink: "El 
golazo de Raúl es 
un mérito de 
todos"

Lorenzo Sanz, presidente del 
Real Madrid, afirmó que el tri
unfo por 2-1 contra el Vasco da 
Gama «ha devuelto su sito en 
la Historia» al club madridista.

Sanz se mostró pletórico de 
satisfacción, alegría y orgullo, 
y festejó con toda la plantilla 
en el terreno de juego la conse
cución de la Copa 
Intercontinental.

«Hemos sufrido, pero ha 
merecido la pena. Este es un día 
importante para la familia 
madridista y creo que para el 
fútbol español», declaró el 
máximo responsable del Real 
Madrid.

Según reconoció Sanz, el gol 
de Raúl «además de bello fue 
decisivo» para que su equipo se 
llevara la Copa que premia al 
mejor club del mundo.

Los Reyes 
felicitaron al 
nuevo campeón

Los Reyes enviaron ayer un 
telegrama de felicitación al Real 
Madrid por la consecución de 
la Copa Intercontinental de 
futbol.

El telegrama de felicitación, 
que hacen extensivo a la direc
tiva, el equipo «y a toda la en
tidad», los Reyes califican la 
obtención de este titulo como 
un «gran triunfo para el depor
te español en general y el fút
bol en particular».

El delantero Madrid Raúl 
González, que ayer marcó el de
cisivo gol del Real Madrid para 
conquistar la Copa 
Intercontinental, dedicó su tanto 
a Andrea, hijo de su compañe
ro de equipo Predrag Mijatovic, 
internado en un hospital madri
leño desde el pasado jueves por 
una grave enfermedad.

El delantero madridista des
cribió la jugada del gol con la 
que adelantó a su equipo en el 
minuto 82 como «unade las que 
se llevan dentro y apenas se 
piensan» debido a que no hay 
tiempo para pararse a pensar.

Raúl fue nombrado mejor 
jugador del partido en la final 
de la XIX edición de la Copa 
Intercontinental, que levantó 
hoy por segunda vez el Real - 
Madrid en su historia.

«Todos deseamos conseguir 
un tanto en una final», declaró 
Raúl tras terminar el encuentro, 
esperanzado en que el gol ayu
de a su equipo a lograr este año 
una campaña histórica.

«Hemos sido más conjunto, 
por eso hemos ganado», decla
ró el delantero, para quien el 
choque estuvo abierto durante 
bastantes minutos de la segun
da parte, pero que su equipo lo 
consiguió de manera «mereci
da».

Por su parte, Predrag 
Mijatovic, jugador yugoslavo

Raúl, mejor jugador del partído, en el coche que le fue regalado.

del Real Madrid, dijo que el 
triunfo en la Copa 
Intercontinental se lo dedica a 
su hijo Andrea, que está hospi
talizado en Valencia por una 
hidrocefalia crónica.

«Llevo varios días con la 
preocupación de mi hijo. Todos 
mis compañeros me han dedi
cado el triunfo y se lo agradez
co a todos de corazón», añadió.

Para Mijatovic era «muy 
importante» que el Real Madrid

ganara este título. «En tres años 
hemos conseguido lo más difí
cil, la Liga, la Copa de Europa 
y la Intercontinental. No se 
puede pedir más», subrayó el 
futbolista yugoslavo.

Mijatovic indicó que el Real 
Madrid jugó «mejor que el 
Vasco da Gama» y añadió: 
«También es cierto que tuvimos 
más suerte, pero nos llevamos 
el título merecidamente», agre
gó-

El entrenador del Real 
Madrid, Guus Hiddink, dijo 
ayer, martes, que Raúl Gon
zález fue una de las claves de 
la victoria del Real Madrid en 
la final de la Copa Inter-conti
nental, pero destacó los méri
tos del equipo y del sistema 
táctico empleado.

«Teniendo jugadores como 
Raúl ellos tienen que marcar 
la diferencia», añadió el técni
co, satisfecho con la presión que 
sus jugadores ejercieron sobre 
el campo durante casi todo el 
partido a pesar de las oportu
nidades creadas por el Vasco 
da Gama en la segunda mitad.

Pese a la victoria, Hiddink 
mostró un semblante serio en 
la sala de prensa y contestó 
circunspecto a algunas pregun
tas, como las relacionadas con 
la posición del equipo en la Liga 
española.

«Sé que en casa este año 
todavía no hemos convencido. 
Espero que con esta victoria 
cojamos más confianza», de
claró el técnico holandés.

Pese a destacar la labor de 
su conjunto en la final de hoy, 
Hiddink reconoció que estuvie
ron apurados en una fase del 
encuentro y que contaron con 
fortuna en algunos lances, 
como en el autogol de Naza tras 
un disparo de Roberto Carlos 
en la primera parte.

«Fue una suerte para noso
tros, pero hay que tirar», aña
dió el entrenador madridista, 
que ya había perdido una final 
de la Copa Intercontinental en 
1988 cuando dirigía al PSV 
Eindhoven en la tanda de 
penaltis.

CAMPEÓN AÑO

1993

infografía EFE©

SUBCAMPEÓN

Cruzeiro (BRA) 
Borussia M. (GER)

1961
1962
1963
1964
1965
1966
1967
1968
1969

Peñarol (URU) 
Santos (BRA) 
Santos (BRA) 
Inter Milán (ITA) 
Inter Milán (ITA) 
Peñarol (URU) 
Rácing Club (ARG) 
Estudiantes (ARG) 
AC Milán (ITA)

| Peñarol (URU) 
Benfica (POR) 
Benfica (POR) 
AC Milán (ITA) 
Independiente (ARG) 
Independiente (ARG) 
Real Madrid (ESP) 
Celtic (ESC) 
Manchester U. (ING) 
Estudiantes (ARG) 
Estudiantes (ARG) 
Panatinaikos (GRÉ) 
Independiente (ARG) 

^Juventus (ITA)
1, Independiente (ARG).

1983
1984
1985
1986
1987
1988
1989
1990
1991

Gremio (BRA) 
Independiente (ARG) 
Juventus (ITA) 
River Plate (ARG) 
FC Oporto (POR) 
Nacional (URU) 
AC Milán (ITA) 
AC Milán (ITA) 
Estrella Roja (YUG) 
Sao Paulo (BRA) 
Sao Paulo (BRA)

Hamburgo (ALE) 
Liverpool (ING) 
Argentinos Jrs. (ARG) 
Steaua B. (RUM) 
Peñarol (URU) 
PSV Eindhoven (HOL) 
At. Nacional (COL) 
Olimpia (PAR) 
Colo Colo (CHI)

1994 Velez Sarsfield (ARG)
1995 Ajax (HOL)
1996 Juventus (ITA)
1997 Borussia D. (ALE)

Milán (ITA) 
' Milán (ITA)

Gremio (BRA) 
>y River Plate (ARG) 
j Cruzeiro (BRA)

El Real Madrid celebra hoy 
la victoria en La Cibeles

1975 No se disputó
1976 ' Bayer Munich (ALE)
1977 Boca Juniors (ARG)
1978 No se disputó
1979 . Olimpia (RAR)
1980 r Nacional (URU)
1981 ,Flamengo (BRA)
1982pPeñarol (URU)

La celebración que tenía pre
visto realizar el Real Madrid por 
la conquista de la Copa 
Intercontinental, hoy en el esta
dio Santiago Bernabéu, final
mente tendrá lugar en la plaza 
de la Cibeles por decisión últi
ma de los jugadores merengues.

En una nota facilitada a Efe 
anteriormente por la Delegación 
de Gobierno se decía que el 
equipo del Real Madrid había 
decidido celebrar su triunfo hoy 
a sobre las 21.00 horas en el Es
tadio Santiago Bernabéu.

La expedición madridista lle
gará hoy aproximadamente a las 
ocho y media de la tarde al ae
ropuerto de Madrid-Barajas, 
para después trasladarse jugado
res, cuerpo técnico y directivos 
a la plaza madrileña.

Por su parte, unos mil segui
dores del Real Madrid, según cál
culos de la policía, se concen
traron ayer en los alrededores de 
la fuente de Cibeles, en el cen

tro de la capital de España, para 
celebrare! triunfo de su equipo 
frente al Vasco de Gama brasi
leño en la Copa Intercontinental 
de fútbol.

Desde que, alrededor de las 
13,15 horas, el Real Madrid se 
proclamó campeón de la Copa 
Intercontinental en Japón, va
rios centenares de seguidores 
madridistas comenzaron a acer
carse a Cibeles y las calles ad
yacentes, sin que fuera necesa
rio cortar el tráfico en la zona.

A medida que transcurrió el 
tiempo, los asistentes, bajo una 
temperatura aproximada de seis 
grados sobre cero, comenzaron 
a dispersarse.

Los efectivos de Policía 
Nacional y Municipal, que pre
viamente habían vallado la fuen
te, tan solo intervinieron cuan
do algunos manifestantes inten
taron, sin éxito, cortar el tráfi
co en la calle de Alcalá o acer
carse hasta la fuente.

Tampoco tuvieron que inter
venir las unidades enviadas a la 
plaza por el (SAMUR).

M.C.D.2022



50 MiércoleSf 2 de diciembre de 1998 DEPORTES La Tribuna

Nueva propuesta 
para la Copa de la 
UEFA con 96 
clubes y 8 de la 
Champions League

Efe- Ginebra

La nueva Copa de la UEFA 
podría contar con la participa
ción de 96 equipos, junto a ocho 
conjuntos procedentes de la Liga 
de Campeones, según la última 
propuesta que estudiará para su 
aprobación el Comité Ejecuti
vo de esta organización, el 10 y 
11 de diciembre próximos.

La «Task Force» de la UEFA 
-grupo encargado de estudiar la 
reforma de las competiciones 
europeas- aprobó ayer martes 
este proyecto de Copa de la 
UEFA que deberá ser refrenda
do por el Comité Ejecutivo y que 
resulta de unir los 32 equipos 
que disputaban la Recopa y los 
64 de la Copa de la UEFA.

Según éste, España tendría 
tres representantes; el campeón 
de Copa y el quinto y el sexto 
clasificado de la Liga, ya que 
los cuatro primeros disputarían 
la Liga de Campeones.

El presidente de la Federa
ción Española, Angel Villar, 
pedirá al Comité Ejecutivo que 
el Campeón de Copa de las ocho 
principales Federaciones dispu
te la Liga de Campeones, en vez 
del cuarto clasificado en la Liga.

El secretario general de la 
UEFA, Gerhard Aigner, expli
có que la principal novedad es 
la participación de los ocho 
equipos que queden en tercer 
lugar en la fase eliminatoria de 
la Liga de Campeones, que 
entrarán directamente en los 
treintaidosavos de final, junto 
a los 24 que hayan superado las 
dos primeras rondas.

Este nuevo concepto permite 
a los países con buenos resul
tados incrementar el número de 
participantes al año siguiente.

El circo

La Hora H
Cuando un pobre come mer

luza es que uno de los dos está 
muy mal. Este epigrama de 
Jardiel Poncela puede servir 
para calibrar la situación de la 
liga española en estos momen
tos, a la altura de casi un tercio 
de su recorrido.

El Mallorca (1°) comiéndo
se al Bítrcelona, y el Celta (2®) 
corba ido al Real Madrid. El 
mundi al revés o el mundo más 
justo, gún se mire. Ya se hizo 
en la r volución que se desen- 
caden en Francia en 1789, y 
que s puso la conquista del 
poder por la burguesía y el des
plazamiento de la aristocracia.

¿Y cuales fueron los facto
res desencadenantes de esa re
volución?

A) ' Zeas (los filósofos ilus
trados fianceses aportaron la 
patetara del proceso).

B) / 'esajusíes sociales (la so- 
ciedad estamental, con 
tarugueos de los massas y los

La temperatura registrada en Minsk desciende a -17°

Bielorrusia recibe a los de
Lolo Sainz bajo cero

Efe- Minsk

La selección española va a 
disputar contra Bielorrusia el 
octavo encuentro de la ronda de 
clasificación para el Europeo’99 
con el pase para Francia en el 
bolsillo y la intención de man
tener el casillero de derrotas bajo 
cero, igual que la gélida tem
peratura que recibió al equipo 
de Lolo Sáinz en Minsk, cubierta 
por la nieve y los termómetros 
fijos en -17.

La presencia de Alberto 
Herreros, descartado en un prin
cipio para este partido pero 
repescado a última hora por 
enfermedad de Lucio Angulo - 
faringitis vírica-, ha levantado 
críticas por parte del técnico del 
Real Madrid, Clifford Luyk, 
quien esperaba un descanso para 
el alero.

El conjunto bielorruso, en
trenado por Anatoli Jakubenko, 
ha perdido cuatro encuentros y 
está casi eliminada, aunque 
todavía le queda una opción 
puesto que los cuatro mejores 
terceros de esta fase accederán 
al Europeo.

El pívot de 2,15 metros 
Aleksander Kul, que juega en 
el PTT Ankara turco, el ala-pívot 
Andrei Plonikovi, del Siauliai 
lituano, y Kiril Misloutchenko, 
enrolado en el Cheremkovo 
ruso, son los mejores jugado
res del equipo bielorruso, que 
se entrenó en la pista de juego 
antes que España.

cuervos, se presentaba en el siglo 
XVIII como una estructura gagá.

C) Problemas económicos (el 
hambre, la galipa, empujó a los pu
rrelas a posturas exasperadas).

D) Crisis políticas (el Estado 
francés estaba envejecido, su ad
ministración debía ser cambiada).

Cinco minutos de razonamien
to darán al lector las claves nece
sarias para hacer lectura de lo que 
demandan ajiora los graderíos. El 
pueblo, cansado ya de Real Madrid 
y Barcelona, tomaría muy bien, por 
ejemplo, que el Celta (qué practi
ca el mejor fútbol de Europa) lo
grara el campeonato.

Tomar la Bastilla del poder 
sacral, reproducir otro 14 de julio, 
hallar unThevenis de 1999 que lo 
pinte, ya no es una quimera. En
contrar al gobemadorDe Lauyney 
de marras, que ordene bajar el puen
te levadizo de la fortaleza, tampo
co.

Y captar el choque bajar el 
puente levadizo de la fortaleza.

La llamada de Herreros no ha sentado bien en el Madrid.

ACB recibe con reservas la libre 
circulación de jugadores

La Asociación de Clubes de Baloncesto (ACB) eludió ayer 
pronunciarse sobre la liberalización de las fronteras que 
aprobó el Comité Central de la Federación Internacional de 
este deporte (FIBA) y únicamente reconoció su sorpresa ante 
la abstención de la representación española en la votación que 
supone el inicio de la libre circulación de jugadores.

Ante la complejidad de la medida, que ahora debe ser 
desarrollada por la Comisión Jurídica Mundial y sometida a 
su aprobación definitiva los próximo 3 y 4 de mayo de 1999, 
la ACB prefiere concederse un margen de reflexión y análisis 
hasta tener un mejor conocimiento sobre la resolución y el 
proceso a seguir a partir de ahora.

tampoco. Y captar el choque 
entre el viejo orden y el furor 
de los modestos, puede ser todo 
un acontecimiento a recordar 
por muchos años. Dicen algu
nos que la guillotina, con la 
Gillette preparada, afilada en 
plan yo soy aquel, espera ya en 
la plaza para ver rodar las 
perinolas como balones de re
glamento. Así las cosas.

La crítica de las institucio
nes efectuada por Voltaire, la 
doctrina de la soberanía nacio
nal deRousseau y la separación 
de poderes postulada por 
Montesqueiu, inspiraron a los 
prohombres de la revolución. 
Horacio Gómez Araujo/ 
Víctor Fernández y Guillermo 
Reynes/Héctor Cúper, presi- 
dentes/entrenadores de Celta y 
Mallorca, respectivamente, tie
nen, ahora, la oportunidad de 
constituirse como el nuevo Club 
de los jacobinos para capitanear 
la fase más exaltada del movi

Anííuiiü 
ENTRENAS

miento renovador.
Para alzarse contra esa es

tructura de poder, casi ilimita
do, llamada quelón de Versalles. 
Tienen la palabra. Tienen el de
ber. Tienen la obligación. Ahora 
o, tal vez, nunca.

Nada mejor que convertir
se, cuanto menos por una tem
porada, en sansculottes desfi
lando procesionalmente con su 
trofeo de cabezas. Después, la 
estabilidad como valor supre
mo de la nueva sociedad futbo
lística. Nada mejor que esto para 
la renovación de aire en la ha
bitación cerrada de los títulos.

Nada mejor para olvidar la 
influencia ejercida por la con
taminación del aire inhalado du
rante setenta años de palmarés 
en liga. Aire fresco. Oxigena
ción, parece demandar el aficio
nado de a pie, oxigenación.

Sea, pues, es el momento de 
la Hora H, es el momento de 
actuar.

^^^t^M bre^e^

Guardiola podría 
reaparecer el sábado, y 
ayer perdonó a Rivaldo

El capitán azulgrana, Josep 
Guardiola, participará hoy en un 
partido amistoso que disputa
rán el Barcelona B y el C en el 
Mini Estadi, que supondrá una 
prueba definitiva para decidir 
si reaparece tras diez meses de 
inactividad en el encuentro del 
próximo sábado contra el De
portivo de La Coruña.

Guardiola restó ayer impor
tancia al incidente que tuvo du
rante el entrenamiento de ayer 
con Rivaldo, que atribuyó a la 
tensión del momento, y asegu
ró que «una vez se acaba el en
trenamiento» y se entra en el 
vestuario son «igual de compa
ñeros».

En Italia creen que 
Capello podría ir al Bar^a

El técnico Fabio Capello, aún 
en la nómina del Milán, será el 
entrenador del Barcelona en la 
temporada 1999-2000, según 
informó ayer, martes, el diario 
deportivo romano «Corriere 
dello Sport Stadio».

El citado periódico señala 
que las conversaciones entre 
Capello y el Barcelona «están 
en la recta final» y «esta mis
ma semana el técnico friuliano 
debe dar su respuesta al club 
azulgrana para la próxima cam
paña».

Juninho no se irá y acata 
la decisión de Sacchi

El jugador brasileño del 
Atlético de Madrid Osvaldo 
Giroldo «Juninho» negó ayer 
que tenga interés en volver a 
jugar en la Liga inglesa, y ase
guró que aceptará la decisión 
que adopte él técnico, Arrigo 
Sacchi, después de que le rele
gara la banquillo ante el Bar
celona el pasado sábado.

El deportivista Hadji, 
mejor jugador africano

El centrocampista marroquí 
del Deportivo de La Coruña 
Mustafá Hadji fue elegido ayer 
Mejor Futbolista Africano del 
Año por la Confederación Afri
cana de Fútbol (CAF). El juga
dor del Deportivo de La Coru
ña se impuso en una apretada 
votación al nigeriano Austin 
«Jay Jay» Okocha por 76 votos 
a 74, gracias a su actuación en 
el Mundial de Francia.

Virenque: ”He puesto fín 
a mi pesadilla''

El líder del equipo ciclista 
Festina, Richard Virenque, que 
hoy compareció junto a otros 
miembros de la formación ante 
el juez instructor de Lille, 
Patrick Keil, dijo que se trata 
para él del «fin de una pesadi
lla».
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tiene que salir todo bien y que a 
ellos no les salga casi nada", 
opinó Jorge Fernández La
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Alvaro de Hita fue convocado de ursencia al no poder viajar Julio Lozano

El CB Ciudad Real intentará dar 
la sorpresa en la pista del líder
El CB Ciudad Real partió 
ayer hacia Barcelona donde 
hoy, a las ocho de la tarde, 
se enfrentará al líder de la 
competición. La lesión de 
Gustavo Alonso obligó a 
Rafa López León a convo
car a otro jugador que, si en 
un principio, era Julio Lo
zano, finalmente se supo que 
no podía ser inscrito y se 
llamó a última hora al ter
cer portero Alvaro de Hita.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Si bien es cierto que el club 
ha crecido desde el punto de vista 
de rendimiento deportivo, que 
no de inversión en fichajes, en 
cuanto a organización sigue sien
do un desastre y pese a los éxi
tos cosechados en los últimos 
meses, todo parece indicar que 
el proyecto se púede agotar pron
to por cansancio, desidia y des
preocupación de sus rectores.

La última demostración se 
produjo ayer. La lesión del ex
tremo Gustavo Alonso en el 
partido del pasado sábado con 
el equipo de Segunda, dejó a Rafa 
López León con sólo once ju
gadores disponibles de la prime
ra plantilla. En principio se pensó 
en convocar al jugador del equi
po de Segunda Julio Lozano, 
aunque pronto cayeron en la 
cuenta que si se inscribía para 
este partido de laLiga ASOBAL, 
ya no podría volver a jugar con 
el filial esta temporada al tener 
más de veinte años, con lo que 
sólo quedaba llamar a un júnior 
y pagar los correspondientes 
costos por subirlo a ASOBAL y 
luego bajarlo a Segunda.

Al final, apenas diez minu
tos antes de que saliera el auto
bús de los ciudadrealeños, el 
delegado llamó de urgencia al 
tercer portero, Alvaro de Hita, 
para que se incorporara a la 
expedición. El chaval llegó 
media hora después de la salida 
prevista y dejó patente una nueva 
chapuza que no dej a demasiado 
bien la imagen del club. Se le 
preguntó al técnico sobre el 
asunto y siempre respondió lo 
mismo: "Sin comentarios".

En el plano deportivo, el CB 
Ciudad Real viajó cargado de 
ilusión y moral para jugar el 
penúltimo partido del año. El 
técnico no quiso establecer com
paraciones con la victoria del At. 
de Madrid, el pasado sábado en 
el Nou Camp, que amargó al club 
Catalán los actos del Centena-

AFE
-n

*.>
 - -'’M

Los jugadores esperan la llegada del convocado a última hora Alvaro de Hita. T. FERNÁNDEZ

rió. "El Atlético tiene un presu
puesto muy parejo al catalán, 
mientras que el nuestro es más 
desequilibrado y la capacidad de 
sorpresa es más improbable. 
Tenemos nuestras posibilidades, 
y más que otras temporadas, y 
vamos con la idea de hacer un 
buen partido y divertimos. Cual
quier derrota nos afectará, lo 
mismo que cualquier victoria. No 
vamos a Barcelona a paseamos, 
sino a realizar lo mejor posible 
nuestro trabajo, pero conscien
tes de que enfrente va a estar el 

El Ciudad Encantada cesó a su 
entrenador Enrique García

El BM. Ciudad Encantada, club que milita en en Gmpo A de 
la División de Honor B, ha llegado a un acuerdo con su entrena
dor, Enrique García, para la recisión de su contrato, según infor
mó a EFE el presidente del club, Jesús Nielfa, tras la reunión que 
mantuvieron en la sede del club.

Enrique García cumplía su tercera temporada al frente del equipo, 
al que accedió después de haber jugado en el equipo como extre
mo.

El nuevo entrenador del equipo será el catalán Ernesto Visús, 
que procede del Tersa Adrianeric, que milita en el mismo gmpo 
que los conquenses, y donde hacía funciones de segundo entrena
dor, misma función que ha hecho en el Granollers, y que mañana 
será presentado a los medios de comunicación.

Con este cambio, la directiva conquense pretende conseguir el 
revulsivo necesario para que el equipo responda a las espectativas 
creadas a principios de temporada.

mejor equipo del mundo".
López León no cree que el 

Barcelona vaya a dar hoy faci
lidades, sino ai contrario. "El 
Barcelona va a ir más a tope 
contra nosotros porque Valero 
nos tiene cierto respeto", y por 
otro lado se quejó de los arbitros 
designados, los catalanes Iniesta 
de Manresa y Huguet Gimeno 
"que van a acusar pitar en el Palau 
y no creo que sean imparciales".

Por último, declaró que para 
ganar al Barcelona "hay que 
jugar al 200% y tener chance.

He trabajado algunas cosas es
pecíficas para este partido como 
trabajar más con los extremos 
o que los laterales trabajen más 
contra su oponente directo".

Jorge Fernández

Por su parte, el pivote Jorge 
Fernández señaló que "el Bar
celona siempre sale motivado 
ante los rivales que van bien y 
lo propio que salgan a muerte, 
además en el primer partido del 
Centenario, y ellos se lo van a 
tomar muy en serio".

De todos modos, Fernández 
consideró que "si el Barcelona 
saca el mismo equipo que opu
so al Gáldar o al Cangas, vamos 
a ganarles".

Para ganar al Barcelona, el 
jugador del CB Ciudad Real 
manifestó que "nos tiene que 
salir todo bien y que a ellos no 
les salga casi nada, aunque es 
difícil que los diez que tienen 
les salga un día malo a la vez. 
LO malo es que cualquier ju
gador suyo es desequilibrante 
porque en nuestro equipo sería 
una estrella".

Por último, aclaró que el 
partido donde más se jugaban 
los ciudadrealeños era el del día 
12 de diciembre frente al Ade
mar León "porque sería impor
tante acabar el año habiendo 
perdido sólo ante el Barcelona".

Esther Fernández.

La Delegación 
provincial de 
Balonmano nominó 
a sus deportistas 
para la IV Gala

■I. F. C.

La Delegación provincial de 
Balonmano ha nominado a sus 
mejores deportistas del año para 
la IV Gala Provincial que se 
celebrará el próximo viernes 18 
de diciembre organizada por el 
Area de Deportes de la Diputa
ción Provincial.

Destaca sobre todo el nom
bramiento de Esther Fernández 
Flores, en la categoría juvenil 
femenina, actual jugadora del 
BM Puertollano Industrial de 
Primera División, que ha juga
do en nueve ocasiones en la 
Selección española juvenil. 
Además, Esther fue premiada 
como mejor deportista prome
sa de Puertollano, el pasado mes 
de junio, en la XIII Gala del 
Deporte de Puertollano, y alcan
zó el subcampeonato de España 
de Balonmano-Playa, celebrado 
en Cádiz, del 24 al 26 de julio 
de este año. Varios equipos de 
categoría superiores están inte
resadas en incorporaría a sus 
filas.

En categoría juvenil mascu
lino, el elegido es Jorge Muñoz 
Fernández, que este año se pro
clamó campeón provincial y 
regional, campeón de la Olim
piada Marianista y subcampeón 
en el Intersector Nacional.

Absolutos

Raquel Lozano es la 
nominada en categoría absolu
ta femenina. Componente del CB 
Puertollano Industrial, de Prime
ra División y subcampeona de 
España del Campeonato de 
Balonmano-Playa.

Por último, el mejor absolu
to masculino es Javier 
Fernández, cedido por el CB 
Ciudad Real al Ciudad Encan
tada de Cuenca.

El año pasado, en la III Gala 
Provincial del Deporte, Rafa 
López fue elegido mejor depor
tista provincial juvenil.
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Cinen combates profesionales, con un título transcontinental y uno de España

La velada boxística del viernes 
en Ciudad Real calienta motores

La Tribuna

Entramos en la semana de
cisiva para la celebración de la 
velada pugilística en Ciudad 
Real, el próximo viernes día 4 
de diciembre, a partir de las 
nueve y media de la noche, en 
el Pabellón de la Puerta de San
ta María, que cuenta con el apo
yo del Ayuntamiento de Ciudad 
Real y de la Diputación provin
cial de Ciudad Real, en la que 
se disputarán cinco combates, de 
ellos cuatro profesionales, en
tre los que destaca un título 
transcontinental, en el peso plu
ma, que disputará el aspirante 
rumano Adrián Parlogea y cam
peón español Manuel Calvoe, y 
otro de España, en el peso welter, 
el aspirante zaragozano José 
Ramón Escriche y el campeón 
tinerfeño, Víctor Baute.

La reunión boxística será 
televisada, casi en su totalidad 
por Vía Digital, que realizará 
unas dos horas de transmisión. 
De este modo habrá posibilidad 
de ver por la plataforma 
televisiva al neo profesional 
ciudadrealeño Juan Carlos Díez 
Melero, «Chupete», bien en la 
jomada del viernes, si va rápida 
la reunión, o realiza un comba
te bueno o un K.O. espectacu
lar, o en cualquier otro espacio 
de boxeo que se dé en diferido, 
en la misma. Ante esto «Chupe
te» se muestra muy ilusionado, 
«para lo que me estoy preparando 
a conciencia. Comienzo la jor-

La Peña Ciclista "El Prado" entregó los 
trofeos a los mejores de la temporada
Jesús FUENTES CABAÑAS

La Peña ciclista «El Prado» 
de Ciudad Real celebró el pasa
do sábado su cena anual con 
motivo del fin dela temporada 
y en la que fueron entregados los 
trofeos a los mejores componen
tes. En total fueron ochenta y 
cinco los asistentes al acto y 
dieciocho los trofeos entregados 
a los corredores que superaron 
los 3.800 kilómetros durante la 
temporada. Así, los tres prime
ros fueron Rafael Carabllo, Pe
dro López Bermejo y Manuel 
Muñoz del Campo, respectiva
mente.

Además, fueron sorteados 
varios polos y maillots regala
dos por la Junta de Comunidad 
y Caja Madrid y se entregaron 
sendas placas al concejal de 
Deportes de Ciudad Real, Javier 
Laguna, y al director general de 
Deportes, Javier Martín del 
Burgo, aunque éste no pudo 
asistir al acto.

L

Juan Carlos Díez Melero "Chupete" será uno de las atracciones de la velada.

nada a las seis de la mañana, 
corriendo y por la tarde realizo 
gimnasio. Del rival no puedo 
decir nada, aunque espero que 
sea duro y fuerte por que voy a 
por todas. Ojalá el público se dé 
cita en gran cantidad el viernes 
en la Puerta de Santa María, estén 
conmigo, por que yo no les voy 
a defraudar».

En un momento de la cena. 
Laguna propuso la celebración 
del Día de la Bicicleta durante 
las fiestas navideñas.

Por otro lado, «El Prado» 
celebró días pasados su asam
blea que renovó parte de su jun
ta directa que quedó así: presi
dente de honor: Francisco 
Llamosas; presidente: Esteban 
Navas; tesorero: Carlos Martín; 
secretario: Ricardo García, y 
vocales: Domingo Martín y Félix 
Rubio.

Los asistentes aprobaron el 
calendario de la próxima tem
porada que abarcará desde el 
primer domingo de febrero a 
octubre, con alrededor de 4.500 
kilómetros previstos y varias 
rutas especiales de 180 ó 190 
kilómetros.

Asimismo, fueron aprobadas 
varias excusiones a lo largo del 
año, como una a Avila, donde 
se ascenderán a los puertos de 
«El'Pico» y «Tornavaca»; otra 
de Ciudad Real a Cuenca, el día

Rafael «Chino» de la Cruz, 
preparador del púgil manchego, 
corrobora las manifestaciones de 
su púgil, «es un honor para el 
Boxing Club de Ciudad Real, que 
un púgil nuestro habrá una ve
lada tan importante como la del 
día 4 de diciembre, por que tra
bajamos por llevarlo muy lejos 
y traer lo mejor, del boxeo a 

Los premiados, con sus respectivos trofeos.

de la Virgen de Alarcos; otra a 
Sierra Nevada, y otra más de 
Ciudad Real a Ruidera, el pri
mer domingo de julio.

Ciudad Real. Deseo que el am
biente que hay en la calle, se 
refrende el día de la velada y se 
registre un gran lleno, como creo 
que va a ocurrir. Del rival de 
«Chupete», el brasileño Adrián 
Martín poco puedo decir, ya que 
no conocemos nada sobre él, pero 
mi boxeador está preparado 
siempre para vencer. «Chupete» 
hará 15 peleas como 
neoprofesional y después pasa
rá al campo del profesionalismo.

Trabajo arduo

«Chino» de la Cruz, a quien 
la temporada pasada la Federa
ción Española de Boxeo le con
cedió la insignia de oro de esta 
institución por su labor como 
preparador en mundo amateur, 
como Niño Alvarez, presidente 
de la territorial de Castilla-La 
Mancha, llevan mucho tiempo 
trabajando en por de este boni
to deporte, y ahí están los resul
tados, que con mucho sacrifi
cio se están dando día a día, sien
do Ciudad Real una ínsula en el 
pugilismo nacional, en donde son 
respetados y queridos, por su in
gente trabajo y desvelo por este 
deporte. Ahí están los resulta
dos. Pero lejos de pararse aquí, 
ambos están dispuestos a conti
nuar con esta bendita locura con 
el fin de dar a Ciudad Real lo 
mejor en el mundo de las doce 
cuerdas. Por ejemplo, un cam
peonato mundial. Tiempo al 
tiempo.

La Peña Ciclista «El Prado» 
cuenta con 130 componentes y 
es una de las más numerosas de 
la provincia.

El villarrubiero 
Pedro derrotó al 
CB Almagro con 
un triple a falta 
de unas décimas

■José DOCTOR

63 C.B. Villarrubia (63): 
Bornez (4), Juan Carlos (-), 
Zamora (8), Sepu (29), Pedrito 
(7), Sánchez (10), Javi (-), 
Jiménez (8), Martín (-), Rope
ro (-) y Ubeda (-).

60 C.B. Almagro (60): Díaz 
(-), González (3), Malagón (1), 
Contreras (2), Ramos (5), Mena 
(19), Menchen (12), Díaz J.(9), 
González C. (6), Rodríguez (- 
), De Toro (-), Barrios (3).

Arbitros: Minguez y Onie
va. Técnicamente bien, aunque 
pasaron por alto los ademanes 
que eljugador Menchen del C.B. 
Almagro dirigió en varias oca
siones al público.

Incidencias: Partido cele
brado en el Pabellón Municipal 
de Deportes con poco público 
pero que no cesó de animar a 
su equipo. La nota desagrada
ble y antideportiva la originó el 
jugador n° 10 (Menchen) del 
C.D. Almagro que provocó con 
gestos y ademanes al público lo
cal, siendo al final del partido 
cuando con las manos en sus 
«atributos» colma la mala edu
cación dirigiéndose descarada
mente a la grada.

Comentario: En la prime
ra parte eljugador local, Sepu, 
marcó la diferencia con 22 pun
tos - de ellos cuatro triples- a 
pesar de fallar tres de los cua
tro tiros libres que falló, man
teniendo los villarrubieros una 
distancia de nueve puntos, que 
les daba cierta confianza de 
superioridad sobre el adversa
rio, llegando al descanso con un 
tanteo de 31-26.

La segunda parte cambió el 
rumbo del partido y los de 
Almagro comenzaron a acercar
se en el marcador, coincidien
do con el aumento de faltas 
personales en los locales que 
tuvieron que ver como Bornez, 
Zamora y Jiménez eran desca
lificados, pasando por diez 
minutos de desbarajuste en el 
ruego que supo aprovecha el 
equipo visitante para hacerle un 
parcial de 11 -0 y adelantarse en 
el marcador con un peligroso 58- 
60 a falta de 1'37”.

A falta de 57” Luis Javier 
solicita tiempo muerto, da ins
trucciones a sus jugadores y 
Pedrito empata a 60 cuando 
faltan 7 seg. para finalizar el 
partido, siendo el delirio entre 
los aficionados; pero aún fal
taba por llegar lo mejor del 
encuentro, eljugador local Juan 
Carlos comete falta y J. Díaz del 
C.B. Almagro lanza dos tiros 
libres que falla, cogiendo el 
rebote los villarrubieros y de 
nuevo Pedrito, esta vez emulan
do a los momentos más emo
cionantes de un partido de ba
loncesto, sale disparado hacia 
la cancha del equipo visitante 
soltando el brazo nada más tras
pasar la línea divisora y cuan
do sonaba el claxon que seña
laban el final del partido", el 
balón entre en el aro, consi
guiendo los tres puntos que 
daban la victoria a su equipo.
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Hoy es un día importante para conocer altas, e incluso bajas en el equipo

Arévalo: ”S¡ el equipo funciona, 
no hay porqué cambiar nada”
Jesús FUE] >■B

El Manchego volvió ayer al 
trabajo a partir de las seis de la 
tarde y hoy volverá a hacerlo en 
sesión doble de mañana y tarde, 
con vistas a preparar de la me
jor manera posible el partido del 
próximo domingo ante un rival 
directo en el campeonato liguero 
como es el Ceuta.

A la sesión de ayer por la tarde 
faltaron Julián y Kisko, éste úl
timo con un golpe en el cua
dríceps. Los que sí estaron fue
ron Fajardo e Iñaki Sádaba. 
Estos, pese a que el fisioterapeuta 
del club, Marcos Reina, señaló 
que podrían estar disponibles 
para el técnico para el encuen
tro de este domingo, el propio 
José Manuel Arévalo se mostró 
más pesimista. "Mañana -por 
hoy-. Fajardo realizará unas 
pruebas de golpeo de balón, 
aunque no creo que esté listo para 
jugar ante el Ceuta, lo mismo que 
Iñaki".

Sobre el rendimiento del 
equipo y los posibles cambios 
con respecto al encuentro de 
Algeciras, Arévalo señaló que 
"si el equipo funciona bien, no 
hay porqué cambiarlo".

En este sentido, aludió a la 
delantera formada el pasado 
domingo por Navarro y Raúl. 
"Los dos están con confianza y 
en racha, por lo que seguirán 
siendo titulares ante el Ceuta".

El único cambio que se atis
ba es el de Dani por Sutil. El 
centrocampista gallego ha cum
plido los cuatro partidos de san-

Los errores del Pozuelo le 
costaron la victoria

Paco Fuentes, conforme con 
el empate en San Clemente

Enrique SANABRIA

2 La Fuente: Antonio, 
Amancio, César, Sergio (Juan 
Antonio), Raúl, Luismi, Rubén, 
Jesús, Paco (Jesús Femando), 
Javier y Mario (Juan Carlos).

1 Pozuelo: Alvaro, Herrera, 
Daniel, Víctor, Casimiro (Cor
tes), Evaristo, Eulalio, 
Guillermo, Gallego, Agustín y 
Jefe (Jesús Chacón).

Arbitro: Lara Olmedo. A pe
sar de varios errores, no influ
yó en el resultado. Tarjetas por 
parte local a César, Sergio mi
nutos 47 y 83, Juan Carlos, Raúl 
y Jesús. Por los visitantes Víctor 
roja minuto 13, Jefe y Evaristo.

Goles: 1-0 minuto 13, Jesús. 
2-0 minuto 42, Herrera en pro
pia puerta. 2-1 minuto’83, Ga
llego de penalti.

Incidencias: Partido de Se
gunda Autonómica.

Comentario: El Pozuelo se 
presentó en Fuente el Fresno a
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La plantilla del Manchego sufrirá algunos cambios esta semana. T. FERNANDEZ

ción a raíz de su expulsión en el 
"Nuevo Arcángel" de Córdoba 
y volverá al once inicial 
mancheguista en sustitución de 
Sutil que se lesionó en Algeciras 
y deberá estar en el "dique seco" 
las próximas jomadas.

Terreno de juego

También habló el mister 
mancheguista del estado del 
terreno de juego. "No tenemos 
que obsesionamos con el cam
po. Es el que tenemos y hay que 

cumplir el expediente, tras ha
berse acostado muchos de sus 
componentes a altas horas de la 
madrugada por despedida de 
soltero de un compañero, y esto 
se dejó notar en su rendimiento 
en el campo.

Desde el pitido inicial se 
limitaron los pupilos de Galle
go a deambular por el campo con 
el rumbo totalmente perdido en 
todas sus líneas y no podía ter
minar la cosa más que como se 
presumía, minuto 13 descontrol 
en la divisoria de las dos parce
las, sigue en la línea defensiva 
y primer gol local y Víctor, que 
se marcha a la caseta. Sigue el 
partido con los mismos errores 
por parte visitante y Herrera, en 
el minuto 42, hace un esplén
dido gol pero en su propia por
tería. Poco que contar de una se
gunda parte en la que el equipo 
local se limitó a dejar pasar y 
perder el tiempo con toda clase 
de artimañas.

tratar de adaptamos a él lo me
jor posible manteniendo nues
tro estilo de juego. Lo que sí es 
seguro es que si tuviéramos un 
campo en condiciones, con bue
nas dimensiones, no se nos hu
bieran escapado tantos puntos en 
casa".

Por otro lado, tras el entre
namiento, el entrenador se des
plazó al Hotel Navarro donde 
conversó con el presidente para 
hablar sobre altas y bajas en el 
equipo. Al final, los dos queda
ron en volver a tratar el asunto

D. MANZANARES

Paco Fuentes, entrenador del 
Manzanares, se mostró confor
me con el empate en San Cle
mente.

«El primer tiempo ha sido 
muy equilibrado con dos equi
pos que no han creado ocasio
nes de gol, mientras que en la 
segunda parte, hemos llevado 
el control del partido, con dos 
oportunidades claras y un 
penalti clarísimo a Juanjo que 
no ha pitado el árbitro, por lo 
que estoy satisfecho con este 
cambio, ya que en la primera 
mitad nos ha servido para adap
tamos al sistema y en el segun
do hemos arriesgado más. Bule 
ha hecho un bqen trabajo y 
Juanjo ha entrado para darle 
frescura al ataque, aunque tam
bién hemos realizado un buen 
trabajo defensivo».

Por su parte, José Luis 
Sepúlveda, técnico del San 

esta mañana y de esta reunión 
podrían salir dos altas, ambos en 
calidad de cedidos que incluso 
estarían hoy mismo en el entre
namiento mancheguista a par
tir de las cuatro de la tarde. 
Respecto a las bajas, se tratará 
de convencer a dos jugadores de 
la actual plantilla para abando
nar el equipo y buscarles una 
salida digna. Uno de ellos es el 
delantero Miguel Angel por el 
que están interesados dos clu
bes de Tercera de nuestra pro
vincia.

Clemente, se manifestaba así. 
«Durante 60 minutos hemos 
sido superiores, mientras que 
el resto, el rival ha tirado para 
arriba y nos ha cogido en algu
na ocasión. Cada equipo ha 
tenido dos ocasiones claras y 
creo que el empate es justo en 
un buen partido. En los últimos 
25 minutos de partido, hay que 
reconocer que han podido con 
nosotros y han disfrutado de dos 
oportunidades claras, pero en 
general ha sido un partido de 
mucha tensión».

Lucha en la media

Sobre la lucha en el centro 
del campo, Sepúlveda dijo que 
«en la media existía mucha 
igualdad porque somos equipos 
muy parejos. Esperaba que el 
Manzanares atacara más en el 
primer tiempo, aunque tras los 
cambios sí me ha gustado más 
la delantera rival».

Justo empate 
entre el 
Gimnástico de 
Alcázar juvenil y 
Tomelloso

Jesús GALLARDO

1 G. de Alcázar B: Emilio, 
Fran, Benjamín, Camacho, Iván, 
Jaime, Tomin, Sergio, Jaime, 
Manolo y Domingo.

Jugaron también Diego, 
Peñuela, Alvaro y Pedro.

1 TomellosoC.F.: Andi, 
Raúl, Miguel Angel, Loren, 
Crespo, Gabriel, Agustín, An
tonio, Pedro y Alfonso.

Gallego salió por Antonio y 
Juan por Alfonso.

Arbitro: Requena Lillo. 
Mucho que pitar en un partido 
en donde los dos equipos le 
echaron todo lo que tenían y en 
donde siempre se juega algo mas 
que un partido. Amonestó a los 
locales Benjamín, Camacho, 
Iván y Domingo y a los visitan
tes Miguel Angel, loren, 
Agustín, Antonio y Alfonso. 
Expulsó a los locales Benjamín 
y Camacho y al visitante Mi
guel Angel.

Goles: 0-1, min. 50: Gabriel; 
1-1, min. 60: Camacho.

Incidencias: Partido de la 
liga de juveniles jugado en 
Alcázar de San Juan.

Comentario: Un partido en
tre alcazareños y tomelloseros, 
sea en la categoría que sea, no 
es un partido cualquiera ya que 
la rivalidad que se mantiene 
hace que vence al rival se como 
un logro añadido, esto unido a 
la necesidad de estar en pues
tos de cabeza hace que se con
siderar este partido como muy 
importante por ambos bandos. 
Así que se daban todos los ali
cientes para que el partido fue
ra como luego así ocurrió, de
masiado intenso.

La primera mitad fue de toma 
y daca constante con mucha 
presión por ambos equipos y 
ninguno dando su brazo a tor
cer, los dos equipos jugaban al 
ataque sin contemplaciones y las 
defensas debían contener uno 
tras otro, de forma alternativa, 
los ataques del contrario. Oca
siones las hubo para que el 
marcador se hubiese movido 
pero faltó ese último acierto para 
introducir el balón, así que el 
0-0 inicial se mantuvo al final 
de los primeros 45 minutos.

En la segunda mitad se re
solvió casi todo en el primer 
cuatro de hora, primero marcó 
Gabriel por el Tomelloso a los 
cinco minutos y eso que pare
cía que podía ser definitivo no 
lo fue por que muy pronto, a los 
diez minutos, el equipo local 
conseguía el gol del empate no 
dejando saborear demasiado a 
los forasteros su victoria mo
mentánea. Quedaba medida ho
ra y el partido que estaba como 
al principio y ahí vino el echar 
el resto por parte de los dos 
equipos. Ambos se emplearon 
a fondo, quizás demasiado, y eso 
ocasionó las tarjetas de última 
hora con las expulsiones inclui
das y un partido que acabó en 
empate pero que tuvo «dema
siado» al final pro parte de los 
dos equipos como para consi
derarse un partido tranquilo.
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Justa y apurada 
victoria del 
Hermanos Robles 
sobre el Esquivias

Tomás G» CONSUEGRA

79 Hermanos Robles 
Daimiel: Susana (15), Laura (3), 
Ana (2), Marta (14), Miriam 
(22), Isa (4), Sara (3), Uge (7), 
Ester (9) y Palmira.

74 Esquivias: Carolina (2), 
Estefanía (36), Paloma (1), 
María (6), Fátima (2), Sara (4), 
Miriam (8), Rosana (5) y Silvia 
(10).

Arbitro:Martín y Torrejón. 
Bien. Sacaron cinco personales 
por el Daimiel a Marta y a Ana; 
por el Esquivias a Carolina y a 
Estefanía.

Comentario:Partido de ba
loncesto femenino entre el Her
manos Robles de Daimiel y el 
Esquivias, buena primera par
te de las chicas de Bernardo que 
llevaron la iniciativa del encuen
tro, imponiéndose a su rival que 
todo el juego lo basó en su ju
gadora Estefanía, la más alta del 
partido, sólo esta jugadora en 
la primera parte encestó 23 pun
tos, consiguiendo varios rebo
tes en el ataque local, donde Ana, 
Marta, Miriam y Laura, junto a 
Isa en el cinco inicial, hicieron 
un derroche para llevar el peso 
del partido, sacando varios par
ciales durante la primera mitad, 
sobre todo en el minuto 8, con 
11 puntos de diferencia 18-7, 
que se fueron manteniendo 
durante este período con juego 
rápido de las daimieleñas, lle
gando al descanso con un 40- 
34.

La segunda mitad, con más 
de una hora de juego, con bas
tantes faltas del Esquivias so
bre las chicas de Bernardo, un 
período que se paró mucho el 
juego, pero que tuvo más emo
ción, ya que en el minuto 3 las 
chicas de Antonio habían sacado 
un parcial de seis puntos igua
lando el marcador a 40, después 
hubo siete ocasiones, llegando 
a empatar a puntos lo que obli
gó a los dos entrenadores a pedir 
tiempo muerto. Bernardo mar
có mejor a Estefanía que ya 
contaba con cuatro personales, 
por lo que Antonio tuvo que 
retiraría para que no cometiera 
la quinta. Después esta jugadora 
volvió a la cancha, pero a dos 
minutos del final, afortunada
mente para los de casa, ya que 
esta jugadora marcaba la dife
rencia, pero aún así hizo trece 
puntos, que sumados a los 23 
de la primera parte, hacen un 3 6 
de una sola jugadora que junto 
a Silvia y Rosana fueron las 
destacadas. Mucho sufrieron las 
daimieleñas para conseguir la 
victoria durante el centro de los 
dos períodos. Destacó Miriam, 
con fuerza se iba a canasta y en 
los dos últimos minutos Susa
na, cogiendo el mando del par
tido, hizo que el resultado fue
ra favorable para los locales.

Justo el resultado, donde las 
daimieleñas hicieron un gran 
encuentro destacando a todas 
ellas por la ilusión y ganas de 
conseguir la primera victoria de 
esta liga. También hay que des
tacar a las visitantes, aunque en 
la segunda parte pararon mucho 
el partido.

Primera División Autonómica de baloncesto

otra victoria del AIucaL 
esta vez en Quintanar

Julián DÍAZ RUBIO

64 - Quintanar (34+30): 
Bahillo (6), Gómez, Serrano (1), 
Pintado (4), Villena (30), San
tos (17), Barrajón (6) y 
Rodríguez.

73 - Alucal Miguelturra 
(39+34): Manu (3), Miguel 
Angel (6), Segura (6), Jaime 
(3), Javier (16), Velasco (6), 
Ismael (23), Jacobo (4) y Mar
tín (6).

Arbitros: García Alcolado 
y E. Romero. Señalaron 17 fal
tas personales al equipo local, 
siendo eliminado Pintado, y 19 
al visitante, sin eliminados.

Incidencias: Encuentro de 
la sexta jornada del grupo Par 
de Primera Autonómica de ba
loncesto, jugado en el pabellón 
municipal de Quintanar.

Comentario: Importante 
victoria de Alucal que ya se 
distancia en dos puntos de sus 
más inmediatos seguidores en 
la clasificación que lidera con

El Opel Futurcar se distancia de 
la cabeza tras perder en casa

D. MANZANARES

58 CB Manzanares Opel 
Futurcar:Aito (14), Saludador 
(3), Simón (5), Amores (18), 
Cano (8) -equipo inicial-, 
Michel, A. Jesús, Chicho (1), 
Jesús (4), Felipe, Juan y Pichi.

70 CB Almansa: Cebrián 
(7), Toroa (4), Tomás (8), 
Sánchez (15), Alberola (17) - 
equipo inicial-, Faroa (9), 
López, Peral (1), Mejías (6) y 
Madrid (2).

Arbitros: León y Adán, de 
la delegación de Toledo. Su

La suerte dio la espalda al CB 
Guipuzcoana en el último instante

L, FERNÁNDEZ

74 Guipuzcoana:De Simón 
(5), Torija (-), Torosio (6), 
Salcedo (7), Rodríguez (8), 
Cabello (5), Amores (16), 
Moreno (-), Recuero (14), Ba
rrera (-) y Vivar (13).

75 CB Puertollano: Blan
co (2), Gómez (-), Aragón (2), 
Fdez. D (4), Fdez. L (5), Espi
nosa (6), Recober (20), Ruiz 
(11), Tavela (9), Rivero (5), 
Romero (7) y Aguilar (4).

Victoria del CB Alucal.

seis victorias por ninguna de
rrota.

Desde el inicio, el Alucal 
controló el ritmo del mismo 

conocimiento arbitral está por 
debajo de la categoría.

Incidencias:Partido corres
pondiente a la sexta jornada de 
la Primera División Autonómi- 
ca-Grupo Impar.

Comentario: El Opel Futur
car perdió una buena oportuni
dad de afianzarse en las prime
ras posiciones con su derrota 
ante el CB Almansa que plan
teó una zona durante todo el 
partido que se le atragantó a los 
locales. A los manzanareños les 
costó trabajo entrar en el parti
do, lo que aprovecharon los

Arbitros: Gude y Montoya 
que señalaron 33 faltas a los 
locales y 29 a los visitantes.

Comentario: Buen comien
zo de los locales que respondie
ron positivamente en los prime
ros minutos ante la presión de
fensiva de los visitantes, pero 
poco a poco y débido algunas 
precipitaciones se colocaron con 
una desventaja de 11 puntos al 
final del primer tiempo.

La segunda parte viene a ser 
un calco de los partidos anterio

mandando siempre en el mar
cador, excepto el 2-0 inicial. La 
gran labor de los pivots visitan
tes Ismael, Jacobo y Alfredo 
mantuvieron en jaque a la de
fensa local que en ningún mo
mento fue capaz de frenarles. 
La ventaja del equipo que diri
ge Jero fue paulatinamente au
mentando alcanzando la máxi
ma diferencia de once puntos 
en el minuto 15 de la primera 
parte (20-31).

En la segunda parte, y a pe
sar del jugador local Villena que 
encestó él solo siete de los ocho 
triples que logró su equipo, los 
jugadores de Miguelturra, con 
una gran tranquilidad, pero sin 
bajar su concentración, consi
guieron mantener la diferencia 
en el marcador hasta llegar al 
final con el resultado de 64-73.

La próxima jornada, Alucal 
recibe en Miguelturra al Gru
po 76 de Alcázar de San Juan. 

visitantes para ir por delante en 
la primera parte, aunque tam
bién tenían la fortuna de que to
do lo que tiraban lo acertaban. 
Al descanso se llegó con 24-32.

Pese al esfuerzo de los pri
meros minutos de la reanuda
ción, los locales seguían des
perdiciando puntos que al final 
los echó de menos. Aunque 
Antonio Fernández lo intentó 
poniendo a tres pivots en la 
pista, no fue suficiente porque 
la ventaja visitante era en oca
siones de hasta quince puntos 
que al final fue de doce.

res una fría salida del vestua
rio cometiendo numerosas per
didas de balón, sufriendo un sus 
carnes un parcial de 12-2 que 
dio una ventaja de 20 puntos a 
falta de 10 minutos a los forá
neos. A falta de 5 minutos y 
con una desventaja de 16 pun
tos los de casa, gracias a úña 
actitud defensiva excelente, los 
locales se situaron a un punto a 
falta de 28 segundos y con po
sesión para poder ganar, no 
aprovecharon.

El CB Criptana 
se rehizo tras el 
descanso y ganó 
al CB Cinco

,1. M. OLIVARES-RAMOS

77 CB Criptana: Chefran, 
David (22), Agustín (7), Miguel 
(15), Isidro (6), Gabriel, Rubén, 
Marcos (21), Casas (4) y Fran 
(2).

68 Club Cinco: Ruiz, 
Jiménez (2), Lozano (8), Abar
ca (10), Braza (10), Ulibarri (3), 
Benedicto (14), López (9), 
Martínez (6) y Pérez (6).

Arbitros: Señores Moraga 
y Piedras, de Ciudad Real. Bien 
en líneas generales, aunque con 
algunos fallos de apreciación. 
Señalaron un total de 22 per
sonales al Criptana siendo eli
minados David y Casas y 34 al 
Club Cinco, saliendo elimina
dos Jiménez, Abarca, Braza, 
Ulibarri y Pérez.

Comentario: Difícil en
cuentro de baloncesto el que 
tenía que disputar el Criptana 
en su pabellón frente a este con- 
junto albaceteños del Club 
Cinco que tiene buenos juga
dores y bastante altos. Desde 
un principio, se han dedicado 
a realizar un juego fuerte bajo 
los tableros imponiéndose al 
Criptana en esta tarea durante 
los primeros veinte minutos, lo 
que les sirvió para cargarse de 
faltas personales que a la pos
tre les costó caro.

En el segundo tiempo de este 
emocionante encuentro el 
Criptana, cambió por comple
to su defensa, se hizo más fuerte 
y consistente bajo ambos table
ros, lo que le sirvió para irse 
en el marcador hasta casi de 
veinte puntos, pero tuvieron un 
bache en el juego viendo que 
los albaceteños se acercaban se 
rehicieron y al final con una 
excepcional defensa conse
guían esta importante victoria.

El Torrijeña supo 
apuntillar al 
Grupo 76

Efe-Alcázar

76 - Grupo 76 (37+39): 
Mora (23), Bonillo (4), Matilla 
(2), Muela (14), Abengozar- 
cinco inicial-. Morales (5), 
Molina (4), Ortega (11), Núñez 
(11), Sánchez (2) y Gómez. ’ 

79 - UD Torrijeña (33+46): 
Del Pino (21), Fernández (16), 
De Dios (16), Serrano (25), 
García -cinco inicial-, Vázquez 
(1) y Gómez.

Arbitros: Aparicio, de 
Toledo, y García, de Ciudad 
Real. Señalaron 23 faltas per
sonales al equipo local y 20 al 
visitante. Excluido por cinco 
personales el torrijeño 
Fernández (m. 37).

Comentario: De poco sir
vió al Grupo 76 de Alejandro 
Aranda ir por delante casi todo 
el partido porque al final la UD 
Torrijeña de Genaro Oeo mos
tró mejores argumentos ante el 
aro local y-mejores recursos, 
pese a contar con sólo siete 
jugadores, para ganar.

M.C.D.2022
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Discreta actuación 
del Club 
Orientación Ciudad 
Real en el Trofeu 
Ori-Estarreja

La Tribuna

Estarreja (Portugal) acogió 
el pasado fin de semana el VII 
Trofeu Ori-Estarreja de Carre
ras de Orientación donde el Club 
Deportivo Básico Orientación 
de Ciudad Real participó en dos 
de las categorías oficiales de la 
Liga española y al ser prueba 
valedera para ésta, según un 
convenio de colaboración en
tre las federaciones de Portu
gal y España.

El Club de Ciudad Real tuvo 
una discreta actuación en tie
rras lusas siendo en H-14 Al
berto Luna el que mejor resul
tado a nivel individual se trajo 
para casa al quedar como ter
cer mejor español de su cate
goría.

Pararlela a esta prueba se 
celebró el VI Campeonato Ibé
rico de Orientación donde el 
equipo español demostró estar 
a un gran nivel ratificando los 
excelentes últimos resultados. 
España tuvo que luchar, no sólo 
con los trazados largos y rápi
dos que daban ventaja a los 
portugueses, sino también con 
los elementos a los que se en
contró desde el primer momento 
y donde se apreciaban tintes 
caseros. Aún así, el equipo de 
España que dirige José Samper 
con la ayuda del ciudadrealeño 
José Angel Nieto, se mantuvo 
arriba y dernostró estar a un nivel 
competitivo muy por encima del 
de los anfitriones.

El equipo español, joven y 
renovado, no se amedentró en 
ningún momento y trajo para 
nuestro país un merecido segun
do puesto.

Derbi resional en la SuperUsa femenina de voleibol

El CV Roycan acude a 
Albacete ”sm miedo"
Jesús FUENTES CABAÑAS

El C V Roycan Socuéllamos 
se desplaza hoy a Albacete para 
enfrentarse al Moreno y Roldán 
Albacete en el duelo regional 
de la Superliga femenina en 
partido correspondiente a la 
décima jornada liguera.

Las de Paco del Amo han 
ganado los dos últimos encuen
tros y se encuentran con la moral 
por las nubes y con trece pun
tos que le sitúan en la décima 
posición de la tabla, a sólo un 
punto de las albaceteñas que han 
comenzado la competición de 
forma muy irregular, muy le
jos del de temporadas anterio
res que siempre ocupaba los 
primeros puestos de la clasifi
cación.

Precisamente en Albacete es 
donde entrenan varios días a la 
semana las socuellaminas, ha
ciéndolo ayer por la tarde y 
repitiendo esta mañana en el 
mismo escenario del encuentro.

Paco del Amo, técnico del 
CV Roycan, señaló ir "sin mie
do" a jugar este partido "por
que después de las últimas vic
torias vamos con mucha moti
vación", aunque reconoció que 
el Moreno y Roldán no iba a ser 
fácil, ni mucho menos, "yaque 
este fin de semana ha disputa
do tres encuentros europeos 
seguidos y los ha saldado con 
victorias. Además, ha incorpo
rado a una jugadora holandesa

Albacete y Socuéllamos se miden en el duelo regional.

que participó en el pasado 
Mundial".

Para el entrenador 
socuellamino, el puesto que 
ocupa el CV Albacete no es el 
que le corresponde. "Seguros 
que van a subir. En principio, 
se les fueron jugadoras muy 
importantes en el esquema de 
la temporada anterior como 
Marta Yens o Arquia, y les ha 
costado entrar en la competi
ción, pero con la incorporación 
de la holandesa, seguro que van 

a recuperar. De todos modos, 
nosotros vamos confiados en la 
victoria porque si ganamos, nos 
salvamos de ocupar uno de los 
cuatro últimos puestos".

Para el encuentro de esta 
tarde, a partir de las ocho, el 
Roycan no estará solo en 
Albacete, ya que se fletarán 
algunos autobuses desde 
Socuéllamos, así como coches 
particulares, además de la co
lonia socuellamina que estudia 
en Albacete.

Los taekwondistas 
regionales se 
trajeron cuatro 
medallas del 
Nacional

J. F. C.

La Selección de Taekwondo 
de Castilla-La Mancha que 
entrena Tark Young Chang, 
consiguió cinco medallas en el 
Campeonato de España cele
brado el pasado fin de semana 
en la localidad cántabra de 
Torrelavega.

El combinado regional acu
dió a la importante cita con 
treinta y seis componentes, 
veinte de ellos niños que par
ticiparon en la categoría de 
grupo de edades y que se que
daron en semifinales.

En adultos, en categoría de 
más de 31 años, el 
villarroblense Manuel Balles
teros se colgó la medalla de oro. 
La ciudadrealeña Rosa María 
Ruiz, en más de 41 años, fue 
plata, y en menos de 18 años, 
la villarroblense Jennifer Na
varro acabó en tercer lugar. En 
la prueba sincronizada mascu
lina de adultos, el equipo cas
tellano-manchego integrado 
por Cristian Navarro, Patricia 
Martínez y Manuel Ballesteros 
fue subcampeón.

Por otro lado, Villarrobledo 
acogerá, el próximo sábado 5 
de diciembre el Trofeo Junta 
de Comunidades de Taek
wondo en las categorías juve
nil y júnior.

Con esta competición, prác
ticamente se cierra el calenda
rio de taekwondo a nivel regio
nal, en un año con grandes triun
fos de los nuestros que conso
lidan este deporte y algunos de 
ellos se perfilan como partici
pantes en los próximos Juegos 
Olímpicos de Sidney'2000.

El CEI se encerrará once horas en 
protesta por la falta de recursos

Eroski, con el deporte

Efe - Toledo

Los deportistas, directivos y 
padres de deportistas del C.D. 
CEI iniciarán hoyun encierro en 
su pabellón deportivo, a partir 
de las 21 horas, y hasta las ocho 
de la mañana del día 3, como 
protesta contra las autoridades 
políticas y deportivas, para de
nunciar la situación económica 
del club.

Los protagonistas de este 
encierro permanecerán acampa
dos las once horas, alojados en 
tiendas de campaña, y esperan 
que a su protesta se unan otros 
rniembros de entidades depor
tivas de la capital toledana.

El C.D. CEI de Toledo, enti
dad que nació en 1.991, y que 
acoge a 170 deportistas, distri
buidos en 15 equipos, desde la 
edad cadete a la sénior, y en las 
disciplinas de baloncesto, 
balonmano .y futbol sala, se 
encuentra en una situación eco
nómica límite, que le permitirá 

continuar sus actividades, como 
mucho, hasta las Navidades.

El club toledano tiene un 
equipo de balonmano en la Pri
mera División y otra en Segun
da; un equipo de baloncesto en 
Segunda División, y otro en 
Tercera Autonómica, además de 
un equipo de futbol sala en 
Primera División, a los que se 
añaden equipos en categoría 
absoluta provincial, junior y 
cadete.

La entidad tiene un presu
puesto anual de 13 millones de 
pesetas, y parte de ese presupues
to, 1.500.000 pesetas, los recauda 
de la cuota de 10.000 pesetas 
anuales que deben aportar los 
deportistas para formar parte del 
club.

Hasta la fecha, solo tiene ga
rantizados seis, producto de la 
aportación del propio CEI, dos 
millones depesetas, de las apor
taciones de los deportistas, de 
Caja Castilla-La Mancha,-otros 
dos millones, además de 

1.500.000 provenientes de pu
blicidad.

Las conversaciones e inten
tos de la junta directiva por 
conseguir la financiación nece
sario para completar el presu
puesto, hasta el momento, han 
resultado infructuosas, pese a 
que se han dirigido cartas al 
Presidente de la Comunidad, 
José Bono, yal Director Gene
ral de Deportes, Javier Martín 
del Burgo.

La última esperanza del pre
sidente del CEI, Fernando Ci
rujano, está en una entrevista 
que mantendrá con el Conseje
ro Portavoz de la Junta de Co
munidades, Emiliano García- 
Pago, aunque el presidente del 
CEI era bastante pesimista al 
respecto. El CEI es un club en 
el que desde su fundación, en 
1.991, los técnicos y directivos 
trabajas de una forma comple
tamente altruista, en lo que se 
podría decir que es una forma 
de «voluntariado».

El centro comercial Eroski ha ayudado a los equipos 
infantil y cadete de la Asociación de Vecinos Barrio del 
Perchel de Ciudad Real. Cuarenta son los chavales 
que participan en el Campeonato de Deporte escolar, 
aunque la Asociación exige más instalaciones deporti
vas en los bariios. En la foto, el equipo de la Asociación, 
con Juan de la Vega, director gerente de Eroski.
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Bolsa de la 
Propiedad

Bolsa de 
Trabajo

Bolsa de 
Serios

ALQUILO NA VE 
COMPLETAMENTE

EQUIPADA EN 
POLIGONO

CARRETERA DE 
CARRION

700 m2 más 70 m2 
oficinas en entre

planta, 2 entradas 
vehículos más uno 

peatones, 7m altura 
libre. Disponible 1 
de febrero. Teléf:

926 22 47 22.

COMPRO 
PISO

NUEVO O 
SEMINUEVO
/3 habitaciones.
/Cocina amplia.
/ Calefacción.
/ Ascensor.
✓ Dentro de ronda 
¡m 926 21 53 01 
A 926 25 34 10 
Preguntar por Marisa

PIO XII, 3 dormitorios, 
salón comedor, exterior, 
2® planta, reformado, solo 
5.200.000. Entrada 
90.000. 926 21 36 60.

DUPLEX EN URBANI- 
ZACIÓN.Cocina amue
blada, calefacción, A/A. 
piscina, jardines, 
150.0000 entrada y 31.960 
mes. 926 21 36 60.

ZONA PEDRERA 
BAJA, 3 dormitorios, 
salón comedor, calefac
ción, cocina amueblada, 
todo reformado, solo 
7.000.000. PRECIOSO. 
926 21 36 60.

NUEVA CONSTRUC
CION. C/Del Carmen. 
Viviendas 2, 3, 4 dormi
torios. Piscinas, jardines 
cocheras, trasteros, DES
DE 9.850.000 + I.V.A.
PLANOS E INFORMA
CIÓN SIN COMPROMI
SO 926-21 36 60.

Inserte su 
publicidad 

en LA TRIBUNA 
ffoo:

926- 21.53.01 
Fax: 

926-21.53.06

I.F. T. IMPORTANTE 
EMPRESA DEL SECTOR 

DE LA A UTOMOCION
Precisa VENDEDORES/AS 

para: Ciudad Real
SE EXIGE: Edad inferior a 
30 años, carácter comercial, 
libre de obligaciones 
militares, disponibilidad 
inmediata.
SE OFRECE: cartera de 
clientes, contrato laboral, 
sueldo fijo, comisiones, 
incentivos, posibilidad de 
coche de empresa.
INTERESADOS llamara! 

teléfono 609 082 474 
(Stra. Cecilia), de 8:30 a 
14:00 y de 16:00 a 18:00 
para concertar entrevista.

EMPRESA DE 
AMBITO 

REGIONAL 
PRECISA 

INCORPORAREN 
PUERTOLLANO 

LICENCIADO/A EN 
EMPRESARIALES CON 

EXPERIENCIA EN 
CONTABILIDAD Y 

FISCALIDAD.

Interesados/as, remitir 
C. y. al Apartado de 
Correos 1152-02080 de 
Albacete. (Ref. Emp).

CENTRO DE ESTUDIOS 
PUERTOLLANO

C/ Goya, 29. Teis: 41 13 32 - 989 154 154
Cursos de:

* Vigilantes Seguridad *Escolta privado 
* Vig. Explosivos * informática
* Guardas de campo *lnglés

Oposiciones de:
* Policía Nacional * Policia local
* Guardia Civil * Tropa Profesional
* Adm. Justicia * Inst. Penitenciarias
* Aux. Administrativas * I.P.E.'S

INMINENTE CONVOCATORIA PARA 
OBTENCION TITULO

INICIACION CURSOS 14-12-98

COMPRO 
DERECHOS DE VIÑA

TELEFONO
948 18 39 30

DR. MERLO

.<
?4

SE BUSCA CHICA 
PARA COMPAR

TIR PISO. 
HABITACION 
INDIVIDUAL 

ECONOMICO. 
PREFERENTE
MENTE QUE 

TRABAJE. 
Llamar al 
teléfono 

926-21 53 01. 
Preguntar por 

Oliva.

DEPILACION PERMANENTE 
CON LASER

- Más segura - Más rápida - 

- Más efectiva - Permanente - 
- Sin dolor -

CONSULTA DE INFORMACION GRATUITA
Teléfono: 926 25 43 50 

C/ Gral. Aguilera, 15 (Entreplanta) - CIUDAD REAL

ANUNCIOS CLASIFICADOS EN LA TRIBUNA DE
CIUDAD REAL. Tfno.: 926.21.53.01 Fax: 926.21.53.06.

GRACIAS ESPIRITU 
SANTO

Espíritu Santo: Tú que me 
aclaras todo, que iluminas 
todos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar todo el mal 
que me hacen y que en to
dos los instantes de mi vida 
estás conmigo yo quiero en 
este corto diálogo agradecer
te por todo y confirmar, una 
vez más, que nunca quiero 
separarme de ti, por mayor 
que sc la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos 
mis seres queridos en la gra
cia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo 
y los míos. (La persona de
berá rezar esta oración tres 
días seguidos sin decir cI 
pedido, dentro de tres días 
será alcanzada la gracia por 
más dificil que sea). (Publi
car en cuanto sc reciba la gra
cia). Gracias por los favores 
recibidos.

F.A.

PROPIEDAD INMOBILIARIA
AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1989

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

c/aurcos, 17 926 21 58 98
ciddREAi a 925 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN PUE

DE SER LÍDER, ÚNASE A UNA 
GRAN MARCA.

LLAME AL 926 21 59 49

COCHER.AS CEN
TRO, sólo 10.000 mes. 
financiación 100 %. Fa
cilidades. 926 21 58 98

ATENCION. Atico dú
plex 5.500.000, extraor
dinarias vistas, precioso; 
máximas facilidades. 926 
21 59 49

PUERTOLLANO. C/ 
Ancha, 4.150.000, nue
vo, ascensor, terraza, 
máximas facilidades. 926 
43 17 89____________

SE VENDE PARCELA 
súper bien situada, 
1.800.000. Interesados 
llamar al 926 21 59 49

CASA CHOLLO 
4.500.000. Situación in
mejorable; 3 habitaciones, 
mínima entrada. 926 21 
58 98

PUERTOLLANO, Pa
seo San Gregorio, 
5.200.000, amplísimo, 
cómodas mensualidades. 
926 43 23 03

L N 1 F AM 1 L A R 
6.30(1.000.3 habitaciones, 
solárium, cocina moma- 
da. mínima entrada. Fa
cilidades. 926 21 58 98 
926 43 17 89

ZONA UNIVERSITA
RIA. Rebajado2.000.000. 
3 habitaciones. Sólo 
37.900 mes. 926 21 58 
98

CALLE CIRUELA, 
6.250.000, superlujo, par
quet, 3 habitaciones, pre
cioso. Máximas facilida- 
des. 926 21 59 49

TOLEDO. Seminuevo, 
4.500.000, calefacción, 
ascensor. 300.000 entra
da. Resto facilidades. 926 
21 59 49

CIRUELA 6.000.000, 3 
habitaciones, luminoso. 
300.000 entrada. Resto 
facilidades. 926 21 58 98

PUERTOLLANO. Calle 
Ancha, 3.500.000, nuevo, 
ascensor. Facilidades de 
pago. 926 43 17 89

URGE VENDER 
6.100.000, calefacción, 
cocina montada, impeca
ble, grandes facilidades. 
926 21 5 8 98

ATICO superchollo, gran 
terraza, vistas fabulosas, 
mínima entrada. Facilida- 
des. 926 21 58 98

PUERTOLLANO. Casa 
ocasión, nueva a estrenar 
1.550.000, grandes faci
lidades. 926 43 17 89

CHALET sólo 
6.500.000. 4.000 m-, ex
celente situación. Jardín, 
máximas facilidades. 926 
21 59 49

TORREON 6.850.000, 
gran terraza, montado, 
muy luminoso, máximas 
facilidades. 926 21 58 98

POR TRASLADO 
3.100.000, zona universi
taria, reformado, mínima 
entrada. Facilidades. 926 
21 59 49

PUERTOLLANO. Por 
jubilación, sólo 
2.000.000,3 habitaciones, 
preciosa, reformada, 
grandes facilidades. 926 
43 17 89

PUERTOLLANO.
Aduana, 4 habitaciones. 
¡Genial!. 100.000 entra
da, resto facilidades. 926 
43 17 89

PRESTAMOS todo tipo 
desde 3,75 %. Consúlte
nos sin compromiso. Llá
menos. 926 21 58 98

CALLECALATRAVA, 
4.950.000, amplio, exte
rior, maravillosas vistas. 
Mínima entrada. Facili
dades. 926 21 59 49

URGENTISIMO VEN
DER. 4.000.000, amplio, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926 21 59 49

CHOLLO 3.500.000, 3 
habitaciones, exterior, 
reformado, cómodas men
sualidades. 926 21 58 98

SIN ENTRADA, 
3.300.000, exterior, im
pecable, 75.000 entrada, 
resto facilidades. 926 21 
58 98

PUERTOLLANO. El 
Poblado. 3.750.000, ^an 
terraza, 3 dormitorios, 
reformado. Facilidades. 
926 43 23 03

PUERTOLLANO. Su- 
perrebajado, sólo 
1.650.000, grandes faci
lidades de pago. 926 43 
17 89

PUERTOLLANO. Sin 
entrada, sólo 21.812 mes, 
excelente situación, 3 
habitaciones. 926 43 23 
03

PROCEDENTE BAN
CO, 2.500.000,3 habita
ciones, calefacción, 
21.300 mes. Resto facili
dades. 926 21 59 49

SITUADISIMO, 
3.700.000, calefacción, 
exterior, terraza, 21.300 
mes. 926 43 23 03

CENTRICO. Sólo 
5.900.000 exterior, cale
facción, ascensor, míni
ma entrada. Facilidades. 
926 21 58 98

PUERTOLLANO.
4.500.000, nuevo, situa
dísimo, 3 dormitorios, 
inmejorables condiciones 
de pago. 926 43 23 03

PUERTOLLANO, casa 
ocasión, 2.500.000, 3 
dormitorios, superbien 
situada, mínima entrada. 
926 43 17 89_________

CASA OCASION, 
4.000.000.140 m^. refor
mada, excelente situación, 
máximas facilidades. 926 
43 23 03____________

CALLE MORERIA, 
urge vender por traslado, 
5.650.000, facilidades de 
pago. 926 21 58 98

CENTRICO, 3.450.000, 
reformado, exterior, 3 
habitaciones. Pague como 
un alquiler. 926 21 58 98

URGE VENDER, 
2.750.000. exterior, gran 
amplitud, bien situado, 
facilidades de paso. 926 
2158 98

REFORMADISIMO, 
6.500.000, amplias habi
taciones, calefacción, 
250.000 entrada, resto 
facilidades. 926 21 59 49

CALLE ESTRELLA, 
orientadísimo, 5.750.000, 
amplias habitaciones, 
nuevo. Facilidades. 926 
21 59 49

PUERTOLLANO, su- 
perático 5.850.000,40 m^ 
terraza soleada, mínima 
entrada. Facilidades. 926 
43 17 89____________

PUERTOLLANO, por 
traslado urge vender piso, 
muy céntrico, sólo 
2.500.000. 926 43 17 89

PUERTOLLANO, casa 
ocasión Ramón y Cajal, 
3.300.000, reformada, 
facilidades de pago. 926 
43 17 89____________

PUERTOLLANO, su- 
perchalet, 4.000 m^, árbo
les frutales, bien situado, 
grandes facilidades. 926 
43 23 03____________

CENTRO. 5.000.000, 
superacondicionado, ca
lefacción, 100.000 entra
da. Resto facilidades. 926 
21 58 98

TORREON. 3 habitacio
nes, calefacción, lumino
so, 5.5(X).OOO, facilidades. 
926 21 58 98

PALOMA, dúplex pre
cioso sólo 7.5(10.000, 3 
dormitorios, soleado, 
máximas facilidades. 926 
21 59 49

PUERTOLLANO, jun
to AVE, sólo 3.900.000, 
calefacción, 3 dormito
rios, reformado, facilida
des. 926 43 23 03

DUPLEX, 5.500.000. no 
negociables, amplísimo, 
pinina, jardín, máximas 
facilidades. 926 21 58 98

CALLE TOLEDO, 
5.650.000, habitaciones 
superamplias, ascensor, 
impecable. 926 21 58 98

PUERTOLLANO, Ave
nida Andalucía, 4 habi
taciones superamplias, 
bien acondicionado, 
5.300.000, facilidades. 
926 43 23 03

PUERTOLLANO, por 
traslado urge vender piso 
céntrico. 4.850.000. Nue
vo, facilidades. 926 43 17 
89

PUERTOLLANO, casa 
centro, 300 m^, acondicio
nada, 4 habitaciones, 
3.550.000, facilidades. 
926 43 23 03

PUERTOLLANO, Ave
nida 1° de Mayo, 3 habi
taciones, terraza, Íuj o, sólo 
3.950.000. 926 43 17 89

PUERTOLLANO, Gran 
Capitán, 3.950.000, am
plísimas habitaciones, 
150.000 entrada. Facili- 
dades. 926 43 23 03

PUERTOLLANO, reba
jado 2.000.000, exterior, 
amplias habitaciones, 
impecable. Facilidades. 
926 43 23 03
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lELEVlSlON
La serie está protasonizada por Beatriz Carvajal, entre otros

El abuso del alcohol estará 
en la serie "Compañeros"

Con la victoria el pasado sá
bado frente a Inglaterra, los hom
bres de Lolo Sainz aseguraron su 
presencia en la fase final de este 
Europeo de Baloncesto.

Hasta el momento España 
permanece invicta entre las 30 
selecciones que disputan esta fase 
de clasificación y encabeza el 
Grupo C, seguida de Israel, In
glaterra, Ucrania, Bielorrusia y 
Dinamarca. Hasta B ielorrusia se 
ha desplazado Ramón Trecet para 
realizar los comentarios de este 
encuentro.

Cristina HEUSEL

La serie de Antena 3 Televi
sión «Compañeros» volverá a 
tratar hoy un asunto de actuali
dad: el abuso en el consumo de 
alcohol por parte de los jóvenes. 
Esta serie, protagonizada en sus 
principales papeles por Beatriz 
Carvajal, Miguel Rellán, Francis 
Lorenzo, Tina Sainz y María 
Garralón, entre otros, se ha pre
ocupado siempre por intentar 
desarrollar sus tramas a un rit
mo paralelo al de la actualidad o 
de los problemas más acuciantes 
de la sociedad como la droga, el 
alcohol o los malos tratos.

Una fórmula que ha salido re
frendada por el apoyo del públi
co. El pasado 25 de noviembre 
«Compañeros» logró una cuota 
de pantalla del 19,6 por ciento y 
fue el séptimo programa más visto 
del día y todo ello teniendo en 
cuenta que ése día el primero fue 
el encuentro de la Liga de Cam
peones entre el Real Madrid y el 
Inter de Milán.

Sin embargo, la semana ante
rior, el miércoles, 18 de noviem
bre, la serie logró una cuota de 
pantalla del 23,5 por ciento, con
virtiéndose en el tercero más vis
to, según datos aportados por la 
cadena. Con el título de «Días 
Bebiendo», esta nueva entrega de 
«Compañeros» (22.00 horas) 
narrará cómo el consumo exce
sivo de alcohol puede acarrear 
consecuencias muy negativas y

Beatriz Carvajal.
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mostrará como tras haber inge
rido bebidas alcohólicas y ajenos 
al peligro, los protagonistas co
mienzan a realizar arriesgados 
juegos en el desguace del padre 
de uno de los protagonistas.

Para grabar estas secuencias 
el equipo de «Compañeros» se 
dirigió a un desguace situado en 
la localidad madrileña de San 
Sebastián de los Reyes. Durante 
toda la jornada de grabación - 
desde las 08.00 horas- se realizó 
un gran despliegue en el que co
laboraron alrededor de 50 perso

nas. Además, fue necesaria la par
ticipación de un equipo de espe
cialistas, ya que en estas secuen
cias se producirá un incendio y 
la caída de un coche desde una 
gran grúa. La recreación de es
tas imágenes precisó la utiliza
ción de efectos especiales.

''La noche abierta”

El secretario general del PSE- 
EE, Nicolás Redondo Terreros, 
y las componentes del dúo musi
cal «Ella Baila Sola», Marta Botia 
y Marilia Andrés, serán hoy los 
invitados de Pedro Ruiz en el 
programa «La Noche Abierta». 
A partir de las 22.30 horas por 
La 2 de Televisión Española 
(TVE), Pedro Ruiz intentará 
encontrar el lado más humano de 
sus invitados, que no de la per
sona popular. La ambientación 
musical correrá a cargo de An
tonio Olaf Sabaté, quien interpre
tará una pieza sugerida por uno 
de los invitados. «La Noche 
Abierta» es un programa dirigi
do y presentado por Pedro Ruiz 
y realizado por Jordi Solanas en 
los estudios de TVE en Sant 
Cugat.

Peret, en ''Crónicas 
Marcianas''

El cantante Peret será uno de 
los invitados especiales de Javier 
Sardá en Crónicas Marcianas, a 
partir de las 23.30 horas en 
Telecinco. Peret departirá con el 

periodista Carlos Ferrando en la 
noche de marte. En el debate se 
enfrentarán Juan Adriansens y 
Julio Rodríguez.

El Europeo Masculino de 
Baloncesto

A partir de las 18.00 horas, 
por La 2 de TVE, la cadena pú
blica ofrecerá en directo, desde 
el Minsk Sport Palace de la ciu
dad bielorrusa de Minsk, el par
tido que disputarán las seleccio
nes de Bielorrusia y España, 
correspondiente al tercer partido 
de la segunda vuelta de Clasifi
cación para el Europeo Mascu
lino de Baloncesto Francia 1999.

Pedro Ruiz.

1 
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"Lo + Plus”

El buen puesto obtenido por 
la selección española en el Cam
peonato del Mundo de Japón ha 
favorecido un especial interés por 
parte de los medios y de los afi
cionados por este deporte. El 
mejor jugador individual del cam
peonato, Rafael Alonso, será uno 
de los invitados de «Lo + Plus», 
hoy en Canal -h a las 20.30 ho
ras. Junto a él se sentará María 
Jiménez, último Premio Nacional 
de Danza, quien participa en la 
Gala de clausura del Festival de 
Otoño de Madrid.

"La tía de Carlos en mini
falda"

La 2. JJ00 *
Dir: Augusto Fenollar. Int: 

Cassen, Adrián Ortega,, Mayte 
Brik, Gustavo Re, Marisa Pare
des, Silvia Tortosa. ESP, 1967.

Telesforo trabaja como mú
sico en una sala de fiestas y a ella 
acuden Car-los y su primo con sus 
respectivas novias.

La tía de Carlos, doña Lucía, 
una mujer muy rica, tiene anun
ciada su llegada desde Brasil y 
de ella depende la boda de Car
los con la hija de don Servando, 

fabricante de sopas que alargan 
la vida.

"Amor eterno"
Tele 5. 16,00 s.c.
Dir; Michael Switzer. Int: 

Reba McEntire, Tim Matheson, 
Bess Amstrong, Heather 
Stephens. USA, 1998.

Lizzy sufre un inesperado ata
que cuando está con su hija en el 
parque y entra en coma. Aunque 
los médicos no confían en su 
posible recuperación, veinte años 
después recupera sus capacida
des psíquicas y la movilidad. Su 

marido pasa esos años a su lado, 
pero guarda un secreto; ha vivi
do un romance con Galie, la mejor 
amiga del matrimonio. Lizzy no 
sólo tiene que recuperar su pasa
do y acostumbrarse a la realidad, 
sino que debe enfrentarse a un 
triángulo amoroso que ni podía 
imaginarse.

"Conexiónrtequila"
TVE-J. 21,50 s.c.
Dir: Robert Towne. Int: Mel 

Gibson, Michelle Pfeiffer, Kurt 
Russell, Raul Julia. USA, 1988.

Nick y McKussic son amigos 

desde niños, pero ahora Nick es 
teniente de policía y McKussic 
el mejor traficante de drogas de 
la ciudad.

Se prepara una operación de 
mil doscientos kilos de cocaína y 
la Brigada Antinarcóticos cree que 
McKussic, que afirma estar reti
rado del tráfico de drogas, va a 
coordinar la entrega.

Unos y otros rondan un res
taurante de lujo y a Joann su bella 
directora; en el caso de Nick, nadie 
sabría decir si la vigila por mo
tivos profesionales o por sus 
muchos otros encantos.

"La bella campesina"
La 2. 03,00 **
Dir: Mario Camerini. Int: 

Sofia Loren, Vittorio de Sica, 
Marcello Mastroianni.

La acción transcurre en el año 
1680, en un pueblecito de cam
pesinos, cuyos habitantes están 
muy descontentos por los eleva
dos impuestos exigidos por el go
bernador. Lucas, el molinero, es 
la única persona del lugar que no 
paga estas tasas, ya que su bella 
mujer acepta los galanteos de los 
magnates del pueblo y del gober
nador.
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TVE-1 sigue líder y Antena 3 TV 
es la única que sube su audiencia

La primera cadena de TVE sigue siendo la 
cadena de televisión lideren España, tras haber 
conseguido en noviembre una audiencia me
dia del 25,4, seguida de Antena 3 TV, con el 
22,2 por 100 y Telecinco con el 20,8, según 
datos de Sofres facilitados por TVE. Respecto 
al mes de octubre. Antena 3 TV es la única 
que ha subido en audiencia, del 21,6 al actual 
22,2, mientras que TVE 1 baja dos décimas y 
Telecinco se mantiene.

Las cadenas autonómicas asociadas a la 
FORTA han conseguido una audiencia media 
del 16,5, cinco décimas menos que en octu
bre, mientras que La 2 de TVE obtuvo un 8,8, 
una décima menos que el mes pasado. El 
ranking de programas más vistos está enca
bezado en el mes de noviembre por el encuentro 
de Copa de Europa que jugaron el Inter de 
Milán y el Real Madrid, con una audiencia de 
7.822.000 espectadores y una cuota de pan
talla del 44,3, transmitido por TVE 1.

El segundo puesto lo ocupa «Médico de 

familia», de Telecinco, con 7.247.000 espec
tadores y una cuota de pantalla del 40,4, se
guido del encuentro de fútbol amistoso entre 
Italia y España, con 4.678.000 espectadores y 
una cuota de pantal la del 36,9, transmitido por 
TVE 1. El cuarto lugar lo ocupó la segunda 
edición del Telediario, que alcanzó una audiencia 
media de 4.295.000 espectadores y una cuota 
de pantalla del 28,8.

La película ofrecida por la primera cadena 
de TVE «Lajungla de cristal» obtuvo 4.371.000 
espectadores de media y una cuota de panta
lla del 29,3 y en sexto lugar se situó «Manos 
a la obra», la serie de Antena 3 TV, con una 
audiencia media de 4.678.000 espectadores y 
una cuota de pantalla del 31 por 100.

Las película «Pretty Woman», ofrecida por 
Telecinco; «Braveheart», emitida por Antena 
3 TV y «El informal», el informativo humorís
tico de Telecinco, ocuparon los lugares sépti
mo, octavo y noveno del ranking de progra
mas elaborados por Sofres.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villa- 
señor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana 
a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Mueso Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
- Exposición de la Asociación Cultural La Fragua con 
pinturas de Paco Carrión y Manuel Plaza Trenado (hasta 
el 6 de diciembre).
Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:
- Galería de Arte de Ciudad Real, C/Calati^va, 7-9. Telf.: 
926 25 02 71. Horario de lunes a sábados de 11 a 14 y de 
18a21 horas. Del 1 al 15 de diciembre: Exposición "Usos 
y misterior de las Plantas".

o-

”Algo más que 
flamenco", recibe a Niña 
Pastori y Vicente Amigo

El espacio de La 2 de Televisión Española 
‘Algo más que flamenco’ deleitará a sus se
guidores un miércoles más y partir de las 00.05 
horas con las actuaciones de las mayores figu
ras del género. Esta semana dos invitados de 
excepción asistirán al programa que dirige José 
Luis Campo: Niña Pastori, que ha pasado de 
ser la promesa del nuevo flamenco a conver
tirse en toda una realidad del firmamento del 
cante, y Vicente Amigo, que protagonizará la 
sección ‘Diquela’ y hablará de sus gustos y 
sensaciones flamencas.

En ‘Mucho más que flamenco’ también 
se darán cita otros genios del flamenco. Ac
tuaciones como la de la bailaora María Vivó, 
hija del coreógrafo y bailarín ‘Luisillo’; la gita
na ‘La Macanita’, que ha consolidado su ca
rrera en los escenarios más exigentes; y la 
actuación del artista jerezano Fernando Terre
moto, que será entrevistado por el presentador 
del espacio Paco Sánchez.

El programa de la cadena pública ofrecerá un reportaje con el Taller de Compás Flamen
co Los Activos. En la sección ‘Archivo Flamenco TVE’ la actuación de Porrina de Badajoz 
acompañado a la guitarra por otro sin par, Paco de Lucía. ‘Algo más que flamenco’ se des
pedirá con una grabación original de hace 35 años.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición de Iconos, Acuarelas y Oleos 
de Ana Benavent Oltra (hasta el 10 de diciembre).
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología. 
Auditorio Municipal:
- Exposición "Guerras fraticidas" (hasta el 6 de enero).
Casa de Cultura:
- Sala A: Oleos de José M“ Miravalles "Chema" (hasta 
el 5 de diciembre).
- Sala B: Certamen Nacional de Acuarelas de Caja de 
Madrid (hasta el 5 de diciembre).

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.

Í53í^
Gran Teatro:
- Semana de Cine Espñola. A las 8,30 horas. "A los que 
aman", de Isabel Coxet.

"El súper", celebra su 
capítulo número 500

La serie de Tele 5 ‘El súper’ cumple hoy miérco
les su capítulo número 500. A partir de las 19.50 horas 
esta producción de Estudios Picasso ofrecerá a los 
espectadores de la cadena privada el capítulo titula
do ‘Día del Euro’, donde los clientes del súper llevan 
a cabo sus primeras compras en euros.

Fernando ha preparado una charla informativa 
sobre el euro para los empleados. El buen ambiente 
de camaradería que se respira ese día hace recordar 
a todos el momento de la apertura del súper. Mari 
Carmen regala a Julia una foto de la inauguración 
donde ambas aparecen juntas. Por otro lado, Maika 
le deja claro a Montesinos que desea volcarse en su 
embarazo y no tener ninguna preocupación.

Por su parte. Reyes, la hija de Montesinos, está 
muy decepcionadas porque pensaba que la relación 
de su padre con Susana legaría a buen puerto. Y Alex 
quiere saber la razón de la extraña actitud de Miguel 
hacia él y acude a Leticia quien le cuenta detalles 
sobre el pasado de Miguel.

"La estrella de 
Belén" transmitirá el 
nacimiento de Jesús

Guillermo Summers y Susana 
Hernández, presentadores habituales 
de «Mitomanía», serán estas navi
dades los presentadores de un Te
lediario que se emite el año cero, 
donde se narran todas las vicisitu
des del nacimiento de Cristo.

Ambos presentadores, vestidos 
a la manera de la época, presenta
ron hoy este espacio, que en reali
dad es un especial «Mitomanía», que 
lleva por título «Beléndiario.

"La estrella de Belén», sobre un 
guión ideado por el propio Summers 
y Federico G. Serrano. Guillermo 
Summers, que anunció que posible
mente éste sea su último trabajo, ya 
que se acoge al Plan de Regulación 
de Empleo de RTVE, mostró su sa
tisfacción por el programa.

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del Museo 
del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de los 
actores españoles.
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro.

Si

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta baja: Exposición permanente de Minerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de 9al3yl6a 18 horas. Lunes 
descanso.

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno:: 926;46.40.04.
- Ruta de accesó de Internet: http://www.conexionspot.es/
arte/pintores/palmero.html
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La Primera tvel La 2 ^ Antena 3 ^^ Teles ^ Canal + "^^ CanalSur -/
06,00 CANAL 24 06,00 EURONEWS 06,10 LAUREL Y 05,45 AVANCE DE 07,45 ABC WORLD 06,45 CARTA DE

HORAS 06,30 EL PARAISO HARDY (Serie) PROGRAMACION NEWS CON PRESENTACION
07,30 TELEDIARIO RECOBRADO 06,25 AQUELLOS Y ESPACIOS PETER 07,00 BUENOS DIAS,

MATINAL 07,00 THAT’S ENGLISH MARAVILLOSOS PROMOCIONALES JENNINGS ANDALUCIA
09,00 LOS 07,15 THAT’S ENGLISH AÑOS (Serie) 06,00 INFORMATIVOS 08,10 PROGRAMA MAS 07,15 LA BANDA DEL SUR

DESAYUNOS DE 07,30 CON MUCHA 07,15 CLUB TELECINCO 0 MENOS 09,00 BUENOS DIAS,
TVE MARCHA MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS MULTIPLICADO 0 ANDALUCIA

09,50 TE SIGO 09,30 EMPLEATE A 0925 NOTICIAS TELECINCO DIVIDIDO (P+Ó- 09,50 . GU IA LABORAL
AMANDO FONDO 0930 EL PRIMER 10,00 AUTOPISTA Xó:) 10,00 AL SUR

11,15 SABER 10,00 TV. EDUCATIVA: CAFE HACIA EL CIELO 09,00 TELESERIE: 10,30 LA VIDA POR
VIVIR LA AVENTURA 10,30 HOY DE 11,00 COCINA CON «Madison» DELANTE

12,45 ASI SON LAS DEL SABER MANANA FUNDAMENTO 09,30 CINE: «Carrera 11,05 EL CLUB DE LAS
COSAS 11,00 LA PELICULA DE 1135 COMPUESTA Y 11,15 DIA A DIA perdida» /M.OJ IDEAS

13,50 NOTICIAS LA MAÑANA SIN NOVIO 14,00 EL JUEGO DEL 11,39 CINE:«Tabarka» 12,05 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO "La tía de Carlos 12,50 ELCOCHE EUROMILLON 13,00 (P+ó-Xó:) 12,10 ANDALUCIA

TERRITORIAL en minifalda» FANTASTICO 14,30 INFORMATIVOS 13,30 LOS 40 DIRECTO
14,25 CORAZON DE (1967) 14,00 PADRES TELECINCO PRINCIPALES 13,30 CON SABOR

OTOÑO 13,00 CON MUCHA FORZOSOS Espacio informativo 14,00 MAS DEPORTE ANDALUZ
15,00 TELEDIARIO-1 MARCHA 1430 COSAS DE que ofrece las 14,55 AVANCE. 14,00 CANALSUR

Espacio Espacio CASA (Serie) noticias más REDACCION NOTICIAS
informativo. infantil. 1530 NOTICIAS-1 importantes de toda Espacio Espacio

15,45 EL TIEMPO 15,15 SABER Y GANAR 15,45 EL TIEMPO la jornada. informativo. informativo.

15,55 CALLE NUEVA J5,45 GRANDES 15^ SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00TELESERIE: 15,00 CONTRAPORTADA
Serie. DOCUMENTALES Programa CLASE FRIENDS 15,35 PLAZA ALTA

16,40 LUZ MARIA 17,20 AL HABLA presentado 16,00'TARDEDECINE 15,30 DOCUMENTAL: 16,00;DE TARDE EN
Novela, con 18,50 HYAKUTAKE por «Amor eterno» " /DIRECTORES DE ^TARDE
Christian Meier. 19,00 BALONCESTO. Ana Rosa (1998) jCINE. Magazine

18,35 DIGAN LO QUE CLASIFICACION Quintana. D: Michael Switzer - de tarde presentado
DIGAN EUROPEO 19,00 ALTA TENSION I: Reba McEntire, ^ZUCKER Y JIM ;por Irma Soriano.
Espacio Bielorrusia- (Concurso) 'Tim Matheson. ABRAHAMS 1'8,00 MARIA CELESTE
presentado por España 19,55 LOS SIMPSON Lizzy sufre un 16,29 QINE: Telenovela.
Jaime Bores. (Desde Minsk) (Serie) inesperado ataque ■ '«A ciegas» 19,00 ANDALUCIA

20,00 GENTE 20,00 INFORMATIVO 2025 IMPACTO TV icuando está con 17,54 QINE: - DIRECTO
Programa TERRITORIAL 21,00 NOTICIAS ¡su hija en el ^M«Encuentros en lá Magazine
presentado por Espacio Espacio parque y entra en í^^tercera fase» '?"£?/ informativo
Pepa Bueno y Jose informativo informativo icoma. 20,00'TELESERIE: presentado por
Toledo. que ofrece las que ofrece las 18,00 DIAGNOSTICO JDAME Rafael Cremades.

21,00 TELEDIARIO-2 noticias más noticias más ¡ASESINATO ^UN RESPIRO 20,30 CANALSUR
Espacio importantes. importantes de 19,00 ANA 20,3010 + PLUS NOTICIAS
informativo que 20,45 FUTBOL. UEFA todalajornada. 19,50 ELSUPER. 21,25 CONTRARRELOJ Las noticias de
ofrece las noticias CHAMPIONS Presetnadopor HISTORIAS DE 21,30 REDACCION. Andalucía, resto de
más importantes LEAGUE Ernesto Sáenz de TODOS LOS DIAS ?tó«vNOTICIAS España y extranjero.
de la jornada. Galatasaray- Buruaga. 20,30 INFORMATIVOS ^,l^íEspacio Información

21,45 EL TIEMPO Juventus 21,45 EL TIEMPO . TELECINCO .^®1informativo. deportiva.

21,50 ESPECIAL CINE 22,55 LA NOCHE 21,55 COMPAÑEROS 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS 21,30 CANCIONES PARA
«Conexión tequila» ABIERTA Serie 21,35 EL DELGUIÑOL ELRECUERDO
(1988)-110’24”. 00,40 ALGO MAS QUE de producción INFORMAL 22,00 ESTRENO Con
D: RobertTowne. FLAMENCO propia. 21,50 HERMANAS CANAL+: Consuelo
I: Mel Gibson, 01,30 LA MANDRAGORA 23,15 JAG: Serie. «El cortador de Berlanga.
Michelle Pfeiffer. 02,30 CONCIERTOS DE ALERTA ROJA 23,30 CRONICAS césped 2: más allá 00,15 MAS ALLA DEL
Nick y McKussic RADIO-3 Serie. Con David MARCIANAS del LIMITE
son amigos desde Los fresones James Elliott. Programa ciberespacio» (1995) Teleserie.
niños, pero ahora rebeldes 01,20 NOTICIAS presentado por D: Farhad Mann 01,10 CANALSUR
Nick es teniente de 03,00 CINE CLUB. CICLO Espacio Javier Sardá. I: Matt Frewer, NOTICIAS
policía y McKussic MARCELLO informativo 01,30 INFORMATIVOS Patrick Bergin, Espacio
el mejor traficante MASTROIANNI que ofrece las TELECINCO Austin O’Brien, Ely informativo que
de drogas de la «Labella noticias más Espacio Pouget. ofrece las noticias
ciudad. campesina» (1955) importantes de informativo 23,31 CINE. «La voz de más importantes de

00,15 DOSSIER El gobernadordel toda lajornda. ique ofrece las la luna» todalajornada.
DIRECTO rey de España Incluye resumen noticias más 0139 PIEZA EXTRA: 01,25 CINE:

01,30 TELEDIARIO-3 mantiene oprimido deportivo. importantes de toda Océano cristalino "Inundación"
;02,15 CENTRAL PARK al pueblo 02,00 CALOR ila jornada. 01,55 N.B.A. Dir.: Earl Bellamy.
• WEST recaudando TROPICAL 02,00 INFOCOMERCIALES 05,00 CINE:»Atolladero» Int.: Robert Culp,
03,45 CORAZON DE impuestos y Serie. 03,00 LOS 06,40 PIEZAS Richard Basehart,
i OTOÑO (R.) privando de libertad 02,55 TELEVENTA. í INMORTALES 06,59 ESPECIAL Carol Linley.
04,15 TELEDiARIO-4 de expresión a sus Espacio ! Serie. CANAL+:»Con 08*10.DESPEDIDA Y
[ . Informativo. súbditos. promocional. 05,Q0-CHIPS. J sabor latino» (Mult) '_____ ^CIERRE
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Peletería LOZhhO
FABRICANTES Y CONFECCIONISTAS DE PELETERIA 
Visones, zorros, astracán, mouton, cuero, ante, etc. 
TRANSFORMACIONES, ARREGLOS, LIMPIEZA, TINTES Y CONSERVACION

MIGUELTURRA:
C/Real, 26 1^ 926 24 02 54

CIUDAD REAL:
C/Ciruela, 5 ^926 22 95 52

PUERTOLLANO:
C/ Gran Capitán, 11 ® 926 43 28 09



Hasta hace 8 añOS, 
todo era en 

blanco y negro

Hace 8 años fuimos los primeros en Ciudad Real en dar color a tus copias 

¡Ahora traemos el grande!
• Hasta t^2 metros de ancho

• Hasta 30 metros de largo
• TRATAMIENTO DICITAL DE LA IMAGEN:

- Retoque fotográfico
- Carteles o todo color, al instante

Plaza de Agustín Salido, 7 • 13003 CIUD 
Tel.: 926 23 03 20 - 21 • Fax: 926 23

- Extraordinaría cafídad fotográfica
- Diseño de carte/erfa, iogotipos...
- Sobre pape/ fologró/ico, /ien^o. vinilo
- Laminado, encapsulado, sobre foam
- Monta/es para stands, escaparates

¡Hala Madrid!
Ayer mucho personal, 
el de arriba y el de abajo 
se escaqueó del trabajo 
que era cosa natural.

Ayer jugaba el Real 
y todo el mundo pensaba 
que este partido lo daban 
los de Vía Digital. '

Error fue fatal y tonto 
puesto que a la hora en punto 
no se pudo hacer, de pronto 
el llanto sobre el difunto.

Se enloqueció telefónica 
toda España caminó 
de bar en bar. Nos salió 
de pronto vena patriótica.

Y menos mal que ganamos. 
Si no la mete Raúl 
quizás diría algún enano 
«le den al Madrid per cul».
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Crean un vestido 
de jamón para 
luchar contra la 
anorexia

EferJRama

La tradicional gastronomía 
italiana y el mundo de la moda 
se han unido para crear un 
«vestido de jamón» y así de
cir «no» al modelo de mujer 
delgada propuesto por todas las 
pasarelas internacionales, in
formó ayer, martes, el Consor
cio del jamón «San Daniele», 
de Milán.

El vestido está confeccio
nado con láminas de jamón 
cocido y ha sido diseñado por 
el modisto italiano Alessandro 
Palombo.

Plaza DEL Pilar

Joaé María Aznar inaugurará mañana el último tramo de la Autovía. EFE

Cinco millones de usuarios se

beneficiarán del cierre total de 

la Autovía Madrid-Valencia
Efe

Más de cinco millones de 
usuarios, que circulan al año 
por la A-3, se beneficiarán de 
la finalización de las obras de 
los dos últimos tramos (44 
kilómetros) que restan para 
unir Madrid y Valencia con una 
autovía, según' informa el 
Ministerio de Fomento.

Mañana jueves tendrá lu
gar la puesta en servicio de la 
totalidad del trazado, lo que 
según Fomento permitirá un 
ahorro aproximado de una hora 
en el trayecto entre la capital 
de España y su más próximo 
puerto mediterráneo.

El presidente del Gobier
no, José María Aznar será el 
encargado de inaugurar el úl

timo tramo de la autovía.
Los tramos que se abren al 

tráfico corresponden a los 
itinerarios entre Atalaya de 
Cañavate-Motilla del Palan
car, de 35 kilómetros de lon
gitud, y a los nueve kilóme
tros que discurren sobre el 
embalse de Contreras, perte
necientes al tramo Minglani- 
lla-Caudete de las Fuentes.

El Ministerio de Fomento, 
en una nota, resalta el impor
tante ahorro de combustible 
que supondrá para los usuarios 
la finalización definitiva de 
este esencial eje de comuni
cación, que une dos ciudades 
cuyas provincias superan los 
siete millones de habitantes, 
el 17 por ciento de la pobla
ción española.

Así, el ahorro de combus
tible, con la entrada en funcio
namiento de los nuevos kiló
metros de autovía, alcanza los 
diez millones de litros de 
combustible al año.

Asimismo, la apertura al 
tráfico de los 44 kilómetros 
nuevos de autovía generará a 
los usuarios un ahorro anual 
de 4.000 millones de pesetas.

Solamente en los nueve 
kilómetros del tramo que afec
ta al embalse de Contreras, el 
ahorro estimado alcanza los 
1.629 millones de pesetas en 
un año. Estas obras han per
mitido evitar el paso, de la 
autovía por el paraje de las 
Hoces del Gabriel, con lo que 
se ha conseguido preservar esta 
zona de alto valor ecológico.

* Carlos Moro, al ser pregun
tado si será el candidato del PP 
a la Junta, dijo ayer bromeando 
en Ciudad Real que tiene mucho 
trabajo y que si le queremos hacer 
trabajar más.

* Por cierto, que al venir des
de Toledo, se encontró ya nieve 
por la mañana en Los Yébenes y 
Fuente el Fresno.

* Los "merengues" están de 
enhorabuena, porque su equipo 
es campeón del mundo.

* El tempranero partido fue 
seguido por gran cantidad de 
ciudadrealeños, algunos de los 
cuales se "escaquearon" del tra
bajo y a otros se les podía ver 
trabajando y escuchando la ra
dio a la vez (más lo segundo).

Calama prestó 
ayer declaración 
por el caso EstevilI
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El director de la Caja Rural 
de Ciudad Real y antiguo eje
cutivo de Banesto, Miguel An
gel Calama, compareció ayer 
ante el juez del Tribunal Supe
rior de Justicia de Cataluña 
(TSJC) que instruye el «caso 
Estevill», Antoni Bruguera, 
junto al resto de imputados en 
esta causa. Calama, el jefe de la 
asesoría jurídica de Banesto, 
Carlos Ruiz y el abogado exter
no del banco, Rafael Jiménez de 
Parga prestaron declaración 
como imputados por la querella 
presentada por los empresarios 
Pedro Labarría y Luis y José 
Ignacio Romero, que acusan a
la cúpula de Banesto de cohe- f 
cho (soborno) al sospechar que fe 
la entidad pagó al ex juez Estevill g 
25 rúillones para que los impli- ¡¿ 
case. Jiménez de Parga, que fue j^ 
el abogado que presentó la que- § 
relia, ha declarado que la orden J 
se la dió Miguel Angel Calama, yi 
y éste ha manifestado que la ^ 
orden partió de uno organismo á 
interno de Banesto llamado § 
Mesa Central Calificadora. Efe B

CLINICA DENTAL

Dr. LUIS FERÑANDO MURO CASTEDO
Médico Odonto-Estomatólogo'N’CoIeg. 1.780 ,
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ODONTOLOGIA INTEGRAL ^ 
ESTOMATOLOGIA |
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